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Introduction – 

 Over the years, Nancy and I have talked about sharing what we have learned about life and living 

from the perspective of a couple that God has been called to serve in the greatest adventure of all 

- the adventure of following God wherever He leads, even if it takes you to the ends of the earth. 

Originally when we thought of the title for these stories and lessons, we thought they would reflect 

the thoughts of first term missionaries, given that we have served as first term missionaries in five 

different countries. However, we discovered that no matter how long you had been serving in 

God’s mission, there were always lessons to be learned. Both of us began to prepare a list of events 

and experiences that would be included as topics to be shared and explored.  

We hoped to begin work on the materials during our next period of partnership development back 

in the USA. We felt we would have time to review our photos and memories and begin writing. 

Unfortunately, Nancy died on April 11, 2018 after battling cancer for 13 years and before we could 

begin diving into our writing. Since her passing, in reviewing photos, videos, and other records, I 

rediscovered a treasure trove of letters and documents, including letters from home, newsletters, 

and prayer updates, chronicling our life and experiences. As I reviewed all of this, a new idea 

began to form. I could use these documents to link and guide my reflections on the experiences 

and lessons we learned over the years.  

In turn, this would become the basis and idea behind “Letters from the Ends of the Earth.” This 

title reflects God’s mission for his message to reach all the ends of the earth regardless of where a 

person lives. Everyone should have the opportunity to hear the good news and see it lived out in 

the lives of those who are followers of His son Jesus. Jesus helps us understand the truth that the 

ends of the earth begins with the person beside us and extends to the person in the remotest part of 

the world. 

It is my hope that together we can learn about what God wants to do in each of our lives so that 

we can each play our part in reaching all ends of the earth. And to explore how God carries out his 

work to take us to the ends of the earth, from our neighbor next door to every tribe and nation. 

To that end, I want to dedicate this to my wife Nancy. She followed me everywhere that God called 

us, embracing everyone with His love.  Together we learned to see beyond our lives in a way that 

allowed people to find God and thereby learn of his forgiveness and the hope that exists for every 

individual in Christ.  

The format for these letters will vary. Sometimes it will be just one of us speaking and sometimes 

the letters will be a combination of thoughts and comments, or rather, a joint letter home so to 

speak. At the end of each letter there will be a comment or a question to allow all interested to 

comment and share questions, thoughts, or other insights. The goal is to learn together so we can 

encourage each other in the journey of carrying the gospel and love of God to the ends of the earth. 

NOTE: The letters after the number of each letter represent P-Perry, N-Nancy, PN – Perry and 

Nancy, HA-Hubbard Adventure Club 



 

1996-08 111P Construcción 

Mi amigo 

Bueno, estoy involucrado en la construcción nuevamente. La buena noticia es que D es el que está 

a cargo y todo lo que necesito hacer es ayudar cuando sea necesario. Pensé en compartir una mirada 

cronológica a lo que se ha logrado hasta ahora. 

Paso uno - Cuando llegamos por primera vez, nos llevaron a ver el terreno donde estaría la nueva 

escuela bíblica. Está a unas 12 millas del pueblo y es uno de los terrenos más accidentados que he 

visto. Al parecer, se usaba para cuidar a los cerdos y les encantaba enrutar y hacer agujeros en 

todas partes. Vamos a pasar mucho tiempo nivelando el terreno. También está justo al lado de un 

río, y eso significa que dondequiera que construyamos debemos hacer trabajos de cimentación y 

una base elevada y luego rellenarlo para que los edificios sean lo suficientemente altos como para 

mantenerlos secos. 

Paso dos: poco después de regresar de Takuru, la junta nacional se reunió. Todos salimos a la tierra 

para pasar un rato hablando de los planes futuros de formación. D y yo hicimos algunas mediciones 

y marcamos la ubicación del primer edificio, el aula y la capilla. Después de eso, la junta comenzó 

a construir y dedicó la tierra. 

La buena noticia es que han estado ahorrando para este día y comenzaremos a trabajar en las 

próximas semanas. 

Paso tres: como mencioné, la tierra está cerca de un río y es muy húmeda. Así que necesitamos 

construir una carretera hacia el sitio de construcción. Así que día tras día durante al menos una 

semana, camión tras camión llegó con grava para hacer precisamente eso. Tirarían la piedra y 

luego la esparciríamos, preparándonos para el próximo camión. Creo que arrastraron unas 50 

cargas. 

Paso cuatro: con el camino terminado, D hizo sacar dos contenedores y colocarlos para almacenar 

materiales y herramientas. Una vez que estuvieron en su lugar, comenzó el trabajo de las bases y 

los cimientos. 

Paso cinco: rellenar y verter el piso. Así que más grava y más acarreo. Luego más grava y arena y 

la llegada de una pequeña hormigonera a gas. D y su equipo mezclaron, y pasé los siguientes 10 

días de rodillas terminando el concreto. El edificio tendrá 30 pies por 95 pies. 

Paso seis: llega un equipo de Tennessee y ayuda a levantar todas las paredes del primer piso y las 

vigas del piso de la mitad del edificio. En este punto nos hemos quedado sin materiales y finanzas. 

Paso siete - Viene una pareja de Arizona y recibimos la noticia de que se ha dedicado un fondo 

conmemorativo a la construcción de la escuela bíblica. Mientras la pareja está aquí, echamos piso 

para el primero de los dormitorios de estudiantes y el trabajo avanza en el edificio de las aulas. 



Paso ocho: Don y su equipo continúan con el trabajo. Ayudo según sea necesario. Él y su equipo 

terminaron de colocar el segundo piso, levantaron todas las paredes, pusieron el techo y están 

ocupados colocando el revestimiento del edificio. 

Paso nueve: mi enfoque ahora está en la construcción de muebles para la escuela. Estoy 

construyendo 50 sillas, mesas para las aulas, cubículos de estudio y estanterías para la biblioteca. 

Ahora tenemos más de 2500 libros para procesar y colocar. Para hacer todo este edificio de 

muebles, hemos tomado una habitación en la parte trasera de donde vivimos y la hemos convertido 

en un taller. Las habilidades de carpintería que aprendí en SL son muy útiles aquí. 

Paso 10 - Otro equipo viene a ayudar a D con el trabajo de acabado, pintura y otras áreas. Han 

hecho un gran trabajo y el edificio está casi listo. 

Paso 11: el dormitorio no estará listo a tiempo para nuestra apertura planificada, por lo que D está 

ocupado modificando el nivel inferior del edificio para crear un espacio de dormitorio para hasta 

10 estudiantes. 

Ha sido emocionante ver cómo la provisión y el plan de Dios toma forma ante nuestros ojos. Cada 

vez que necesitábamos materiales, finanzas o manos adicionales, Dios proveyó. Continúe orando 

con nosotros sobre los materiales, las finanzas y las personas que vendrán a ayudar. Todavía 

necesitamos construir varios edificios más, dos dormitorios, una instalación sanitaria y un edificio 

con cocinas individuales para los estudiantes. 

Bueno, eso es un vistazo rápido a lo que está sucediendo. 

Perry J 

El trabajo de construcción puede ser un desafío. Es muy importante tener un plan claro y saber qué 

hacer. Lo que no siempre se puede planificar es el momento de la construcción en la configuración 

de la misión. Aquí es donde la fe se convierte en un factor. ¿Tu planificación permite el tiempo y 

la acción de Dios? ¿Cómo responde cuando lo que espera hacer se ve afectado por la disponibilidad 

de recursos? ¿Qué papel juega la fe en su planificación? 

 

1996-10-112N Coro de Niños y libros libros libros 

Mi amigo 

Me doy cuenta de que no tengo ningún problema en aburrirme aquí. Hay tanto que hacer y tantas 

oportunidades para el ministerio. 

He encontrado un área que realmente disfruto. Cuando algunas de las familias de la iglesia 

internacional se enteraron de que podía tocar el piano, me preguntaron si estaría dispuesto a 

organizar un coro de niños. Pensé en la gran manera de combinar dos cosas, mi experiencia 

trabajando con niños en el pasado y mi amor por la música. Entonces comenzamos y teníamos 

alrededor de 16 niños en el coro. Era un grupo muy multicultural con mk's de todo el mundo y 

niños de nuestras iglesias en el área. 



El concierto contó con una gran asistencia y dijeron que debería planear hacer otro concierto para 

Navidad. Ahora tenemos casi 30 niños involucrados y otra señora se ha ofrecido como voluntaria 

para ayudarme. Estamos ocupados diseñando un decorado y Perry acordó construir las gradas del 

coro para que las usemos. 

Y esto ha resultado en que los adultos quieran formar un coro para eventos especiales. Les sugerí 

que hablaran con Perry. Dirigió el coro cuando pastoreábamos en Minneapolis, y organizó varios 

coros de jóvenes durante ese tiempo como una oportunidad de ministerio para los jóvenes de 

nuestro distrito. Entonces, estoy trabajando en un coro de niños y él tiene unas 20 personas en el 

coro de adultos 

Pero ahora otra aventura. Cuando John estaba en casa para las vacaciones escolares entre períodos, 

decidimos escalar el monte Hagen, que mide 12,500 pies de altura. A pesar de que comenzamos a 

unos 8000 pies, fue una gran subida. Las primeras tres horas fueron una subida gradual, rodeada 

de grandes árboles, enredaderas cubiertas de musgo y enormes tocones para trepar. Muy jungla. 

La siguiente hora fue dura. Tanto Jessie como yo estábamos bastante seguras de que tendríamos 

que ser enterradas (en pidgin - "plantados") en la ladera de la montaña, pero llegamos al borde de 

la línea de árboles (unos 11500 pies). ¡La vista era espectacular! Un grupo de nosotros estábamos 

bastante contentos de quedarnos allí y disfrutar del paisaje. Perry y los demás subieron otra hora 

hasta la cima. Ya estamos planeando nuestra próxima caminata por una montaña y planeamos 

pasar la noche, tal vez. 

De vuelta a casa tenemos otra montaña que escalar y superar. Tenemos una montaña de libros 

apilados a lo largo de las paredes de la sala de estar y nuestro dormitorio. Más de 2500 han llegado 

como regalo de los B's. La escuela también acordó usar algo de dinero de regalo y permitir que 

Perry compre libros de recursos clave que no están en las montañas de libros. Empiezo a 

preguntarme cuándo recuperaré mi casa. 

En cada momento libre que tiene, cataloga los libros y luego nos involucra a todos en diferentes 

aspectos de la fabricación de tarjetas de archivo y sella los libros con un sello que dice propiedad 

de WBC. Una vez que todo está hecho, los cargamos en bolsas para transportarlos al edificio del 

aula para esperar los estantes. De hecho, empiezo a ver mis paredes de nuevo. 

John regresará en un par de semanas. Lo visitamos al menos una vez al trimestre y más si es 

posible. La última visita fue para ir a ver la competición anual del día deportivo entre las casas. A 

cada estudiante se le asigna una casa para esta competencia y otros eventos durante el año escolar. 

Fue muy divertido estar allí con él. 

En una nota final, Perry ha sido elegido para la junta escolar a la que asisten Jeff y Jess. Y soy 

voluntaria un par de días a la semana como profesora de música. Nunca hay un momento aburrido 

y tantas formas de ministrar. Ore por nosotros para que seamos un testimonio cristiano positivo 

para la comunidad en general mediante nuestra participación en la escuela. 

Con amor 

Nancy. 



¿Te das cuenta de que puedes tener un impacto en tu comunidad? ¿Está dispuesto a explorar cómo 

sus habilidades e intereses pueden ser un puente para llegar a las personas en su comunidad? 

 

1996-11 113P Plan de estudios 

Querido Dr 

 Recuerdo nuestra clase sobre desarrollo curricular el año pasado. Ha sido una bendición y muy 

útil. Ahora estamos en PNG ayudando a construir e iniciar un programa de formación pastoral. La 

construcción está casi terminada y se han enviado solicitudes a los líderes clave para que se las 

entreguen a los estudiantes calificados de sus iglesias. 

Ahora mi desafío es revisar el plan de estudios diseñado por otra persona. Se hizo hace un par de 

años y se basó en la participación de varios profesores. Desafortunadamente, soy el único miembro 

del personal y, por lo tanto, he tenido que hacer una revisión seria de varios factores. 

Un factor clave es el nivel de educación de los que vendrán. Como resultado de varios viajes para 

hacer capacitación de extensión para pastores y líderes, he comenzado a ver qué nivel de educación 

tendrán los que vienen. Junto a eso está la cuestión de la acreditación del programa para aquellos 

que quieran recibir formación a un nivel superior. 

La mayoría de los que vienen solo habrán completado el sexto grado. Eso está bien para el 

programa, pero no ayuda a establecer su credibilidad ni su posición educativa. Y si no tenemos 

una forma de ayudarlos a obtener un certificado de grado 8 o grado 10, no serán aceptados en 

ninguna capacitación de nivel superior. Para confirmar que visité el otro programa de capacitación 

en el área (CLTC) para saber cuáles serían sus requisitos para ingresar. Están en un nivel más alto 

de lo que estaríamos nosotros. Esa visita fue muy útil. Me enteré de que se podía aceptar a una 

persona que hubiera completado al menos el décimo grado en las escuelas públicas. 

También supe de ellos que el gobierno tenía un programa por correspondencia que ofrecía dos 

niveles de certificación, Grado 8 y Grado 10. Con esa información supe que había una oficina en 

Mt. Hagen donde se administró este programa. Entonces, los visité y aprendí que podía inscribir a 

los estudiantes de la escuela bíblica en el nivel apropiado del programa. Esto se debió 

principalmente a que podríamos proporcionar la supervisión necesaria para guiar a los estudiantes 

y poder recoger las tareas y entregarlas a la oficina del gobierno. Mientras estuve allí, reuní 

suficientes formularios de solicitud para 10 estudiantes. 

Además, supe que el programa se basaba en un ciclo anual. Eso significaba que una persona que 

trabajaba en el octavo grado podría completarlo en dos años y comenzar a trabajar en el décimo 

grado y un estudiante del décimo grado podría completar ese programa y comenzar en un programa 

de doce. 

Ahora vino el desafío más grande. Revisar el plan de estudios que se había preparado y decidir 

qué cursos eran absolutamente esenciales y qué cursos podrían recortarse para permitir el tiempo 

necesario para el programa de gobierno. Esto dio como resultado un programa que una escuela 

con un solo personal y profesores visitantes ocasionales podía administrar. 



Luego presenté esto a la junta nacional y quedaron complacidos. Especialmente con la idea de que 

los estudiantes, mientras estudian para ser pastores, también pueden obtener un certificado del 

gobierno. Sabían que tal certificado les daría a los estudiantes un mayor nivel de respeto y posición 

en las comunidades donde serían asignados. 

Y para mí, su aceptación del plan de estudios revisado significó que podía manejar el trabajo de 

preparación para los estudiantes y aún poder continuar con el desarrollo del programa de extensión. 

Otro beneficio de mi visita a CLCT fue descubrir que tenían una imprenta y que ya habían 

desarrollado varios materiales para correspondencia. También me hablaron de los materiales que 

estaba produciendo una imprenta de la iglesia luterana. (Visité esa imprenta también y volví a casa 

con copias de sus materiales). 

Ahora tengo una buena selección de materiales para seleccionar mientras desarrollamos un plan 

de estudios para el programa de extensión. Tomaremos parte de ese material como cursos básicos 

y desarrollaremos cursos intensivos en áreas clave según sea necesario. 

Con todo, ha ido muy bien en el desarrollo de ambos planes de estudio. Cada día aprecio más lo 

que aprendí en su clase sobre el desarrollo de planes de estudio para la capacitación bíblica.  

 Gracias 

 Perry J 

¿Cómo se evalúa lo que realmente se necesita en cuanto a la formación de pastores y líderes? 

¿Quién tiene derecho a tomar esas decisiones? ¿Sabe cómo responder a los retos relacionados con 

la formación adecuada de las personas con las que trabaja? 

 

1997-02 114P Dedicación y llegado de estudiantes 

Hola a todos, 

Bueno, han llegado los primeros estudiantes. Hay 10 de ellos de cuatro tribus diferentes. No 

pudimos terminar el dormitorio de estudiantes a tiempo, pero logramos, con la ayuda de un equipo 

de trabajo, crear dos dormitorios en un extremo del edificio de aulas. 

El otro elemento clave es que, debido a la falta de vivienda, los estudiantes que tienen familias no 

pudieron traerlos. Nancy estaba un poco decepcionada porque tendría que esperar un año más para 

comenzar el programa de esposas de estudiantes. Mientras tanto, está bastante ocupada con el coro 

de niños y enseñando música y clases de Biblia en la escuela internacional. También se mantiene 

al día con todas las actividades de Jeff y Jess. 

En cuanto a mí, todos los días camino hasta la parada del autobús y tomo un autobús de 15 asientos 

para ir a la escuela. Pasaré el día enseñando y guiando a los estudiantes en el programa de trabajo, 

que incluye el cuidado del jardín de la escuela y cualquier trabajo a realizar en la propiedad. 

Llegaron justo a tiempo para ayudar con los preparativos para la dedicación del edificio del aula. 

Fue algo bueno porque tengo poca experiencia en la preparación de comida para grupos grandes 

aquí y no estábamos listos para hacer un mumu completo en el suelo. Me ayudaron a aprender a 



hacer algo similar en hervidores muy, muy grandes. Entonces, compré varios quemadores que 

funcionarían para cocinar de esta manera y tuve mi primera experiencia, con su guía en la compra 

de grandes cantidades de alimentos para una comida abundante. 

En preparación, esta compra incluyó costillas de cordero, pollos enteros, kaukau (un tipo de papa), 

mazorcas de maíz, repollo entero, y una variedad muy interesante de hojas, helechos y plantas para 

cocinar y mucho plátano. Atacaron la pila de comida, pelando, cortando y rebanando hasta que 

todo estuvo listo para entrar en las ollas. La cocción tomó lo que pareció una eternidad. Se necesita 

mucho tiempo para cocinar tanta comida en ollas tan grandes. En un momento me pregunté si 

estaría listo a tiempo, pero me aseguraron que lo cuidarían y que estaría listo. 

Así que los dejé para que se encargaran de la comida y me preparé para la dedicación del edificio. 

Esto fue un desafío ya que no había documentos en pidgin para tal evento. Eso significó buscar 

servicios similares, adaptarlos y luego traducirlos a Pidgin. Fue un gran alivio cuando los vi sonreír 

en aprobación cuando terminamos de cortar la cinta y entramos al edificio. 

La dedicación fue solo el primer paso. Después de que comenzamos la reunión de negocios de la 

conferencia nacional anual. La reunión transcurrió bien y sorprendentemente con bastante rapidez. 

Mientras cerrábamos, miré ansiosamente la puerta y para mi alivio vi a los estudiantes traer la 

comida para la fiesta que era parte de la dedicación y la primera conferencia nacional que se 

llevaría a cabo en la propiedad de la Escuela Bíblica. 

Ahora nos estamos adaptando a la rutina diaria. Los conductores de las furgonetas empiezan a 

reconocerme, lo que hace que sea más fácil encontrar transporte a la escuela. El regreso es más 

interesante. Dejo la escuela. Cierre la puerta detrás de mí y luego párese en el borde de la carretera 

esperando cualquier transporte que llegue. A veces la espera es breve y otras no tanto. A veces es 

una furgoneta abarrotada y a veces es un minibús de 30 asientos. Una vez en el autobús, es sólo 

20 minutos de regreso a la parada de autobús y luego 15 minutos a pie hasta casa. 

Una vez a la semana, los viernes, debido a que no hay clases, conduciré o viajaré con D para ayudar 

con la construcción, trabajar en el paisajismo u otros proyectos con los estudiantes. También utilizo 

el viernes para comprar para la tienda de la escuela (monté una pequeña tienda en la escuela porque 

es demasiado caro para ellos viajar a la ciudad por lo básico). Tengo una variedad de cosas, útiles 

escolares, de lavandería y de baño, y algunos de los alimentos básicos como arroz, etc. Antes de 

irme los viernes abro la tienda para hacer negocios. La otra actividad clave es trabajar en la granja 

de la escuela, que suministrará productos básicos como kaukau, plátano y bananas. 

Los estudiantes están aquí, el edificio está abierto y la vida escolar ha comenzado. Muchas gracias 

por sus oraciones y generosidad para que podamos capacitar a pastores y líderes de la iglesia aquí 

en PNG. 

 Perry J 

¿Como aprendería usted a cocinar una comida típica de otro grupo de gente? ¿Por qué debería 

aprender de preparar comida típica de su país? 

 

1997-04 115PN Ángeles de la guardia 

 



Perry: Nancy, creo que es hora de compartir un par de historias que no solemos compartir. 

Nancy - ¿Estás segura de eso? Son un poco inusuales y difíciles de creer. 

Perry - No, estoy seguro. La gente ha estado orando fielmente por nosotros y deben saber cómo 

Dios está respondiendo sus oraciones. 

Nancy - Entonces, ¿qué historia debemos contar primero? ¿La mía o la tuya? 

Perry – la tuya. 

Nancy - Está bien, pero deberías empezar. 

Perry - Está bien. Fue hace un par de semanas y estábamos dormidos. 

Nancy - Dormir puede ser una mala elección de palabras para describir cómo duermes. Duermes 

tan ligero que cualquier ruido te despierta, incluso los murciélagos que se comen las guayabas del 

frente. 

Perry: Tienes razón y es algo bueno que hago. Porque me desperté y me pregunté si volverían a 

ser los murciélagos. Pero mientras yacía allí y escuchaba, escuché a alguien pasar por nuestra 

ventana. Me levanté en silencio y me asomé por la ventana para ver lo que estaba pasando y vi a 

varios hombres en la parte delantera de la camioneta de D. 

Nancy - Ahora estaba despierta cuando viniste a mí y me dijiste lo que viste. 

Perry - Fui a hacer sonar la alarma. D instalo esto en caso de que necesitáramos alertar a los vecinos 

sobre ladrones y tal vez ahuyentarlos. Bueno, no funcionó. Simplemente zumbó suavemente. 

Entonces, llamé a D y él llamó a la policía. 

Nancy: Eso tampoco sirvió de mucho. 

Perry - Nancy, ¿estoy contando la historia o tú? 

Nancy - Oh, lo haces tú, al menos esta parte. 

Perry - Luego caminé hacia su apartamento en el edificio y observamos para ver qué pasaba. Fue 

muy frustrante. Los ladrones no parecían preocupados. Terminaron tranquilamente lo que estaban 

haciendo, salieron por la puerta y recorrieron el camino como si todo estuviera bien y hubieran 

sido invitados a nuestra casa. 

Pasaron 20 minutos antes de que llegara la policía y D y yo nos sentimos seguros para salir y ver 

lo que habían robado los ladrones. Resulta que hubo otro robo al otro lado de la ciudad en una de 

las escuelas públicas. Por eso tardaron tanto en llegar hasta nosotros. Y apuesto a que los ladrones 

lo sabían. Eso explicaría por qué no parecían preocupados por la necesidad de escapar rápidamente. 

Ahora podríamos examinar lo que habían hecho. Antes de que me despertara y mientras 

esperábamos, habían robado dos ruedas de la camioneta de D. Más allá de eso, no pudimos 

encontrar nada más que falte. Luego le contamos nuestra historia a la policía y ellos escribieron 

todo. Mientras contaba mi parte de la historia, D encontró una nueva cerradura para asegurar la 

puerta. 



Después de que se fueron, nos pusimos de pie y hablamos brevemente. Cuando entramos por la 

puerta de entrada de nuestro apartamento, tu saliste para averiguar lo que había dicho la policía. 

Compartimos esa información y luego tú ... 

Nancy - Entonces comenté que era lindo que dejaran a un policía para vigilar las cosas hasta la 

mañana. Ustedes dos me miraron y parecieron muy confundidos. Me dijiste que no habían dejado 

a nadie atrás. Pero insistí en que había un hombre de PNG vestido con una camisa roja y descalzo 

que estaba de pie junto a ellos mientras hablaban con la policía. Y que él se había quedado dentro 

de la puerta mirando mientras ustedes cerraban la puerta. Al principio, pensé que ambos me iban 

a decir que estaba viendo cosas. Pero no lo hiciste. De hecho, Perry sonrió y me dio un abrazo. 

Las luces se encendieron rápidamente en tus ojos y dijiste que debió haber sido un ángel enviado 

para que yo lo viera y te contara a ti ya D para que todos pudiéramos relajarnos y descansar. 

Perry: Sí, y me alegré por lo que viste. Para ser honesto, hubiera sido muy fácil para los ladrones 

regresar esa noche. Y podría haber ido peor la segunda vez. Creo que lo has estado llamando 

nuestro ángel descalzo. 

Nancy - Sí y esa es mi historia. Pero la tuya es muy parecida. Fue en tu viaje a Takuru la semana 

pasada cuando también tuviste una experiencia inusual. 

Perry: había estado planeando hacer el viaje para hacer otra clase de extensión. 

Nancy - Todo estaba listo, pero tenías problemas para encontrar pasajeros. Casi siempre hay una 

fila de personas preguntando si pueden viajar. Es de gran ayuda para ellos y, a menudo, tienen los 

suministros necesarios en la aldea. Pero esta vez nadie te preguntó si tenías espacio. Eso me puso 

nerviosa. Ese camino, al menos el tramo a unas 30 millas de la ciudad, ha sido un problema. Entre 

la guerra tribal y los ladrones, ha habido numerosos informes de camionetas, automóviles e incluso 

camiones que han sido detenidos y robados. 

Perry - Eso también me preocupó un poco, pero terminó siendo uno de los viajes más tranquilos 

que he tenido a Takuru. Sin puentes rotos, sin carreteras colapsadas. De hecho, hasta que llegué al 

último pueblo antes de Takuru, no vi nada en el camino. No hay coches, transportes ni personas. 

Eso pareció un poco extraño. Suele haber algunos lugares sin actividad, pero esta vez no había 

nada hasta el penúltimo pueblo. Hubo algunas personas que pidieron que los llevaran a Takuru, 

que con mucho gusto les proporcioné. 

Cuando llegué a Takuru y conocí a los líderes, se quedaron atónitos y sin palabras. Parecía que no 

me estaban esperando a pesar de que lo habíamos planeado durante un par de meses. Me 

preguntaron sobre el camino: ¿Viste a alguien? ¿Encontrar a cualquiera? Y continuaron con las 

preguntas hasta que finalmente tuve la oportunidad de preguntar por qué tenían tantas preguntas. 

Me dijeron que hace apenas unos días una persona de una tribu había matado a alguien de la 

siguiente tribu. Esto había provocado una serie de represalias y la muerte de varias personas más, 

así como bloqueos en las carreteras. Nuevamente, comenzaron a hacer preguntas ya que nadie 

había podido transitar por la carretera desde entonces y habían escuchado muchos informes de los 

ataques y los bloqueos de carreteras. 

Repetí que no había visto a nadie y que no había barricadas en ninguna parte. Se sorprendieron de 

que hubiera salido a salvo. Eso me hizo recordar a tu ángel descalzo. La única manera, según ellos, 



para que yo pasara era que Dios me había abierto un camino y me hubiera brindado protección en 

el camino. 

¿Creí usted in ángeles? ¿Creí que Dios está cuidando de usted? ¿Qué significa esto para usted? 

¿Quiere Decir podríamos hacer lo que queremos y esperar que Dios nos protege no importa lo que 

hacemos? 

 

1997-05 116P La sequía 

Mis amigos 

Hoy me volví a impresionar por el compromiso de los alumnos. Uno de los estudiantes recibió un 

informe de que su padre estaba bastante enfermo y que necesitaba volver a casa, tal vez para 

enterrar a su padre. Se fue el sábado y regresó el domingo por la noche a la escuela. Informó que 

su padre está enfermo pero que no hay nada que hacer más que esperar. Así que decidió regresar 

a la escuela y esperar que todo estuviera bien hasta que regrese a casa al final de la escuela en unas 

tres semanas. Agradecería su oración por JY y su familia durante este tiempo. 

También hay mucha presión sobre los estudiantes debido a la sequía. Sus familias se están 

quedando sin comida y es necesario empezar a plantar algo antes de que se acabe toda la comida. 

No hemos tenido una lluvia considerable durante casi tres meses. Lo que se ha plantado no crece 

o se está arruinando por la sequía y sin lluvias las vides necesarias para la siembra no se 

desarrollan. Incluso si tiene vides para plantar, está tan seco que simplemente se secan y mueren.  

Estamos viendo el efecto del humo y la sequía en el jardín de la escuela. El suelo está tan seco que 

se agrieta, dejando al descubierto las raíces de las plantas y el kaukau que está creciendo. Esto 

permite que un insecto destructivo deposite sus semillas en ambos. El gusano resultante que 

eclosiona rápidamente se esconde en el kaukau y se propaga, haciendo que el kaukau no sea 

comestible. Sin agua, el suelo continúa secándose y agrietándose, exponiendo cada vez más 

nuestra cosecha a este insecto. He tenido que ir al mercado muchas veces para comprar suficiente 

kaukau para que los estudiantes puedan comer. 

Intento comprar varios días, pero no es fácil. Muchos proveedores son reacios a vender tanto a una 

persona. Si venden en cantidades más pequeñas, pueden subir lentamente el precio a medida que 

avanza el día y más personas están desesperadas por comida y dispuestas a pagar más. 

Normalmente tengo que comprar a varios y lo que están vendiendo es muy pobre. Muchas veces 

han cortado las porciones infestadas para tener algo que vender. Y los precios están subiendo. 

Tener que comprar kaukau está agotando las finanzas de la escuela y lo poco que podemos dar 

para complementarlo. 

Los incendios y el humo son el resultado de las creencias y prácticas tradicionales aquí. Muchos 

creen que hacer fogatas y enviar humo al cielo ayudará a formar nubes. El error ha resultado en la 

destrucción de áreas más grandes de árboles a medida que los incendios se salen de control y luego 

arden libremente debido a lo seco que está todo. Necesitamos algunas lluvias fuertes para apagar 

los incendios y limpiar el aire de todo el humo y el hollín. El gobierno recomienda que todos 

compren mascarillas y filtros porque hay mucho hollín en el aire. 



Hoy tuvimos menos de un décimo de pulgada de lluvia. Eso es todo lo que tuvimos la semana 

pasada también. La sequía se ha vuelto muy grave. Agravando eso es el humo que ha cubierto el 

área. Es tan espeso que la mayoría de las pistas de aterrizaje en las tierras altas se han cerrado 

debido a la mala visibilidad. Ayer, un avión del ejército australiano se estrelló debido a las 

condiciones. Afortunadamente, nadie resultó gravemente herido. Aun así, ha hecho casi imposible 

llevar ayuda a los más necesitados. 

  

Estos son días difíciles aquí en Papúa Nueva Guinea y, sin embargo, sentimos aún más que aquí 

es donde Dios quiere que estemos. Descubrimos que nuestra fuerza y habilidad parecen tan 

pequeñas en comparación con la necesidad y le pedimos que ore para que Dios tome nuestros 

pequeños dones y pueda usarlos de la manera más efectiva para enseñar y predicar el evangelio. 

La tarea del ministerio y el servicio puede parecer un gigante. Sin embargo, Dios no nos pide que 

estemos solos y peleemos la batalla. Él estará con nosotros. También nos llama a unirnos en 

oración y ministerio. Cuando estemos unidos en palabra y obra, Dios dará la victoria. 

 A su servicio Perry J & Nancy Hubbard 

Cuando haya momentos difíciles, ¿cómo responderá a las necesidades de los demás? ¿Estarás 

dispuesto a dar con sacrificio? ¿Cómo afectará tu actitud lo que haces? 

 

1997-10 117N Puertas Abiertas 

Hola 

Están sucediendo tantas cosas y eso nos mantiene ocupados.  

Estamos encontrando algunas formas interesantes de conectarnos con la comunidad. Has oído 

hablar del coro de niños, pero tengo una gran historia que compartir sobre cómo eso está abriendo 

puertas. 

Cada vez que anunciamos que nos estamos preparando para otra actuación, tenemos más niños 

que quieren participar. Y muchos son de familias que no son cristianas. De hecho, hace unas 

semanas, Jess invitó a una amiga coreana a unirse al coro. Quería tanto, pero después de 

preguntarles a sus padres, su respuesta fue: "No puedo. Mi mamá y mi papá dijeron que no creemos 

en la iglesia ". Estaba triste por ella pero no pude hacer nada y por eso sonreí y dije que lo sentía.  

Bueno, esta misma niña regresó a mí esta semana y me dijo: "¡Mis padres dijeron que puedo 

unirme al coro!" Gracias por orar por este ministerio y para que el mensaje del evangelio sea claro 

para ella y que sus padres asistan al concierto y escuchen claramente de qué se trata la iglesia. 

Perry ha encontrado una actividad que se adapta a él. Se ha unido al club local de squash y tenis. 

Bueno, nos unimos como familia. Entonces, va allí un par de veces a la semana para jugar al squash 

(una versión en inglés del racquetball) y juega contra otros hombres de la comunidad. Está 

abriendo una serie de puertas y contactos para ayudar con los recursos necesarios para la escuela 



bíblica y brindando otro nivel de contacto con personas de nuestra comunidad. A los chicos 

también les encanta. Y ocasionalmente participamos en eventos de tenis y barbacoas. 

Fruto de todo esto, ahora estamos organizando una cantata navideña para los adultos. Tenemos 

personas de todas las misiones involucradas, así como varias personas de la comunidad. El 

concierto se presentará en una de las iglesias de la ciudad y ya se está trabajando en la promoción 

del evento, incluso en carteles y anuncios en diferentes espacios públicos. 

En otro frente, la mamá y el padrastro de Perry estuvieron en Ukurumpa durante parte del año 

como maestros en la escuela primaria dirigida por SIL. Fue agradable tenerlos allí para animar a 

John. O al menos para animarnos. Fue un año interesante, especialmente porque SIL decidió 

cambiar al año escolar norteamericano en lugar del año australiano. Australia comienza la escuela 

en enero y termina en diciembre. Como saben, comenzamos en septiembre y terminamos en junio. 

Entonces, tuvo que hacer todo su octavo grado en medio año. 

Eso también significa que cuando Jeff vaya al internado el próximo año con John, también 

tendremos que trabajar con Jeff para completar un año en medio año. De vuelta a la rutina de la 

educación en casa por un tiempo. No afectará a Jess hasta que nos vayamos a casa. 

Junto con todo esto, Perry ha sido elegido miembro de la junta escolar en la escuela internacional 

a la que asisten Jeff y Jess, y ahora soy voluntario un par de días a la semana como profesor de 

música para los grados 4-6, además de enseñar a una pareja. de las clases de religión, que son un 

curso de estudio obligatorio aquí. Más formas en las que podemos conectarnos con las personas y 

vivir como seguidores de Jesús. 

Para ser honesto, nunca esperé tener tales oportunidades para ministrar. 

Nunca se sabe lo que Dios tiene esperando a los que están listos y dispuestos a servir. 

  

Con amor Nancy 

PD - En una nota al margen, MAF nos pidió que fuéramos los líderes de los jóvenes durante su 

retiro anual de campo. Eso también fue muy divertido. 

¿Estamos listos para las puertas que Dios pueda abrir? ¿Confiaremos en que Él nos guiará hacia 

oportunidades únicas para vivir para Él en el mundo? 

 

1997-11 118P Monte Wilhelm 

A todos los padres que leen mi nota 

¿Está listo para hacer cualquier cosa que su hijo o hija le pida? 

Mi hijo Jeff está un poco loco. Probablemente lo sacó de mí. También es travieso y eso lo obtuvo 

de su mamá. Entonces, no me sorprendió del todo cuando me preguntó si estaría bien que se uniera 

a su evento de campamento de tropas de boy scouts. 



Conociéndolo bien, antes de estar de acuerdo, le pregunté cuál sería el evento del campamento. Él 

sonrió con esa sonrisa suya y dijo, oh, no es nada genial, solo queremos escalar el monte. Wilhelm. 

Y papá, ya hay un grupo de papás inscrito. Si dices que está bien, entonces debes venir también. 

Le pregunté por qué y me dijo que porque no tenían suficientes vehículos y necesitaban un 

conductor más. 

Sí, estaba atrapado. ¿Cómo se puede decir que no si se da cuenta de que podría impedir que varios 

de los exploradores vayan? Jeff es muy activo en su grupo y hay alrededor de 12 en la tropa. Dijo 

que 10 de ellos ya se habían comprometido a ir y habían pagado sus tarifas. Eso significaba que 

tenía que ir. Ahora estaba atrapado. Entonces, dije que estaba bien. Tenga en cuenta que estoy un 

poco loco y escalar la montaña más alta en PNG, 14,793 pies fue el tipo de locura que podría 

emocionarme. Pero poco sabía lo que eso significaría hasta que llegamos allí. 

Así es como funciona: 

Conducir durante horas hasta un sitio para estacionar su camión a 8000 pies sobre el nivel del mar 

Caminar durante al menos cuatro horas hasta el campamento base, que se encuentra a unos 12000 

pies sobre el nivel del mar. 

Encuentro en las carpas para cenar y tomar una siesta. La subida comenzará a la medianoche. 

A medianoche con linternas encendidas se inicia el ascenso. Es lento y está completamente oscuro. 

A las 2 de la mañana empezamos a perder gente del grupo. Varios caza talentos deciden que no 

pueden hacerlo. Es asombroso lo rápido que nuestros guías los llevan de regreso al campamento y 

luego nos alcanzan. 

A las 4 de la mañana perdimos a dos adultos. Un guía sale a buscarlos. Es peligroso aquí arriba. 

El mal de altura puede causar una grave desorientación y hay acantilados. Acantilados que caen 

por una milla en algunos lugares. 

Ahora está aclarando, pero no podemos ver la cumbre. Jeff se está desanimando. Es el único 

explorador que queda. Entonces, tomamos un descanso. 

Ahora el padre que hay en mí entra en acción. ¿Qué padre quiere que su hijo no alcance su meta? 

Así que le sugiero una meta. Si llegamos a un punto específico y no vemos el pico, regresaremos. 

Acepta el desafío y nos vamos. Solo avanzamos cien metros, doblamos una esquina y ahora 

podemos ver el pico. Ahora él va por delante y todo lo que tengo que hacer es mantener el ritmo. 

Finalmente, se detiene y me espera. Qué cambio de energía. 

A las 7 am menos, llegamos a la cima. Menos de la mitad del grupo llegó a la cima. Nos sentamos 

un rato y luego comenzamos el descenso. 

Se nos dice que subiremos hasta el campamento base, recogeremos nuestro equipo, descenderemos 

de regreso a nuestros vehículos y luego nos dirigiremos a casa. Todo esto lo haremos en menos de 

ocho horas (algo que nos llevó casi dos días lograr al principio). 



A medida que descendemos, nos encontramos con los dos hombres perdidos. El guía los encontró, 

y se apresuran a llegar a la cima y luego alcanzarnos. Menos mal que son jóvenes y saludables.  

Si bien el descenso es más fácil, es traicionero. Es solo ahora que vemos la evidencia de otro 

tiempo y peligro. Justo debajo de la cresta hay un bombardero de la Segunda Guerra Mundial 

estrellado. Intentaron volar sobre la montaña en una nube y no lo lograron, chocando contra la 

montaña. 

De regreso al campamento base. Mis piernas ahora están ardiendo. Realmente me gustaría 

descansar un poco pero debemos continuar. Jeff solo está corriendo y saltando aquí y allá. Está 

hablando con sus amigos y obviamente están celosos. 

En el camino tuvimos que escalar una pared de roca a lo largo de una cascada. Ahora es el momento 

de hacerlo a la inversa. Realmente prefiero subir a bajar. 

De regreso a los autos y camino a casa. Jeff está profundamente dormido y contento. Estoy 

exhausto y no habrá descanso hasta que lleguemos a casa en unas 5 horas. Pero estoy contento. 

Bueno, eso es lo más destacado de escalar el monte Wilhelm. Hoy estoy muy rígido y dolorido. 

Pero valió la pena. 

Fue genial y espero estar tan preparado para el próximo desafío que uno de los niños me presentará 

como su padre. 

Un papá cansado y agradecido 

¿Está dispuesto a que sus hijos formen parte de grupos y actividades nacionales? ¿Cómo apoyará 

sus intereses y amigos? 

 

1997-11 119P Estudiantes: fe y actividad 

 Hola 

Los estudiantes nos mantienen alerta en lo que respecta a nuestra fe. Déjame contarte tres cosas 

que han sucedido en las últimas semanas. Cosas que confirman nuestra fe en que Dios nos ha 

llamado a PNG y está obrando en la vida de los estudiantes. 

Roy, un estudiante de la Escuela Bíblica de Alia, regresaba a la escuela para su tercer trimestre. 

Cuando subió al camión lleno de gente, toda la gente bromeaba y reía. Roy les pidió que se callaran 

mientras oraba por seguridad en la carretera y que no hubiera problemas en los numerosos 

bloqueos de carreteras.  

Varias horas después, el camión se acercaba al monte. Hagen. No hubo problemas en las 

barricadas. El conductor llegó a un puente de un solo carril. Otro automóvil lo cruzaba y la 

camioneta de Roy no pudo detenerse a tiempo. El camión se salió de la carretera y se volcó 

mientras rodaba hacia la zanja. Una pequeña protuberancia en la orilla evitó que el camión volcara 

nuevamente al agua. Nadie resultó herido y todos los pasajeros, incluido Roy, pudieron hacer otro 

viaje al monte. Hagen. Dios había respondido a la oración de Roy por seguridad. 



Tau es otro estudiante de la Escuela Bíblica y también desea regresar para el tercer trimestre de la 

escuela. Tau es del pueblo de Negebare. No hay carreteras a la aldea de Tau. La única forma de 

que él venga a la escuela es a través de un avión MAF (Mission Aviation Fellowship). Tau caminó 

hasta la pista de aterrizaje más cercana, solo para encontrar que parte de ella estaba enterrada bajo 

un deslizamiento de tierra. Ningún avión podía entrar o salir. 

Tau comenzó a caminar hacia la siguiente pista de aterrizaje más cercana en el pueblo de Wopasali, 

a un día de camino. No tenía idea de cuándo llegaría el próximo avión. Cuando llegó a Wopasali, 

escuchó esta noticia. "El avión debería haber llegado esta mañana, pero debido al clima, estará 

aquí esta tarde". ¡El avión llegó en una hora! Tau llegó justo a tiempo. 

Tau y Roy son dos de los diez hombres que estudian en el Wesleyan Bible College de PNG. Cada 

uno tiene su historia de cómo Dios los ha llevado a la escuela y los ha provisto mientras viven día 

a día, confiando en que Dios los cuidará. 

Son estos estudiantes los que han comenzado una serie de ministerios. Algunos sábados los 

encontrará haciendo ministerio al aire libre en mercados y calles públicas. Actualmente, prestan 

servicios en tres mercados cercanos a la escuela, Kinding, Avi y Kuli. Cuando se inicia el servicio, 

casi todo el negocio se detiene para que la gente pueda escuchar las canciones y escuchar el 

mensaje. Hay hambre de verdad. 

Pidieron ayuda para conseguir un sistema de sonido portátil para estos eventos. De vez en cuando 

piden ayuda con el transporte. No hay muchos fondos adicionales disponibles, pero cada vez Dios 

proporciona un camino. Dios ha llamado a estos estudiantes a servir, viven por fe y están marcando 

una diferencia. Ore para que estos alcances produzcan frutos y se planten nuevas iglesias. 

Bendiciones 

Perry J y Nancy Hubbard 

¿Qué necesitas hacer o proporcionar para que quienes te rodean puedan servir en el campo misional 

de Dios? 

 

1997-12 120N Conciertos de Navidad 

Hola mi amigo 

  

Esta ha sido una actividad desafiante. No es fácil manejar a 35 niños de entre 4 y 16 años. Soy 

muy afortunada de tener otras tres mujeres ayudando. Muchos de estos niños provienen de hogares 

no cristianos. El coro está brindando un gran ministerio para la comunidad de expatriados y de 

negocios, ya que muchos de los niños se unieron como resultado de conocer a nuestros niños en la 

escuela. Hay un buen número de niños de nuestra iglesia local. En total, tenemos niños de 6 grupos 

étnicos diferentes. 

  

Las ocho semanas de preparación han sido un desafío y hemos aprendido a estar preparados para 

cualquier cosa. Desde una mala participación, por lluvia, hasta apagones eléctricos. 

  



En uno de los ensayos no teníamos electricidad, lo cual no es raro. Una de las niñas sugirió que le 

pidiéramos a Dios que volviera a encender la electricidad para que pudiéramos usar el reproductor 

de casetes. Un poco escéptico, pero sin querer desanimarla, oré a medias para que el poder 

regresara. Nos dividimos en grupos durante 15 minutos para trabajar en nuestras líneas habladas. 

Después de ese tiempo, todos nos reunimos nuevamente para trabajar en las canciones. Todavía 

no hay energía. Cuando comenzamos a cantar la primera palabra, de la primera canción, 

¡empezaron las luces y la música de nuestras canciones! ¡¡Todos gritamos y gritamos!! Qué 

impulso para la fe de los niños y para mi mente dudosa. Dios escucha nuestras oraciones. 

  

Aún mejor fue la asistencia al concierto. Había al menos 200 personas presentes para escuchar la 

historia de Navidad y sobre el amor de Dios por todas las personas. 

  

Después de todo eso, estábamos muy felices de ir a buscar a John y dirigirnos a unas cortas 

vacaciones en la ciudad costera de Madang. Fue un gran momento para relajarse. 

Luego de vuelta a casa para hacer el concierto de Navidad para adultos. Esto fue muy bien con una 

gran participación de la comunidad. 

Ahora me han pedido que sea profesora de música a tiempo completo en la escuela infantil y que 

también me haga cargo de la clase de educación religiosa de quinto grado. 

  

Oramos para que su Navidad sea tan bendecida como la nuestra, con muchas oportunidades para 

compartir el amor de Dios y el mensaje de esperanza. 

  

Con amor Nancy 

  

¿Por qué estás dispuesto a orar y hasta dónde llega tu fe? 

 

1998-02 121P Dan y Julie 

querida familia 

Ha sido muy divertido tener a Dan y Julie aquí. Los habían invitado a ser los oradores invitados 

del retiro de la preparatoria Ukurampa, y los convencimos de que vinieran antes para poder 

organizar varios conciertos en algunas de las escuelas locales. También incluyó un concierto en 

Fugwa y luego en la Escuela Bíblica. 

Creo que la participación más pequeña fue el día que llovió. Ese día nos instalamos en un enorme 

patio de armas frente a la principal zona comercial de la ciudad. Este fue el primer concierto y 

también tuvimos varios problemas con la electricidad y el sonido. Eso retrasó el inicio del 

concierto, pero finalmente lo arreglamos todo. Varios cientos de personas se detuvieron a escuchar 

mientras realizaban sus compras habituales. Más y más gente iba llegando y luego vino la lluvia. 

Aun así, varias personas se acercaron para hablar con los estudiantes de la Escuela Bíblica sobre 

el mensaje que habían escuchado. 

Me pregunto cuántos se habrían detenido a escuchar si hubiéramos podido empezar a tiempo y no 

habernos retrasado por problemas técnicos. 



Pero eso fue solo el comienzo. Una especie de lanzamiento para los próximos días. Habíamos 

obtenido permiso para realizar conciertos en tres de las escuelas secundarias, así que fue bueno 

que pudiéramos resolver los problemas técnicos el primer día. Estos conciertos fueron un gran 

éxito y tuvimos entre 500 y 800 estudiantes presentes en cada uno de estos conciertos. El domingo 

tuvimos un concierto más pequeño al aire libre en la iglesia. Incluso allí tuvimos una gran multitud 

y muchos transeúntes que se detenían a escuchar. 

Luego volamos a Fugwa. Mi hermano estaba asombrado por el sistema de sonido que teníamos y 

que todo funcionaba con baterías. Nada más llegar, lo probamos y cantó un par de canciones desde 

la veranda de la casa donde nos alojamos. Al día siguiente llegó la multitud, más de 1000 personas. 

Muchos habían escuchado la música la noche anterior, desde tan lejos como un par de millas, y 

decidieron venir. El valle proporcionó un increíble sistema acústico y amplificador para nuestro 

pequeño sistema de sonido. 

Al día siguiente hice un seminario en la iglesia al que asistieron casi 200 personas. El concierto 

creó un atractivo increíble y nos permitió anunciar el seminario, lo que significó que más personas 

escucharon acerca de la oportunidad de estudiar la palabra de Dios y tener la oportunidad de asistir. 

Cuando regresamos al monte. Hagen, hizo un concierto más pequeño en la escuela bíblica para las 

personas que vivían alrededor de la escuela. Una vez más, nos sorprendió la cantidad de personas 

que vinieron. Mucha gente se ha estado preguntando de qué se trata la escuela. Este concierto nos 

dio una gran oportunidad para hacer eso. Antes y después de que Dan cantara, los estudiantes 

hablaron y cantaron también. 

Finalmente nos despedimos y los subimos a un avión rumbo a Ukurumpa. Aunque Jeff no está en 

la escuela secundaria, le permitieron acompañarlo ya que era su tío el que hablaba y era el líder de 

adoración. Por lo que hemos escuchado, fue un momento y muy divertido. 

Oh, otro evento. Nancy obtuvo permiso para que Dan hiciera un pequeño concierto en la Escuela 

Bíblica. Ella realmente sorprendió a Dan porque había reunido a un grupo de estudiantes para 

cantar con él en un par de canciones. 

Excepto por el día lluvioso, los conciertos fueron increíbles. Ore con nosotros para que Dios los 

use para abrir puertas para alcanzar a más personas con el evangelio. 

Bendiciones 

Perry J y Nancy 

¿Qué desafíos enfrenta al proclamar el evangelio? ¿Qué estás dispuesto a intentar para que esté 

disponible para las personas donde vives y sirves? 

 

1998-04 122N Historia de dos familias 

Job y Margaret 



El campus ahora está lleno de actividad con 15 estudiantes, 7 esposas y 18 niños. Una de las 

esposas es Margaret, casada con el estudiante de segundo año, Job. Margaret es joven, tal vez 17 

y ha completado el tercer grado. 

Mientras estaba en su aldea, Margaret había visto a menudo aviones en el cielo; pero el único 

medio de transporte en el que había estado era la canoa de su familia. Debido a que no hay 

carreteras en el área, Margaret solo había oído hablar de automóviles. 

Cuando Job, Margaret y la bebé Jessina llegaron al Bible College, volaron en un avión MAF. 

Margaret comparte lo asustada que estaba: se cubrió los ojos y lloró durante todo el vuelo al monte. 

Hagen. Después de llegar al aeropuerto, Margaret no solo vio un automóvil por primera vez, sino 

que tuvo que viajar en él para llegar a la universidad. ¡Otra experiencia aterradora para ella!  

En la universidad, Margaret encontró otras cosas "nuevas". ¡Agua de un grifo, inodoros y 

quemadores de queroseno! Mucho que aprender y experimentar. 

Nos complace que Margaret esté haciendo todo lo posible para adaptarse a un nuevo estilo de vida; 

además de mostrar ganas de aprender en las clases de las esposas. 

En el Bible College, no solo estamos preparando a los hombres para el ministerio, sino también a 

sus esposas. Reciben capacitación en Biblia, Alfabetización, Salud y Costura. Mientras ora, ore 

por los hombres y mujeres de WBC, para que estén adecuadamente preparados y listos para la 

tarea de pastorear las iglesias wesleyanas de PNG. 

Vincent y Rebecca 

Vincent es uno de nuestros estudiantes de segundo año. Tiene un gran potencial de liderazgo y está 

dotado para predicar. También tiene una familia encantadora. Su esposa Rebecca y sus cuatro hijas 

(Anne, Raelynn, Dianne y Rachel) están en el campus con él. Rebecca se graduó en el grado 10 y 

está ansiosa por aprender más de las Escrituras. 

Hace unas semanas, Vincent fue llevado al hospital. Le diagnosticaron malaria, hepatitis y 

neumonía. Era un hombre muy enfermo. Después de unos días en la sala general, fue trasladado a 

UCI. En la mente de muchas personas, esa era una señal segura de que Vincent iba a morir. Y 

mientras Vincent yacía en la sala de cuidados intensivos, había varias personas en las camas a su 

alrededor que murieron. Al mismo tiempo, Rebecca estaba tratando de pasar tiempo con su esposo 

y cuidar de su familia. Estaba preocupada y cansada. Ella también comenzó a sentirse enferma, y 

un viaje al Doctor reveló las primeras etapas de la neumonía. 

Los estudiantes de la Escuela Bíblica apoyaron a esta familia. Los hombres se turnaron para pasar 

días y noches con Vincent. Las mujeres cocinaban para la familia y cuidaban a los niños. No era 

raro tener un grupo de estudiantes durmiendo en nuestra casa. Esto se debió a que para cuando 

terminaron de pasar tiempo con Vincent y Rebecca, ya era demasiado tarde para encontrar 

transporte de regreso a la escuela. Tuvimos muchas reuniones de oración en nuestra sala de estar. 

Y más tarde, hubo mucho regocijo cuando Vincent comenzó a recuperarse lentamente. Cuando lo 

trasladaron de nuevo a la sala general, todos sabíamos que Vincent iba a estar bien; y alabamos a 

Dios juntos. 



Al recordar esos estresantes ocho días, cuando no sabíamos si Vincent iba a vivir o morir, podemos 

ver algunas lecciones valiosas aprendidas. Cada uno de los alumnos y esposas pudo poner en 

práctica todo lo aprendido sobre el amor de Dios entregándose, sacrificando el tiempo, el sueño y 

la comida; pensando primero en los demás. Fue una experiencia tremenda para unirnos, olvidarnos 

de sus cinco trasfondos tribales y enfocarnos en ser una familia: la familia de Dios. 

Vincent está de vuelta en la escuela ahora. Está asistiendo a clases, pero aún no puede participar 

en deportes ni trabajar en su jardín. Eso llegará con el tiempo. Rebecca está completamente 

recuperada y cuida de sus cuatro hijas. Vincent y Rebecca también aprendieron algunas lecciones 

valiosas. Vieron y sintieron el amor de Dios de una manera tangible. Nunca podrán devolver todo 

lo que se hizo por ellos con dinero; pero sé que cuando otro está sufriendo, ambos serán los 

primeros en ofrecer lo que puedan para marcar la diferencia. 

Nosotros también aprendimos algunas lecciones a través de la enfermedad de Vincent. Nos 

sentimos honrados y desafiados por la fidelidad de los estudiantes al atender a Vincent y Rebecca 

y sus necesidades físicas. Consideramos un privilegio poder enseñarles y prepararlos para el 

ministerio pastoral. Y mientras les enseñamos, ellos nos están enseñando lecciones de amor y 

sacrificio. 

Bendiciones de Dios 

Nancy y Perry 

¿Qué lecciones está aprendiendo de aquellos a quienes ha sido llamado a servir? ¿Está dispuesto a 

permitir que personas de otra cultura le enseñen lecciones de fe y amor? 

 

1998-06 123P Cultura PNG 

Mi amigo, 

Este país tiene la diversidad más increíble. Tiene más de 700 tribus e idiomas solo en esta mitad 

de la isla de Guinea y solo trabajamos con cinco de esas tribus. Cada año, diferentes lugares del 

país organizan lo que llaman un canto. Es un gran evento al que asisten miles. 

Imagínese al menos 50 grupos diferentes, de 50 tribus diferentes, todos vestidos con sus ropas 

tradicionales. Ropa hecha de una increíble variedad de colores y estilos. Tomar fotografías puede 

ser un desafío porque hay mucho que ver. Desafortunadamente, la primera vez que fuimos no 

pagamos la tarifa adicional para poder caminar entre los grupos. Tuvimos que sentarnos en las 

gradas y mirar. Es una vista magnífica, pero te pierdes de mucho. 

Ahora imagina a cada uno de estos grupos entrando uno por uno para realizar un baile tradicional 

o una dramatización de alguna parte clave de su historia y cantando y tocando música. Por eso se 

le llama sing sing. Una vez que están todos en la zona del estadio o parque, el panorama de colores 

y sonidos es increíble. La última vez que fuimos pagamos por entrar al área de presentación y 

tomar fotografías. Una cosa es verlo desde las gradas, pero otra es estar en el medio y observar 

todas las diferencias en la vestimenta y las expresiones culturales. 



La diversidad es increíble, especialmente si se considera el tamaño de la isla. Muchos de estos 

grupos solo están separados por una cadena montañosa y, sin embargo, hablan diferentes idiomas, 

tienen diferentes tradiciones y diferentes visiones del mundo. A veces, trabajar con cinco de estos 

es un desafío. Cinco idiomas, cinco formas de pensar y vivir y, sin embargo, Dios los ha unido a 

todos. 

Y luego está nuestra cultura y estilo de vida. 

Recientemente tuvimos una experiencia interesante. Tenemos unos amigos de Finlandia que tienen 

sauna. Nos han invitado un par de veces para disfrutarlo con ellos. Bueno, se fueron a casa durante 

un año y les compramos la unidad de sauna. Luego, con la ayuda de los estudiantes, construimos 

un porche y una pequeña habitación para la sauna. Los estudiantes tenían mucha curiosidad sobre 

el propósito de la habitación pequeña, por lo que decidimos invitarlos a que vengan y experimenten 

una sauna. 

Los dividimos en grupos pequeños y durante las próximas semanas los invitamos a una sauna y a 

comer con nosotros. Una vez que entendieron qué era, se dieron cuenta de que muchos de los 

grupos tribales tenían prácticas similares. Se convirtió en un gran momento para hablar sobre la 

cultura y la vida y el hecho de que, aunque somos diferentes, Dios nos ama a todos. También 

reservamos un día para las esposas de los estudiantes. Nancy se lo pasó genial con ellos. Eran un 

poco más ruidosos y animados que los hombres. 

Disfrutaron tanto del tiempo juntos que preguntaron si podíamos programar otro momento para 

compartir en la sauna nuevamente. Con mucho gusto estuvimos de acuerdo. 

En este proceso estamos aprendiendo mucho sobre este país, su diversidad y su vida. Al mismo 

tiempo, estamos aprendiendo a compartir las buenas nuevas con ellos. Dios ha proporcionado el 

mensaje y ha proporcionado los medios. Nuestro trabajo es comprender a la gente y su mundo para 

hacer lo mejor posible en comunicar ese mensaje a los pueblos de cada tribu y nación. 

Bendiciones 

Perry j y Nancy 

¿Qué estás haciendo para aprender más sobre la gente y la cultura donde vives? ¿Qué importancia 

tiene aprender y participar en su mundo? 

 

1998-07 124P Robos 

Estimado amigo 

Este año ha sido un poco aterrador. Me he mostrado un poco reacio a compartir todo lo que ha 

sucedido, pero es hora de que sepa lo que sucedió y la importancia de sus oraciones. Toma una 

taza de té. Esta será una carta más larga de lo normal. Hay tanto que decir. 

A principios de este año, mientras trabajaba en la escuela bíblica con los estudiantes, nos robaron 

el vehículo. Puede que se pregunte cómo fue posible, pero no fue tan difícil como cree. A menudo 



dejo las llaves en el vehículo. Sobre todo, porque es un gran anillo de llaves y no me gusta 

cargarlas. Eso y el hecho de que todos estábamos trabajando en la parte trasera de la propiedad y 

no prestábamos atención a lo que pudiera o no estar sucediendo en la entrada. 

Acabábamos de terminar un trabajo y me volví para volver al vehículo y me quedé perplejo porque 

no lo vi. Al principio pensé que lo había estacionado en frente, así que caminé hacia el otro lado 

del edificio y luego me di cuenta de que el vehículo se había ido. 

Recientemente, obtuvimos un tipo de sistema de radio de onda corta para poder mantenernos en 

contacto y comunicarnos si fuera necesario. No había teléfonos disponibles para la ubicación de 

la Escuela Bíblica. Esto significaba que podía llamar a D y contarle lo sucedido, y él podía informar 

a la policía. 

No pasó mucho tiempo y vinieron a investigar, recopilaron información sobre el vehículo y luego 

comenzaron la búsqueda. Fueron bastante honestos sobre la improbabilidad de que lo encontraran. 

La tasa de recuperación de los vehículos robados era bastante baja, ya que los trasladaron 

rápidamente a otra parte del país y los repintaban o los desmantelaban para obtener piezas. 

Sabiendo todo esto, la iglesia comenzó a orar por su devolución. 

Después de un mes habíamos perdido la esperanza de recuperar el vehículo y estábamos buscando 

cómo reemplazarlo. Mientras tanto, tenía que encontrar otras formas de lidiar con mi necesidad de 

transporte, especialmente porque estábamos cerca de dedicar oficialmente todo el campus y 

celebrar la conferencia nacional. Un amigo en uno de los concesionarios me prestó un camión 

volquete pequeño para que pudiera transportar la piedra, la leña y otras cosas necesarias para el 

enorme mumu que se estaba planeando, así como los materiales para terminar la construcción del 

dormitorio de estudiantes casados y comida y más comida. 

Todo iba bien y había llegado el día. Habían llegado cientos de personas y todos los preparativos 

estaban en marcha cuando un estudiante se acercó a mí y me dijo que la policía quería verme. No 

estaba muy feliz por la interrupción, pero había habido muchas y por lo general era alguien que 

traía un regalo para el evento. Entonces, asumiendo que sería algo así y sabiendo que como 

responsable yo necesitaba ser el que recibiera el obsequio, fui a saludar a la policía. 

Bueno, obtuve más de lo que esperaba porque el regalo que trajo la policía fue nuestro vehículo. 

Lo habían rastreado en otra ciudad. Los ladrones estaban en la cárcel y el descubrimiento resultó 

en la ruptura de una red de robo de autos. Entonces, estaban felices y eligieron hoy devolver el 

vehículo. Apenas puedes imaginar la celebración que estalló. Yo también estaba emocionado pero 

también cauteloso. Dichos regalos a menudo venían acompañados de expectativas. Rápidamente 

llamé a algunos de los líderes clave de la iglesia para que trabajaran en eso. 

Había una expectativa, pero era bastante razonable, y se hicieron arreglos para agradecerles 

adecuadamente en un futuro próximo. Estaban contentos y entendieron que no podíamos hacer 

nada por el momento. Pero ahí estaba, nuestro vehículo, regresó en un momento en que todos 

podían presenciar a Dios respondiendo a las oraciones cuando nos unimos para invocarlo. 

Ah, y lo hicimos repintar rápidamente para evitar que alguien lo identificara fácilmente y 

posiblemente tomara represalias de alguna manera. 



Ahora estoy lidiando con otro robo. Como antes, estaba ocupado trabajando en la escuela cuando 

escuché una llamada en la radio. D estaba llamando y dijo que tenía que volver a casa 

inmediatamente porque había habido un robo en nuestra casa. Acababa de llegar a la casa cuando 

el vecino se acercó para decirle que había visto gente en la propiedad y que se habían escapado tan 

pronto como lo vieron. D fue a la parte trasera de la casa y vio que habían derribado la puerta. 

Luego me llamó para que viniera. 

Afortunadamente, llegué antes que Nancy y Jessica. Eso fue algo bueno porque las sorprendió al 

darse cuenta de que alguien había estado en nuestra casa y se sintieron aliviados de que no hubieran 

llegado temprano. Mientras atravesábamos la casa, nos dimos cuenta de que se habían llevado muy 

poco. Nuestro vecino los había sorprendido y por eso corrieron antes de que pudieran terminar de 

recoger las cosas. 

Encontramos la mochila de Jess llena de diferentes cosas en la mesa del comedor donde la habían 

dejado cuando se fueron a toda prisa. Lo principal que se perdió fue el dinero de mi oficina. No 

estaba demasiado preocupado por lo que pudimos haber perdido, pero estaba muy preocupado por 

el dinero de la misión que se había ido. Los estudiantes han estado tomando una ofrenda cada 

semana para el trabajo de plantación de iglesias y las dos semanas de ministerio que estarán 

haciendo el próximo mes. Ese fue un golpe devastador. 

El mayor problema fue el impacto en nosotros. Este robo no fue como ninguno de los otros robos 

que había experimentado. Los ladrones nunca habían entrado en nuestra casa y la posibilidad de 

que nos hicieran daño era desconcertante. Había habido otros intentos, pero nadie había entrado 

realmente. Y aunque podría arreglar la puerta y podríamos hacer que todas las puertas del edificio 

fueran más seguras, no es tan fácil proteger las emociones y los temores de uno. 

Los estudiantes decidieron establecer un plan para proporcionarnos un vigilante durante las 

próximas dos semanas. Eso fue un gran consuelo y resultó en una historia divertida. Una noche, 

uno de ellos me pidió un café para ayudarlo a mantenerse despierto. Por lo general, Nancy se 

encarga de esto, pero ella y Jess estaban en la práctica de un coro de niños. Acepté hacerlo, pero 

para ser honesto, no tengo ni idea de cómo hacer café. Y elegí no preguntar. Sí recuerdo que se 

necesitan tres cucharadas en una taza de agua caliente. Pero cometí un error clave. En lugar de tres 

cucharaditas, agregué tres cucharadas colmadas. Una taza de café potente. A la mañana siguiente, 

el estudiante le dijo a Nancy que nunca me dejara hacer café de nuevo porque se lo pasaba fatal  

relajándose y terminaba dando vueltas por la casa toda la noche. 

Todos estamos mejor ahora. Poco a poco estoy superando mi sentimiento de impotencia para 

proteger a mi familia y ellos tienen menos miedo por la noche y finalmente están durmiendo mejor. 

Nos sentimos mucho mejor que les dijimos a los estudiantes que ya no tenían que brindar 

seguridad. Fue un alivio porque es todo un desafío permanecer despierto toda la noche y aún así ir 

a clase al día siguiente. 

Todavía estamos tratando de decidir qué hacer con el dinero robado. Su pérdida está afectando lo 

que los estudiantes podrán hacer durante las dos semanas de ministerio. Hemos compartido esta 

pérdida en nuestros boletines y estamos esperando ver qué hará Dios o cómo nos desafiará a confiar 

en él para obtener los recursos necesarios. 



Bueno, esa es la historia. 

A estas alturas ya deberías haber terminado tu taza. 

Gracias por orar 

Perry J & Nancy y Jess 

¿Cuáles son los peligros que puede enfrentar al servir en otro país? ¿Cómo se preparará para esos 

peligros? ¿Sabes a quién pedir ayuda cuando te enfrentas a algo peligroso? 

 

1998-10 125N Ministerios del campus Wesleyano 

Hola, mis amigos 

Solo quiero contarles lo que están haciendo los estudiantes y lo emocionante que es ver a Dios 

obrar en sus vidas. 

Han estado recibiendo una ofrenda todas las semanas. No tienen mucho dinero, pero sus fieles 

diezmos y ofrendas se están acumulando. Estos dineros van a una cuenta llamada "Ministerios del 

Campus Wesleyano". 

Los estudiantes no solo están dando su dinero, sino que también están ayunando dos veces por 

semana. Esta no es una directiva de su maestro, sino una decisión que el grupo ha tomado por sí 

mismos. 

¿Por qué? Los estudiantes quieren llegar, poner en práctica lo que están aprendiendo en el aula. 

Preguntaron si, durante las vacaciones escolares, se les permitiría ir a varias partes de PNG y 

realizar servicios de evangelización. Algunos irían a áreas sin iglesia, mientras que otros irían 

donde hay iglesias wesleyanas para animar y ayudar según sea necesario. La respuesta a su 

solicitud fue: ¡VAYAN! Y así lo harán. Durante las dos primeras semanas de octubre, los 

estudiantes estarán ministrando en 4 lugares diferentes: una ciudad, dos aldeas y un asentamiento 

minero de oro. 

Puede suponer que tener estudiantes con tales actitudes es un verdadero deleite y un estímulo para 

su maestro (Perry). 

Todo iba bien hasta que se produjo el robo en nuestra casa y los ladrones robaron los fondos que 

habían dado con tanto sacrificio. Había tanta tristeza. No tanto por la pérdida de fondos, sino más 

bien porque no podrían ir y compartir el evangelio como estaba planeado. Decidieron orar y 

nosotros decidimos compartir la historia en nuestras notas de oración. 

Estábamos un poco desanimados con el paso de los días. Entonces, solo una semana antes de las 

fechas para viajar, comenzamos a tener noticias de muchos de ustedes. Muchos enviaron dinero y 

otros hicieron promesas. Al final, hubo suficiente para reemplazar el fondo de Wesleyan Campus 

Ministries y los fondos de Bible College que también habían sido robados. Qué respuesta a la 

oración y al estímulo para servir, sabiendo que Dios honrará nuestro sacrificio y fe. 



Sigue orando para que Dios esté trabajando 

Nancy y Perry 

¿Qué está haciendo para ayudar a aquellos a quienes fue enviado a servir a convertirse en parte de 

la misión de Dios en el mundo? ¿Les está enseñando que ellos también deben ser parte de la obra 

misionera? 

 

1998-10 126N Los niños y su mundo 

Hola 

 

Papá siempre tiene un proyecto y los niños siempre están en medio de lo que sea que esté 

sucediendo cuando están en casa. O están con él y D en la escuela bíblica, trabajando o ayudando 

con cualquier proyecto en el que esté trabajando su padre. Una vez estaba reconstruyendo la 

chimenea, otra una parrilla, y otra vez, ayudando a construir una terraza detrás de la casa. 

 

Cuando en la escuela hay un ciclo casi interminable de actividades. John y Jeff juegan en el equipo 

de softbol. A Jeff le gusta el baloncesto y el fútbol John. Hemos tenido la oportunidad de viajar y 

verlos jugar. Luego están sucediendo una serie de cosas sociales y comunitarias, así como el día 

del deporte. 

 

Jess está ocupada ocupada ocupada. Ella es una mariposa social. Si no son las niñas exploradoras, 

entonces es una pijamada, la mayoría de las veces en nuestra casa. Perry hace todo lo posible para 

simplemente desvanecerse en la carpintería cuando eso sucede. Lo siento por él, pero solo un poco 

cuando la casa está invadida por chicas. Jejeje. 

 

Y están las otras actividades, como el coro de niños, las obras de teatro de la escuela y la 

celebración anual del día de la independencia donde todos, sí, incluso nuestros niños, se visten con 

ropa tradicional y realizan programas que presentan actividades culturales y bailes. No es como 

las grandes canciones, pero sigue siendo muy colorida y divertida. 

 

Otro proyecto que han organizado los tres niños es un negocio de elaboración de tortillas. Son un 

grupo creativo. No es fácil encontrar la manera de ganar un poco de dinero, pero lo descubrieron. 

Descubrieron que a los expatriados realmente les gustan las tortillas y que las tortillas son muy 

difíciles de encontrar (como una o dos veces al año en las tiendas) o son muy caras. Entonces nos 

preguntaron sobre montar un negocio y vender tortillas. Incluso hicieron una pequeña 

investigación de mercado y descubrieron que habría un mercado para esto. 

 

Por supuesto, han metido a mamá y papá en esto e incluso compramos un rodillo de pasta para 

simplificar un paso en el proceso. Incluso acordaron pagar los materiales, la harina, el aceite, etc. 

con sus ganancias. A mamá y papá les gustó mucho como sonaba de eso. 

 

Cuando los chicos volvieron a casa para descansar, empezaron. En las últimas tres semanas, han 

enrollado, frito y vendido 66 docenas de tortillas. ¡Eso es mucha pasta! Y mucho dinero de moola 

(lechuga [. Y podrían haber ganado más debido a la demanda. Pero no más tiempo porque el 



descanso de los niños había terminado y ellos se fueron a la escuela y Jess también. La buena 

noticia es que la mayoría de las veces sus vacaciones escolares ocurren aproximadamente al mismo 

tiempo. 

 

Supongo que sé lo que haremos durante cada descanso en el futuro cercano. Ha sido fantástico 

verlos organizarse, aprender a trabajar juntos y tener éxito. Oh, ha habido momentos en los que se 

cansaron, fueron perezosos y se quejaron. Muy normal. Pero en general lo han logrado, y eso 

siempre es bueno. 

 

Ahora están de vuelta a la escuela, los estudios, la vida social, los deportes y todo lo que conforma 

la vida de un adolescente. Tenemos la suerte de tener tres hijos maravillosos. 

 

Nancy y Perry 

¿Hay alguna forma de ayudar a sus hijos a formar parte del mundo que los rodea? ¿Cómo los anima 

a hacer amigos y participar en la vida de los demás? 

 

1998-11 127P Ajardinar y excavación 

Hola mi amigo del ingeniero civil, 

¿Recuerda toda la diversión que tuvimos en hacer un plano de la tierra para la escuela de enseñanza 

de la Biblia en Sierra Leona? Bien, estoy de regreso en eso otra vez. Esta vez es algo más 

interesante y me da una oportunidad para jactarse en mis estudiantes y sus habilidades increíbles. 

Éstas son habilidades que han desarrollado como resultado de su cultura y estilo de vida.  

La tierra aquí fue un hoyo de horrores llenados con hoyos y huecos porque, por largos años, se usó 

para cuidar de cerdos. Como consecuencia, no hay tal cosa como un lugar nivelado en la propiedad 

entera. Durante los últimos dos años, hemos revisado cada pulgada de la tierra y todo a mano. 

Déjeme describir los pasos involucrados (por todo lo que usted me enseñó acerca de levantar un 

plano, pudo exitosamente diseñar cada paso). 

Paso un – esto involucró a crear un canal de desagüe del frente de la propiedad hasta la parte trasera 

de la propiedad. Esto dejaba correctamente desaguarse todo al río, que está al fondo de la 

propiedad.  

Paso dos - esto involucró a nivelar un trozo de terreno en el frente del edificio del aula. Tuvo dos 

secciones. Uno un área para estacionar vehículos y el otro para darnos un lugar para jugar deportes. 

Jugamos una buena cantidad de voleibol y una buena cantidad de rugby en esta área. 

Paso tres – esto involucró a desarrollar casi tres acres de la tierra como un jardín de la escuela para 

sembrar a kau kau . Involucró a crear canales que se desaguaron para el canal principal y también 

involucraron a levantar las áreas entre cada canal para plantar. 

Paso cuatro – éste fue un enorme paso. Tuvimos que nivelar un área de dos acres detrás del edificio 

de la escuela. Esto fue importante porque tomaría en consideración el siguiente paso. Para hacer 

esto, hubo que crear un cuadriculad con secciones de 20 ft x 20 ft. Miré en el asombro y el respeto 

como los estudiantes correctamente nivelaron cada sección. Al fin, tuvimos un área que tuvo 

simplemente la caída correcta a fin de que se desaguara correctamente para el canal principal.   



Paso cinco – éste fue un reto único. Instalamos un tanque séptico y un campo del desagüe para el 

edificio del cuarto de baño. Excavamos un hueco 20 pie en el diámetro por 10 pie profundo y 

entonces construimos el tanque en el lugar. Cuando eso se hizo, entonces comenzamos a excavar 

la zanja para el desagüe campo. Esto fue en verdad muy simple por el hecho que habían hecho 

semejante trabajo notable de nivelar esta área. 

Paso seis - Toda la suciedad excavada del sistema séptico fue transportada al frente de la escuela 

para construir una cancha de baloncesto. Para hacer esto, comenzamos a nivelar un área donde los 

dormitorios universitarios casados serían. Un bono grande en esto fue descubrimos un enorme 

depósito de arena que ayudó en varios proyectos relatados para las fundaciones y pisos para varios 

edificios. 

Paso siete – tomamos un área chica detrás de las letrinas y lo convertimos en un huerto para plantar 

bananos y plátanos. 

Paso ocho – nivelamos la última área en el frente de la escuela. Esto era destinado para desarrollo 

futuro.  

Durante este tiempo los estudiantes estaban también ocupados en nivelar y crear jardines en una 

sección detrás de la propiedad de la escuela.  

Las últimas dos cosas en la lista fue construir un hoyo permanente del mumu y construir una 

estructura pequeña que serviría para las clases para los niños y como un lugar a reunirse para 

reuniones de oración y del grupito. 

Y todo esto terminó el uso de un tránsito, cuerdas y clavijas, y las habilidades de los estudiantes 

con una pala. Tienen una conciencia extraña de cómo nivelar tierra y presenciar lo que necesita 

ser sacado y donde las depresiones están localizadas. Como resultado de su habilidad la propiedad 

de la escuela se ve grande. 

Agradece otra vez con todo me enseñaste cuando hicimos un plano de la tierra en Sierra Leona.  

Perry J  

¿Sabes cómo adaptarte a las habilidades y recursos de la gente alrededor de ti? ¿Por qué es esto 

importante? ¿Por qué podría causar las tecnologías de afuera fallar o no funciona correctamente?  

 

1998-11 128N Conflicto 

Amigo 

Necesito contarte lo que ha estado sucediendo aquí. Ha sido muy estresante para Perry y para mí 

en la escuela bíblica los últimos meses. La fuente del estrés no proviene de los estudiantes, sino de 

algo que está sucediendo con un líder clave de la iglesia. 

Permítanme explicarles un poco lo que ha sucedido. Recientemente tuvimos la conferencia 

nacional y este año se realizaron elecciones relacionadas con el líder nacional. La conferencia 

eligió un nuevo líder y él era de una tribu diferente a la del líder nacional anterior. La conferencia 

fue bastante pacífica, pero cuando llegó el momento de que el exlíder saliera de la casa reservada 

para el líder nacional, se negó a ir. Esto ha creado mucha tensión en la iglesia. 



Perry ha decidido conscientemente no formar parte del debate y no discutirlo en la escuela. 

Tenemos estudiantes de ambas tribus y estamos muy preocupados por lo que podría suceder si se 

convirtiera en un tema de discusión. Las emociones se convierten rápidamente en parte de tales 

debates y pueden provocar rápidamente una respuesta física. Hemos pasado mucho tiempo orando 

sobre esto y cómo manejarlo. Perry y los hombres y yo con las mujeres. 

Después de un mes, los estudiantes vinieron a Perry y le preguntaron qué pensaba sobre lo que 

estaba sucediendo. Les dijo que vendríamos y tendríamos una reunión con todos para hablar sobre 

esta situación. Dios estaba claramente presente y escucharon con calma mientras compartíamos 

que necesitábamos orar para que Dios tomara el control de lo que estaba sucediendo. 

Necesitábamos orar para que los involucrados escucharan la sabiduría y hicieran lo correcto antes 

de que Dios decidiera emitir un juicio. Una acción que podría tener graves consecuencias para 

quienes estaban causando el problema. Evitamos emitir juicios y los estudiantes decidieron orar 

para que Dios obrara. Como resultado, las relaciones en el campus se mantuvieron cordiales.  

Bueno, la semana pasada Dios abrió una puerta para ayudar a resolver la situación. Murió el padre 

de la esposa de este líder. Uno de nuestros estudiantes era su hermano. Una vez que escuchamos 

la noticia, nos reunimos con los estudiantes y discutimos cómo lo ayudaríamos cuando regresara 

a casa para lidiar con la muerte de su padre y el funeral. Decidimos reunir una ofrenda de finanzas 

y diferentes artículos, como arroz, para enviar con él. También decidimos enviar a dos estudiantes 

con él para llevar nuestro pésame a la familia de nuestro estudiante. 

Perry los recogió y luego los dejó en la parada del autobús y regresó a casa. Al día siguiente 

descubrimos dos cosas. Los estudiantes habían hablado con R y juntos decidieron darle el dinero 

para su transporte. Todos sintieron que esa acción tenía más valor que su presencia; de hecho, su 

presencia causaría una carga para R, ya que él sería el responsable de alimentar y albergar a los 

dos estudiantes. 

Lo segundo que supimos fue que el exlíder se había negado a permitir que su esposa asistiera al 

funeral de su padre. Esto se debía a que tenía miedo de que mientras ellos no estaban, otros 

vendrían, se apoderarían de la casa y lo obligarían a salir. Esta acción provocó una grave reacción 

de la familia de su esposa y de su tribu. Se avergonzaron del líder y retiraron su apoyo a lo que 

estaba haciendo. 

En unas pocas semanas se mudó de la casa y dejó Mt Hagen para regresar a su aldea. R estaba 

satisfecho con la decisión y también aliviado de que ya no tendría que lidiar con el problema. Dios 

había respondido y proporcionado una solución que evitaba emociones elevadas y posibles ataques 

físicos y venganza. 

Estamos muy contentos con la respuesta de los estudiantes y hemos crecido a través de todo esto. 

Estamos viendo una profundización de las relaciones como resultado de lo aprendido a través de 

todo esto. 

Con amor Nancy 

¿Cómo ayudas a los que te rodean a encontrar la solución de Dios a los problemas difíciles? ¿Eres 

parte del problema o de la solución? 



 

1998-12 129P Mi talentosa esposa 

Mi amiga 

¿Está bien que me jacte un poco de mi increíble esposa? 

Tiene tantos talentos y habilidades. PNG le está brindando muchas oportunidades para usarlos y 

de muchas maneras. 

Me costó un poco convencer en una de esas áreas. Sabía que ella podía enseñar, y esa habilidad 

realmente está comenzando a florecer aquí. Le encanta enseñar a las esposas de los estudiantes y 

supervisar ese programa. Ella da clases de Biblia y otros temas clave y luego está ocupada 

organizando otros cursos de costura, tejido, cestería, salud comunitaria, partería básica y demás. 

Ella viaja a la escuela conmigo un par de veces a la semana. 

Y ahora está enseñando en la escuela internacional. Al principio era solo de vez en cuando, pero 

ahora ella es oficialmente la profesora de música de la escuela y está allí al menos dos días a la 

semana para enseñar música a todos los grados. Incluso le dieron un pequeño presupuesto y, por 

supuesto, compró un montón de flautas dulces. Hacen mucho ruido, pero es alegre. Y eso significa 

que le piden que ayude con las diferentes obras de teatro de la escuela. Además de eso, ella está 

enseñando las clases de Biblia requeridas para algunos de los grados. 

Y manteniéndose con el tema de la música, algo que realmente disfruta, comenzó un coro de niños 

que ahora tiene casi 40 niños de al menos 12 nacionalidades diferentes. Es una gran producción 

con decorados y coreografías. Ella me convenció de que les construya elevadores para que tuvieran 

más espacio para los niños. Cuando tienen una actuación, es un gran evento con una gran 

participación de la comunidad. Un par de veces ha podido hacer que el coro de niños actúe en la 

escuela internacional. Hay momentos en que nuestra casa se parece más a un lugar de producción 

que a una casa, especialmente cuando nos preparamos para una actuación. 

Ella también es una gran administradora. Ella mantiene nuestra casa funcionando sin problemas. 

Todos estamos bien alimentados, bien vestidos y a tiempo, lo cual es una gran hazaña en sí mismo. 

Esa habilidad ha sido muy útil ya que me ha ayudado a catalogar más de 2500 libros de la biblioteca 

para la escuela bíblica. 

¿Y mencioné que es una anfitriona increíble? Siempre parece haber niños adicionales en la casa, 

para pasar la noche, divertirse, un cumpleaños o lo que sea. Y a menudo recibimos equipos 

visitantes y otros invitados que están de paso. 

Dice que estoy ocupado pero que sin ella no podría hacer ni la mitad de lo que hago. 

Sí, mi esposa es increíble. Y nadie puede convencerme de lo contrario. 

Perry J 

¿Cómo ayudas a tu cónyuge a ser todo lo que Dios creó para la persona? ¿Eres capaz de reconocer 

sus habilidades y habilidades y animarlos? 



 

1998-12 130PN Amenazado 

 

Nancy: Perry Estoy realmente ansioso acerca de lo que está ocurriendo. ¿Hay posibilita que llegara 

el fin de esto? 

Perry: Creo que sí. Acabo de oír que la familia ha dejado a Mt. Hagen y no estará regresando. 

Nancy: ¿Qué pasó? 

Perry: Aparentemente, cuando las personas de la iglesia oyeron que nuestros vecinos estaban 

amenazando para lastimarnos, eso fue demasiado para ellos. Varios ellos fueron en búsqueda del 

marido y le rodearon en la ciudad. Le dijeron muy claramente que, si cualquiera de nosotros 

fuéramos alguna vez heridos, habría repercusiones serias.  

Nancy: ¿Qué dijo o hace él?  

Perry: Mi fuente dice que él comenzó a decir que no fuimos parte de su familia etcétera.  

Nancy: Eso tiene sentido. No tenemos familia aquí y así es que él no tiene que preocuparse por 

nosotros tomando represalias. 

Perry:  Vale, excepto las personas de la iglesia le interrumpen y dijeron que él fue correcto que no 

hubo pariente consanguíneo, sino que, para ellos, somos su familia y cualquier cosa que nos ocurre 

será tratada como una materia familiar. Eso le cogió desprevenido. Y entonces él se dio cuenta de 

que, si todo el mundo que es de nuestra iglesia es nuestra familia, él estaba metido en serios 

problemas. En ese momento, él se asustó y regresó aquí rápidamente.  

Nancy: Cáspita, eso es bastante increíble. ¿Pero él lo tomará en serio? 

Perry: Creo que sí. Le enviaron alguien a seguirle y le vieron para en una compañía de transporte. 

Él ha debido haber tenido familia o un contacto porque él se encontró con que nuestro vecino 

alquiló los servicios de un camión para venir y hacer retroceder sus cosas a entre Lae y Madang 

en la costa y está supuesto a ocurrir mañana. 

Nancy: Esto ha sido tan extraño. Pensé que tuvimos amistad. Los hemos invitado a nuestra casa 

para comidas y otras actividades. 

Perry: Sí, y él estaba trabajando para otra agencia de misión como su contador. En ese tiempo, no 

tuvieron bastante vivienda así es que pidieron tomar en alquiler nuestra unidad adicional. Todo iba 

viento en popa y así es que nunca esperé esto para ocurrir. 

Nancy: Su hija y Jess fueron tales buenos amigos. Fueron juntos bastante después de clases. 

Estudiaron juntos, jugaron juntos, y simplemente se divirtieron juntos. 

Perry: Sí, todo estaba bien hasta que se dieron cuenta de que él estaba malversando fondos de ellos. 

Cuando le confrontaron y le decían no le procesaban si él simplemente saliera, él respondió en la 

cólera. 



Nancy: Si no me falla la memoria, él se dirigió a la corte y entabló un proceso legal o algo por el 

estilo para impedirlos despedirle e incluso requerir que ellos pagan daños por difamación de 

carácter. Fue tan extraño. En aquel entonces la otra misión ofreció a colocarlos en otra unidad de 

vivienda para evitar causarnos cualquier problema. 

Perry: Desafortunadamente, él rehusó eso. No completamente seguro por qué. Puede ser que él 

pensó él tendría más influencia si sintieran que estábamos en una clase de peligro.  

Nancy: Al principio, pensamos que se terminaría en poco tiempo, pero él logró crear tantos asuntos 

y excusas a evitar asistir al tribunal cuando su caso fue programado. Tácticas dilatorias.  

Perry: Pero sólo estaba enojando al juez y esa no es una cosa buena para hacer aquí. Eso es cuando 

él comenzó a amenazarnos si él perdiera. No estoy seguro de cómo podríamos ser culpados.  

Nancy: Ha sido tal tiempo estresante. Realmente he apreciado todas las oraciones de los 

estudiantes y las iglesias. Han sido tanto comprensivos. ¿Piensas que él realmente saldrá?  

Perry: Espero que sí. Y pienso que sería bueno para que tú y Jess dejéis temprano mañana y 

esperéis a que te llame antes del regreso a casa. Permaneceré fuera de vista. Quiero asegurarme de 

que salen y para asegurarse de que no tomen algo que no sea de ellos o intente dañar algo. 

Nancy: Le estoy pidiendo que todo vaya bien, y podemos regresar a una vida menos estresante.  

Perry: Dios hará posible eso. Soy bastante confiable que mañana traerá un cabo a todo esto.  

¿Qué te haces cuándo usted o esos que amas están amenazados físicamente? ¿Le muestras el amor 

de Dios a esos que te odian y abiertamente te atacan? ¿A quién puedes ir para el consejo y apoyo 

cuando esto ocurre? 

 

1999-01 131PN Otro cambio 

Perry: Nancy Fui al buzón y encontré una carta de la oficina central. ¿Estás ocupado o deberíamos 

esperar hasta más tarde para abrir? 

Nancy: No, no estoy ocupada. Abrámoslo ahora. Después de esa reunión hace un par de semanas, 

sobre alguien quejándose de nosotros, me gustaría saber qué está pensando HQ. 

Perry: Sí, esa reunión me molestó un poco. Fue frustrante que la persona que se quejó nunca nos 

hablara. Las preguntas y los comentarios me tomaron con la guardia baja. Tal vez la carta nos diga 

algo y luego tengamos una idea de lo que vendrá después. 

Nancy: Sí, ábrelo. 

Pausa para leer 

Nancy: Entonces, nos están pidiendo que nos mudemos nuevamente. Pero he disfrutado mucho 

nuestro tiempo aquí. Tengo tantas áreas de ministerio emocionantes y divertidas con las esposas 

de los estudiantes, la escuela internacional y el coro de niños. 

Perry: Todo un cambio con respecto a tu comentario de 1985 sobre no querer nunca ir a PNG 

porque la gente parece muy extraña. 



Nancy: Sí, tuve que pedir perdón al Señor por eso. Incluso cuando aceptamos la mudanza para 

venir aquí, todavía me sentía incómoda de muchas maneras. Dios me ha ayudado de muchas 

maneras a superar esos pensamientos y actitudes negativas. Es difícil imaginar o incluso considerar 

tal cambio. 

Perry: Esta solicitud me preocupa un poco por el Instituto bíblico. No tienen otra persona que 

pueda actuar como director. Una cosa es cubrir un año mientras estamos fuera, pero durante años 

es un problema mayor y no he escuchado que se esté considerando que alguien venga aquí. 

Nancy: Si lo hubiera, pasarían varios años antes de que pudieran comenzar a trabajar en el instituto. 

Se necesita tiempo para aprender el idioma y adaptarse a todas las diferencias culturales.  

Perry: Y esta vez no se trata sólo de nosotros y del trabajo que hacemos. Cuando fuimos a Sierra 

Leona, los niños estaban en una edad en la que podían adaptarse fácilmente al nuevo entorno. 

Nancy: Pero eso dependía de nosotros, y afortunadamente todo salió bien. Y el cambio a PNG fue 

bastante fácil de manejar. Fue más una aventura para ellos. Pero esta vez son mayores y se han 

establecido aquí. Tienen amigos y actividades, y parecen disfrutar la vida aquí tanto como 

nosotros. 

Perry: ¿Y viste adónde nos piden que vayamos? 

Nancy: ¿Guyana? ¿Dónde está eso? 

Perry: Bueno, si recuerdo mi geografía, solía llamarse Guayana Británica y es un pequeño país de 

habla inglesa en la parte norte de América del Sur. 

Nancy: ¿País de habla inglesa en Sudamérica? 

Perry: Suena extraño, pero sí, y es el único. 

Nancy: Bueno, eso significa que habrá una cosa con la que no tendremos que lidiar y es aprender 

un idioma. 

Perry: No estés muy segura. Es un tipo de inglés diferente. Es como aprender a entender el inglés 

británico y australiano. Mismo idioma básico, pero acentos y vocabulario muy diferentes. 

Nancy: Entiendo eso, pero no será como aprender un vocabulario y una gramática completamente 

nuevos. Pero volvamos a los niños. Tienes razón, en el pasado tomamos las decisiones, les 

informamos y luego hicimos lo necesario para ayudarlos a adaptarse al nuevo idioma y cultura. 

Esta vez no podemos hacer eso. Deben ser parte de la decisión. 

Perry: Estoy de acuerdo, y eso será un gran paso de fe para nosotros. Nos veremos y hablaremos 

esta noche. Y creo que solo deberíamos hablar del contenido de la carta, no de la otra reunión. 

Nancy: Creo que es la forma correcta de presentar la solicitud. 

Más tarde aquella noche: 



Perry: Bueno, niños, eso es lo que la carta nos pide que hagamos. Para mudarme a Guyana para 

que podamos ayudar en la construcción de un nuevo edificio de escuela bíblica, para que pueda 

enseñar en el programa de maestría allí y trabajar con todas las iglesias de la región en el desarrollo 

de misiones, para que puedan enviar misioneros. 

Nancy: Significará otro cambio, y papá y yo queremos que sean parte de esta decisión. Si tienen 

alguna pregunta, nos gustaría escucharla. 

Momento de la discusión: 

Perry: Ahora, esto es lo que queremos hacer. Durante las próximas dos semanas, cada uno de 

nosotros va a orar por esto. No volveremos a hablar de ello hasta entonces. De esa manera Dios 

puede hablar con cada uno de nosotros y luego hablaremos y escucharemos lo que cada persona 

piensa antes de tomar una decisión. 

Dos semanas después 

Nancy: Han pasado dos semanas. Creo que hoy empezaremos por los más pequeños y veremos 

que tiene que decir Jess. 

Jess: Mamá y papá, solo tengo una cosa que decir, desearía que no fuera lo correcto, pero tenemos 

que irnos. 

Jeff: Sí, eso es lo que pienso yo también. 

John: Parece que estamos de acuerdo. 

Perry: Gracias niños. Eso es lo que tu mamá y yo también hemos estado pensando, pero es genial 

ver cómo Dios nos ha traído a este lugar de acuerdo sin mucha discusión. 

Nancy: Bueno, parece que estamos comenzando otra aventura, mudándonos a Guyana. 

¿Cómo involucra a sus hijos en las principales decisiones relacionadas con la familia? ¿Crees que 

deberían tener derecho a compartir su opinión? ¿Cómo responderá si no están contentos con las 

decisiones que tomen? 

 

1999-01 132HA Último club de aventuras en PNG 

Nos hemos divertido mucho con nuestros diferentes viajes y de alguna manera, siempre logran 

involucrar a un pez. 

Fuimos a Wewak para ver una parte diferente del país. Disfrutamos paseando por los mercados y 

vimos una carne inusual a la venta, murciélagos frugívoros. Podrías comprarlos ahumados, 

horneados o frescos. Al parecer, aquí es una de las comidas favoritas.  Eso también explica todas 

las redes que vimos colocadas sobre los árboles a lo largo de las crestas de las montañas. Así es 

como los capturan. 

Y mientras paseábamos por la playa nos encontramos con un pescador que vendía su última pesca 

y decidimos comprar uno. Para mantenerlo fresco mientras disfrutábamos de la playa, cavamos un 



hoyo en la arena y lo enterramos. Hicimos una gran cena esa noche con nuestros anfitriones de 

MAF. 

Luego estaba el viaje a Madang cuando trazamos un barco de pesca. Ese fue un evento frustrante. 

Durante horas observamos al atún saltar y alimentarse, pero cada vez que intentábamos movernos 

a esa zona para pescar, se trasladaban a otra zona. Notamos que se avecinaban fuertes nubes de 

lluvia y decidimos que ya habíamos tenido suficiente frustración por un día. Pero dejamos una 

línea. 

Lo bueno es que fue entonces cuando obtuvimos nuestro único bocado del día. Jeff era uno de los 

que sostenían la caña cuando golpeó, pero era lo suficientemente grande como para que tanto John 

como yo nos turnamos para ayudarlo a desembarcar el pez. Cuando finalmente lo subimos a bordo, 

medimos y pesamos el pez, medía 42 pulgadas de largo y pesaba 22 libras. Hizo que toda la mañana 

valiera la pena. Y fue una gran comida. 

Ahora acabamos de regresar de West New Britain y tenemos otra historia de pesca. Uno de los 

misioneros de la base de NTM nos invitó a ir a pescar con él y disfrutar de la playa en un pequeño 

arrecife. Estuvimos felizmente de acuerdo. A medida que nos acercábamos al arrecife, colocó un 

cebo en un par de anzuelos con grandes trozos de calamar y los sujetó a boyas y luego nos llevó al 

arrecife. 

Decidí hacer snorkel mientras ellos iban y revisaban una de las boyas. Tenían una gran historia 

que contar. En el primero, descubrieron que habían atrapado un tiburón marrón de dos metros y 

medio de largo. Chico, eso causó algo de emoción y confusión. ¿Cómo aterriza un tiburón de dos 

metros y medio? Decidieron remolcarlo hasta donde estaba buceando y ver si podía funcionar. 

Mientras hacían esto, el tiburón logró cortar la línea y escapar. Estaba aliviada. No estaba 

interesada en encontrarme cara a cara con un tiburón, y uno que estaba molesto, mientras estaba 

en el agua. 

Los chicos estaban emocionados y desanimados por el que se escapó. Yo estaba feliz de que lo 

hiciera, pero esperaba que pudiéramos atrapar algo un poco más pequeño y más manejable. Una 

vez que estuve a bordo del barco, fuimos a la playa y disfrutamos de nuestro almuerzo. Y luego 

fuimos a casa. Hicimos un poco de pesca mientras viajábamos y capturamos algunos peces 

pequeños (algunos con espinas venenosas) y luego reunimos el último corcho solo para descubrir 

que habíamos atrapado una morena, y él era una morena enojada. Parece que todo lo que atrapamos 

hoy fue peligroso, venenoso o muy loco. 

Además de todo eso, disfrutamos nuestro tiempo con nuestros anfitriones. Algunos de nosotros 

fuimos a cazar rayas (sí, otra peligrosa criatura marina) mientras que el resto disfrutamos de un 

vuelo sobre un volcán activo. Nunca un momento aburrido en nuestras aventuras. 

Me pregunto qué nos encontraremos en nuestra próxima aventura y dónde será cuando nos 

mudemos de PNG a Guyana. 

Perry J 



Los niños necesitan un descanso y tú lo necesitas. ¿Estás planeando esos descansos? ¿Está 

apartando las finanzas que se necesitarán? ¿Tiene en mente descansos tanto cortos como largos? 

¿Qué importancia tienen para usted y su familia? 

 

1999-01 133P Rescate en helicóptero en los confines de la tierra. 

Hola a todos, 

Me encanta visitar los lugares donde viven mis alumnos. Hemos visitado la mayoría de ellos, pero 

había un lugar que todavía no había visitado. Era el pueblo de Negebare y es de donde proviene 

Tau. Esta es una ubicación muy remota y se puede llamar fácilmente el lugar tipo "fin de la tierra". 

No hay fácil acceso. La pista de aterrizaje más cercana está a cinco millas de distancia en línea 

recta, y ese sendero pasa por un terreno accidentado. El siguiente más cercano está a unas 8 millas 

de distancia y, según mis fuentes, es cuesta arriba todo el camino. 

Así que elegí el corto que terminó siendo más largo y más difícil. Así que déjame empezar y verás 

por qué. 

Salimos de Mt Hagen en un “Cessna” (avioneta) de un solo motor alrededor de las 8 am y 

aterrizamos en una pista de aterrizaje en la cima de una montaña. Los lugareños habían nivelado 

la cima de una montaña para crear la pista de aterrizaje. En el otro extremo de la pista de aterrizaje 

había una casa que habían construido y utilizado los traductores de esta tribu. Uno de ellos fue 

Don Richardson, autor de Heaven in their Hearts. (El cielo en sus corazones) No estaba en casa 

cuando llegamos y por eso comenzamos nuestro viaje. 

Dos de los amigos de Tau habían venido para unirse a nosotros y ayudarnos a llevar nuestras 

maletas. Entonces, con ellos a la cabeza, caminamos hasta el borde de la pista y la entrada del 

sendero que nos llevaría a Ngebare. Señalaron una cresta en la distancia y dijeron que el pueblo 

estaba al otro lado de esa cresta. Parecía bastante fácil, pero 10 horas más tarde y cuando se puso 

el sol, todavía no habíamos llegado y tuvimos que detenernos en un pueblo a unas dos horas de 

camino. 

¿Por qué estas cinco millas tomaron tanto tiempo? Entre nosotros y esa última cresta había una 

serie de crestas. Desde la distancia parecen hileras de dientes afilados. No puede caminar sobre 

ellos, sino que debe abrirse camino entre ellos y rodearlos. A veces, usted camina de piedra en 

piedra y observa desniveles de varios cientos de pies. Además, hay varios arroyos y ríos para 

cruzar. Para hacerlo, doblan el bambú que crece a ambos lados hasta que pueden atar las partes 

superiores para formar una especie de puente peatonal. Se encuentran con estos dos a la vez. Pero 

nadie quería hacer eso conmigo. ¿Realmente pesaba mucho más que ellos? Sí. 

 El sendero entra y sale y sube y baja y parece tener todo tipo de ramas. En un momento, Tau 

estaba al frente y tomó una de las ramas. Sus amigos no lo siguieron y me preocupé. No estaban 

preocupados y dijeron que él lo resolvería. Él lo hizo y nos alcanzó un poco más tarde. Creo que 

me habría perdido y nunca volvería a encontrar a los demás, como tantas de las historias que 

habíamos escuchado de personas entrando imprudentemente en la jungla sin guía. 



Cuando finalmente nos acercamos, empezó a llover. Esto sucedió al mismo tiempo que tuvimos 

que descender varios cientos de pies por el costado de una de esas crestas. El suelo estaba tan 

embarrado que cada vez que daba un paso, mi pie cedía. Finalmente, me senté y me deslicé el resto 

del camino. Cuando finalmente llegamos, era todo un espectáculo, ya que estaba cubierto de barro 

de la cabeza a los pies. 

Mientras descendíamos, noté que me dolía la rodilla derecha. No recuerdo haberlo girado, pero 

cada vez me resultaba más difícil caminar. Cuando llegamos al pueblo, solo empeoró y las últimas 

dos horas hasta nuestro destino de Negebare fueron agonizantes. Me preocupé mucho de pensar si 

podría regresar. Afortunadamente, había una radio de onda corta que había sido instalada por otro 

de nuestros misioneros hace al menos 10 años. Llamamos y recibí un mensaje para Nancy sobre 

la situación. Al día siguiente vino por la radio y discutimos opciones. En verdad, hablamos de la 

única opción, la extracción en helicóptero. 

Mientras tanto, me divertí mucho sentado en la ladera y enseñando a la gente sobre el sermón del 

monte. Hacía mucho tiempo que no recibían una visita y ninguna enseñanza. Esta fue una de las 

razones clave del viaje. Habíamos oído hablar de una serie de sectas falsas que enviaban gente a 

la zona y causaban confusión. Nuestro viaje nos permitió aprender más sobre lo que estaba 

sucediendo y brindar una enseñanza que los ayudaría a lidiar con este problema. 

Fue un gran momento, y me alegro de haber tenido la oportunidad de ir y ver dónde viven mis 

estudiantes, los problemas y necesidades que enfrentan, y ayudar a la gente de las aldeas en esta 

área a recibir una enseñanza sólida para guiarlos. Pero ahora era el momento de volver a casa. 

Se fijó la hora y nos dirigimos al aeródromo parcialmente construido a esperar. No pasó mucho 

tiempo antes de que escuchamos el helicóptero, pero eso es todo. Había demasiada capa de nubes 

y no pudo encontrar una abertura. Pasó varias veces y, según Nancy, estaba a punto de abandonar 

el intento cuando vio una abertura por la cual descender. Esperábamos que aterrizara, pero no le 

gustaron todas las rocas donde estaba6mos, por lo que se quedó flotando y nos hizo una señal para 

subir a bordo. Y luego, para mi sorpresa, cuando la puerta se abrió, estaba sentada Jessica. Había 

decidido acompañarla en el viaje de rescate para buscar a su padre. 

Fue una manera divertida de terminar este viaje tan inusual y maravilloso ministerio en uno de los 

extremos de la tierra. 

Perry J 

¿Qué tan lejos tienes que ir para encontrar los confines de la tierra? ¿O está tan cerca como tu 

vecino? ¿Qué arriesgarás para acudir a ellos y asegurarte de que escuchen las verdaderas palabras 

de Dios? 

 

1999-06 134N Vida estudiantil - Carta al grupo WWI. 

Saludos señoras, 

 



Una cosa se puede decir sobre la vida del campus aquí. Nunca es aburrido y para demostrarlo, 

quiero compartir con ustedes historias y aspectos destacados de tres áreas. 

 

Plantación de iglesias 

 

Una parte necesaria y desafiante de la educación de los estudiantes es participar en una iglesia 

local todos los fines de semana. Sus asignaciones incluyen dirigir la música, predicar y enseñar en 

la Escuela Dominical. Recientemente, asistimos a una nueva iglesia llamada "Cornfarm". Como 

su nombre lo indica, rendimos culto en un pequeño claro, rodeados de plantas de maíz y café. Este 

pequeño grupo de 30 personas extiende una lona andrajosa en el suelo todos los domingos y adoran 

al Señor. Tres de nuestros estudiantes lideran este grupo. Al final del servicio, la gente les dio a 

nuestros estudiantes un regalo de agradecimiento por asistir: maíz, piña, verduras y plátanos.  

 

Otra iglesia nueva en nuestra área se llama "Mopi". Para llegar a Mopi manejamos unos 45 

minutos, luego dejamos la camioneta y continuamos a pie. Cruzamos un puente de cable largo y 

oscilante (¡que se balanceaba un poco más de lo que me gustaba!) Caminamos otros 45 minutos, 

sobre senderos, puentes de troncos y caminos de café. Llegamos, encontrando 75 personas, que 

estaban listas para comenzar. El edificio de la iglesia aún no está terminado; pero eso no detiene 

el entusiasmo y la alegría que sentimos en el corazón de la gente de Mopi. 

 

Mientras íbamos a casa después de la adoración esta mañana, uno de los estudiantes que viajaba 

con nosotros comentó que pensaba que comenzarían muchas más iglesias debido a la escuela 

bíblica. Hay un entusiasmo creciente por el ministerio de extensión de septiembre. Se han marcado 

cinco lugares y los estudiantes ya han hecho un viaje corto a uno de ellos, para conocer gente y 

comenzar a planificar ese programa. 

 

Historias de embarazo 

 

Kabli dio a luz a una hermosa niña el domingo de Pascua por la mañana en el hospital. Su nombre 

es Ester. Madre e hija están bien. 

 

Margret, la esposa de Job tuvo una niña pequeña la primera parte de junio. Margret se dio cuenta 

de que no llegaría a tiempo al hospital, así que dio a luz a su bebé en el campus, con la ayuda de 

las esposas de los otros estudiantes. Las mujeres habían completado recientemente un curso de 

partería... ¡justo a tiempo! 

 

Ahora, esperamos al tercer y último bebé. ¿Llegará antes de nuestra partida en junio de 1999? He 

dado esa directiva, pero ¿cooperará el bebé? Lo hizo. Nuestra familia está creciendo. Ahora hay 

55 hombres, mujeres y niños que son nuestros hermanos, hermanas y amigos. Vinimos a enseñarles 

y ellos a su vez nos han enseñado. Saldremos de aquí mejores personas gracias a ellos. 

 

Recibimos la siguiente nota de los padres. 

 

Los tres (Ibanda, Job, Sale) queremos darte las gracias por tus regalos dados a nuestras esposas 

embarazadas. No tenemos nada que darte, solo nuestro agradecimiento. Gracias por la forma en 

que nos mostraste tu amor, a través de las acciones. 



 

Los obsequios que se entregaron a las damas fueron canastillas, ropa de bebé y pañales que nos 

enviaron varios grupos del grupo de WWI. Entonces, esta carta fue aceptada en SU nombre. 

Estaban muy contentos de recibir los artículos. ¡¡Entonces, gracias por su amor, a través de las 

acciones!! 

 

Retiro de Estudiantes 

 

Decidimos que era hora de tener un retiro y enfocarnos en áreas clave de crecimiento y formación 

espiritual. Iba a ser un poco diferente, ya que el retiro se llevaría a cabo en el campus de la escuela. 

No teníamos fondos para alquilar un centro de retiro, cubrir el costo del transporte y el costo 

adicional de la alimentación. 

 

Iba a hacer falta un esfuerzo creativo para convertir nuestro entorno habitual en algo especial. Para 

ello reorganizamos los diferentes espacios e involucramos a todos en el retiro. Este iba a ser un 

retiro orientado a la familia, algo nuevo para PNG. 

 

Fue un tiempo increíble. Nunca me había reído tanto, llorado tan profundamente y disfrutado de 

un compañerismo tan rico. Los padres aceptaron rápidamente la idea de incluir a sus hijos en las 

lecciones y la enseñanza. Tuvimos dramas familiares, cantos familiares, testimonios familiares. 

Ah, y sí, los juegos. Tantas risas y diversión. Hubo numerosas ocasiones en las que la gente se río 

tan fuerte que se derrumbó en el suelo. 

 

Finalmente, las lecciones y la enseñanza fueron exactamente lo que los estudiantes y sus familias 

necesitaban. Ha sido un año desafiante al enfrentar una serie de amenazas a la unidad que se ha 

desarrollado aquí. Vimos la profundidad del vínculo que se ha producido desde la llegada de los 

primeros 10 estudiantes hace dos años y medio. Dios usó este tiempo juntos para ayudarlos a 

profundizar esos lazos. Estamos orando para que todo lo que ha sucedido aquí les dé una base 

sólida para unificar a las muchas tribus que son parte de nuestra iglesia y darles la fuerza para 

alcanzar a su gente, así como a otros. 

 

Bueno, eso es lo que ha estado sucediendo en los últimos meses mientras terminamos nuestro 

tiempo aquí en PNG y nos preparamos para regresar a los estados y nuestra transición a Guyana. 

 

Gracias por ser parte del equipo 

Con amor, Nancy. 

 

¿Cómo sabes si tu vida está teniendo un impacto en la vida de las personas que te rodean? La otra 

pregunta es ¿cómo sabes si les has permitido entrar en tu vida y te han cambiado? ¿Cómo mides 

tu nivel de amistad con los demás? 

 

1999-06 135P Choque de aviones y rumbo a casa 

Hola mi amigo, 

Ha sido un día interesante y un recordatorio para mantener nuestros ojos en Dios y no depender de 

nuestra sabiduría y capacidad. 



Hoy fui a buscar a los chicos del internado. No podíamos esperar hasta el final del período actual, 

lo que significaba que tenía que reservar un vuelo especial solo para eso. Y como seríamos los 

únicos en el vuelo, también armé un plan de vuelo que me permitiría lograr varias cosas. Primero, 

solicité sobrevolar tres áreas y tomar fotografías aéreas. Volamos sobre 1. Takuru, donde habíamos 

pasado tres meses cuando llegamos por primera vez, 2. Ngebare, la aldea en lo profundo de la 

jungla de PNG, 3. El campus de la Escuela Bíblica, para ver cómo se ve ahora que la mayor parte 

del trabajo está hecho. 

El segundo fue dejar una caja de Biblias en la pista de aterrizaje cerca de Ngebare para la gente de 

allí. Habían pedido Biblias para estudiar para poder crecer en su fe y poder lidiar con cualquier 

falso maestro en el futuro, como los mormones. 

El tercero era recoger a los niños y llevarlos a casa para prepararlos para regresar a los Estados 

Unidos. 

Fue un hermoso día cuando despegamos de Mt. Hagen, pero no un día perfecto. Las vistas de la 

zona alrededor de Takuru eran geniales. No había nubes que me impidieran tomar buenas fotos. 

Incluso obtuve una foto de Alia y los pueblos que visité en mi caminata de 50 millas. 

Pero la pista de aterrizaje donde íbamos a dejar las biblias no estaba tan clara ya que una nube se 

cernía sobre la aproximación, lo que provocó que el piloto se mostrara reacio a intentar aterrizar. 

Decidimos hacer el sobrevuelo del pueblo en Ngebare y luego regresar con la esperanza de que la 

nube se alejara. Nuevamente, excelentes vistas del pueblo y el área, pero cuando regresamos, esa 

nube se había negado a moverse. Tenía muchas ganas de aterrizar, pero he llegado a respetar el 

juicio de los pilotos aquí. Las cosas pueden salir mal tan rápido. 

Incluso cuando decidimos no intentar el aterrizaje, llegó un mensaje por radio sobre un pequeño 

vuelo comercial de pasajeros que faltaba. La información era que había desaparecido en algún 

lugar entre Ukurumpa (donde estaban los chicos) y Goroka (un pueblo sobre el que volaríamos en 

nuestro camino de regreso). La palabra que falta en estas montañas tiene un tono siniestro. Más a 

menudo, esa palabra que falta significa que el avión se estrelló y todos deben estar atentos y  a 

cualquier evidencia del lugar del accidente y la posibilidad de sobrevivientes. 

Hicimos eso y notamos que en el área alrededor de Ukurumpa las nubes cubrían muchas de las 

cimas de las montañas, lo cual era motivo de preocupación. Afortunadamente, no hubo problemas 

en Ukurumpa y aterrizamos sanos y salvos. Mientras el piloto se encargaba de repostar y otros 

asuntos, yo me dirigí a la escuela a recoger a los chicos. Estaban listos, y pronto estuvimos de 

vuelta en la pista de aterrizaje y en el aire. 

Les informé sobre el informe del avión perdido y todos vigilamos el terreno de abajo. Cuando 

volvimos a estar en el aire, todas las nubes estaban ahora a varios miles de pies por encima de las 

cimas de las montañas. Esto no es inusual ya que el sol calienta el aire, las nubes se elevan más en 

la atmósfera. El piloto tomó intencionalmente una ruta que pasaba por encima del área donde 

desapareció el avión. 

No vimos nada más que bosque denso y jungla. Cuando pasamos por Goroka, escuchamos un 

mensaje de que una tribu local había encontrado el lugar del accidente y que no había 



sobrevivientes. El piloto había decidido no prestar atención a las reglas VFO (eso significa que, si 

no puede ver lo que está delante de usted, no vaya allí. En otras palabras, nunca vuele hacia una 

nube porque no puede confiar en sus instrumentos.) Su decisión resultó en que se estrellara contra 

la cima de la montaña. En este punto, aunque frustrado por no poder entregar las Biblias como 

estaba previsto, me sentí muy aliviado de que no hubiéramos intentado aterrizar con la nube 

colgando al final de la pista. 

La vista de la escuela bíblica fue grandiosa, y el piloto incluso nos llevó a nuestra casa en Mt 

Hagen. En definitiva, un vuelo muy exitoso e instructivo. Cuando Dios nos da instrucciones, 

debemos prestarles atención y no pensar que sabemos más. Si no lo hacemos, los resultados pueden 

ser desastrosos para nosotros y para quienes nos acompañan, como el piloto y sus pasajeros esa 

mañana. 

Los muchachos están en casa y estamos juntos como familia listos para seguir las instrucciones de 

Dios que nos llevarán a otro continente en otra parte del mundo. 

gracias por orar 

Perry j y familia 

¿Entiendes las reglas que siguen los demás? ¿Les dejas tener el control cuando estás en su área de 

trabajo y ministerio? ¿Cómo lidias con el momento en que te dicen que no a lo que quieres hacer? 

 

1999-07 136P Adiós PNG 

¿Cómo se dice adiós? Nunca ha sido fácil. Desde el día que nos dirigimos a Sierra Leona, nos 

hemos enfrentado a esta realidad. Decir adiós a amigos y familiares y luego conocer a un nuevo 

grupo de personas que se convierten en amigos y reemplazos familiares. Luego repetimos el ciclo 

de dejar un nuevo hogar para volver a casa. Y así va el ciclo. 

Para ser honesto, regresar a los Estados Unidos a veces se siente como mudarse a un nuevo país. 

Tanto ha cambiado en tantas áreas, incluso en la familia. La vida sigue adelante, la gente crece y 

envejece y tú no estabas presente para ser parte del proceso. Regresar a casa se trata más de ponerse 

al día antes de irse de nuevo. 

Pero esta vez es diferente. En todos los demás lugares nos hemos despedido sabiendo que 

regresaríamos ya sea en un año o en 3 o 4 años. Esas despedidas no son tan difíciles. Pero esta vez 

nos despedimos sabiendo que, con toda probabilidad, nunca volveremos. Y hay muy pocas 

posibilidades de que los volvamos a ver, a excepción de algunos de los misioneros que pueden 

estar en los Estados Unidos al mismo tiempo. Incluso eso es a menudo raro debido a la naturaleza 

de nuestros viajes y horarios. 

Entonces, allí estábamos, en el instituto bíblico con una multitud más grande de lo que 

esperábamos, pasando por el proceso de despedirnos de los estudiantes, compañeros de trabajo, 

líderes nacionales y muchos otros. Niños de escuela bíblica que nos llamaban abuelo y abuela. 



Devastador suena como una frase demasiado horrible para describir las emociones, pero su 

alternativa es desgarradora y suena igual de mal. Ambos describen con precisión las emociones 

vividas ese día. Lo sentimos cuando cada persona nos dio un regalo, nos dio un abrazo, luchó a 

través de las lágrimas para compartir un pensamiento y un recuerdo. Las personas de PNG no 

tienen ningún estigma sobre el llanto, sean hombres o mujeres, y lloraron abierta y expresivamente. 

Nuestros corazones estaban desgarrados y rotos por la separación que estaba a punto de ocurrir. 

Nos obsequiaron muchos regalos, algunos realmente únicos, como la gargantilla hecha de 

escarabajos de colores brillantes y un mumu increíble preparado por los estudiantes y un pastel de 

despedida. El programa duró al menos tres horas, ya que todos querían decir algo o tratar de decir 

algo. 

Ahora estamos llenos y en el aeropuerto y han venido una vez más a abrazarnos, llorar y 

despedirnos. Señor, es difícil dejar a tan maravillosos amigos y familiares. Es difícil entender tu 

plan de enviarnos al otro lado del mundo. No tenemos palabras adecuadas para expresar lo que 

estas personas han llegado a significar para nosotros. 

Y así al aeropuerto y al siguiente viaje, la aventura que nos espera. Si bien decir adiós ha sido 

doloroso, nos dará la fuerza que necesitamos para lo que viene. Su amor y oraciones nos sostendrán 

mientras nos reconectamos con nuestra familia y amigos en los Estados Unidos y mientras nos 

preparamos para la próxima fase del viaje, hemos sido llamados a viajar y lo haremos como 

familia. 

Perry J, Nancy y familia 

¿Alguna vez has tenido que despedirte de personas sabiendo que nunca las volverías a ver? ¿Cómo 

se manejan las emociones involucradas? ¿Sabes manejar correctamente sus emociones y los 

regalos que pueden traer? ¿Es posible prepararse para tal evento? 

 

1999-08 137N Tarta de manzana por frenillos 

Hola Sam 

Yo, como muchos padres, quizás más porque he trabajado como asistente dental, me preocupa la 

dentadura de mis hijos. Me aseguro de que se cepillen después de cada comida y controlo la 

cantidad de dulces azucarados que comen. También observo cómo se alinean sus dientes. Una de 

las palabras más temidas es ortodoncista. Para los padres, este es un proceso costoso. Para el niño, 

los frenos pueden ser vergonzosos y requieren mucho mantenimiento. 

Bueno, Jeff necesitaba algo de trabajo hecho. Tenía un diente en particular que estaba causando 

problemas. Se giró 90 grados fuera de lugar. Afortunadamente para nosotros, el dentista de 

Ukurumpa tenía una solución creativa para iniciar el proceso de corregir esto. Pero necesitaría más 

ayuda. 

Hemos sido bendecidos de una manera real. Hace varios años, nos remitieron a un dentista que se 

ofreció a encargarse de todo nuestro trabajo dental de forma gratuita. Toda una oferta y muy 



necesaria ya que muchas veces no vemos a un dentista durante tres años. Bueno, nos refirió a un 

amigo ortodoncista para continuar solucionando los problemas dentales de Jeff. 

Hicimos una cita y fuimos con un poco de temor por lo que esto iba a costar. Cuando entramos en 

su oficina, nos recibió una increíble variedad de grandes insectos disecados. Nos sentimos como 

si estuviéramos entrando en un museo en PNG. De hecho, tenemos nuestra propia colección de los 

insectos más grandes de PNG para colgar en nuestras paredes y exhibirlos mientras viajamos. 

Nos sentamos y nos preguntamos qué tipo de ortodoncista tendría una colección así en exhibición. 

Cuando finalmente conocimos al médico, encontramos la oportunidad de preguntarle sobre su 

colección. Comentó que hacía trabajo voluntario en lugares como Brasil y era entomólogo 

aficionado. Luego compartimos que acabábamos de regresar de PNG y que teníamos nuestra 

propia colección. Y así, nuestra conversación continuó mientras hablábamos de nuestras 

experiencias en diferentes partes del mundo. 

Finalmente, se detuvo para examinar a Jeff y quedó bastante asombrado por la creatividad del 

dentista en PNG al comenzar a girar el diente. Estaba muy contento de poder continuar con el 

trabajo y alinear correctamente todos los dientes. Estábamos felices de que él estuviera dispuesto 

a hacerlo. No estaba seguro de que Jeff fuera tan feliz como sus padres. 

Finalmente, preguntamos, un poco tímidamente, cuánto costaría el trabajo dental. Me miró y me 

preguntó si sabía cómo hacer un pastel de manzana. Dije que sí, que podía hacer una tarta de 

manzana. Dijo “genial, y eso es lo que va a costar el trabajo dental, una tarta de manzana”. 

Nos sorprendió su generosidad. No era cristiano, pero parecía realmente disfrutar ayudando a los 

demás. Y estábamos tan agradecidos con Dios por satisfacer nuestras necesidades de tantas 

maneras y de maneras muy creativas. Hice ese pastel de manzana y galletas y otros dulces para él 

y su personal. Parecía que cada vez que veníamos para una cita, nos deteníamos y hacíamos una 

pequeña fiesta para disfrutar de lo que había traído. 

Nunca se sabe qué puerta se puede abrir para compartir el amor de Dios con los demás, incluso un 

diente desalineado puede brindar esa oportunidad. 

Con amor Nancy 

¿Crees que Dios puede proveer para tus necesidades? ¿Estás abierto a que te sorprendan? Aquí 

está la pregunta difícil. Si verdaderamente creemos que Dios conoce nuestras necesidades y las 

proveerá, entonces ¿por qué nos sorprendemos cuando lo hace? 

 

1999-09 138P Todos han vuelto a la escuela 

Amigo 

Me escuchaste bien. Todos vamos a la escuela. 

Los niños están inscritos en una escuela cristiana privada. Muchos de nuestros amigos de BT nos 

animaron a considerar esta escuela para nuestros hijos. Hay al menos 5 familias que envían a sus 



hijos a esta escuela y nuestros hijos conocen o son amigos de muchos de ellos. Realmente nos 

preguntamos si esto era posible y luego la escuela me ofreció un trabajo. (Creo que uno de nuestros 

amigos, que sabe que amo la música, habló con el director musical y resultó que necesitaba un 

gerente de oficina). Como resultado, iré a la escuela tres días y medio cada semana para trabajar 

en la oficina de música. Esto no solo cubre la matrícula de los tres niños, sino que puedo escuchar 

buena música todo el día, desde Bach hasta Jazz. 

Y Christian Life School es un gran lugar para los niños, espiritual, académica y socialmente. 

Ambos muchachos ya están en el equipo de fútbol y son titulares. Jess está en la banda de primaria 

y toca el clarinete. El próximo gran paso es que John ahora está tomando educación vial y espera 

obtener su licencia de conducir antes de fin de año. Eso será genial, y él puede ayudarme a conducir 

hacia y desde la escuela, especialmente en los días que no trabajo en la oficina. 

Así que sí, estoy de vuelta en la escuela junto con los niños. Hasta ahora, no parece importarles 

tener a mamá en el mismo edificio que ellos. De hecho, John ha hecho arreglos para que su papá 

venga y hable en una de las capillas. 

Ahora hemos hecho todas las formas de escolarización posibles. Hemos hecho educación en el 

hogar y hemos utilizado materiales de educación en video y correspondencia. Mamá y papá han 

sido los maestros en varias ocasiones, así como la abuela que vino por un año como tutora privada. 

Los niños han asistido a escuelas públicas, escuelas internacionales privadas y ahora una academia 

cristiana. Ah, y dos de ellos han asistido a un internado. Y lo han hecho bien en todos ellos. Cada 

uno tiene sus ventajas y desventajas. Ninguno es perfecto. Pero estamos agradecidos por el acceso 

que hemos tenido a cada uno y lo bien que les está yendo a nuestros hijos en general. Un crédito 

para ellos y tal vez para sus padres. ¿Qué piensas? 

Ah, y Perry, él también ha vuelto a la escuela. La última vez que estuvimos en casa fue aceptado 

en el programa de doctorado en Trinity Evangelical Divinity School (TEDS). Y si todo va bien, 

completará el programa este año. Eso significa que viaja de 2 a 3 veces por semana y pasa el día 

en TEDS, principalmente en la biblioteca, yendo a clases e investigando para su tesis doctoral. El 

enfoque de su artículo es la comprensión del mundo espiritual, un tema crítico con el que nos 

hemos encontrado una y otra vez y hemos visto una falta de comprensión clara de qué es y cómo 

lidiar con él. 

Así que no vengas a visitarnos sin previo aviso o puedes encontrarnos con la nariz hundida en 

libros y personas estudiando para cualquier cantidad de clases, proyectos y actividades. Si no 

estamos estudiando, entonces estamos en un evento deportivo, concierto o alguna otra actividad 

relacionada con la escuela. O no estamos en casa porque es posible que estemos en camino a 

visitarlo para contarle lo que Dios está haciendo y hacia dónde vamos a servir. 

Todos estamos de vuelta en la escuela y disfrutándolo todo. 

Con amor Nancy 

¿Hay una mejor manera para que nuestros hijos reciban su educación? ¿Qué papel juegas tú para 

que cualquiera de ellos funcione? ¿Cómo afecta la forma en que sus hijos responden? 



 

2000-06 139P Retos y cambios 

Querido Profesor, 

Últimamente mi vida ha tenido algunos giros y desafíos interesantes. 

Había estado planeando ir a Sierra Leona con otra persona durante dos semanas para hacer un 

entrenamiento intensivo para nuestros estudiantes en la escuela bíblica en Jui. Luego recibimos el 

siguiente informe que indica que el ejército del gobierno ha decidido expulsar a los rebeldes. Esto 

ha resultado en el bombardeo de Makeni. Este es el pueblo donde se encuentra nuestra sede de la 

Iglesia Wesleyana. Como resultado, hay mucha tensión en el país y la gente espera que terminen 

los combates. Nuestra agencia de ayuda, World Hope, pudo visitar Freetown con un equipo durante 

este momento difícil. Tenían seguridad las 24 horas y dijeron que todo salió bien. Dios ha 

bendecido su ministerio llamado Limbs of Hope, que busca proporcionar una prótesis básica para 

muchos de los amputados que han perdido brazos y piernas durante los combates. 

A pesar de que su viaje fue bien, se nos aconsejó que no hiciéramos el viaje. El ataque a Makeni 

fue el resultado de que los rebeldes rompieron un acuerdo de paz hecho el año pasado y del hecho 

de que los rebeldes tomaron varios rehenes extranjeros. Con esto en mente, decidimos cancelar 

nuestro viaje. Estábamos muy decepcionados, pero parecía la decisión más sabia en este momento. 

Al mismo tiempo, he estado en medio de los pasos finales en la preparación de mi tesis doctoral y 

su defensa. El documento pasó por el lector de documentos y solo necesitó correcciones menores 

en el formato. Un gran alivio después de meses de trabajo en él. Una vez que se completó, llegó el 

momento de reunirme con el comité de tres miembros y defender mi tesis. 

Las tres personas me eran bien conocidas: mi asesor, uno de mis profesores y otro miembro de la 

facultad. Fue un poco abrumador sentarse en la sala con estos tres, uno de los cuales es uno de los 

principales expertos en el área de la misionołogía. Los primeros minutos fueron bastante 

agradables, y luego comenzaron las preguntas y la discusión. Lo que me sorprendió fue que muy 

pocas de las preguntas tenían que ver con mi disertación, pero principalmente con mi capacidad 

para comprender y responder preguntas sobre contextos culturales y la aplicación del conocimiento 

bíblico a esos contextos. 

Después de casi dos horas de preguntas, interacción y debate, me pidieron que me fuera y fuera a 

la sala de espera mientras discutían todo lo sucedido. Me sentí aliviado de que todo había 

terminado, pero me fui sintiéndome muy inseguro acerca de todo lo que había ocurrido y cuáles 

podrían ser los resultados. Después de unos 15 minutos, me volvieron a llamar. Se sintió como una 

eternidad, pero luego me enteré de que, de hecho, fue un período de tiempo muy corto en 

comparación con lo que solía ocurrir. 

Cuando entré, todos se pusieron de pie y sonrieron. Eso fue muy alentador y luego mi profesor 

extendió su mano y dijo felicitaciones Dr. Hubbard, hemos aprobado su disertación y defensa. Las 

emociones que me atravesaron son difíciles de expresar cuando tomé sus manos y las de los demás 

mientras me felicitaban. Sentí alivio, alegría, satisfacción y más. Luego el comentario que 

realmente me tomó por sorpresa. Mi profesor me dijo tres cosas que probablemente cambiarían mi 



mundo de formas que no podía imaginar en este momento. Primero, dijo que quería una copia de 

la disertación para su biblioteca personal. En segundo lugar, dijo que necesitaba escribir un 

segundo volumen sobre el Nuevo Testamento relacionado con este tema (mi enfoque estaba en el 

Antiguo Testamento). En tercer lugar, dijo que mi trabajo era lo suficientemente bueno como para 

proporcionar la base para hacer un estudio de investigación y una exposición sobre el tema. 

Todavía estoy procesando lo que todo eso podría significar. Pero por el momento, estoy en medio 

de otro momento desafiante. Los niños y yo estamos ocupados construyendo y empacando cajas 

para la próxima aventura, nuestra mudanza a Guyana. Y ese movimiento implica tres desafíos. El 

central será impartir cursos sobre misiones para el programa de maestría en la escuela bíblica. El 

segundo, y uno que ocupará mucho de mi tiempo, será la demolición del edificio actual y la 

construcción de una nueva instalación para la escuela bíblica. El último aún no está claro, pero 

aprenderé más sobre esto con el tiempo. Me han pedido que me involucre en la visión misionera 

de América Latina y el Caribe. El trabajo clave será el establecimiento de un programa y un centro 

de capacitación para los llamados a las misiones. Los dos primeros son bastante fáciles de hacer, 

pero el tercero puede ser el mayor de los desafíos y puede ser donde terminaré haciendo la mayor 

parte del trabajo en los próximos años. 

Bueno, esa ha sido mi vida y los desafíos únicos que son parte de seguir a donde Dios me lleva. 

Perry j 

¿Qué tan importante es seguir creciendo y aprendiendo? ¿Tienes planes de continuar estudiando 

en un área específica de conocimiento o habilidad? ¿Animas a otros a hacer esto también? ¿Cuáles 

son los beneficios de seguir estudiando en su área de especialización? 

 

2000-11 140N Llegada – Guayana 

Querida Lil, 

Es hora de una carta para actualizarlos sobre todo lo que está sucediendo ahora que finalmente 

estamos en Guyana. 

Nuestro viaje aquí tuvo un contratiempo. En Miami no nos iban a dejar subir al avión porque no 

teníamos boleto de regreso. Eso nos sorprendió. Rápidamente llamamos a la sede, explicamos la 

situación y autorizaron la compra de un boleto de Guyana a Barbados. Con eso en la mano, nos 

dejaron registrarnos y lo hicimos de manera segura. 

Cuando llegamos, nos recibió un autobús de 20 asientos y un pequeño grupo de personas. Eso fue 

una bendición cuando piensas en cinco personas con 20 piezas de equipaje. Y cuando llegamos a 

la casa, había otro grupo esperando para ayudarnos a descargar y darnos la bienvenida. No creo 

que tuviéramos que levantar ni una pieza de equipaje. 

Los niños se han adaptado rápidamente. La escuela está casi al otro lado de la calle de nosotros... 

bueno, a una cuadra de distancia. Podemos verlo desde nuestra terraza, y puedo ver a los niños 



caminar a la escuela y luego regresar todos los días. Es una bendición estar juntos como familia 

aquí. Nunca me gustó enviar a los niños a un internado, aunque era lo correcto. 

John y Jeff a menudo están en el patio de recreo de la escuela jugando con adolescentes locales y 

aprendiendo a jugar al cricket, en lugar de solo mirarlo en la televisión. Más divertido de jugar. 

Además, han encontrado un club de fútbol y ambos disfrutan jugar al fútbol nuevamente. 

Jess ama la escuela y ya está ocupada haciendo amigos. Ella también decidió tomar clases de 

español y esperamos encontrar un maestro para que pueda seguir aprendiendo a tocar su clarinete. 

La casa es genial, pero hombre, ¿necesita trabajo? De nuevo, estoy en una casa y estoy lidiando 

con todo el polvo y la interrupción de la remodelación. Perry ya reemplazó toda la plomería y está 

ocupado reparando todo el sistema eléctrico. Una vez que todo esté listo, comenzará a trabajar en 

nuevos gabinetes para la cocina y un nuevo escritorio para su oficina. Yo, estoy ocupado raspando 

pintura. Debemos raspar cada centímetro porque la pintura que usaron era muy mala. La mayoría 

de las veces es fácil y sale en tiras enormes. Pero de vez en cuando tengo que usar una pistola de 

aire caliente y rasparla centímetro a centímetro. Una vez hecho, lavo con un tratamiento para 

ayudar a que la pintura se pegue. 

También necesitamos un techo nuevo y tener un equipo de trabajo, el primero, que venga y ayude 

con eso y pintar el exterior de la casa, así como otros trabajos en el exterior. Mucho que hacer.  

Y eso me lleva a las finanzas. Si bien los precios son razonables, la cantidad de trabajo a realizar 

es extensa. Necesitamos dinero para la casa y dinero para comprar un vehículo. Es un desafío usar 

el transporte público y los taxis para moverse. En algún momento necesitaremos un vehículo, 

probablemente una camioneta de 15 asientos, especialmente una vez que Perry comience a trabajar 

en la escuela bíblica. Y luego los fondos para el proyecto de construcción. El total supera los $ 

100,000 y es un poco desalentador. Sé que Dios proveerá, pero es un desafío ver cómo sucederá 

todo. 

En cuanto a lo que haremos aquí, el trabajo de Perry está bastante bien definido. Renovar nuestra 

casa, enseñar en la escuela bíblica y reconstruirla. Mi trabajo es menos definido. Sí, estoy 

ayudando con todo el trabajo de la casa, pero mis funciones ministeriales no están claras y nadie 

me ha preguntado realmente qué puedo hacer. No existe un programa para esposas de estudiantes. 

No habrá coro de niños, al menos no por ahora. Ya tienen un profesor de música en la escuela 

internacional, por lo que mi papel no está claro. La escuela bíblica me pidió que dirigiera el coro 

de la universidad para la graduación. 

En algún momento, esperamos tener muchos equipos de trabajo. El proyecto de construcción será 

enorme y requerirá muchos equipos, tanto locales como extranjeros. Entonces, estaré muy ocupado 

hospedando una vez que comience. Pero espero que haya algo más además de pintar y recibir 

visitantes. 

La gente aquí es excelente y estoy seguro de que Dios me mostrará qué hacer una vez que estemos 

un poco más asentados. Ojalá tuviera una idea de lo que sería. 



Oh, sí, nuestro envío llegó a tiempo y sin daños. Vaya día que ha sido. Jess fue con su papá a 

recogerlo todo y los niños estaban bastante involucrados en desarmar todo lo que habían construido 

para encontrar los tesoros que había dentro. Ahora está encontrando espacio para todo en medio 

de toda la renovación y el polvo. Parece que las cajas tendrán que servir como almacenamiento 

durante un par de meses mientras nos instalamos. 

Hora de irse. Acaba de llegar un carro tirado por caballos con el material para techar nuestra casa. 

Sí, un carro tirado por caballos. Y sí, tenemos nuestro primer equipo en camino. Recibimos la 

confirmación de un equipo hace un par de semanas, por lo que tenemos mucho que hacer para 

preparar su llegada. 

Hemos encontrado una iglesia que les gusta a los niños. Cada domingo, caminamos hasta la vía 

principal y tomamos un minibús, que nos deja a un par de cuadras de la iglesia. El servicio es solo 

un poco más largo que los estados (¡sonríe!). John ya es parte del equipo de sonido y 

definitivamente estamos disfrutando de la música. Muy caribeño e incluye una cacerola de acero.  

La vida está ocupada y Dios claramente nos ha guiado a estar aquí. Será emocionante ver todo lo 

que Él hace en los días, meses y años venideros. 

Con amor, Nancy 

¿Qué se necesita para hacer una casa un hogar? ¿Qué pasa si también tienes que encargarte de todo 

el mantenimiento? ¿Por qué es importante para sus hijos encontrar la iglesia adecuada? ¿Qué tipo 

de ajustes son normales como parte del ingreso a una nueva cultura? ¿Qué podrías tener que 

cambiar o renunciar? 

 

2000-12 141N las cosas de familia 

Querida Lil, 

Sólo quiero añadir a mi última carta para ti. Es sorprendente cómo las cosas pueden moverse y, de 

repente, lo que parecía ser un tramo tranquilo se volvió más y más ocupado. 

Así que esto es lo que ha estado sucediendo: 

Perry y yo contrajimos la fiebre del dengue, también conocida como fiebre rompe huesos o la 

quebradora. Eso es porque la fiebre es tan intensa que se siente como si tus huesos se estuvieran 

rompiendo dentro de tu cuerpo y todo lo que tocas o te toca te causa un dolor intenso. El médico 

dijo que teníamos casos leves. Me aterra pensar en cómo sería un caso grave. Creo que la mía fue 

peor porque terminé con un sarpullido en la mayor parte de mi cuerpo. Perry no tenía ese placer. 

A diferencia de la malaria, no hay tratamiento ni prevención para esto. Afortunadamente, ambos 

nos sentimos mucho mejor. 

Perry finalmente recibió las primeras copias impresas de su disertación. Si alguien está interesado 

en una copia, háganoslo saber. Se llama Entender y Responder al Mundo de los Espíritus. 



John ha estado disfrutando de su sierra caladora y ha estado trabajando en un proyecto que atrajo 

la atención de una pequeña estación de televisión. Vinieron y lo entrevistaron un día. Fue una 

producción de video en vivo. Lo hemos visto y ha hecho un gran trabajo hablando de su proyecto. 

Jeff ha decidido que el campo abierto frente a nuestra casa sería una excelente pista para bicicletas 

de tierra. Convenció a un amigo nuestro A para que lo ayudara a conseguir una entrevista con el 

alcalde. El alcalde accedió a reunirse con Jeff y un grupo de sus amigos. Escuchó atentamente lo 

que Jeff propuso, que incluía una pista ovalada para bicicletas de tierra y caminatas, así como un 

futuro patio de juegos para niños. El alcalde quedó impresionado y accedió a presentar la solicitud 

a la ciudad. Al final, Jeff y su grupo recibieron una carta de aprobación que les permitiría 

desarrollar el proyecto en ese terreno. Jeff ya ha convencido a una empresa de neumáticos para 

que deseche una enorme carga de neumáticos usados para crear el límite de la pista. Jess ha estado 

ocupada pintando. Recibió un paquete especial que incluía varios sellos. La mayoría de ellos eran 

huellas de patas. Ahora su habitación parece que ha habido gatos caminando por todas partes. Para 

celebrar este nuevo esquema, recibió un gatito para cuidar. Ha estado ocupada visitando amigos y 

ya ha tenido una fiesta de pijamas con su amiga G. 

Como familia, hicimos un pequeño proyecto de divulgación. Preparamos pequeñas bolsas de 

golosinas para niños y luego las repartimos entre familias cerca de la iglesia de West Ruimveldt. 

Tienen una gran comunidad de familias de ocupantes ilegales a las que ministran. Estas familias 

viven en pequeñas chozas hechas de algunos materiales únicos y tienen muy poco para esas cosas. 

Disfruté dirigiendo el coro de la universidad durante la ceremonia de graduación. Ya me han 

pedido que lo haga de nuevo el próximo año y están considerando una clase de música para 

estudiantes conmigo como profesora. 

Bueno, esa es la actualización. 

Con amor, Nancy 

¿Cómo decides qué compartir con los demás sobre tu vida diaria? ¿Cómo se sentirán tus hijos si 

haces pública su vida para que todos la vean? ¿Qué se debe guardar en casa, entre amigos, y qué 

se puede compartir con la audiencia más amplia de simpatizantes y compañeros de oración? 

 

2001-04 142P Demolición 

Hola a todos esos tipos de equipo de demolición. 

A continuación, se describe cada una de las fases del derribo del edificio de la antigua escuela 

Fase 1 

Esto puede parecer extraño, pero no comenzamos en la parte superior y continuamos hacia abajo. 

Comenzamos en la planta baja y la demolimos y la mitad del segundo piso. Esto se debe en parte 

a que el presidente y su familia viven en el último piso y hasta ahora no han encontrado un lugar 

adonde mudarse. 



Entonces, el primer equipo llegó de Illinois para ayudarnos a hacer precisamente eso. Vinieron 

tres parejas y quitamos las tablas una por una y les sacamos todos los clavos. Un proceso lento 

pero necesario porque la esperanza es que la mayor cantidad de material posible se pueda rescatar 

y utilizar para la construcción en el campamento de la iglesia. Ha sido un trabajo arduo pero vale 

la pena. Pudimos llevar un camión grande de materiales al campamento el último día. 

También era un trabajo muy polvoriento y sudoroso. Este edificio tiene más de cien años y ha 

acumulado mucho polvo en los espacios ocultos. Después de sacar la primera carga de material de 

la planta baja, subimos al siguiente piso y quitamos todas las paredes interiores. No estoy seguro 

de qué tan buena fue esa idea porque vimos mucha madera que había sido severamente dañada por 

las termitas y la familia del presidente nos dijo que el último piso se balanceaba más que antes. 

Bueno, en un par de semanas eso no importará. 

Fase 2 

Ahora estamos trabajando desde el techo hacia abajo con la ayuda de un equipo de Indiana. El 

presidente aún no se ha movido. Esto está complicando las cosas, pero confían en que saldrán 

pronto. De hecho, volvimos la noche del primer día para ayudar a cargar el camión y trasladarla a 

ella y a su familia a otro lugar. Ahora el trabajo puede avanzar en serio. 

Y así fue, excepto el día que nos encontramos con las abejas africanas. Estaban escondidos en la 

pared detrás del inodoro y una vez que se abrió la pared; se enfurecieron. No creo que nadie haya 

escapado sin al menos una picadura. Todos logramos llegar a la camioneta y cerrar la puerta antes 

de que realmente atacaran. Aun así, rodearon la camioneta y, por un tiempo, su furioso zumbido 

fue todo lo que pudimos escuchar. 

Tuve que hacer algunas llamadas y finalmente llegó un exterminador. Nos dijo que tendríamos 

que esperar un par de horas o casi hasta la puesta del sol antes de que pudiera hacer el trabajo. 

Quería asegurarse de que regresaran tantas abejas como fuera posible antes de rociar la colmena. 

Nos quedamos un poco más para verlo trabajar y luego nos dirigimos a casa. No había ningún 

deseo de arriesgarse a otro ataque de las abejas enojadas nuevamente. 

Paso a paso quitamos el techo, derribamos las paredes y levantamos el piso. Esto fue un desafío a 

veces y se hizo con mucho cuidado, ya que descubrimos vigas delgadas como papel, cerchas y 

maderas ahuecadas por termitas. Claramente, el edificio no iba a durar mucho más y necesitaba 

ser derribado. Finalmente, se hizo y el último piso se había ido. 

Fase 3 

Esto ocurrió en un par de etapas. La primera etapa fue quitar la pared exterior del segundo piso. 

Este fue otro desafío debido al tamaño de algunas de las vigas utilizadas para atravesar áreas 

abiertas. Unos pocos nacionales y yo hicimos este trabajo. Nos retrasamos un día debido a 

disturbios en las calles. No teníamos ni idea ni advertencia sobre esto y realmente no lo 

esperábamos. La escuela bíblica está frente a la estación de policía. Dejamos de trabajar un tiempo 

para ver qué podía pasar. Un grupo numeroso se había reunido a media cuadra de distancia y había 

levantado barricadas y estaba quemando llantas. Las elecciones estaban en curso en el país y la 

gente protestaba por una serie de cuestiones para dejar claras sus demandas a los candidatos.  



La siguiente etapa consistió en quitar el piso. Esto fue un desafío porque las vigas del piso tenían 

24 pies de largo. Eran demasiado pesados para levantarlos, así que tomé prestada una motosierra 

para cortarlos en pedazos y luego tirarlos hacia abajo. Un trabajo desafiante, pero logramos hacerlo 

sin lesiones. 

La siguiente etapa fue derribar todas las columnas de ladrillo que sostenían el edificio. Fueron 

sorprendentemente difíciles de derribar, así que finalmente compré una cuerda enorme y uno a uno 

los bajamos con la furgoneta. 

La última fase fue un trabajo pesado. Limpiar todos los escombros y moverlos al borde de la 

carretera donde podríamos contratar un minicargador y un camión volquete para transportarlos. 

Por un breve momento, pensé en reciclar todos los ladrillos, pero después de algunos intentos de 

limpiar la argamasa de los ladrillos, abandoné la idea. El mortero era increíblemente duro y se 

negaba a soltarse. La mayoría de las veces, el intento resultó en una masa de ladrillos rotos, por lo 

que hice que se lo llevaran todo. 

Estoy muy agradecido con todos los que ayudaron con este proceso. Los equipos visitantes y la 

gente local que se esforzaron y sudaron para despejar el sitio para el nuevo edificio. 

Ahora estamos listos para la fase uno del proceso de construcción: cavar los cimientos. 

Perry j 

¿Cómo maneja los plazos que pueden afectar su trabajo si no se cumplen? 

¿Qué haces si te encuentras atrapado y en medio de una protesta? 

¿Qué tan importante es reciclar materiales y qué piensan los líderes de la iglesia nacional sobre lo 

que se puede y no se puede reciclar? 

 

2001-05 143P Nancy en el día de la madre 

 

Esta será una carta más larga. Bueno, una breve carta y una copia de la presentación de Nancy en 

la iglesia Kitty Wesleyan el día de las madres. Contiene algunas ideas geniales y puedo presumir 

un poco de la maravillosa esposa y madre que tengo. 

Perry j 

DÍA DE LA MADRE, 13 DE MAYO DE 2001 

Hace poco me regalaron unas revistas de moda. Disfruté leyéndolos y mirando a las estrellas de 

cine con sus disfraces. Pero se me hizo evidente mientras leía que los valores de Hollywood de la 

“feminidad” son muy diferentes de los valores cristianos de la feminidad. Leí comentarios como 

este: “¡incluso después de 4 hijos, su figura es tan esbelta y esbelta como la de una joven de 18 

años!”, o “a los 55 años, esta abuela trota y pasa dos horas haciendo ejercicio en el gimnasio todos 



los días.” ¿Qué tal esto, “Esta madre de seis, ¿modelo de trajes de baño y ropa deportiva para todas 

las marcas de renombre”? 

Ahora, ninguna de estas cosas es mala o pecaminosa. La Biblia nos dice en I Timoteo 4:8, que “el 

entrenamiento físico es de algún valor” … y espero que cuando tenga 55 años, también estaré 

haciendo ejercicio y manteniéndome en forma. Pero el enfoque en estas revistas ciertamente 

parecía estar en lo externo: cómo se veían estas mujeres, cómo vestían, cómo comían. Si miramos 

todo el versículo en I Tim. 4:8, dice: “Porque el ejercicio físico es de algún valor, pero la piedad 

tiene valor para todas las cosas, teniendo promesa tanto para la vida presente como para la 

venidera”. Como mujeres cristianas, y particularmente como madres, me gustaría que 

consideráramos tres valores por los que debemos esforzarnos, no valores que el mundo tiene; sino 

valores que son de Dios. 

Estaremos deletreando la palabra MOM esta mañana M-O-M. No sé si tus hijos te dicen mamá, a 

lo mejor te dicen mami o mami, o madre; pero en la cultura americana, la palabra típica es MOM, 

m-o-m. Entonces, echemos un vistazo a la primera M. 

M – (mirror) espejo de piedad. Se cuenta una historia de Susana Wesley. Todos conocemos a 

Susana como la madre de John y Charles Wesley, ¿no es así? ¿Pero sabías que ella dio a luz a 19 

niños? 11 de estos niños murieron cuando eran bebés. ¿Te imaginas perder 11 hijos? De todos 

modos, la historia va así. Un día, un extraño llegó a la casa y llamó a la puerta. Uno de los niños 

Wesley contestó. El extraño preguntó por su madre. “Lo siento, señor”, fue la respuesta del niño. 

“Madre no puede venir a la puerta en este momento. Son las nueve y media, y ella ora todos los 

días de 9 a 10”. 

Estoy seguro de que la Sra. Wesley tenía muchas tareas que hacer en la casa. Estoy seguro de que 

siempre había que cocinar y limpiar; siempre ropa para lavar y remendar; y muy a menudo, había 

bebés enfermos para amamantar y sostener. Sin embargo, ella era el espejo de la piedad para sus 

hijos. Diariamente tomaba tiempo para el Señor. Se aseguró de que sus hijos supieran lo que estaba 

haciendo y que fuera una parte importante de su día. 

En otra ocasión, Susana y su esposo pastor, Samuel, se despertaron en la noche y olieron humo. 

Rápidamente se levantaron de la cama, sacaron a sus hijos de sus camas y salieron corriendo. La 

casa fue consumida rápidamente por las llamas y no había forma de salvar la casa ni ninguna de 

sus posesiones. Sin embargo, Susana miró a su esposo e hijos y dijo: "¿De todos modos, ¿qué 

importa una casa?" Estoy segura de que estaba molesta. Estoy segura de que pensó en todos los 

muebles y recuerdos de la casa; sin embargo, se dio cuenta de que sus tesoros no estaban en este 

mundo; y su fe no dependía de su hogar y propiedad. Ella reflejó la piedad para su familia. 

Cuando vivíamos en África, no teníamos teléfonos, pero nos comunicábamos con nuestras otras 

estaciones misioneras a través del contacto por radio dos veces al día. A través de la radio, pudimos 

transmitir y recibir mensajes para los compañeros misioneros y la gente de la iglesia. Una 

madrugada recibimos un mensaje para nuestros vecinos. Warren y Ai. En la cultura africana, un 

término de respeto sería llamar al Sr. – Pa. Así que se convirtió en Pa Warren. Y la señora se 

llamaría Ya – o Ya Ai. 



Pa Warren y Ya Ai eran miembros piadosos de la iglesia a quienes respetábamos y disfrutamos 

mucho. Así que nos alegrábamos de poder enviarles mensajes. Excepto este mensaje. Era la muy 

triste noticia de que su hija había muerto la noche anterior en un pueblo cercano. 

Entonces, en la cultura africana, reunimos a otros miembros de la iglesia y fuimos juntos a su casa 

esa mañana, temprano. Algunos de los hombres llevaron a Pa Warren a un lado y le susurraron la 

noticia. Luego tomó a su esposa de la mano, la condujo a una habitación cercana, solo él y Ya Ai, 

y allí le contó la triste noticia. Cuando salió, a las damas se les permitió entrar en la habitación 

para consolarla. 

Lo que vi en esa habitación nunca lo olvidaré. Porque aquí estaba una señora que acababa de recibir 

la inesperada noticia de que había perdido a su hija. Pero cuando entramos en esa habitación, vimos 

a una mujer con lágrimas corriendo por su rostro de dolor, pero con las manos levantadas hacia el 

cielo y diciendo en su propio idioma: “Gracias Dios, gracias”. 

Aquí estábamos, viniendo a ministrar y consolar a Ya Ai, pero ella nos estaba ministrando con su 

ejemplo. 

Ella fue verdaderamente el espejo de la piedad para nosotros ese día. 

1 Timoteo 6:6 dice: “Gran ganancia es la piedad acompañada de contentamiento”. Creo que Susana 

Wesley de hace muchos años, y Ya Ai, de días más recientes, sabían el significado de ese versículo 

y LO VIVIERON para que todos lo vieran. “La piedad acompañada de contentamiento es gran 

ganancia.” Eran el espejo de la piedad. ¿Somos como mujeres cristianas, especialmente madres, 

el espejo de la piedad para nuestros hijos, para nuestras familias, para nuestro prójimo, para el 

mundo? Piénsalo. ¿Qué ve la gente en nuestro espejo hoy? 

El segundo valor es O – O para la observación de la vida. Eso significa que sin siquiera decir una 

palabra, los demás observarán mis propias acciones y mostrarán cuáles son mis valores y a quién 

pertenece mi vida. Una vez le preguntaron al famoso científico Albert Einstein cómo criar a los 

niños. ¿Su respuesta? “Con el ejemplo, con el ejemplo, con el ejemplo”. 

Con demasiada frecuencia ese ejemplo es incorrecto. Todos ustedes han escuchado el dicho: 

"Hagan lo que digo, no lo que hago", ¿verdad? Pero, como cristianos, el dicho debería ser así: 

“Haz lo que digo, Y haz lo que hago”, porque son uno en lo mismo. Como cristiano, lo que digo 

y lo que hago deben estar de acuerdo”. 

Tengo maravillosos recuerdos de la infancia de mi madre. Recuerdo levantarme para ir a la escuela 

y mi mamá tenía un buen desayuno listo para mí y mis cinco hermanos y hermanas. Siempre estaba 

bien organizada y ocupada. Ella tenía un gran jardín que todos teníamos que ayudar a cosechar. A 

nosotros, de niños, no nos gustaba especialmente cavar papas, o limpiar el maíz, o recoger las 

verduras. Pero, en el invierno, cuando la nieve era profunda y los días eran fríos; comimos las 

frutas y verduras enlatadas que mi mamá había preparado en su jardín y pensamos que sabían 

bastante bien. Trabajó muy duro para mantener a su familia. 

Mis padres viven cerca de una carretera con una gran curva. Si un conductor va demasiado rápido 

y no está familiarizado con el camino, es fácil perder el camino y terminar en la zanja. (¿canalón?) 



Eso sucedió muchas veces, y recuerdo varias veces que mi madre preparó una comida para 

completos extraños, algunos incluso pasaron todo el día, mientras esperaban que sacaran su 

automóvil de la zanja y lo repararan. Pero mi mamá les daría la bienvenida a nuestra casa y los 

haría sentir cómodos. Ella les dio libremente lo que tenía. 

Proverbios 31 habla de la esposa de carácter noble. Los versículos 25-28 podrían estar hablando 

de mi mamá. Dice “ella está vestida con fuerza y dignidad, ella puede reírse de los días por venir. 

Ella habla con sabiduría, y la instrucción fiel está en su lengua. Ella vela por los asuntos de su casa 

y no come el pan de la ociosidad. Se levantan sus hijos y la llaman bienaventurada, también su 

marido, y él la alaba. 

Mi mamá tiene ahora 70 años. Ya no se mueve tan rápido como antes, ni cultiva un jardín tan 

grande; sin embargo, siempre hay una bienvenida en la casa de mamá. Siempre hay una taza de 

café esperando y una comida. Ella ha sido un tremendo ejemplo para mí; mientras he observado 

sus acciones y he visto a Cristo brillar a través de su vida. 

¿Qué están observando los demás en tu vida? ¿Qué están observando mis hijos en mi vida? ¿Están 

viendo a una madre impaciente, enojada, frustrada, apresurada, engañosa, preocupada? ¿O están 

viendo a una mujer que sigue los versículos que se encuentran en Filipenses 2:3-6 “¿No hagan 

nada por egoísmo o vanidad, sino que con humildad consideren a los demás mejores que ustedes 

mismos? Cada uno de ustedes debe buscar no solo sus propios intereses, sino también los intereses 

de los demás. Vuestra actitud debe ser la misma que la de Cristo Jesús, el cual, siendo en la misma 

naturaleza Dios, no estimó el ser igual a Dios como algo a qué aferrarse, sino que se despojó a sí 

mismo, tomando la naturaleza de siervo, haciéndose semejante a los hombres. ” 

La idea de asumir la naturaleza de un sirviente no nos atrae, ¿verdad? No queremos servir. 

Queremos SER servidos. No queremos poner a los demás primero, queremos SER primero. Pero, 

siguiendo el ejemplo de Cristo, debemos tomar la misma actitud de Jesús, y pensar en los demás 

antes que en nosotros mismos. 

¿Es eso lo que nuestra familia observa en nosotros? ¿Están observando a una mujer que pone a los 

demás en primer lugar, que asume la actitud de Cristo Jesús, que da libremente, que muestra 

compasión, que habla con honestidad y amabilidad? ¿Qué están observando los demás en nuestras 

vidas? 

 

La tercera letra es M de nuevo, M-O-M. Esta M significa Modelo de amor. 

Cuando nos pidieron que sirviéramos como misioneros en PNG, tuve miedo. Una razón fue porque 

había visto un video sobre el estilo de vida de los aldeanos en PNG. La gente vestía muy poca 

ropa, tenían la cara pintada, usaban plumas y tenían palos en la nariz. No estaba acostumbrado a 

ver este tipo de cosas, y me asustó. Pero, también recuerdo algo positivo de este video. Había una 

foto de una madre acostada en una hamaca con su hijo recién nacido. La madre vestía muy poca 

ropa y el bebé yacía desnudo a su lado. Sin embargo, la forma en que esta madre miró al bebé, y 

la forma en que lo abrazó y lo besó, no había duda de que ella lo amaba mucho. Y esa misma 

mirada que la madre le dio al niño, era la misma mirada que una madre le daría a su recién nacido 



si viviera en un castillo con sirvientes y candelabros dorados. Era la misma mirada que una madre 

le daría a su recién nacido si estuviera aquí mismo en Georgetown, Guyana. Porque el amor no 

depende de dónde vivo -ni de cuánto dinero tenga- ni de si duermo en una cama o en una hamaca 

o en el suelo. El amor es del corazón. 

Veamos algunas de las mujeres de la Biblia. Piensa en la madre de Moisés. Cuando era solo un 

bebé, ella le hizo una cama blanda y lo dejó en el río. No sabía qué le pasaría, tal vez los cocodrilos 

se lo comieran; tal vez se muera de hambre; pero como lo amaba, esto era lo único que podía hacer. 

Creo que eso fue probablemente algo muy doloroso para ella. Pero Dios le devolvió a Moisés, ¿no 

es así? Y Moisés creció para hacer grandes cosas para el Señor. La mamá de Moisés mostró un 

gran amor por su hijo. 

¿Qué pasa con la mamá de Samuel? Aquí estaba una señora que oraba y oraba por un niño. Ella le 

prometió a Dios que, si Él le daba un hijo, ella se lo devolvería a Dios por el resto de su vida. Ella 

tuvo un hijo, ¿verdad? Y, después que fue destetado y aún muy joven, cumplió su promesa y llevó 

a Samuel a Eli, el sacerdote. Eso debe haber sido duro para ella. Sin embargo, Ana alabó a Dios. 

En I Samuel 2:1-2 ella dice, “Mi corazón se regocija en el Señor; en el Señor, mi cuerno está en 

alto. Mi boca se jacta de mis enemigos, porque me deleito en tu liberación. No hay santo como el 

Señor, no hay nadie fuera de ti; no hay Roca como nuestro Dios.” 

Ana amaba a su hijo, pero amaba aún más a Dios. Y Dios la bendijo después, con tres hijos más y 

dos hijas. 

Consideremos a María, la madre de Jesús. He aquí una mujer joven que da a luz al Hijo de Dios. 

¡Que honor! Y qué amor debe haber tenido por su hijo. Al ver crecer a Jesús y ver cómo Dios 

obraba a través de Él, debe haber estado orgullosa y llena de asombro. Y luego, mientras estaba 

de pie junto a la cruz y lo veía morir, qué doloroso debió haber sido para ella. 

El amor a veces es doloroso, ¿no es así? No creo que a la mamá de Moisés le haya resultado fácil 

dejarlo en el río. No creo que a Ana le haya resultado fácil despedirse de Samuel en el templo. No 

puedo imaginar el dolor de ver a mi hijo colgado en una cruz. 

Sin embargo, Dios estaba allí con cada uno. Y Él les dio fuerza, ¿no es así? Como madres hoy, en 

Georgetown, a veces amar puede ser difícil. A veces tenemos que dar un paso atrás y ver a nuestros 

hijos cometer errores o ser lastimados por otros. Y a veces todo lo que podemos hacer es amarlos. 

Amarlos con todo lo que tenemos. 

Es un verdadero privilegio, ¿sabes? Demostrar a nuestros hijos cuánto los amamos. Pero, más aún, 

para demostrarles que hay alguien que los ama más que nosotros. Alguien que comprende sus 

sentimientos, sus heridas, sus frustraciones. Tenemos el deber de amar, como Cristo nos amó. 

Hay muchas, muchas Escrituras sobre el amor. Permítanme leer algunos de ellos:  

Efesios 5:1 Sed, pues, imitadores de Dios, como hijos muy amados, y vivid una vida de AMOR, 

así como Cristo nos amó y se entregó a sí mismo por nosotros como ofrenda y sacrificio de olor 

fragante a Dios. 



Efesios 4:2 Sed completamente humildes y mansos; sed pacientes, soportándoos unos a otros en 

amor. 

I Corintios 13:4-5 El amor es paciente, el amor es bondadoso. No tiene envidia, no se jacta, no es 

orgulloso. No es grosero, no es egoísta, no se enoja fácilmente, no lleva registro de los errores.  

1 Tesalonicenses 3:12 Que el Señor haga crecer y sobreabundar vuestro amor unos por otros y por 

todos, así como el nuestro os lo hace a vosotros. 

Entonces, deletreemos mamá. ¿La primera M? Espejo de piedad. ¿Qué se muestra en tu espejo 

hoy? ¿O? Observación. ¿Qué están observando tus hijos o los que te rodean en tu vida? ¿Pueden 

ver a Cristo en todo lo que haces? ¿Y M? Modelo de amor. Mientras amamos a los demás, que 

ellos vean el amor de Cristo en nosotros; y seamos flecha, apuntándolos al que los ama más que 

nosotros. 

Dios los bendiga. Nancy 

¿Las personas a las que sirve lo ven como una persona que puede hablarles sobre temas críticos? 

¿Creen que usted entiende y puede relacionar la enseñanza con quiénes son y dónde están? ¿De 

dónde sacas tus ejemplos? 

 

2001-07 144P Graduación de John 

Soy un padre orgulloso, 

John ha hecho un gran trabajo al adaptarse a una nueva cultura y sobresalir. Se ha convertido en 

parte del equipo audiovisual de una iglesia local, ha sido entrevistado en televisión relacionado 

con una habilidad que tiene y ahora ha sido reconocido a nivel nacional. 

Entonces, déjame retroceder un poco. Cada año, se espera que cada estudiante de la escuela 

internacional haga un proyecto de feria de ciencias. Los tres niños lo hicieron y recibieron los 

máximos honores. Luego, de entre todos esos, la escuela puede seleccionar 2-3 para enviar a la 

exhibición de la feria nacional de ciencias. John y Jeff fueron elegidos. 

El proyecto de John fue sobre la resistencia a la tracción en las muchas maderas de Guyana. Un 

contacto con un amigo que trabaja en la industria maderera proporcionó un amplio suministro de 

muestras para trabajar. John estableció un proceso para probar la resistencia a la tracción y el punto 

de ruptura de cada uno y luego investigar por qué algunos son más fuertes y otros no. Estuvo muy 

interesante. 

En la feria de ciencias, los mejores proyectos fueron elegidos para premios especiales y John fue 

uno de ellos. De hecho, fue entrevistado en vivo por un amigo nuestro para un programa de radio 

nacional. Lo siguiente interesante es que John recibió una invitación para la recepción del 

presidente. No el presidente de la escuela o feria, sino el presidente del país. Y la invitación incluía 

a su familia. 



Ahora, ¿es genial o no? Ser invitado a un evento especial debido a los logros de su hijo. Y no 

podíamos rechazar esa invitación, ¿verdad? Entonces, fuimos y tuvimos la oportunidad de hablar 

brevemente con el presidente y otros. 

Una historia interesante y graciosa que Nancy suele contar de sí misma de esta noche es cómo, en 

medio de las conversaciones de esa noche, se involucró en una conversación con un caballero. En 

el transcurso de la conversación, ella compartió que ella era de Minnesota y luego él habló sobre 

cómo había hecho un trabajo en la gama de hierro de Minnesota cuando era más joven porque es 

geólogo. 

A partir de ahí, la conversación pasó a otros aspectos interesantes de Minnesota, la vida en Guyana 

y otras conversaciones generales. Cuando ella estaba a punto de preguntar su nombre, fueron 

interrumpidos y el caballero tuvo que irse. Saludamos a Nancy y ella se acercó y se unió a mí ya 

mi amiga A. Le preguntamos si disfrutaba de su conversación. Ella dijo que sí, pero nunca supo 

su nombre. Sonreímos y casi nos reímos cuando le dijimos que había estado hablando con el Primer 

Ministro de Guyana. 

La expresión de su rostro no tenía precio cuando se dio cuenta de lo que podría haber sucedido y 

cómo se habría sentido si, de hecho, le hubiera preguntado su nombre. 

Ahora John se está graduando y ha sido aceptado en la Universidad de Southern Wesleyan como 

estudiante de primer año. El abuelo Stew y la abuela Vi han venido para la graduación y luego 

esperamos tener unas vacaciones en Trinidad y luego viajar a los Estados Unidos para ayudarlo a 

adaptarse a la escuela. La vida está a punto de cambiar para los dos. Nuestro primer hijo está 

pasando a la edad adulta. Un momento triste y feliz. 

Somos padres muy orgullosos. 

Perry j y Nancy 

¿Celebras los logros de tus hijos? ¿Eres parte de ayudarlos a tener éxito en la escuela y en la 

comunidad? ¿Porque esto es importante? 

 

2001-08 145N Asesino convicto 

Hola 

Tengo una pregunta para ti. ¿Alguna vez ha hecho que su esposo se preocupe por usted y su 

seguridad? ¿Alguna vez has hecho algo que lo haría sentir incapaz de protegerte? 

Supongo que he hecho precisamente eso. No siento que fuera tan importante y, sin embargo, 

mientras reflexiono sobre ello, empiezo a ver por qué Perry estaba un poco preocupado, incluso 

molesto. Pero déjame explicarte lo que pasó. 

Guyana es un país pequeño y la economía no es la mejor. Mucha gente aquí sueña con dejar el 

país e irse a Inglaterra o a los Estados Unidos en busca de una vida mejor. Y algunos tienen éxito 

en eso y trabajan duro para compartir su bendición con la familia que todavía está en Guyana. 



Desafortunadamente, no todos los que se van tienen éxito. Una razón clave es que no todos se van 

legalmente o pueden irse legalmente, pero deciden no regresar cuando vence su visa. Como 

resultado, se convierten en inmigrantes ilegales y tienen oportunidades limitadas para encontrar 

buenos trabajos o incluso un ingreso estable. 

Muchas veces, estas personas se involucran en actividades ilegales. Esto puede involucrar el tráfico 

de drogas, el tráfico sexual de personas y otros trabajos similares. Esto significa que si los atrapan, 

los meten en la cárcel y están en doble indemnización. Son delincuentes por su actividad y son 

extranjeros por su situación ilegal. 

Lo que esto significa es que las leyes normales sobre lo que les sucederá no se aplican. Todavía 

pueden tener derecho a un juicio, pero si son condenados, no se les garantiza protección y atención 

como la de un ciudadano. Al final, a menudo son deportados a su país de origen. Y cuando 

regresan, todos los condenan al ostracismo porque no lograron inmigrar con éxito y, lo que es peor, 

fueron atrapados violando la ley. 

Hay dos tipos de deportados. Los que sean devueltos sin haber cometido ningún delito, y los que 

tengan antecedentes penales. Los más tristes de estos últimos son aquellos que fueron de niños con 

sus padres y crecieron en otro país y luego son deportados, pero tienen poco conocimiento de su 

cultura y ubicación original. 

Cualquier número de estas personas vienen a nosotros en la calle e incluso a nuestra casa. La 

mayoría está luchando para llegar a fin de mes hasta que pueda encontrar un trabajo. Algunos son 

claramente estafadores que usan su condición para aprovecharse de las personas. Un día, Perry 

llegó a casa mientras yo estaba hablando con una pareja. Cuando escuchó la historia que me habían 

contado, les pidió que se fueran. Lo habían conocido en el sitio de construcción y usaron una 

historia totalmente diferente y cuando se compararon los dos; vio las mentiras y la estafa que 

estaban ejecutando. 

Me alegré de que viniera cuando lo hizo. Puedo ser demasiado tierno cuando se trata de las 

necesidades de los demás. Pero esa experiencia no necesariamente terminó con mi deseo de ayudar 

a otros en necesidad. 

No pasó mucho tiempo cuando otro hombre llegó a nuestra puerta. Esta vez fui lo suficientemente 

inteligente como para mantener la puerta cerrada y mantener una distancia segura de la persona. 

Le permití que me contara su historia y vi que estaba siendo honesto. Lo habían llevado a los 

Estados Unidos cuando era niño y sus padres se convirtieron en inmigrantes ilegales y no pudieron 

encontrar trabajo. Como resultado, se involucró en una pandilla y participó en el asesinato de otra 

persona. Fue capturado, condenado y luego deportado. 

Debido a que se fue cuando era niño, no conocía a nadie en Guyana y no sabía cómo vivir o dónde 

encontrar trabajo. Su ropa estaba andrajosa y rota, y claramente tenía hambre. No podía ayudarlo 

a lidiar con la mayoría de sus preocupaciones, pero podía darle algo de comida, así que fui y le 

puse algo de comida en una bolsa. Él lo aceptó con gusto y luego se fue. No más intentos de pedir 

dinero u otros recursos. Esta suele ser una buena indicación de la sinceridad de la historia de la 



persona; si solo aceptan dinero, por lo general no están diciendo toda la verdad. Sin embargo, si 

están contentos con algo, eso es un indicador de que están diciendo algo de verdad. 

Cuando le dije a Perry, se agitó un poco. Perry tiene bastante buen control de sus emociones, pero 

sabía que no estaba contento con lo que había hecho. En realidad, su actitud era bastante 

entrañable. Vi cuán profundamente se preocupaba por mí y cuán preocupado estaba por mi 

seguridad en todo esto. Pero también vi que estaba tratando de tener mucho cuidado de no ser 

demasiado crítico. Él sabía cuánto me preocupaba por los necesitados. Él vio esto en el hecho de 

que yo visitaba un hospital local cada semana para atender a niños abandonados que se estaban 

muriendo de VIH/SIDA y otras enfermedades. 

Tenía razón en el sentido de que la persona era potencialmente muy peligrosa. Había matado a una 

persona. Si lo había hecho una vez, podría volver a hacerlo. Entonces, acepté tener mucho cuidado 

con la forma en que manejaba a tales visitantes. Responder a uno podría atraer a otros. 

Este hombre finalmente regresó, y esta vez Perry también estaba allí. Le dimos algo de ropa y 

medicinas para tratar algunas llagas. Perry estaba preparado para esta posibilidad y había 

investigado un poco y se enteró de un programa diseñado especialmente para personas con sus 

necesidades. Perry le dio las instrucciones y lo animó a ir. No creo que lo haga. Y eso es triste. 

La última vez que vimos él estaba en la calle principal a pocas cuadras de nuestra casa. Estaba en 

peor estado, y nos dijo que lo había golpeado un grupo que le dijo que no volviera más por esta 

zona. Paramos y le compramos unas vendas y medicinas, unas chancletas para proteger sus pies, 

y una vez más le animamos a acudir al centro donde podría recibir ayuda. 

Nunca lo volví a ver. A veces me pregunto qué le pasó. También me doy cuenta de que necesitaba 

más ayuda de la que podíamos darle. Realmente espero que finalmente haya ido al centro de ayuda 

y haya trabajado para volver a encarrilar su vida. 

Bueno, esa es la historia de cómo molesté a Perry y lo puse muy ansioso por mi seguridad. Es un 

hombre bueno y sabio. Me encanta. 

Nancy 

¿Cómo saber cuándo alguien está realmente necesitado? ¿Conoces la forma adecuada de responder 

a las necesidades que encuentras? ¿Qué tan peligroso puede ser ayudar a las personas sin hogar o 

deportadas? ¿Cómo puedes saber si están diciendo la verdad? 

 

2001-11 146P Equipos de trabajo 

Hola BB, 

Fue genial tenerte por segunda vez. Pensé en recapitular todo lo que Perry ha estado haciendo y 

darles una idea de cómo es la vida ahora que estamos en el modo de construcción. 

• Primer equipo internacional, B y B – esta pareja fue el primer equipo oficial para la parte de 

construcción de la obra. No llegaste a ver su trabajo, pero fue fundamental. Ayudaron a construir 



y soldar todas las riostras y marcos que se usarán para el proyecto. Pasaron una semana aquí 

trabajando en eso y apenas terminaron todo. 

• Segundo equipo internacional, CW: usted formó parte de esto y eso involucró la excavación y el 

vaciado de todos los cimientos y el trabajo de cimentación. Gracias por venir temprano para ayudar 

a exponerlo todo. También encontramos un vertedero de botellas y ahora tengo una colección de 

botellas que tienen más de 100 años. 

• Primer equipo local: una semana después, una iglesia local se unió a Perry para verter el primer 

piso 

• Segundo equipo local: el siguiente equipo vertió el primer conjunto de columnas y vigas 

• Tercer equipo local: vertió el segundo juego de columnas y vigas. 

• Cuarto equipo local: vertió el último juego de columnas y vigas para el primer piso  

• Mis hijos: ayudaron a colocar las vigas del piso y restablecer las formas para las primeras 

columnas y vigas para el segundo piso 

Esta ha sido una operación conjunta increíble con equipos locales e internacionales trabajando con 

un objetivo en mente. El enfoque principal de Perry ha sido asegurarse de que todo esté listo para 

cada equipo y que el trabajo esté planificado para ellos. Los equipos internacionales suelen ser de 

4 a 8 personas. Los equipos locales suelen ser de más de 20 porque suelen estar involucrados en 

mezclar concreto y verterlo en las formas, lo que requiere mucha mano de obra. 

Es realmente emocionante cuando ambos equipos pueden trabajar juntos y construir una 

camaradería en la fe y el propósito. Así debe ser con todos participando y todos contribuyendo con 

los recursos que Dios les ha dado. De eso se trata la unidad en el cuerpo de Cristo. 

El próximo año será aún más ocupado. Espero que puedas volver y ver todo lo que ha pasado. 

¡Gracias por tu ayuda! 

Ha sido divertido recibir a todos los equipos visitantes y alimentar a los equipos locales. Ese es un 

verdadero desafío. Esta es la primera vez que cocino para 20 o más personas. De vez en cuando, 

Perry accede a dejarme comprar comidas para los equipos nacionales, pero solo depende del grupo 

y si tendré ayuda para cocinar. Disfrutan más cuando cocino y estoy mejorando. 

Realmente disfruto hospedando. Tanto mi mamá como la mamá de Perry eran excelentes cocineras 

y cocinaban para grupos grandes. Mi mamá fue la jefa de cocina en la escuela pública durante 

muchos años, y la mamá de Perry pasó muchos veranos como cocinera en los campamentos. Debe 

estar en los genes. 

De todos modos, gracias de nuevo por su ayuda y los artículos, herramientas y cosas que nos ha 

traído. 

Nancy 



¿Cuál crees que debería ser el papel de los equipos internacionales? ¿Cuál es la mejor manera de 

organizarlos e involucrarlos en el trabajo? ¿Cuáles son sus pensamientos acerca de la vivienda y 

la alimentación de los que vienen por un corto plazo? Hay tantas preguntas. Pero la clave es, ¿qué 

necesitarás hacer para que los visitantes y nacionales puedan construir una amistad y unidad en el 

trabajo? 

 

2001-12 147N Dos estudios bíblicos, 

Hola A, 

Pensé en compartir un poco sobre dos estudios bíblicos muy diferentes en los que estamos 

involucrados. 

El primero es el que Jeff ha iniciado con su amigo N. N es hindú y han sido grandes amigos. A 

menudo está en nuestra casa y ocasionalmente asiste a la iglesia con nosotros. Parece que visita 

mucho a Jeff en nuestra casa, especialmente a la hora de cenar (sonríe). Un crédito para la cocina 

de mamá (sonrisa). 

La primavera pasada, N nos ayudó a construir nuestra primera cometa. Era uno pequeño de metro 

y medio de alto. Es tradicional construir una cometa y volarla el Lunes de Pascua, día que se 

celebra en todo el país. En este día, puedes ver literalmente miles de cometas volando por toda la 

ciudad y el país. Fue un día divertido. 

Bueno, mientras escribo esta carta, Jeff, N y otros dos amigos están juntos leyendo y estudiando 

la Biblia. Oramos para que esto ayude a N ya los demás a comprender lo que significa ser cristiano 

y lo que creemos. También estamos orando para que algún día N tome la decisión de convertirse 

en seguidor de Cristo, algo que no es fácil para un hindú. 

El otro estudio bíblico se lleva a cabo en la casa de los F. No estoy seguro de cómo nos conocimos, 

pero cuando nos conocimos, le preguntó a Perry si podía preparar un estudio bíblico para hacer 

evangelismo. Quería algo que les permitiera invitar a los no creyentes a asistir y proporcionar un 

foro de discusión sobre lo que creemos como cristianos. Perry accedió a trabajar en algo y estaban 

entusiasmados con lo que había preparado. Fue una serie de estudios en el libro de Juan 

preguntando por qué seleccionó estas historias para contarles a sus oyentes. El grupo que John 

escribió se parecía a los que vendrían al estudio. 

Hemos comenzado ahora y tenemos alrededor de 6-8 personas que son creyentes y generalmente 

3 visitantes que están explorando lo que significa nuestra fe. Ha sido un gran estímulo para estas 

personas, que en su mayoría son empleados de embajadas y reciben poco o ningún estímulo en su 

fe por parte de sus compañeros de trabajo. En todo caso, reciben una gran cantidad de comentarios 

negativos. 

En una nota al margen, Jessica está ayudando a su manera. Ella cuida a los niños para que los 

adultos puedan asistir libremente. Buen trabajo Jéssica. 



Dios nos está usando a cada uno de nosotros de muchas maneras para comunicarles a otros el 

mensaje del amor de Dios. 

Nancy 

¿Cómo te sientes acerca de que te pidan que prepares materiales de estudio bíblico para los 

diferentes grupos con los que te encuentras? ¿Por qué sería necesario evitar el uso de materiales 

producidos en tu país de origen? ¿Qué necesita saber al preparar dicho material? ¿Hay un lugar 

para sus hijos en este proceso? 

¿Anima a sus hijos a compartir su fe con sus amigos no cristianos? ¿Qué opciones hay y cómo 

puedes ayudarlos? 

 

2001-12 148P Congreso Jibacam en Manaos 

Mi querido compañero de trabajo, 

Estoy realmente asombrado de lo que Dios me ha pedido que participe en lo que se refiere a esta 

región. También me siento honrado de que me haya considerado digno de tal oportunidad. 

Definitivamente no me siento calificado. Y cuando le pregunté al Señor por qué yo, la respuesta 

fue bastante clara: “He puesto cosas en tu vida y ahora quiero acceder a ellas”. ¿Cómo se discute 

eso o se entiende claramente lo que significa? Pero he aprendido que si confío en el Señor, sabré 

lo que significa todo eso cuando necesite saberlo. Mientras tanto, debo seguir adelante. 

Así que aquí está el trasfondo de lo que estoy involucrado. 

• 1996 – un grupo de líderes clave en Puerto Rico se sintieron guiados por Dios para realizar un 

congreso misionero. Esperaban algunas personas, en su mayoría de Puerto Rico. Al final, asistieron 

más de 50 de al menos 5 países. 

• 1997 – Se realizó un segundo congreso en Costa Rica con mayor asistencia y más países. 

• 1998 – se realizó el tercer congreso en California. 

• 1999 – el cuarto congreso en Colombia. 

Cada vez que aumentaba el nivel de interés, y aumentaba el número de países representados. De 

los cinco originales, había crecido a por lo menos 16. 

Acabo de regresar del quinto congreso que se realizó en Brasil. Aceptamos dos países más como 

parte de Jibacam: Guinea Ecuatorial y Argentina. También escuchamos sobre planes para abrir 

trabajo en España y Ecuador. 

Fue un viaje interesante volando en avionetas desde Guyana con un grupo de estudiantes de la 

escuela bíblica que tienen interés en las misiones. Disfruté conociendo a los E que me pusieron a 

trabajar como chofer recogiendo en el aeropuerto a los que llegaban para la conferencia. También 

me pidieron que enseñara algo sobre misiones. Esta fue una oportunidad para mí de compartir 

algunos pensamientos y conocernos unos a otros. 



El evento central para mí fue mi reunión con la junta recién formada de Jibacam (Junta 

Iberoamérica y Caribe de Misiones) o la junta de misiones para las regiones de América Latina y 

el Caribe. Conocí a R antes como parte de una reunión con personas de la sede para discutir mi 

función y responsabilidades en Guyana. Ahora era el momento de conocer a aquellos ante quienes 

sería responsable como Director de Capacitación, un título que me dieron oficialmente en esta 

reunión. 

Después de los saludos, me dijeron que tenían una pregunta para mí. Era simple: ¿cuánto tiempo 

tomaría comenzar una escuela de misiones y comenzar a capacitar personas? Les pedí que me 

dieran un poco de tiempo para considerar la pregunta. Me senté a un lado con mi cuaderno e hice 

un esbozo de los posibles cursos y el tiempo necesario para presentarlos. Lo siguiente a considerar 

sería cuánto tiempo se necesitaría para organizar un espacio para los estudiantes y para que puedan 

recaudar fondos. Después de unos 30 minutos, tenía una buena idea de cómo responderlas y dos 

preguntas que necesitaba hacer, que determinarían si mi respuesta era factible. 

Cuando supieron que estaba listo, les di mi respuesta. Dije que podía tener un programa listo en 

tres meses. La expresión de sus caras era muy interesante. Fue una mezcla de sorpresa, asombro y 

angustia. Creo que la sorpresa fue lo fácil que había sido para mí llegar a una respuesta, el asombro 

por el marco de tiempo involucrado, y la causa de la angustia se revelaría en las respuestas a mis 

preguntas. 

Eran simples. 1. ¿Tiene personas listas para ser capacitadas? 2. ¿Tiene las finanzas para 

capacitarlos? 

Esas preguntas les hicieron darse cuenta de algo en lo que no habían pensado. Habían estado 

llamando a la gente para aprender sobre las misiones, pero no para ir. Se habían estado diciendo a 

sí mismos que estaban comprometidos con las misiones, pero solo entonces se dieron cuenta de lo 

que eso significaba. Asistir a congresos no era suficiente para enviar gente. 

Mientras hablábamos, comenzamos a crear un cronograma más realista que me incluiría 

preparando encuestas y estudios para que ellos los revisen y los usen para evaluar su preparación. 

También me daría tiempo para conocerlos mejor. Es fácil crear un plan. Otra cosa es crear un plan 

que se ajuste a las personas y su visión. Hasta esta reunión no había escuchado más que la frase 

“queremos involucrarnos en misiones”. Ahora tendría la oportunidad de aprender lo que eso 

significaba para ellos y ayudarlos a avanzar hacia la idea detrás de esto, enviar misioneros en 

cumplimiento de la Gran Comisión. 

Fue un gran viaje, y he aprendido mucho. Mis conversaciones posteriores con R han sido útiles 

para aprender más sobre la historia de la región, la visión que tienen y el trabajo que queda por 

delante. 

Bueno compañero de trabajo, según R eres alguien que puede servir como recurso en este proceso. 

Me dice que has vivido en dos de los países de esta región. Espero poder interactuar con usted 

durante el próximo año. 

Bendiciones 



Perry j 

Cuando te piden que hagas algo que no has hecho antes, ¿cómo respondes? ¿Sabe cómo formular 

un plan y presentarlo? ¿Qué sucede si no están listos? ¿Estará listo para sugerir alternativas o pasos 

para ayudarlos a alcanzar sus metas? ¿Lo más importante es cómo d o respondes a que otros 

establezcan tus metas? 

 

2002-02 149N Los equipos del títere y más 

Hola la A, 

Acerca de hace un año estaba preguntándome lo que mi ministerio se vería aquí en Guayana. Había 

tenido tal variedad de áreas de trabajo en PNG. Si bien supe que fue la decisión correcta llegar 

aquí, me desilusioné un poco y desanimé, sabiendo que tuve que dejar todo esto atrás. 

Bien, aquí me siento trabajando con un grupo de joven enseñándoles arte del titiritero y 

preguntándose cómo vine y conllevé en esto y entonces me di cuenta cómo ocurrió todo ello. Está 

por causa de Jessica. Ella fue parte de un ministerio del títere cuando estábamos en los estados en 

la iglesia a los que asistimos. Ella en realidad gozó eso y cuando alguien la preguntó acerca de eso, 

ella se apasionó. La siguiente cosa que sé ella ha estado de acuerdo en hacer una presentación del 

títere para el programa de Navidad y me estaba pidiendo a mí que la ayuda a preparar un escrito y 

encuentre títeres.  

Entonces ella habló con su papá acerca de construir un escenario del títere. Él no es uno para decir 

no. Usualmente él dice “déjeme pensar acerca de eso” y eso quiere decir que él ya está diseñando 

un plan en su mente y decidiéndose por lo que él necesitará. Una vez que el marco fuera construido, 

luego Jess empezó a hablar conmigo acerca de cortinas y trajes para los títeres que ella ha 

encontrado. 

La presentación fue tan exitosa que los líderes de la iglesia preguntaron si ella y yo le pudiéramos 

enseñar a los otros cómo usar títeres. Empezó como un seminario de noche de jueves y 

repentinamente tenemos un equipo del títere con un montón de adolescentes. Con ayuda de Perry, 

hemos doblado el tamaño del escenario del títere. Otras iglesias están sabiendo de eso y 

preguntando si viniéramos y haríamos algo.  

Como consecuencia, soy ocupado trabajando en escritos, encontrando más títeres, y en eso va. 

Realmente estoy disfrutando de ayudar a Jess a ensamblar este ministerio. 

Como ustedes saben, Perry terminó su doctorado y me ha alentado a volver a la escuela y terminar 

mi bachillerato. Me pregunté si eso fuera aún posible, pero como lo investigamos, nos encontramos 

con que podría hacer todo por programas de correspondencia. Eso nos condujo a encontrar un 

lugar en Carolina del Norte que ofrece justamente lo que necesito y así es que estoy de regreso en 

el colegio estudiando. Para facilitar las cosas, Perry logró conseguir una computadora solamente 

para mí y los niños. Es una cosa buena porque cuando él está en casa; él usa el suyo bastante para 

escribir y desarrollar materiales de curso. Es casi imposible que nosotros saquemos el tiempo para 

usarlo. Entonces, otra computadora ha solucionado todo eso. Cuando termino, seré calificado para 

enseñar en la escuela de la Biblia. Eso sería divertido. 



Y entonces hay niños con HIV AIDS. Mi D del amigo me invitó a irla al hospital para ayudar en 

el departamento de los niños abandonados. Fue desconsoladora ver a tantos niños abandonados 

por familias que quien tampoco no podría o no pudo importarle para estos niños. La mayor parte 

de ellos tienen a HIV AIDS o alguna otra enfermedad seria. La meta es que una casa de crianza o 

el orfanato tomará esos que se recuperan. Excepto esos con enfermedades como HIV AIDS estarán 

aquí hasta que mueran, y mueren demasiado rápido por la falta de cautela reciben.  

He invitado M la esposa de nuestro pastor a venir y ver lo que está ocurriendo. Ella trabaja en el 

departamento de programa de asistencia social. Estaba esperando que ella pudiera tener algún 

entendimiento profundo como lo que podríamos hacer. Ella nos dijo la verdad desapacible que 

ninguna casa de crianza los quiere, ni hacen los orfanatos. Hay simplemente demasiado miedo y 

el estigma amarrado al diagnóstico de HIV AIDS. Lo que ella dijo fue que ella deseó que había 

una casa para estos niños, pero el gobierno no estaba interesado, ni habían algunos grupos de ayuda 

teniendo aplicación para llevar a cabo tal ministerio. Me tiene pensando, y he estado hablando con 

D. Mi idea es que algunos de nosotros aquí deberíamos comenzar a trabajar solamente esa clase 

de programa. Puede ser simplemente una quimera, pero tal vez soñando y hablando algo podría 

ocurrir. D, M, y yo estamos de acuerdo que empezaremos a hablar e investigando lo que 

involucraría. 

Entonces, mi vida está ahora realmente ocupada. Estoy patrocinando a todos los equipos que 

vienen y es casi uno cada mes ahora. Tengo el equipo del títere para desarrollar, y esos niños son 

un puñado, pero realmente talentoso. Estoy ocupado con estudiar para mi bachillerato y realmente 

disfrutar de la oportunidad para crecer en esa área. Y ahora tengo un grupo de niños que necesitan 

que personas como yo a cuidar para ellos. No debería haber sido tan preocupado acerca de lo que 

estaría haciendo. Dios tuvo todo preparado. Él estaba justamente esperando por el momento 

correcto y yo a ser listos. 

Estoy aprendiendo siempre estar listo; usted justamente nunca sabe que puerta puede abrirse. La 

llave es tener un espíritu dispuesto. Eso fue la palabra que Dios me dio tantos años atrás que abrió 

esa puerta primera a Sierra Leone. 

Amorosa Nancy 

La postdata simplemente una nota rápida acerca de los niños 

A Jess le publicaron uno de sus poemas en la Guyana Magazine y fue invitado a una ceremonia 

donde ella consiguió conocer a Miss Guyana Canadá. 

Jeff fue elegido presidente de clase y ha empezado uno después de clases programa de campo y 

pista. 

John está bien y estaba en el equipo de fútbol y es parte de la brigada del cheerleading en la 

universidad. 

Con todo, la vida está yendo grande y todo el mundo está felizmente ocupado. 

¿Cómo reacciona usted a las críticas necesidades sociales y de salud de la gente alrededor de usted? 

¿Cómo involucra usted a los otros? ¿Qué necesita usted hacer para hacer una diferencia?  

 

 



2002-06 150P Versión mejorada de jibacam 

Mi amigo DK 

Los primeros tres días de la conferencia enfocaron solamente la atención en misiones. Cada región 

reunió para discutir lo que podrían hacer. En el segundo día, recibí instrucciones de hacer un 

reporte sobre el programa de entrenamiento. Di mi informe, y El Señor comenzó a t rabajar en un 

camino nuevo e inesperado. Pero déjeme volver atrás un poco. 

El presidente de Jibacam (la junta de misiones para este grupo) me había pedido a mí que diera un 

informe de 15 minutos en el centro de capacitación. Dije que sí, pero supe que no había mucho 

nuevo para reportar. la mañana del sábado me sentí guiado a preparar un estudio de las necesidades 

de entrenamiento con base en dos Escrituras: Rom 10:4-15, que enfoca la atención en la necesidad 

para enviar a las personas a esos que no han escuchado e I Cor 9:1-27, que se ocupan de muchos 

asuntos de misiones.  

Me había acabado el bosquejo antes del desayuno y así es que había estado sintiéndome como fui 

preparado. Después las cosas comenzaron a ocurrir. Esta persona vino e hizo una pregunta, 

entonces otro hecho un comentario y así es que fue de para la siguiente pareja de las horas. Cada 

pregunta y comentario parecieron añadirle un entendimiento profundo y una dirección al bosquejo 

y así es que pregunté si pudiera atrasar mi presentación por un día para revisar completamente 

todo. Los siguientes 30 minutos fueron increíbles como todos los materiales, contorno, y los 

comentarios confluyeron en una estrategia para hacer misiones, entrenando en niveles múltiples, 

iglesia local, el distrito, y entrenamiento misional. Compartí el papel con RW (el director regional), 

y él s hizo emocionante. Después hablé con BG (el presidente Jibacam) acerca de la presentación, 

y él reestructuró el horario para darme más tiempo y tomar en consideración los períodos de 

pregunta /respuesta en los grupos regionales diversos. Mientras tanto, LH estaba traduciendo al 

español el papel. 

En la mañana de domingo las cosas realmente comenzaron a ocurrir. Hice la presentación y 

encontré los grupos. Las personas se animaron y quisieron saber cuándo podríamos empezar. Más 

preguntas y comentarios se añadieron a más estructura a lo que había compartido. Antes del fin 

del día, un país había programado un seminario para que yo venga y enseñe a sus líderes acerca de 

misiones. Durante los siguientes cinco días encontré grupos de seis países más y todo con el mismo 

resultado, para venir y realizar un seminario de entrenamiento.  

En medio de esto, fui capaz para reunirme con RW, quien es el director de la área para 

Latinoamérica y con DB (el Director General). Ambos dieron su bendición y la aprobación para 

recaudar fondos a fin de que podríamos desarrollar los programas presentados y así es que podría 

organizar y podría viajar a los países diversos para realizar los seminarios. El instituto de 

entrenamiento fue renombrado “el Centro Wesleyano para Misiones Mundiales en Latinoamérica 

y El Caribe”. Recibí el título de Director y como consecuencia, mi descripción de ministerio está 

siendo reescrita para cubrir las nuevas áreas de responsabilidad. Las personas continuaron llegando 

a mí y discutiendo el nuevo programa y dándome a mí ideas de personas y los grupos para contactar 

para recursos.  

Dios continuó guiando, y un plan de tres años fue redactado y circulado para la revisión. Los 

bosquejos para un par de los seminarios están ya en papel. Las ideas y las estructuras están 

desarrollándose tan rápidamente me estoy sintiendo un poco pasmado; como caminar sobre agua 

y orar que mantendré mis ojos en El Señor. Las personas son realmente entusiasmadas acerca de 



la posibilidad de tener entrenamiento práctico en misiones en su país a fin de que más personas 

puedan venir y puedan aprender. 

La idea del centro de capacitación es desviar también. Vamos ahora a desarrollar un tipo diferente 

de programa que incluye cursos por correspondencia, seminarios, y un instituto 2-3-week para esos 

que están listos. Trabajaremos con la escuela de cada país a fin de que no multipliquemos por dos 

trabajos de curso. Donde hay un programa de entrenamiento para misiones en orden con otro 

grupo, las alentaremos a usar ese programa y rellenar cualesquiera espacios en blanco con nuestro 

programa. Si necesitan aprender el idioma inglés también, vendrán a Guayana para el 

entrenamiento. 

El resultado de todo esto quiere decir que costará menos hacer entrenamiento y más personas 

tendrán acceso al entrenamiento en varios niveles. La Junta Directiva Jibacam también me dio el 

papel de consejero para el entrenamiento misional como parte de su estructura.  

Tanto ha ocurrido en la semana pasada. Estoy excitado y humillado para ser parte de tal 

movimiento de misiones en nuestras iglesias aquí en Latinoamérica y El Caribe. Yo ahora tengo 

siete países para hacer una visita y acerca de 12 seminarios a guiar. Algunos lugares realizarán 

más que uno para reducir viaje y gastos dentro del país. Es más fácil de mover una o dos personas 

que un distrito entero de pastores.  

Dios se mueve y yo necesito estar abierto para todo lo que está ocurriendo. A la familia le 

entusiasma. Ore por ellos como nos ocupamos de los cambios que éste traerá. Seguiremos basados 

en Guayana, pero dividiendo nuestro tiempo entre el trabajo aquí y el Centro para la Misión. 

Bendiciones 

Perry J, Nancy y los niños 

¿Cómo usted sabe cuándo Dios le está guiando? ¿Cómo obliga usted a las otras personas a ponerse 

involucradas en la visión que usted ha recibido? ¿Qué parte tiene la iglesia nacional o líderes 

nacionales en el desarrollo de la visión? ¿Qué necesita usted hacer para hacer posible para ellos 

tener aporte? 

 

2002-10 151N Imágenes breves de la vida 

Querida T, 

Pensé que usted podría disfrutar de la siguiente lista de la viñeta de todo lo que está ocurriendo 

estos días. Nuestra vida ha sido una colección interesante de recodos del camino recientemente.  

• John – Como Ustedes Saben John ha estado con nosotros este verano y ha decidido dejar 

a SWU a ir a una escuela vocacional y enfocar la atención en ebanistería y construcción. 

Los amigos han enviado un mensaje que han encontrado un carro para John, un mustang 

clásico.  

• Computadora – de nuevo en plena marcha. Un nuevo sistema operativo está en el lugar y 

parece estar funcionando mejor que lo que tuve en el pasado. Esto es una causa para 

agradecimiento. 



• Títeres – Algunos amigos en los estados nos han enviado cinco títeres más para el equipo 

del títere. Ésta será una ayuda grande en el desarrollo adicional de este ministerio. El equipo 

del títere ha recibido instrucciones de hacer un programa para ser televisado por la 

Camaradería de Evangelismo De Niño. También harán un par de programas al aire libre 

organizado en las calles para alcanzar a los niños en una parte de las áreas deprimidas de 

pueblo. 

• Vacación – Aunque esto no estuviera en nuestras peticiones de oración, fue una bendición 

poder pasar las vacaciones en Antigua. Mientras allí, nos quedamos con el Superintendente 

General del Caribe, Rev. C C. que fue un buen rato de relajación y camaradería. Su hijo 

fue nuestro guía turístico personal, y logramos hacer una visita a diez de las 365 playas e 

ir de pesca.  

• Los logos – hemos estado patrocinando al equipo de avanzada para este barco por todo el 

mes pasado. El barco los Logos 2, llega a Georgetown esta semana para dos semanas de 

ministerio. Estarán enviando un grupo a ayudar por un día en la escuela de enseñanza de 

la Biblia y en el proyecto del campo de juego de Jeffrey también. 

• Jessica – Jessica va al campamento de adolescente esta semana. Cuando ella regresa, ella 

vuela a Miami para visitar a una amiga. Su familia usó sus millas del viajero frecuente para 

comprar el tiquete. Éste será su primer viaje a solas. Un paso grande para nuestro 

adolescente. 

• Jeffrey – él ha estado enfermo la última dos semanas. Pequeña energía, las fiebres bajas y 

una erupción cutánea. Ninguno de los doctores están ciertos de lo que él tiene. Él parece 

estar logrando sobreponerse a esto. Una consideración fue la gripe compuesta por el 

cansancio excesivo. Él había estado haciendo dos cada día prácticas para el fútbol. Él ayudó 

a mezclar concreto para alguno trabajo en la casa ayer y parece estar bien hoy. Él está 

también ocupado en escuela como presidente de clase y el director de la actividad de 

educación física después de los clases. 

• Nancy – Ella está ocupada estos días preparar materiales para los títeres y preparar al 

equipo para los muchos programas y los eventos que son ya programados. Aparte de todo 

eso, ella está ocupada con sus clases en línea y patrocinando a los equipos. Ya hemos tenido 

8 equipos y esperamos al menos 4 más a fin de año. Una cosa más, ella ahora está 

enseñando una clase de música en la escuela de enseñanza de la Biblia. 

• Perry – él está ocupado construyendo y desarrollar el primer seminario en misiones. Él está 

ocupado preparando 12 sesiones para los seminarios, Powerpoints para cada uno y un 

manual para ir con todo ello. El primer seminario será Puerto Rico, luego Barbados y 

Antigua. Él tiene dos pastores que han acordado enseñarle un par de módulos en cada uno 

de los anteriormente citados lugares. 

Oh, y una cosa más: Jeff y Jess recibieron instrucciones de participar en la boda de un amigo como 

un padrino de boda y la madrina de boda. 

Nunca un momento aburrido por aquí y siempre tanta variedad. 

Bien, esa es una miradita a qué está ocurriendo en cada una de nuestras vidas en este momento a 

tiempo. 



Nancy 

¿Usted demora en revisar todo lo que está ocurriendo en su vida? ¿Puede ver usted a Dios 

trabajando en todas las actividades diferentes, grande o pequeño? La pregunta más grande, ¿está 

enfocado usted a qué está ocurriendo en las vidas de sus niños? ¿Cómo le afectan sus actividades 

y sus decisiones? ¿Cómo usted se asegura de que haya un balance entre familia y el ministerio?  

 

2002-10 152 Batallas de rifles y una dinámica nueva 

Querida N y T 

Ustedes han estado siguiendo a nosotros y lo que estamos haciendo por años. Agradecemos su 

amistad y su ánimo. Pensé que le daría una idea de todo lo que ha estado ocurriendo el mes pasado.  

Tuve un viaje muy interesante mudando John. Al principio, pensamos que iría a Oklahoma, pero 

las cosas cambiaron repentinamente, y viajé a casa para ayudarle a mudarse a Minnesota. ¡Qué 

viaje que tuvimos! Alquilé un camión para mover a su mustang y cosas a Minneápolis. En el 

camino, paseamos en auto sobre los Montes Apalaches y a través de Dollywood. Una vez que 

llegáramos en Kenosha, hicimos mantenimiento en el carro allí (necesitó trabajo hecho en frenos) 

y luego él condujo su carro mientras conduje el camión hasta Minnesota. Le movimos en con una 

familia de nuestra iglesia anfitriona.  

Entonces volé hacia una reunión en Florida y después a la casa. John ahora tiene empleo en 

construcción y se ha enterado de que porque usamos Wisconsin para nuestra dirección permanente, 

él podría entrar a clases en la escuela vocacional siempre que él quiere en las tarifas más bajo de 

cuota. 

En Guayana, hemos estado conduciendo un estudio de la Biblia entre trabajadores de embajadas 

diversas. está yendo bien y ahora promedia a 15 personas cada noche. Varios han hecho 

comentarios cómo mucho apreciaron la oportunidad para reunirse y estudiar la palabra de Dios y 

el ánimo que han recibido. 

La construcción de la escuela de enseñanza de la Biblia es moverse hacia adelante. Esta semana 

pasada fuimos capaces para colocar el piso sobre la mitad de tercer piso. Fue genial tener la ayuda 

dos amigos V  y E durante la semana.  ahora Hay suficiente material para terminar el resto del 

tercer piso. 

Tantas grandes cosas están ocurriendo, pero también ha habido un incremento dramático en el 

crimen y la violencia. Las personas se están volviendo muy nerviosas, y está afectando la 

economía. La semana pasada se hizo una realidad en nuestro barrio. Recientemente cinco 

criminales peligrosos escaparon y ha habido una caza del hombre a escala nacional en proceso. 

Tarde una tarde nuestro barrio hizo erupción en disparo. La policía había rodeado a los fugitivos 

en una casa acerca de tres bloques de nosotros. Oímos rifles, pistolas, escopetas, y más. Esto 

continuó por varias horas. 

La cosa que nos asustó lo más que es eso en el momento que comenzó, Jeff estaba fuera en la 

cancha de baloncesto jugando con jóvenes de todas partes de nuestro barrio. (Oh, mencioné alguna 

vez que como parte de un programa PE que Jeff está manejando, y como una extensión del campo 

de juego que él echó a andar, Jeff recibió fondos para desarrollar una cancha de baloncesto en la 



propiedad que la escuela internacional posee. Ya llevó una tabla concreta con eso. Jeff me amarró 

en construir pedestales y encaramarse tableros y llantas de baloncesto. Y la escuela acordó abrirlo 

al barrio después de clases.) Eso está donde estaban jugando. Acabo de suceder que estaba de pie 

sobre el porche cuando la batalla del arma de fuego comenzó. Fue todo un espectáculo a ver todo 

el mundo en la cancha se echó a tierra y comenzó a gatear para la salida. 

Fui muy preocupado, especialmente cuando todos ellos decidieron salir a toda prisa durante un 

momento de calma en la pelea a tiros. Jeff llegó corriendo a casa, y fui rápidamente bajando las 

escaleras y tuve el portón abierto así es que él podría entrar. El momento de calma duró muy pocos 

minutos y luego la pelea a tiros continuó. Nos enteramos más tarde de que los criminales lograron 

escapar otra vez. Varias semanas más tarde, decidimos pasar por la casa donde la pelea a tiros 

había ocurrido. Se estaba plagada de balazos y gravemente dañada. Estábamos asombrados de que 

habían escapado. 

Esos son una parte de los puntos altos. Además, todo ese es la preparación continuada para los 

seminarios de misión y el trabajo de Nancy con el equipo del títere.  

Hay una cosa que estamos pensando mucho, especialmente con el resto de las cosas que estamos 

haciendo. Tiene que ver cómo cambiará nuestra vida una vez que comienzo a viajar. Ya tengo 10 

seminarios programados, que involucraré a viajar a seis países diferentes. Manténganos en sus 

oraciones como hacemos este ajuste para la vida como una familia. 

Dios proveerá y sabemos que tantos como ustedes estarán orando por nosotros y todo lo que está 

ocurriendo en nuestra vida y nuestro ministerio 

Bendiciones 

Perry J y la familia 

¿Cómo maneja usted cambios bruscos en los planes para sus niños adultos? ¿Sabe usted quién le 

puede ayudar? ¿Sus niños adultos estarán abiertos a su ayuda y su consejo? La Pregunta Grande.  

Cómo responde usted cuando una situación peligrosa surge, ¿y sus niños son atrapados en el 

medio? ¿De qué manera negociará usted y discutirá con ellos lo que ha ocurrido lo que no deberían 

hacer o deberían hacer cuando tales cosas ocurren? Nunca prevemos o esperamos esto, pero lo 

puede hacer y a menudo podrá ocurrir. Tiene usted un plan para prepararlos? ¿Cómo se acerca uno 

a tales temas en las formas de edad apropiadas? 

 

2003-05 153N Volando cometas 

Hola T 

Otra Pascua ha llegado y ha ido por el calendario. Tuvimos un gran fin de semana celebrando la 

Semana Santa, estilo guyanés. Esto incluye culto temprano por la mañana y después el concierto 

de niños por la noche. Un concierto aquí es más como un tiempo de talento donde los individuos 

leen los poemas, cantan, hacen bailes interpretativos, tocan un especial, y hacen dramas. Todas las 

interpretaciones son centradas en el Señor levantado. Tenemos un gran tiempo de camaradería y 

el compartir en la iglesia. Eso todo ocurre en el Viernes Santo. Domingo es un servicio de culto 

más típico con el enfoque en el significado de Pascua. Disfrutamos de un gran tiempo en el culto 

juntos.  



Lunes es otro día especial aquí. Es un día de fiesta, y todo el mundo va y vuela una cometa. Es un 

evento familiar grande y a lo largo y ancho del país, especialmente a lo largo del dique, usted verá 

literalmente miles de cometas volando. Las cometas tan pequeñas como algunas pulgadas para 

cometas grandes.  

Hasta ahora cada año que hemos participado. El primer año, nuestra cometa fue cinco pies de 

altura. El año pasado fueron ocho pies. Nuestra cometa este año fue 10 pies altos. Lo tuvimos 

levantado en el aire para una la hora y la mitad y tomaron un montón de tracción para traer él de 

regreso a tierra. Cada año, hemos ido a uno de los suelos de criquet para pilotear nuestra cometa. 

Las cometas grandes se necesitan una buena cantidad de espacio para lanchar y volar y los suelos 

de criquet son geniales para esto. El truco es usted tiene que llegar temprano, o usted no entrará. 

Nosotros en realidad disfrutamos de esta actividad y siendo parte de la cultura y la vida aquí.   

Oh, y nosotros en realidad estábamos vistos en la noticia de la noche, y tuvieron nuestra foto en el 

periódico. El encabezamiento dijo, “la Cometa hecha por la Misión Wesleyana.” Como paseamos 

alrededor de pueblo, las personas se acercan y dicen que nos vieron en tv o en el periódico. Hay 

tantas formas para crear una oportunidad para decirle a los otros que usted es un cristiano. 

Mantenga abierto sus ojos y corazón. Quien sabe cómo o donde Dios proveerá la oportunidad para 

avisarle el mundo ÉL ESTÁ VIVO. 

Nancy 

¿Participa usted de los nacionales días de fiesta? ¿Sabe usted qué son y qué quieren decir? Esto 

incluye la pregunta de, ¿sabe usted cómo celebran los religiosos días de fiesta? ¿Aprueban las 

personas su presencia y su participación como extranjeros? ¿Por qué o por qué no? ¿Cómo puede 

abrir su participación puertas para compartir su fe? 

 

2003-05 154N Brasil – las Misiones, Títeres 

Hey M, 

Recién hemos llegado de regreso de nuestro viaje a Brasil. Espere hasta que le diga todo que 

ocurrió. Fue una mezcla del Club de Aventura de Hubbard y una de las misiones viajes de Perry. 

Fue llenado de acción, sorpresas, y buenos ratos de ministerio. 

Necesito comenzar con el viaje allá. Esto es parte de la aventura. Volamos de Guayana para Boa 

Vista, un pueblo allá en el norte no demasiado lejos del borde de Guayana. Allí, algunos amigos 

de la E nos encontraron, y nos ayudaron a alcanzar a un bus expreso a través del corazón de la 

amazona. Esta área fue una zona restringida y sólo abierto para viajar por buses por la noche. El 

gobierno quiere mantener el área, y las tribus resguardadas de la incursión de extranjeros.  

El viaje fue a pasar aproximadamente 10 horas, de 10 pm para 8 am del día siguiente. Todos 

nosotros tuvimos lo que llaman a las sillas de la persona dormida, casi completamente el reclinable 

y directamente a fronte con la enorme ventana delantera de la que mirar hacia afuera, aunque allí 

no sea mucho para ver por la noche excepto un animal ocasional. Alrededor de 4 am el bus 

comenzó a bajar la velocidad. Podríamos oír al conductor acelerando al máximo el motor, 

cambiando marchas, excepto en vano. Finalmente, el bus se paró y en ese momento olimos la causa 

del problema. El bus se había sobrecalentado. Entonces, allí nos sentamos en la mitad de la selva 

amazónica, en la zona restringida, a las 4 am en la mañana. 



El conductor estacionó el bus a lo largo de la vía y entonces nos invitó a bajarnos y estirar las 

piernas. Él también nos advirtió a nosotros que no nos desviáramos del rumbo. Entonces él fue a 

la parte trasera del bus para revisar cosas y en poco tiempo regresó con las noticias que estábamos 

pegados. Nuestra única esperanza sería si hubiera espacio en el siguiente bus que llegó para que 

nosotros terminemos nuestro viaje. 

Alrededor de una la hora más tarde uno llegó y hubo lo suficientemente espacio para pasajeros y 

el equipaje. Eso es si Jess y yo nos dobláramos en un asiento y Perry estaba sentado sobre el piso 

- o, más bien - colocado sobre el piso. Miramos como él se contorsionó y cambió de una posición 

a otra, tratando de encontrar una forma confortable para sentarse o yacer en el piso. Todos nosotros 

fuimos relevados cuando finalmente llegamos. 

Los próximos los días fueron llenados de Perry haciendo seminarios en Misiones y Jess y yo 

presentando un seminario en títeres. También encontramos que había una tienda que vendió títeres 

y nosotros estábamos tan encantados de lo que la tienda tuvo que casi compramos todos los títeres 

que tuvieron. No podríamos porque no tuvimos espacio en nuestro equipaje para el resto.  

Los misioneros nos mostraron los sitios locales, como el teatro de la ópera. Se construyó por los 

barones de hule y cada año que los grupos de Europa vendrían a actuar. Muy increíble. Y el 

mercado que se construyó como un mercado en Francia. Estaba muy elaborado para un mercado. 

También nos llevaron en un crucero a la reunión de los ríos. Un lugar único donde la amazona y 

el Negro Rio se reúnen. Hay una diferencia a colores bien definida, y se requiere 10 millas antes 

de que finalmente se mezclen juntos. 

Finalmente, fue hora para nuestro viaje a casa. Una de las familias misionales decidió que necesitó 

una vacación corta y nos conducirían de regreso a Boa Vista para alcanzar a nuestro avión. En el 

camino visitamos una cascada y estábamos de pie sobre el ecuador. Y tomamos un montón de 

fotos de graduación por Jeff.  

Qué aventura y qué tan emocionante.  

Nancy 

¿Usted está listo para lo inesperado e incómodo en sus planes de viaje? ¿Aprecia usted la cultura 

e historia del país donde usted sirve? ¿Qué cosas extraordinarias naturales podría explorar usted 

donde usted vive? 

 

2003-06 155P Los viajes de Jibacam 

Estimada R 

Pensé que haría un informe detallado rápido de lo que está ocurriendo con los seminarios. La vida 

ha estado ocupada, y Nancy y yo recién hemos regresado de un viaje que incluyó a realizar 

seminarios en Chile, Perú, y por fin, Colombia. 

La asistencia en cada lugar fue genial, y cada uno con historias únicas.  

En Chile, nos enteramos de que algunos hubieron viajado a dos días llegan hasta Osorno de algunos 

de las iglesias sureñas. Esto significó viajar en botes para alcanzar el continente y entonces un 



viaje largo en autobús. Unos cuantos vinieron desde Santiago, que está durante 10 horas en 

autobús. Pienso que tuvimos 30 asistentes, y fue genial.  

En una nota personal, no estábamos realmente listos para el frío. Agradecidamente, varias personas 

prestaron a Nancy y a mí los abrigos y las bufandas y ellas instalan calentadores unitarios cerca de 

nosotros. Eso se sintió grande, pero la primera vez que tomamos un baño que no nos dimos cuenta 

de que usted tuvo que pedirle al anfitrión que encienda el calentador de agua. Como consecuencia, 

la primera vez fue un poco frío. Pero después de eso, todo estaba mucho mejor. También nos 

enteramos de que ninguna de las casas tiene calefacción central. ¡Y mientras el clima estaba frío 

en Chile (¡lo siento!), la camaradería fue amoroso e increíble. 

Dios está trabajando y hay un gran corazón para misiones aquí.  

Entonces adelante a Perú. Varias cosas notables ocurrieron aquí. Lo primero fue la bienvenida 

increíble en el aeropuerto. Poco después de que llegamos, hubo un terremoto. Ese fue un pedacito 

preocupante. Sin embargo, no nuestra primera tal experiencia, fue la primera vez quedar atrapado 

en un edificio durante uno. Como consecuencia, el aeropuerto fue clausurado por unas horas 

mientras los equipos de trabajadores treparon a gatas a lo largo y ancho del edificio, revisando en 

busca de daño. Cuando el cese de alarma fue dado, nuestros anfitriones pudieron finalmente unirse 

a nosotros como viajamos a Chiclayo y el sitio del seminario. 

Otra vez, hubo historias de personas viajando para asistir al seminario. Algunos viajaron por dos 

días, y un grupo estaba bloqueado y se demoró por un día por causa de la huelga de un trabajador, 

pero todavía vinieron a aprender. Fuimos humillados por tal compromiso para crecer y aprender. 

Tuvimos sobre 70 personas en la asistencia. 

Aprendimos más tarde que cerca de una semana después de que salimos, el techo del edificio en 

el que nos reunimos había colapsado como resultado del terremoto. Le dimos a Dios las gracias 

por Su protección ambos durante la de ellos y nuestros viajes y durante el seminario. El techo 

fácilmente pudo haber colapsado mientras estábamos reuniendo. 

Desde allí fue adelante a Colombia. Otra vez, las personas viajaron de todas partes del país para 

aprender más acerca de misiones. Como consecuencia, la oficina del distrito estaba apiñada con 

aproximadamente 40 pastores y líderes. Aquí fuimos invitados a asistir y predicar en la iglesia 

wesleyana más grande, que tiene encima de 3000 miembros y tiene seis servicios de culto cada 

domingo. Qué bendición para compartir la misión de Dios con tantos. 

Somos ahora de la casa y tan agradecido para todo lo que Dios está haciendo y cómo está trayendo 

a la realidad él a la visión que él dio sólo hace un año. He escogido lo último tres como un ejemplo 

de qué está ocurriendo. Podría proceder a hablar acerca de Puerto Rico, Surinam, Barbados, 

Antigua, Guayana, y Costa Rica. Y las peticiones continúan viniendo por enseñanza. Pero le dejaré 

leer los boletines para esos. 

Gracias por ver el potencial en la dirección que Dios dio el año pasado cuando nos reunimos en 

Costa Rica. 

En una nota al margen, fuimos muy agradecidos que mi mamá y padrastro estaban dispuestos a 

venir y quedarse con los niños mientras viajamos. Aunque, según los niños, fue ellos se encargaron 

del abuelito y abuelita. Una historia para otro día, tal vez. 

Bendiciones 



La J Perry y Nancy 

¿Ve usted cómo Dios está trabajando? ¿Hace sólo busca los grandes eventos o puede usted ve las 

pequeñas cosas que Dios está haciendo en las vidas de individuos? ¿Cómo le ayudan estos a crecer 

y mejorar lo que usted está haciendo? 

 

2003-06 156PN Otro cambio a punto de ocurrir 

Perry: Nancy, finalmente he escuchado noticias de retorno de centro de operaciones acerca de 

nuestra petición. 

Nancy: ¿Entonces qué dijeron? 

Perry: Aceptaron nuestra propuesta, todo eso. 

Nancy: Oh, eso es maravilloso. Jess será tan feliz. 

Perry: Bien, pienso que cada uno de nosotros vamos a ser felices, al menos en alguna manera. 

Nancy: Bien, especialmente Jess, porque ella podrá graduarse con sus amigos. Yo en realidad no 

quise salir y hacer ella a cambiar escuela en este punto. 

Perry: Sí, vale. Me concernió realmente si supieran por qué sentimos que necesitamos dejar 

Guayana y mudarnos a un país hispanohablante y entonces por qué no podríamos hacer eso ahora.  

Nancy: Sí, recuerdo nuestras discusiones como viajamos el mes pasado. Hasta ese viaje, usted sólo 

había visitado un país hispanohablante para hacer un seminario. El resto de los viajes sólo 

involucraron presentaciones breves. Tener un intérprete por una hora es demasiado diferente que 

para doce horas. 

Perry: por cierto. Y es una cosa para hacerla una vez en un lenguaje diferente, sabiendo que usted 

no puede regresar. Intenté grabar todos los seminarios, al menos una vez en cada lenguaje. Pero 

ese ha sido un reto. Yo ahora en francés, portugués holandés, español, y el idioma inglés. Miro 

todas esas cintas y me doy cuenta cómo mucho trabajo que está enseñando con traductores y cuán 

poco usted verdaderamente puede comunicarse de ese modo. Usted sólo no tiene tiempo para 

elaborar sobre una idea. Y si usted lo hace, usted se arriesga a acabársele el tiempo y no acercarse 

a algún otro punto crítico. 

Nancy: Y para mí, es el doble de difícil. Tantas personas quieren hablar conmigo también acerca 

de misiones y nuestra vida y ellas no lo pueden hacer porque el único traductor está ocupado 

ayudándole. Necesitamos aprender español si vamos realmente ser capaces para hacer este trabajo. 

Ambos de nosotros. 

Perry: Sé, y he estado hablando con RW acerca de donde podríamos hacer eso. Lo hemos reducidos 

las opciones a tres posibilidades: Puerto Rico, Costa Rica, y Panamá. Pero la mejor opción parece 

ser Panamá. Es un centro clave para la aerolínea COPA y tiene vuelos directos para todas las 

ciudades claves que necesito visitar.  

Nancy: Eso es mucho más barato que lo que tenemos que hacer ahora, que a menudo tener que 

volar hasta Miami antes de que usted pueda viajar por cualquier otra parte en Latinoamérica. Y 

mucho menos de tiempo involucrado. 



Perry: Pienso que RW y yo estamos de acuerdo que Panamá será lo mejor. Él espera hablar con el 

nuevo líder nacional JM y ver si estuvieran dispuestos que nosotros vengamos. Si es así, podemos 

hacer un viaje más tarde este verano para conocerlos y presentar el seminario. 

Nancy: Bien, esa fue la razón para el cambio. Y me alegro de que sepan por qué necesitamos 

atrasar dos años. Y ese es un cambio de la asignación normal de tres años. 

Perry: Sip, dos años fueron lo que esperamos. Ese son cuántos años antes de que Jess se gradúe y 

cuántos años que necesitaré acabarme la construcción de la escuela de enseñanza de la Biblia. Y 

... 

Nancy: y para mi grupo pequeño lanzar y hacer el orfanato para niños de HIV/SEDE. 

Perry: Las cosas se mueven realmente rápido en ese proyecto.  

Nancy: de verdad. Tenemos aprobación de todos los jugadores claves. La iglesia metodista ha 

acordado ayudar con fondos y enviar a equipos por construcción. La iglesia wesleyana ha aprobado 

el proyecto para la casa. Ellos han proporcionado fondos para que una tarjeta de oración para 

nosotros a usar en promover la casa. Se ve grande. Y World Hope ha acordado encontrarse con 

nosotros y escuchar nuestra propuesta.  

Perry: ¿No tiene usted un viaje previsto para reunir con la junta World Hope acerca de esto en 

agosto? 

Nancy: Sí, y han provisto los fondos a fin de que M y D pueda unirse a mí para esa reunión. Va a 

ser emocionante. Un elemento clave será su ayuda en comprender cómo establecer a una ONG. 

Esto será importante porque puede abrir la puerta para recursos claves, como recibir medicamentos 

para tratamiento y el entrenamiento de trabajadores y voluntarios en cómo importar a niños con 

HIV/SEDE. 

Perry: Tanto está ocurriendo tan rápidamente.  

Nancy: Sí, y estoy alegre que tengamos nuestra respuesta ahora a fin de que podamos enfocar la 

atención en la graduación de Jeff. 

Perry: Un niño más creciendo y yendo fuera. Él ha sido aceptado a ingresar a SWU y espera con 

anticipación jugar fútbol allí. Pero soy un poco inquieto acerca de este cambio. 

Nancy: Y creo que yo sé por qué. Por primera vez en su vida usted estará en minoría - Más chicas 

que chicos en la casa. 

Perry: Úseme con moderación, ¿está bien? 

Nancy (riéndose): Por supuesto, mi amor. Y usted sea de seguro allí para ayudarme con el hogar 

de niños. Pienso que vamos a apoyarnos en usted un poco en el área de manejar finanzas y la 

construcción del edificio. 

Perry: Por supuesto, mi amor. Nos apoyaremos en uno a otro y nos prepararemos nosotros mismos 

para aprender otro lenguaje, mudándose a otro país, y aprendiendo a vivir en otra cultura.  

Nancy: Cuando usted me preguntó a seguir usted como un misionero, usted nunca mencionó todo 

esto. 



Perry: Me declaro no culpable porque nunca tuve cualquier idea que Dios planificó todo esto para 

nosotros. Acabo de saber que debí ir donde él llevó la delantera. Gracias por guardar su promesa 

para ir conmigo. 

Nancy: No lo cambiaría por cualquier cosa. Me alegro estuve de acuerdo ambos para casar con 

usted y por fin con seguirle donde Dios llevaría la delantera. 

Perry: La siguiente actividad, la graduación y entonces, pues bien, dejaremos a Dios preocupar por 

eso por ahora. 

¿Qué tan importantes son las vidas y los planes de sus niños en su planificación? ¿Puede ver la 

necesitad usted de cambio en sus planes? ¿Cómo manejará usted cambio de envergadura y cómo 

le podría afectar a usted y sus niños? 

 

2004-01 157P El ministerio hogareño – pues no 

Mi estimado amigo 

Usualmente, hacemos muy poco el escribir cartas cuando estamos en casa haciendo lo que 

hacemos. Estoy perdiendo de qué lo llamamos. Cuando empezamos, fue llamada diputación y 

estuvo enfocado a levantar el presupuesto total del departamento de misiones y usted fue donde 

usted fue enviado. Entonces estábamos en permiso de ausencia, que sonamos como a alguna clase 

de vacación, pero no fue. 

Entonces se convirtió en ministerio hogareño. Me gustó este término porque fue una mejor 

descripción de lo que nosotros en realidad hacemos cuando estamos de la casa. El enfoque está en 

atender iglesias y ayudarlas a entender y participar de la gran comisión de Dios. Durante esta era, 

el enfoque estaba en acumular su porción del presupuesto total. Estaba dividido en porciones 

iguales y cada persona debió construir a un equipo y levantar lo que llamamos a nuestra sección 

del pastel. 

Ahora es llamado desarrollo de la asociación. Estamos involucrados en desarrollar relaciones 

claves con iglesias, grupos, e individuos. Estas asociaciones se basan en una habilidad para 

desarrollar conexiones claves con las que se relacionó forjar a un equipo que puede trabajar 

hombro a hombro para lograr una tarea específica dentro de la misión global de Dios. En esta 

estructura, cada unidad de misión (en este caso Nancy y yo) establece un presupuesto con base en 

lo que cuesta vivir y trabajar en el lugar de cargo y el costo de llevar a cabo la asignación. Este 

presupuesto puede variar bastante a merced del país y el tipo de trabajo. En esta estructura, usted 

no puede ir hasta que usted levante su presupuesto, ya sea promesas de fe en dinero efectivo o.  

En todos estos, hay rara vez cualquier pensamiento de dejar los estados para en verdad participar 

del ministerio que está siendo provisto de fondos. Sin embargo, estamos enterándonos de que nada 

es usual con nuestro trabajo en desarrollar misiones en El Caribe y Latinoamérica. Como 

consecuencia, he tenido permiso de hacer varios viajes.  

Lo primero fue a Haití para presentar el seminario en misiones. No tuve ni idea qué tan grande 

nuestra iglesia fue hasta la primera sesión, y entré en el cuarto y vi por encima de 90 pastores que 

habían venido a saber de misiones. El segundo fue un viaje a Jamaica. Aterricé en Montego Bay, 

un sitio famoso del centro vacacional, pero nunca vi la playa. Habían organizado mi tiempo así es 



que podría presentar el seminario dos veces. Una vez en el distrito del norte con 30 pastores y 

líderes y el segundo en el distrito occidental. Fue realizado en la iglesia principal localizada en el 

campo de universidad de la escuela de enseñanza de la Biblia. Abrieron éste para alguien 

interesado en las misiones y casi 100 personas vinieron. Lo tercer fue un viaje a Chile y el 

Congreso 6 Jibacam. Aquí di una presentación en todo lo que está involucrada en tener 

comunicación efectiva como se relaciona con misiones, del misionero, a las iglesias distritales, 

locales, y nacionales. Todo el mundo tiene una parte para jugar si vamos a hacer un trabajo efectivo 

de comunicar la necesidad, alentar a las personas a dar e ir, y ver las frutas de nuestro compromiso 

para las misiones. 

Además de todo esto, he comenzado a escribir mi segundo libro. No tardó en darse cuenta de que 

hubo muchos que no pueden llegar a los seminarios, pero pueden querer aprender. Y tantos que 

vinieron quisieron un recurso que podrían usar para enseñarle a los otros. Entonces, soy ocupado 

escribiendo, Nancy está editando, y he encontrado a las personas para traducirlo al español. Si todo 

va bien, será impreso y disponible después del primer del año. 

Estamos todavía haciendo desarrollo de la asociación. Nancy y Jess se unen a mí cuando sus 

horarios lo hacen posible. Nunca he hecho tanto viajando. Pensé el año pasado fue un montón, 

pero ahora estoy dándome cuenta de que el viaje puede ser una parte grande de lo que hacemos 

para el futuro previsible. Esto también me está desafiando a mí a pensar acerca de otros temas que 

pueden ser desarrollados para ayudar a las iglesias a continuar en su desarrollo de misiones.   

No demasiado tiempo atrás, le pregunté al Señor por qué él me escogió. Él me contestó. Sí, usted 

me oyó bien. Él me contestó. Él dijo, “he colocado cosas en su vida y ahora las quiero acceso para 

ellas.” Fui un poco asombrado. Uno nunca espera eso, pero cuando Dios contesta, usted no 

cuestiona lo que él le dice. 

Todavía no entiendo, pero sé eso tanto como yo soy obediente, él guiará y a tiempo veré y 

comprenderé lo que Su respuesta conlleva. 

Tanto está ocurriendo y hay tanto delante. Sentimos como la iglesia en Filadelfia. Tenemos tan 

poco, exceptúa nuestra fe, y Dios ha colocado una puerta increíble en delantera de nosotros. Un 

paso a la vez es todo lo que es requerido. 

Perry J y Nancy 

¿Cómo ha confirmado Dios su llamada para su misión? ¿Qué ha colocado Dios en su vida, sus 

experiencias, su entrenamiento, sus relaciones, que él podría usar? ¿Ve usted cómo ha trabajado 

él en el pasado para prepararle por lo que él está haciendo ahora? 

 

2004-07 158N Lo que está ocurriendo 

Para A. 

Perry ya escribió carta acerca de lo que está ocurriendo con nuestra vida y nuestro ministerio, en 

su mayor parte acerca de las cosas del lado de misión. Ahora un poco acerca de la familia.   

Finalmente he terminado mi siguiente clase de correspondencia a través de NCU. Fue una clase 

en la cultura y la diversidad. Era muy interesante ver los pensamientos acerca de cómo miran los 

otros este tema de una perspectiva más secular. También estamos explorando y buscando una 



escuela con un programa en línea. Las clases de correspondencia están bien, pero los sistemas del 

correo no son lo suficientemente confiables. Pienso que pude haber encontrado uno en Crown 

College. Éste fue Saint Paul Bible College y está de dónde se graduaron los padres de Perry. 

También hemos sido ocupados promoviendo el nuevo orfanato. Es ahora oficialmente llamado el 

Ruimveldt Children's Home and  

 

Care Center (RCHCC). Nuestra iglesia anfitriona en Guayana ha estado de acuerdo en ser la 

patrocinadora local, y andamos buscando un lugar de comprar y ya sea renueva o construye algo. 

John está disfrutando del trabajo como un carpintero y está disfrutando de sus clases en la escuela 

vocacional. Él nos cuenta que, en la última publicación sobre posiciones, él es ahora el estudiante 

sobresaliente. Bien hecho. Él también ha conocido a una señorita maravillosa, Val. Se 

comprometieron en matrimonio este verano, y tuvimos un tiempo divertido quedándose enterado 

mientras disfrutando de la Minnesota Zoo. Ella es la hija de una agricultora. Hmmm. 

Tarde el año pasado, Jeff y su equipo de fútbol estaban involucrados en un accidente grave al 

regresar de un partido de fútbol. Ambas furgonetas se destruyeron totalmente, pero fuimos 

relevados para escuchar que sólo un par de los jugadores se lastimaron y las lesiones no fueron 

demasiado de consideración - las heridas y las magulladuras menores y una fractura de hueso. 

Agradecemos tanto todos aquellos que oramos por nosotros y nuestros niños. 

Jeff estuvo en casa por el verano y trabajó para su tía y el tío que ha creado un negocio de 

renovación de casas. Él también logró convencer al equipo local de fútbol, la Kenosha Thunder, 

para dejarle jugar con ellos. Tenemos un fútbol auténtico fanático entre nosotros. Vaya De Trueno. 

Jess ha estado ocupado, como siempre. Pero el gran evento en su vida fue un viaje a España, todos 

los gastos pagados e incluso un estipendio. La familia que estaba siendo la anfitriona del estudio 

de la Biblia en Guayana fue transferida en España. Nos contactaron para ver si Jess estuviera 

dispuesto a venir por un mes y sea la niñera que vive en casa para sus niños. Ese es un título formal 

para una niñera que vive en casa. Ella gustosamente aceptó y tiene toda clase de historias y fotos 

para compartir acerca de ese viaje. La parte más áspera fue el viaje a casa. Ella no se estaba 

sintiendo bien y entonces su vuelo de Madrid fue eliminado y … usted puede imaginarse. 

Afortunadamente, hubo una pareja de casados que vio su desasosiego y bondadosamente la ayudó 

a encontrar otro vuelo. Ella llegó a casa menos sus bolsas que vinieron un par de días más tarde. 

Estamos tan agradecidos por los ángeles de la guarda que Dios provee cuándo necesitado.  

El último trocito de información es un poco triste. Mamá de Perry ha vendido la casa en Kenosha, 

y ella y Stew (padrastro de Perry) han comprado una casa en Colorado. Perry enlistó a un par de 

amigos, y ayudaron a transportar un remolque cargado con todos los enseres del hogar y cosas y 

hasta Colorado para ellas. Han conservado su remolque de la quinta rueda por el momento, pero 

el plan es finalmente venderlo y asentarse fuera de oeste. 

Eso quiere decir la próxima vez que volvamos a casa. Seremos anidadores vacíos por primera vez 

en 27 años.  

Bien, eso provee lo que está pasando hasta ahora. Confíe que sus niños están creciendo y saludable 

y que usted también está disfrutando de observarles como crecen. Salen demasiado pronto, 

¿verdad? Al menos eso es como lo que siente. Bien en dos más años ... todavía tendremos a Jess.  



Nancy De Amor 

No todo cambio se trata de lo que ocurre cuando usted se muda a otro país. ¿Cómo se ocupa usted 

de los cambios en las vidas de familia y amigos y cómo le afectan? ¿Se prepara usted para los 

cambios que vendrán como sus niños crece y sale de casa (cuáles recursos regresan a los estados 

sin usted)? 

Haga una lista de cosas que podrían ocurrir con familia y amigos que le podría impactar de modo 

significativo. 

 

2004-12 159N Dos grupos dos documentos 

Estimado HQ 

Necesitamos ponerle al tanto en lo que esta ocurriendo relacionado a dos asuntos críticos. 

Primero, relacionado a la escuela de enseñanza de la Biblia. Es difícil entender lo que está 

ocurriendo bastante menos explica todo ello. 

No mucho después de que llegamos en 2000 el WBC gano a convencer al dueño de la propiedad 

al lado de la escuela a venderlo a la escuela. Un precio y una línea cronológica para los pagos 

quedaron acordados. El dinero para el primer pago estaba levantado medianamente rápidamente. 

Y con eso en el lugar, documentos fueron preparados. Al menos pensamos así. Entonces comenzó 

una serie de asuntos alegando que el proceso no se hizo correctamente y las aprobaciones 

adicionales fueron requeridas. Tuvo poco sentido hasta que nos dimos cuenta de que su abogado 

no quiso que nosotros tuviéramos la propiedad y estaba haciendo encallar todo el proceso.  

Pronto tuvimos un acuerdo verbal que nos dejó cambiar de lugar la cerca entre nosotros y trabaja 

en los porches al mismo tiempo que el resto del edificio. La cerca fue eliminada sólo para tener la 

escuela recibir papeles prohibiendo cualquier trabajo que cruzaría el lindero. Aparentemente, el 

abogado le había consultado alguien acerca de la ley de tierra y había reportado nuestra actividad. 

Los papeles manifestaron que necesitaríamos tener las propiedades indivisas catastradas y luego 

hacer un registro para tener las juntadas y registradas como una sola propiedad.  

 Esto no podría hacerse hasta que los papeles oficios para la venta de la tierra fueran finalizados y 

firmados. Esto ha arrastrado adelante por los meses y ahora los años. Pero finalmente, se termina. 

La escuela ha levantado el pago completo en efectivo y un préstamo y ha pagado por la propiedad 

en su totalidad. Son los dueños oficiales de la propiedad. Rápidamente registraron los papeles para 

unir las dos propiedades y han recibido esos documentos. Finalmente podemos enfocar la atención 

en acabarnos todo el edificio. Eso quiere decir la próxima vez que volvamos a casa. Seremos 

anidaderas vacías por primera vez en 27 años.  

Otro beneficio es que la escuela puede transitar de las facilidades alquiladas temporales en el 

edificio allí. Es más que suficiente espacio y serán adecuados hasta que el nuevo edificio esté 

terminado. Eventualmente, necesita ser derrotada porque está en peor estado que el viejo edificio 

de la escuela de enseñanza de la Biblia.  

Así es que una alabanza grande para El Señor. 



El segundo se relaciona con RCHCC. Tan pronto como regresamos a Guayana, mi equipo y yo 

comenzamos a dedicarnos a registrar oficialmente nuestra organización con el gobierno. Se ha 

requerido un poquito de trabajo. Tuvimos que escribir reglamentos interiores, establecer cuentas 

bancarias (un reto, pero uno que pudimos resolver) y escribir planes operacionales. Ese es sólo el 

cabillo del iceberg. Para hacer todo esto, tuvimos que oficialmente nominar a una junta para 

manejar el centro y tener unas notas y reunión oficial apuntando todas los actos y decisiones claves.  

Soy agradecido a reportar que después de tres meses de trabajo intenso, hemos sido oficialmente 

reconocidos por el gobierno de Guayana como una ONG. Nosotros ahora podemos comprar y 

podemos poseer propiedad, podemos arrendar equipo y materiales, y podemos hacer muchas otras 

cosas que serán tan importantes. Haga una lista de cosas que podrían ocurrir con familia y amigos 

que le podría impactar de modo significativo. 

Otro pedazo de buenas noticias es que la iglesia metodista está considerando arrendarnos una 

propiedad. Está localizado dos bloques de nuestra iglesia. Ésta es noticia, pero de una naturaleza 

mixta. La propiedad está en buenas condiciones, aunque necesite alguna renovación. No tenemos 

por seguro invertir tales finanzas en propiedad de otras personas y estamos preocupados acercas 

de lo que puede ser incluido en las condiciones relatadas para el arrendamiento. Todavía, es una 

puerta abierta y un enorme paso adelante. 

Dos grupos y dos documentos claves. 

Dios está proveyendo 

Saga de las dos organizaciones 

Nancy 

La secretaria RCHCC 

¿Qué tan mucho sabe usted acerca de las reglas de gobierno como se lo relacionan con la iglesia y 

sus operaciones? ¿Es algo esto de que usted debería saber? Sabe usted quién podría hablar usted a 

acerca de esto, ¿un miembro de la iglesia o un asesor legal?  

 

2005-01 160P La historia de Sabo 

Hola T, 

Gracias por servirle de un consejero a través de los años y hacerse cargo de nuestras revisiones 

psicológicas según se necesite para nuestro servicio continuado en la misión campo. 

Nancy escribió un gran estudio en un intento de ella/nosotros para ayudar una persona hace unos 

cuantos meses. Fue un tiempo estresante. Entonces ella tomó una clase de crisis, que la dejó mejor 

revisar lo que sucedió. Ambos aprendimos un montón. Nancy me ha ayudado de muchas formas a 

ver las necesidades alrededor de nosotros e ir en busca de formas apropiadas para ser intencionales 

en cómo ayudamos a los otros. 

Pensé que a usted le podría gustar leer la carta (con su permiso, por supuesto). Así es que aquí 

sigue la historia de S. 



Una nueva amiga en mi vida es S, Sabo en pocas palabras. A la edad de 14, ella eligió vivir con 

un hombre (Uno) varios años más viejo que ella misma. Ella gastó 8 años dolorosos con él, como 

él regularmente la maltrató, físicamente y emotivamente. Hubiera momentos en los que ella le dejó 

por una semana o dos; pero ella siempre se encontró siendo atraída de regreso a A por sus apologías 

y sus seguridades que no habría más palizas o más abuso. Sus promesas duraban por una semana 

o dos, y luego las palizas comenzarían de nuevo. 

En alguna ocasión durante el último año, Sabo aceptó a Jesús como su Señor y su Salvador. Ella 

dejó a su marido reputado y se mudó a la casa pequeña de su abuela. Sabo se volvió activo en una 

iglesia local y encontró a los jóvenes cristianos con los que pasar tiempo. Estaba en este punto que 

Sabo vino en mi vida. La empleé a como mi ama de llaves, dos días a la semana. La encontré ser 

un empleado dispuesto, complaciente y rápido para aprender. 

En los meses que siguieron, la A continuó atemorizando a Sabo gritándole las obscenidades a ella 

en público, entrando en el patio de su abuela y amenazándola; y un par de veces, entrar en la casa 

y físicamente lastimarla. Fuertemente la alenté a encontrar otro lugar para vivir. Esto fue más fácil 

de decirse que de hacerse.   

Una mañana dominical, como Sabo se estaba alistando para iglesia, la A entró precipitadamente 

en su casa, agarró un cuchillo largo, la derribó en la lucha, y la apuñaló nueve veces. Sus gritos 

enviaron a su asaltante corriendo. Los vecinos llevaron a Sabo a toda prisa al hospital. Tres de las 

nueve puñaladas fueron severas. Uno, en su cuello, pudo haber resultado fatal. Por la gracia de 

Dios, ella sobrevivió. Después del tratamiento médico de Sabo fue completado, ella fue traída a 

mi casa, donde ella vivió por seis semanas.   

Durante ese tiempo de sanación física, la mantuvimos en una situación confinada medianamente, 

consciente esa A la podría tratar de encontrar y la podría lastimar otra vez. Sin embargo, hicimos 

nuestro mejor esfuerzo para alentarla emotivamente y espiritualmente y la pone en contacto con 

otros cristianos y la agencia de Ayuda y Refugio, una organización específicamente para mujeres 

maltratadas a golpes. 

Nuestra visita inicial para la Ayuda y el Refugio fue alentadora. El personal fue compasivo, 

deseoso para ayudar en poner A detrás de bares, y recomendado que Sabo se aprovecha de sus 

servicios de asesoramiento. Desafortunadamente, cada otra visita para la Ayuda y el Refugio 

resultaron menos productivos. a menudo, el consejero no estaba en la oficina o agotado. Sus 

promesas de asistencia nunca se cumplieron. Sabo perdió entusiasmo con la agencia después de 

algunas semanas.  

Hubo muchos otros que intentaron aconsejar y alentar a Sabo. Ella se volvió activa en nuestra 

iglesia. Ella desarrolló amistades y pareció estar ajustándose a su nueva vida. Sin embargo, después 

de seis semanas, Sabo repentinamente cambió. Ella se inquietó. Ella no estaba deseosa de ayudar 

en la cocina o continúa el proyecto costurero que la había dado. Ella fue letárgica y “regordete.” 

Su conversación se concentró yendo a casa – a la abuelita, a sus amigos cristianos, a su iglesia. 

Intentamos convencerla de quedarse. La A estaba todavía prófuga, y sentimos que ella estaba en 

peligro real si ella regresara a esa área.   

Nada la podría convencer De otra manera. No una llamada telefónica de su pastor – no el consejo 

fuerte de un amigo – ni la sugerencia de un trabajador social. No la podríamos sujetar en contra de 

su voluntad - tuvimos que dejarla regresar a casa.   



No la he visto desde entonces. Ella no regresó a mi casa para el trabajo el día siguiente, y los 

informes que he recibido de otros en el área dicen que Sabo comenzó a beber tan pronto como ella 

regresó a casa. Ella se vio en una condición embriagada el siguiente día. Ella no ha regresado a su 

iglesia; ni ella ha reiniciado las amistades cristianas que la habían querido tanto para ella. Ella tiene 

un nuevo novio – uno con un récord criminal. Afortunadamente, ella permanece viva. 

El incidente punzante ocurrió este otoño; así es que para determinar algunos efectos a largo plazo 

de ese acto era difícil. Pero no hay pregunta que había cicatrizado físico y emocional de tal relación 

a la edad de 14, y el constante abuso que ella recibió por ocho años. Durante la residencia de seis 

semanas en nuestra casa, echamos de ver que ella fue provocativa y giggly, actuando más como 

un joven adolescente que una de 22 años de edad. Ella también pareció inmadura en su toma de 

decisiones; y fue incapaz, o renuente, para percibir lo grave de su situación. Ella no pareció tener 

cualquier deseo de adelantar en su vida académica o espiritual.     

Mi primera reacción a Sabo regresando a su casa fue dejarle a ella estar viviendo con su error – 

“ella hizo una elección estúpida, ahora ella actúa sin su ayuda de nadie.” Sin embargo, a menudo 

me he preguntado qué más haber hecho para ella, y si hiciéramos las cosas correctas (o 

incorrectamente). ¿Podría ser su cambio brusco de actitud ser PTSD, o una Crisis de Fe? Por esta 

clase, he optado por no perder las esperanzas con ella.  Tengo la intención de contactarla, mostrar 

compasión, y tenga paciencia. Estoy disponible a ser incomodado y pretender que ésta sea una 

largo experiencia de término (tal vez desagradable a veces). ¡Gracias por despertarme!  

Esa es la historia. Si usted tiene algunos entendimientos profundos o cualquier consejo 

disfrutaríamos de escuchar de usted. 

Perry J 

¿Tiene acceso usted a los recursos para ayudarle a comprender y ocuparse de esos ocupándose de 

asuntos emocionales serios? ¿Usted está dispuesto a invertir el tiempo necesario saber que no 

puede ser lo suficiente? ¿Usted sabe cómo involucrar a sus amigos nacionales en el proceso? 

 

2005-01 161N hielo, cerdos y el beso matrimonial 

Estimado amigo 

Hemos tenido un tiempo maravilloso participando de las preparaciones y la boda de nuestro hijo 

John y Val. Ella tiene una familia increíble y nosotros realmente hemos establecido lazos afectivos 

con ellos. 

Pero dé marcha atrás un poco. John y Val eligieron casarse el 1 de enero, en lo más recio del 

invierno en Minnesota. Sí, Perry y yo nos casamos en diciembre también. Pero el clima a esta hora 

es tan impredecible. Puede ser grrrrrrande, sólo - 20 y la sensación térmica o - 30 con dos pies de 

nieve sobre el terreno. 

En realidad, cuando llegamos, fue casi templado. Simplemente por encima de la congelación y 

casi ninguna nieve. Un poco más tibio que la normalidad, y esperamos que durara.  

Antes de que hiciéramos la excursión navideña. Un patrón muy común para nosotros. Visitamos a 

cuantas familias en tantos lugares como sea posible entre la Navidad y el Nuevo año. Entonces, 

fuimos a Grygla para la anual reunión de familia, luego a las ciudades para estar con D y J. Mamá 



de Perry y Stew estaban allí también. Luego un evento familiar en el apartamento de Val y entonces 

finalmente a Worthington a ayudar a conseguir las cosas listas y los ve casarse.  

No antes de que llegáramos en Worthington, las cosas comenzaron a ocurrir. John le había pedido 

a nuestro amigo de mucho tiempo y anterior compañero de trabajo DK que hiciera la boda y él 

gustosamente estuvo de acuerdo. Al menos el acuerdo se basó en cómo marchaba su salud. Él 

estaba combatiendo el cáncer. Bien, tal como llegamos, John recibió una llamada. El cáncer se 

había puesto mucho peor, y DK tristemente dijo que él no podría venir. 

Entonces, John se pasa a la cabaña. Uno de la familia de Val posee una cabaña en el lago 

simplemente tres millas de la iglesia, y eso estaba donde estábamos quedándonos. Él habló con su 

papá para enterarse si él pudiera hacer la boda. Perry dijo que sí porque él estaba autorizado en 

Minnesota. La única condición fue, ninguna de las cosas chistosas. Perry tiene sentido del humor, 

pero da efecto mejor una vez que usted le conozca mejor. Entonces, él acordó no hacer nada fuera 

de lo normal. Pero podría ver el destello en su ojo. Supe si a él se le ocurriera algo, sería correcto. 

Pero también supe que él no sobrepasaría su promesa. 

Todos nosotros dimos un suspiro de alivio. Usted sabe cómo es. Todo el mundo se preocupa por 

lo que podría salir mal y que las cosas pueden ponerse tirantes, que a menudo da como resultado 

algo saliendo mal. Recuerdo a John en la boda de D, estirándose para alcanzar y halando la corbata 

de uno de los padrinos de boda. Inesperado, pero tan lindo.  

El día siguiente tuvimos una nieve ligera, y estaba lo suficientemente fría congelar el lago así es 

que usted podría caminar sobre él. Jess y Val decidieron ir patinaje sobre hielo para romper el 

hielo. Ja ja. Póngase mejor introducido. Fue la primera vez que Jess lleve puesto patín de hielo. Se 

divirtieron de lo lindo. Pero la nieve hizo algunos de nosotros un poco preocupada y aún más, así 

como escuchamos el pronóstico. Llamó pues cerca de las temperaturas muy frías y la posibilidad 

de lluvia congeladora. 

Pero decidimos no se preocupa por eso y el ensayo y la cena salió perfectamente. Todos nosotros 

le echamos una mano y tuvimos un tiempo y comida maravillosa juntos. Finalmente, hacia cama. 

Pero no sin algunas oraciones para esos que estarían viajando.  

El día siguiente comenzó mal y sólo se empeoró. Esos que viajaron del oeste sólo tuvieron nieve 

con la que tratar y así es que mi familia llegó casi sin nada de los problemas. Esos que dejaron lo 

suficientemente temprano de las ciudades sólo tuvieron que tratar de un poco de hielo al fin del 

viaje. El hermano de Perry y su familia estaban en ese grupo. Excepto esos que salieron un poco 

más tarde fuera golpeado por lo peor de la lluvia congeladora. Estaba tan malo que no pudieran 

descongelar sus ventanas y así es que tuvieron que devolverse. Varios de la familia de Perry 

estuvieran en este grupo, así como también un número de nuestra iglesia anfitriona. Fuimos 

agradecidos que, en todos los asuntos de nieve y hielo, nadie tuvo un accidente o se lastimó. 

Ahora para nosotros cuáles estaba dentro o llego a Worthington. En la mañana la mayor parte de 

nosotros estábamos involucrados en las decoraciones y preparaciones para la boda y la recepción. 

Por el tiempo de la boda, la tormenta había convertido el estacionamiento en una pista de patinaje 

sobre hielo. Las bolsas y un montón de sal estaban difundidas en todas partes para derretir el hielo 

e impedirles a las personas caer y lastimándose. Otra vez, agradecidamente todo el mundo que 

pudo venir lo hizo sin ningún daño. Nosotros fuimos realmente asombrados y complacidos en 

cuántos llegaron. 



La ceremonia se pasó perfectamente. Perry leyó su poema sin un error. Esos invitados para cantar 

hicieron grandes, un hermano de Val y un hermano de Perry. Entonces llegamos a la ceremonia, y 

se volvió grande, ninguna sorpresa y por fin logramos hasta el final y palabras realmente 

importantes. “Yo ahora le declaro marido y mujer. Usted puede besarse.” Una pausa leve y una 

risa apropiada. Perry lo había hecho. Él había creado una torsión, y todo el mundo aprobó. 

Ahor hasta la recepción. Pero para esto, John no había especificado las condiciones propias para 

su mamá como su papá, y planifiqué algo. Cuando fue hora para que nuestra familia hable, usted 

sabe el tiempo de la tostada, saqué a los cerdos. Pienso que fueron como 30 de ellos. En secreto le 

habíamos pedido a un número de gente que nos ayudara comprando a los cerdos (los cerdos de la 

porcelana, los cerdos rellenados, los grandes y los pequeños) porque pensé pagar para la novia 

según tradiciones PNG donde la familia del novio retribuye a la familia de la novia con cerdos. 

Expliqué por qué hubo tantos cerdos, como ella es inteligente, educada, y sobre todo, ella hace 

feliz a nuestro hijo.  

Entonces fuera vino Perry con el cerdo especial. Este representó las tradiciones de Sierra Leona 

donde dan dinero y otras cosas. Entonces, le pedimos todo el mundo que nos echara una mano, e 

hicimos circular la hucha en forma de cerdito así es que las personas podrían contribuir y nos 

podrían ayudar a alzar un regalo apropiado para los padres. A la postre, pienso que dieron a John 

y Val todos los cerdos y la hucha en forma de cerdito también. 

Tras todo el mundo uno dejó, disfrutamos de gastar un poco más de tiempo con ellos mientras 

abrieron todos los obsequios. La luna de miel comenzaba antes de que saliéramos, y no estaríamos 

allí cuando regresaron y así es que decidieron abrirlos mientras estábamos todavía allí. Una buena 

cantidad de diversión para todo. 

Y agradecidamente todo el mundo que llegaron a la boda regresaron a casa sin ningún daño, 

incluyéndonos. De regreso a Guayana caliente y soleada lejos del frío y nieve de Minnesota. 

Hehehe. 

Nancy 

En algún momento dado ocurrirá, un hecho clave en las vidas de sus niños, ¿usted estará allí? ¿Qué 

parte jugará que usted? ¿Cómo incorpora la cultura donde uste ha vivido en una parte de esos 

eventos? ¿Se verá eso como apropiado? Tantas preguntas e ideas, ¿qué le hará usted a hace el día 

especial? 

 

2005-01 162P 100 pulgadas de lluvia 

Querido R 

Como si mi viaje para Venezuela y Trinidad no fuera lo suficientemente interesante, llegué a casa 

para la peor inundación en la historia de Guayana. Pero primero, déjeme contarle sobre el viaje. 

Éste fue mi primer viaje hasta Venezuela, y debo admitir, fui nervioso. La mayoría de las veces 

hay alguien que sé quién me encuentra en el aeropuerto y usualmente tiene un traductor con él. No 

esta vez. Todo lo que tuve fue un nombre, y resultó que él no habló ningún idioma inglés. Me 

alegro tan de que él hubo recibido instrucciones claras en qué hacer porque no habría tenido éxito 

por mí mismo.  



Una vez que estableciéramos claramente que fui la persona que él fue enviado para encontrar, él 

me tomó para comprar mis boletos para mi destino final, Puerto Ayacucho, lo cual está en el borde 

sureño con Colombia. Entonces nos fuimos a pagar dos diferentes impuestos de salida.  

El viaje de abajo fue interesante y un poco desconcertante. Tuve que cambiar aviones en un pueblo 

en alguna parte del centro de Venezuela. Eso tomó acerca de una hora y así es que me senté en el 

área de espera escuchando a Presidente Chavez dar su plática semanal (algo que usualmente duró 

las horas). En este punto, estoy un poco preocupado acerca de mi seguridad y si sabré cuándo 

abordar mi avión. Todo ello llegó a pasar, y finalmente llegué. 

Tuvimos un gran tiempo, y hubiera presente casi 30 personas. Algunos habían viajado el día 

anterior en autobús del norte para asistir. Hay tanto potencial aquí, pero el trabajo está claramente 

dividido en tres grupos bien definidos. El líder actual, un misionero colombiano y su familia están 

haciendo un gran trabajo trabajando en esto. La asistencia para el seminario es evidencia de eso.  

El viaje casa fue menos estresante. Mi vuelo de regreso a Caracas estuvo menos aventurado y un 

misionero con NTM me encontró en el aeropuerto esta vez. Pasé la noche en su casa de huéspedes 

y de ahí en adelante para Trinidad para completar el seminario de la misión. Había hecho la primera 

parte en un viaje previo. Y entonces finalmente a casa después de que uno de la noche a la mañana 

vuelo y entonces derecha a la cama. Fui realmente cansado. 

Pero mi siesta bien merecida fue suprimida en seco por Nancy. Hubo una mirada muy preocupada 

en su cara y ella dijo que estábamos en problemas. Después de una la semana de lluvia totalizando 

sobre 100 pulgadas, estaba comenzando a inundarse, y el agua estaba entrando en nuestra casa. 

Agarramos toda clase de bolsa o toda clase de saco que podríamos encontrar. Afortunadamente, 

tuve una pila de arena en el patio delantero, y comenzamos a llenar esos sacos y construyendo 

diques dondequiera que el agua estaba tratando de entrar en el piso más bajo.  

Hasta cierto punto dio efecto, pero no lo suficiente. El agua logró rezumarse bajo nuestros diques 

y cada par de horas que tuvimos que sacar el agua de la casa. Hicimos eso para las siguientes 24 

horas y yo finalmente decidí que necesitamos una bomba, o íbamos a colapsar.  

Busqué por todos lados y por fin encontró una bomba pequeña. Estaba extático. Llegué a casa y lo 

instaló. Todavía tuvimos que monitorearlo. Extraía con bomba el agua y luego 2 horas más tarde 

tuvimos que repetir el ciclo. Entonces todavía no durmiendo mucho, pero al menos no estábamos 

rompiéndonos las espaldas sacando el agua. 

Y ahora es cuando el equipo de trabajo llegó. Qué vista y mirada en sus caras cuando me detuve 

en el camino para la casa y les dijo a ellos que se quitaran sus zapatos y sus calcetines porque 

tuvieron que vadear a través dos pies de agua para entrar de la casa. Agradecidamente, le pusieron 

buena cara a y entonces asumieron el control del trabajo de control de agua y Nancy y yo 

finalmente conseguimos irnos a la cama y conseguir una buena siesta.  

Las buenas noticias son el agua finalmente echada a andar para menguar y el agua en la casa se 

volvió manejable. Fue a esta hora recibimos una beca de dinero de relevo para ayudar a aliviar una 

parte de la lucha para comida y agua potable. El equipo fue una gran ayuda como compramos 

suministros, alquilamos un camión y entregamos la comida para una de nuestras iglesias, que ahora 

estaba siendo utilizados como un centro médico y cocina alimenticia. Estaban preparando varios 

centenares de comidas dos veces al día para esos en la necesidad. Para lograr llegar, a menudo 



recorrimos en coche agua tres pies profundos cubriendo la vía, y eso fue porque las vías están 

levantadas al menos cuatro pies por encima de todo lo demás. 

Tanto daño y lucha. Y la comida y el agua fueron sólo los primeros asuntos. Por causa de todos 

los animales viviendo en el área, varios asuntos médicos peligrosos también surgieron. Nuestras 

iglesias están uniéndose para hacer todo lo que pueden. Esos más afectado se ha convertido en 

centros donde los otros pueden enviar los suministros necesitados a ayudar tantos como puedan. 

Nos hemos convertido en el canal para fondos viniendo de los Estados para ayudar. Es increíble 

ver cómo todo el mundo está uniéndose para importarle esos en la necesidad. 

Ahora el equipo se va. El agua se ha retirado, y la arena está de regreso en el montón esperando a 

ser usada. Finalmente estamos regresando a un horario normal y Jess está de regreso en el colegio, 

después de cerrar escuela por una semana debido a la inundación.  

Estoy esperando que no habrá más sorpresas para los próximos las semanas como planificamos 

para el siguiente equipo de trabajo. 

Sip, como si el viaje para Venezuela y Trinidad fuera lo suficientemente interesante, yo ahora 

puedo decir que he estado a través de una inundación. 

Perry J 

¿Sabe usted lo que su papel podría estar en el caso de un desastre natural? ¿Sabe usted quién 

contactar para reportar las necesidades? ¿Usted sabría cómo coordinar esfuerzos de relevo o al 

menos conectarse con esos que pueden? 

 

2005-04 163N El desembarcadero del bambú y Barbados 

Estimada A 

¿Cómo se va el ministerio del títere en su iglesia? ¿Qué usted ha estado haciendo? Si usted tiene 

algún tiempo libre, la percepción caprichosa para enviarme cualquier nuevas ideas y lecciones 

usted ha aprendido a sobre cómo mejorar sus presentaciones y ayudarle a su equipo a entrar en 

desarrollar las habilidades necesitadas para ser efectivo en el uso de los títeres.  

Hemos sido tan ocupados aquí y hemos tenido algunas oportunidades increíbles para compartir la 

palabra de Dios con otros. 

Lo primero fue la oportunidad para visitar uno de los grupos indígenas de Guayana. Tenemos 

algunos estimados amigos que poseen una empresa maderera. Su fábrica está profundamente 

dentro el rainforest de Guayana. Perry ha comprado la mayor parte de la madera para la escuela 

de enseñanza de la Biblia de él. Él tiene dos enfoques críticos en su trabajo. Lo primero está 

relacionado con su negocio, y eso es desarrollar un programa sostenible de tala forestal que no 

daña el rainforest. Él es parte de varios grupos conservacionistas relacionados con esto. El segundo 

es proveerle el acceso a la palabra de Dios para sus trabajadores. Él ha establecido una iglesia en 

su compuesto. 

Él nos ha pedido a nosotros muchas veces que vengamos y compartamos el ministerio del títere 

con sus trabajadores y sus familias. Y finalmente fuimos. Fue realmente un viaje y reminiscente 

de nuestros viajes abajo de los caminos escabrosos de Sierra Leona y PNG. Áspero, aislado, y 



sepultado en el rainforest. El viaje tomó como seis horas, pero valió tanto la pena. Tuvimos uno 

tiempo increíble compartiendo la Palabra de Dios y enterándose de otra cultura y su vida.  

El segundo fue un viaje hasta Barbados. Pienso que fue la primera vez cualquiera de los miembros 

del equipo había volado en un avión. Y la primera vez a tener un pasaporte. Ese en sí mismo fue 

un reto como avanzamos con dificultad a través de ayudarlos a solicitar esos documentos y por fin 

los recibe. 

El viaje fue increíble. Tuvimos tantas oportunidades interesantes para compartir el amor de Dios. 

Hicimos presentaciones en escuelas públicas, en casas privadas que realizan clubes de niños, y en 

las iglesias locales. Tenemos una iglesia fuerte y activa en Barbados. Perry ha hecho una visita allí 

un par de veces para enseñar un seminario y encontrarse con líderes regionales para ayuda más 

allá en el desarrollo de una visión para misiones. Eso nos dio una gran puerta de oportunidad para 

compartir una forma de hacer misiones. Nosotros cada uno tenemos talentos que Dios puede usar 

para alcanzar esos que no conocen a Cristo. 

Bien, los viajes se terminan. Y mientras disfrutaron del viaje, estaban tan encantados de estar en 

casa. Como salimos de la furgoneta en la iglesia, nos detuvimos y tuvimos una reunión de oración, 

orando que Dios usaría nuestro mensaje para tocar los corazones de esos que habían escuchado y 

alentar a los otros a tomar el paso de fe y compartir la verdad con otros. 

El ministerio del títere es semejante avenida espléndida para la juventud para compartir su fe. 

Continúe la buena obra allí y haremos lo mismo aquí. 

El amor Nancy 

¿Usted sabe cómo promover ministerios únicos con base en las habilidades de la gente alrededor 

de usted? ¿Usted sabe qué cosa hacer para aprender habilidades críticas para favorecerlas? ¿Qué 

tan involucrados son usted y su familia en estos tipos de ministerios? 

 

2005-07 164N La saga RCHCC 

Estimado JL 

El cuento de la tierra para RCHCC continúa evolucionando.  

Pensamos que tuvimos tierra que podríamos usar de la iglesia metodista. B, el misionero metodista, 

había seguido adelante y había demolido el edificio en la tierra y él y Perry había trabajado en un 

diseño para el edificio. Y luego todo ello se cayó a pedazos. El conflicto interno y un asunto de 

control de poder se desencadenaron y repentinamente nuestros amigos B y D fueron removida de 

Junta Directiva de la iglesia e incluso tuvo que partir del país. 

Repentinamente estábamos de regreso en cuadrado y preguntándose lo que pase el que sigue. 

Supimos que Dios quiso que nosotros construyéramos el hogar, pero pareció un poco desesperado 

en este momento.  

Entonces nuestro buen amigo A arregló a una reunión con el alcalde de Georgetown. Él creyó en 

lo que estábamos haciendo y pensó que fue posible que el alcalde nos pudiera ayudar a encontrar 

una propiedad. Bien, él dijo que él conoció justamente muy bien el lugar y dijo si tuviéramos tanto 



dinero, él nos ayudaría a comprar la tierra y facilitaría el proceso para transferir la propiedad a 

RCHCC.  

Mi cabeza todavía está dando vueltas en con qué rapidez el papeleo fue procesado y ahora hemos 

terminado de cortar el monte (requirió 11 camiones volquete grandes para sacar toda la basura) y 

nosotros hemos empezado a construir una cerca. Conseguimos permiso para hacer esto mientras 

sometimos los planes edificadores para la aprobación. Perry pasó muchas horas dedicándose a esto 

y rediseñando el plan original para calzar bien la nueva propiedad.  

Todo iba viento en popa, pero consiguió un poco a pegajoso un día. Aparentemente, uno de los 

miembros de la familia de la propiedad que habíamos comprado no estaba muy contento con la 

venta de la tierra. Él hizo una visita y comenzó a amenazarnos. Acordamos detener el trabajo y 

programar una reunión con el Alcalde para resolver el asunto. Él no fue feliz, pero estuvo de 

acuerdo. Antes de esa reunión, nos citamos con el alcalde y explicamos lo que sucedió. Él fue muy 

atento y entonces dijo que nosotros deberíamos ir de regreso al trabajo en la cerca, y él se 

encargaría del asunto. 

Las cosas han debido haberse resuelto porque nunca vimos al hombre otra vez. La cerca está 

terminada ahora, y estamos esperando los permisos así es que podemos comenzar construcción.   

Mientras esperamos eso, M y yo estamos viajando para DC para reunirnos con Esperanza Mundial 

y esperanzadamente establecer un proyecto para levantar $75000 para construcción. También 

hemos tenido otro grupo, Cruz Internacional, expresa interés en ayudar a proveer fondos para el 

presupuesto operacional una vez que el hogar sea operacional.  

La pérdida de una propiedad ha abierto tantas puertas y nos alivió de cualquier conflicto o los 

asuntos de control que podría haberse levantado si hemos alquilado la otra propiedad. Una puerta 

cerrada se ha abierto tan muchos otros. Hay mucho más trabajo para hacer, pero RCHCC estará 

construido, y proveerá cuidado para uno de los grupos olvidados de niños en la necesidad. 

Nancy 

¿Cómo maneja usted oposición? ¿Puede ser la oposición en verdad una forma de abrir puertas? 

¿Cuándo hay oposición es usted abre para ver lo que puede estar Dios haciendo en ese proceso? 

¿Usted está dispuesto a dejar a los otros ayudarle a ocuparse de lo que está ocurriendo?  

 

2005-08 165P Jibacam Perú y la isla 

Estimada P 

Sé que usted de cerca ha estado siguiendo que todo lo que ha estado ocurriendo con Jibacam y mis 

viajes presentando seminarios en misiones. Hacemos nuestro mejor esfuerzo para mantener al día 

a todo el mundo en cada uno como ocurre, pero a veces sólo no hay suficiente espacio en nuestros 

boletines a dar cuerpo de una historia o decir una parte de las cosas de fondo. 

Déjeme comenzar con el seminario más nuevo. Mencioné en una carta previa que estaba sintiendo 

una necesidad para desarrollar otros seminarios para cubrir otros temas críticos. Uno de esos debió 

enseñar más en las fundaciones y enseñanza necesitada para exitosamente cargar fuera a la gran 

comisión.  



En verdad, esta meta para preparar más materiales ha dado como resultado dos nuevas 

presentaciones. Una es una línea directiva para desarrollar misiones en la iglesia local. El ímpetu 

para esto provino de una petición de GP para organizar lo que he estado aprendiendo en una 

estructura que podría ser usado en una escala más amplia. Terminé eso y se lo presenté al concejo 

de liderazgo recientemente.  

Una vez que hubiera hecho eso, me percaté que otro nivel de enseñanza fue necesario. La 

enseñanza en un nivel teologal más profundo que haría un reconocimiento de principios 

fundamentales para cargar fuera a la gran comisión. Como estudié, identifiqué 12 principios. Con 

la ayuda de un amigo, desarrollamos un Powerpoint más interactivo y entonces la iglesia de Perú 

me pidió a mí que presentara este material durante su convención nacional. 

Éste fue un paso grande. En verdad extendieron a la convención por casi dos días a fin de que 

pudiera presentar estos materiales. Un punto clave en esto fue algo que no había planificado, pero 

había desarrollado fuera de varias cosas. Recientemente, Jibacam oficialmente nominó a su 

misionero primero. AC es de Perú e irá a Guinea Ecuatorial para servir por alrededor del un año.   

Esto salió oficialmente a la luz durante la convención, y tuvimos un tiempo especial de oración. 

Eso resaltó la necesidad para recaudar fondos para enviarla. En uno de mis recesos, vagué afuera 

y un mercado donde estaban vendiendo papas. Toda clase de papas y así es que compré uno cada 

uno de varios. Una idea estaba creciendo sobre cómo desafiar a la gente a dar. 

En mi siguiente sesión, y en un lugar apropiado, saqué mis papas y pedí una mesa. Los coloqué en 

la mesa y hablé de recursos y lo que tomaría enviar a AC a Guinea Ecuatorial. Hablé del costo de 

una papa y cómo si todo el mundo diera, en efectivo, el equivalente de una papa cada mes, que 

sería fácil de enviar a AC. Entonces coloqué mi oferta sobre la mesa y dije que no diría otra palabra 

acerca de ofertas por cuenta de misiones y les pidió a los líderes que hicieran lo mismo y vieran lo 

que haría Dios.  

Durante los siguientes tres días, era interesante observar esa mesa con sus papas y la oferta 

creciente en eso. Finalmente se volvió necesario para colocar un contenedor más grande por la 

mesa para dejar sitio para todo lo que estaba siendo dado. No sé el total final, pero cuando salió a 

la luz, las personas estaban asombradas en qué tan mucho fue dado en aproximadamente tres días. 

Fue una gran convención y yo creo que será un punto céntrico en el desarrollo futuro de misiones 

en Perú. A propósito, AC se irá para EG en pocos meses.  

El otro viaje fue muy diferente. Involucró viajes a tres islas del Caribe: Santo Tomás, St Kitts, y 

St Croix. Y Jess y Nancy fueron conmigo. Esa fue una decisión difícil para Jess porque estaba 

durante el campamento anual de juventud en Guayana. Qué hacer, ¿qué hacer? ¿Vaya al 

campamento y esté con mis amigos o vaya con Papá y visite tres de las islas donde todos los 

cruceros se detienen, así como también aprenden más acerca de lo que él lo está haciendo? A la 

postre, gané. 

Fuimos bien importados y cada lugar nos proveyó mucho más por encima de lo que esperamos - 

el alojamiento del centro vacacional completo, los guías turísticos privados por nuestros días gratis, 

etcétera. No conseguí disfrutar de todo lo que porque logré lastimarme la espalda poco antes del 

viaje.  



De lo que disfruté fue la profundidad de interés en misiones. La convención caribeña tiene dos 

campos de misión, pero la mayor parte de las iglesias tienen poca comprensión de lo que significa. 

La asistencia ha sido excelente. Están hambrientos para aprender. Las conversaciones con cada 

líder del distrito revelan un deseo para hacer un mejor trabajo promoviendo misiones y hasta estos 

seminarios, hubo conciencia pequeña de cómo hacer eso. Una razón clave para mi siendo capaz 

para hacer esto el viaje ha sido el trabajo alentador de dos personas. El director de misión para la 

región, que conocí durante el seminario en Barbados, y el gerente del departamento de los hombres, 

quién nos reunimos en Antigua. Dios verdaderamente los está utilizando prender un fuego para 

misiones en El Caribe.  

Nos honraron a través de su cuidado para nosotros físicamente y su atención para lo que Dios le 

estaba a través de nosotros diciendo a ellos. Nunca sé lo que mi alojamiento será, pero siempre sé 

que Dios ha preparado el camino y está en marcha. Lo veo cada vez que tengo una oportunidad 

para compartir qué él me ha ensenada. 

Bien, esa es una vista rápida de dos acontecimientos y cómo está trabajando Dios.  

En una nota divertida, pude finalmente cumplir con una promesa que hice para todos los niños, 

que cuando fueron lo suficientemente viejos, los tomaría buceando con escafandra. Hice esto con 

los hijos en PNG y finalmente pude hacerlo con Jess mientras estábamos en el San Kitts.  

Gracias por su interés continuado 

Perry J 

¿Qué tan importante eso es para usted enseñar misiones a la gente con que usted trabajo? ¿Por qué 

es tan importante? Deja usted a las personas tener previsto su cuidado cuando usted las visita, ¿o 

hace usted sus propias disposiciones? ¿Cómo afecta su acercamiento su ministerio? 

 

2005-10 166P Los permisos de trabajo y los impuestos 

Estimada T, 

Pensé que usted podría darse cuenta de que lo que ha estado ocurriendo un poco interesándole por 

su involucramiento en el mundo legal. 

Cada año que somos requeridos para renovar nuestro permiso de trabajo. En general, no es un 

proceso complicado. Establecemos una cita con el DS que prepara una carta diciendo que nos han 

invitado y serán responsable de nuestro cuidado. Luego llenamos una forma y la sometemos en la 

oficina de inmigración. Alrededor de una la semana más tarde, que recibimos una llamada que 

nuestra carta de aprobación está lista. Con eso en mano, vamos al departamento responsable para 

emitir pasaportes y visas. Allí nos alineamos, sometemos la carta junto con nuestros pasaportes y 

entonces somos dichos cuando para devolver, usualmente entre 2-3 días. Pagamos las tarifas 

necesarias y entonces coleccionamos nuestros pasaportes. 

Este año ha estado más complicado. Otro misionero ha estado peleando el gobierno sobre un par 

de asuntos de menor importancia. Esto ha hecho a las personas en estas oficinas un poco frustrado 

y está repartiendo esa frustración a los otros que no son parte de esa misión o involucrados en esos 

asuntos. Encima de eso, en las últimas elecciones, un hindú inquebrantable estuvo colocado 

encima del departamento de inmigración.  



La palabra es que él ha prometido eliminar a todos los misioneros del país. Algo que él no puede 

hacer legalmente, sino, no obstante, está en su orden del día. Y este misionero que está creando 

una escena lo está dando municiones para su campaña para impedirle a nuevos misioneros entrar 

en Guayana, previniendo la renovación de permisos de trabajo para esos en el país, y trabajando 

para encontrar formas para deportar a otros. 

La cosa muy triste es la cuestión planteada por este un misionero es frívola y fácilmente puede ser 

manejada privadamente. En cierto sentido, es un asunto personal que la persona está anunciando 

públicamente. Como consecuencia, han negado la renovación para la persona y su familia y ahora 

están amenazando contratar a los abogados y emprender acción legal. 

Nuestros amigos que son abogados nos han pedido a nosotros que tengamos paciencia y los 

dejemos ocuparse de eso. Sabiamente hemos elegido prestar atención a su consejo con base en lo 

que vemos sucediendo con esta otra familia.  

Hoy regresaron a nosotros con un asunto técnico que nunca ha sido un problema en el pasado, pero 

está siendo utilizado como parte de la campaña en contra de misioneros. Nunca hemos llenado un 

formulario de declaración de impuestos aquí en Guayana. Por ley no pagamos impuestos y así es 

que nunca los reportamos.  

Mi amigo S recomendó que hablemos con un abogado cuya experticia estaba en impuestos. 

Hicimos y conseguimos algún consejo muy interesante. Fue muy simple, y fuimos un poco 

escéptico. Él nos dijo que, en la línea de ingreso, entre cero y luego en todas partes un total 

apareció, entre cero. El resultado final fue un ingreso total de cero y una deuda relacionada con los 

impuestos de cero. Él dijo que lo deberíamos hacer para cada año que hemos estado en el país.  

Con una aprensión pequeña, fuimos a la oficina de recaudación, recogimos suficientes formas, las 

rellenamos como dirigido, y entonces los sometimos. Recibimos instrucciones de regresar en un 

par de días y a nuestra sorpresa, las formas fueron aprobadas, y recibimos nuestra aprobación de 

impuesto. Con esto en mano y otros documentos requeridos, otra vez arreglamos que una cita y, 

con el DS, fuimos y sometimos su carta y nuestros documentos. Esta vez no hubo retrasos, y todo 

fue procesado como antes. 

Escuchando el asesor jurídico de nuestros amigos, había evitado volverse embrollado en el debate 

público y ha demostrado respeto para los oficiales siguiendo los métodos requeridos y sometiendo 

todos los documentos requeridos. Ahora tenemos nuestros permisos de trabajo y la estampilla y 

visa apropiada en nuestros pasaportes.  

Mientras tanto, la otra familia en verdad está teniendo que partir del país y reingresar porque sus 

documentos están a punto de vencerse. No seguro lo que todo ese significa. Espero que podrán 

encontrar y escuchar el consejo de otros. 

Para nosotros, podemos continuar trabajo en la escuela de enseñanza de la Biblia, RCHCC, y 

podemos viajar según se necesite sin asuntos e interrupciones.  

Dios puede utilizar a todo el mundo, incluso los abogados y los personeros del estado (haha) para 

mantener abiertas las puertas para el trabajo él tiene para nosotros para hacer.  

Perry J  



¿Sabe usted los requisitos para reportar ingreso y pagando impuestos en su país huésped? ¿Sabe 

usted las reglas para recibir su sueldo, y otro ingreso? ¿Conoce usted sus derechos y sus 

responsabilidades como un visitante en su país huésped? 

 

2005-12 167N Bendición mezclada 

Estimada W 

¿Cómo describo lo que ha estado ocurriendo este mes? He estado por entre un alcance increíble 

de emociones. Estoy casi agotado de los columpios increíbles de altos para los puntos bajos. Espero 

el mes próximo es mejor. 

Todo ello comenzó con las noticias de mis hermanas que mamá no estaba haciendo bien. Ella tenía 

algunos asuntos serios de salud. Había habido varios viajes al hospital y varias citas con 

especialistas. Y por fin, las noticias que ella necesitó cirugía de by-pass. Habría estado en el avión 

y a casa si pudiera, pero allí es justo demasiado ocurriendo aquí, y no podemos permitirnos el 

tiquete. 

Las buenas noticias son que la cirugía doble de la tuba de derivación fue un éxito, y ella está bien.  

Entonces ha habido un flujo continuado de retos en el sitio de construcción para RCHCC. Ha 

habido escaseces de piedra, cemento, y otros materiales críticos. Nos ha dado mucho trabajo 

programar los camiones para entregar concreto y las constantes lluvias han hecho difícil la 

preparación para esto. Desesperadamente necesitamos verter el segundo piso, pero sin los 

camiones y una bomba, nos preguntamos si quedara hecho a tiempo para el siguiente equipo que 

llega. 

Buenas noticias: finalmente conseguimos los camiones para entregar y en medio de lluvias diarias, 

tuvimos una suspensión de dos días en el clima. El trabajo siguió adelante con una furia y en el 

segundo día, poco después de que comenzamos, el proceso bastante doloroso de transportar 54 

yardas de concreto a mano para el segundo piso, la bomba llegó. Se había reparado a tiempo para 

nosotros. Terminamos tal como el sol bajo y entonces llovió continuamente por los siguientes tres 

días e intermitentemente después de eso. ¡Cáspita! 

Ahora la noticia más difícil de todo. Descubrimos un trozo en mi seno izquierdo. Esto es una de 

las cosas más temibles para ocurrir a cualquier mujer. Rápidamente hablamos con nuestro doctor, 

quien recomendó a que un cirujano y en menos de una semana tuvo removido el trozo. Ha sido 

enviado a Canadá para examinar. No tienen ninguna facilidad de verificación por pruebas 

selectivas aquí. Pero él estaba muy lleno de confianza que él había conseguido todo y que sería 

benigno. Fuimos relevados por ahí con qué rapidez pudimos encargarnos de esto y animado por 

sus palabras. 

La escuela de enseñanza de la Biblia involucra alguna noticia mezclada. Por las escaseces de 

materiales, el trabajo en la escuela de enseñanza de la Biblia se ha puesto más lento. No podríamos 

lograr terminar el último pedazo de techo y algún trabajo concreto hecho de acuerdo al plan. Pero 

eso no detuvo la escuela de oficialmente dedicando el edificio y lanzando la abertura de los dos 

pisos arriba el siguiente febrero. Perry y su tripulación colgaron carpas y colocaron luces, y 

tuvimos una gran celebración como dedicaron el nuevo edificio.  



Ahora estamos mirando adelante hasta la Navidad y teniendo todos a casa. Jeff viene mañana, y 

queremos escuchar todo acerca del viaje de su equipo a Costa Rica para hacer misiones usando 

sus habilidades de fútbol. John y Val llegan pronto después y queremos oír más acerca de su 

graduación del tecnológico con honores sobresalientes y su mudanza hasta Worthington. Ellos 

ahora están viviendo en la casa de la huerta (su padre posee una huerta, qué tan estupenda es eso).  

Las buenas noticias son que cada lucha terminó en bendición y la más evidencia que Dios 

claramente obra tras bambalinas, trabajando para el mejor resultado posible. Y como aprendemos 

a entender que esas luchas se convierten, como Pablo dijo, “las aflicciones temporales y leves,” 

porque Dios siempre saben lo que está ocurriendo y tiene un mejor plan en el que él está llevando 

a cabo dentro y a través de nosotros. 

Y así es que ese ha sido nuestro mes lleno con altibajos, pero con Dios siempre presente.  

 De Amor Nancy 

¿Qué aflicción temporal y leve afronta usted hoy? ¿Cómo afectan su actitud y su fe a la gente 

alrededor de usted y su habilidad a confiar que Dios esté trabajando en cada situación? ¿Cómo 

afecta nuestra actitud esos con los que trabajamos? 

 

2006-03 168N Cosas Divertidas 

Estimada A 

Ésta será una carta pequeña pero a veces hay cosas frías que ocurren pero fácilmente puede ser de 

lo que se pasó por encima en la prisa para compartir las historias de panorama completo.  

El equipo de Brasil – ésta fue toda una experiencia. Como resultado de nuestro viaje a Brasil el 

año pasado, varios pastores decidieron quisieron venir y ayudar con la construcción de la escuela. 

Así es que tuvimos cinco pastores, un misionero de Brasil, y un equipo pequeño de una iglesia en 

los Estados que ayudaron a patrocinar a esos pastores.  

Qué semana que tuvimos. A pesar del reto doble de dos lenguajes, el idioma inglés y portugués, 

logramos terminar una buena cantidad de trabajo. Hubo un joven que no fue un cristiano con 

equipo de los Estados Unidos. Él se acostó con Jeff y ellos tuvieron un montón de conversaciones 

interesantes y el último día anunció que él había decidido aceptar a Cristo. 

Recientemente, recibimos noticia acerca de cómo él está creciendo en su fe y es invitar a los otros 

a iglesia. Qué bien las cosas. 

La escuela internacional – Jess es el único cristiano en su clase de último año. Durante los días 

anuales de deportes de la escuela uno de los estudiantes se lastimó y se fracturó el brazo. Sus 

compañeros de clase le pidieron a ella que orara por el estudiante herido. Qué bien las cosas 

Barbados – El DS de Barbados estaba aquí en Guayana para una visita. El domingo él compartió 

cómo por el ministerio del equipo del títere han podido echar a andar una escuela dominical de la 

extensión en el barrio donde hicieron una presentación en una casa. Qué Bien las Cosas 

El conductor carretil – Perry se ha hecho amigo de uno de los carreteros del caballo locales 

nombrado M. Perry a menudo le contrata para entregar materiales para la escuela y a nuestra casa. 

Recientemente, él y sus dos hijas comenzaron a venir a la iglesia. Qué Bien las Cosas 



La educación teologal – Perry organizó un acontecimiento único para ayudar a los directores de 

nuestros institutos de la Biblia a comprender misiones y cómo promoverlo en sus escuelas. Veinte 

personas se reunieron en Trinidad. Representaron nuestras siete escuelas y los líderes claves en la 

región que acordaron venir a hablar de este tema y cómo incorporar los cursos de misiones en sus 

curriculares e incluso algún día establecer un programa para misiones en nuestras escuelas. Qué 

Bien las Cosas 

Escribiendo proyecto – Perry se ha acabado otro libro. Los integrantes de estudio de la Biblia con 

expatriados lo alentaron a hacer esto. Quisieron el material así es que podrían hacer el mismo 

estudio con otros en el futuro. Qué Bien las Cosas 

La casa en los estados – un amigo recomendó que contactemos una iglesia en Burnsville, 

Minnesota. Habían oído que andábamos buscando un lugar para vivir cuando llegamos a casa y 

supo que su iglesia mantiene dos casas para el propósito exclusivo de alquilar para los misioneros 

que están en casa fuera de servicio. Los contactamos y ahora tenemos un sitio para alojarnos 

después de octubre 1. Otra familia y otros amigos generosamente han ofrecido habitación hasta 

entonces. Qué Bien las Cosas. 

 Perry J y Nancy 

Demore en notar las lindas cosas, grande y pequeño que Dios está haciendo en su vida. ¿Llegamos 

tan atrapados en la lucha que perdemos una parte de las lindas cosas que está ocurriendo a todo 

nuestro alrededor? ¿Cómo usted se asegura de que usted le pone atención a lo que Dios hace así 

es que usted estará animado y podrá alentar a los otros? 

 

2006-04 169N Cáncer 

Estimada L, 

Es oficial que tengo cáncer. Si usted tiene un momento, le diré la historia completa. Tal vez Perry 

compartirá su lado en otro momento. 

El fin de noviembre, el trozo se descubrió. Un poquito de una preocupación, sí. Algunas noches 

en blanco. Una cita programada con Dr. R en Georgetown. 

Dr. R es una persona interesante. Una sala de espera llena de personas no le detiene de 

interminablemente charlar sobre e teología y curriculares del colegio evangelista. La media hora 

más tarde, que salí con una orden para una mamografía y una cita con el cirujano, Dr. P. Sin 

embargo, el Dr. R puede ser una buena doctora, no fui impresionado con su conversación y la 

indiferencia aparente para la apiñada sala de espera de señoras embarazadas. El precio gratis.  

Dr P fue una historia diferente enteramente. Su asistente, otro Dr. P, fue también. Ella fue una 

interna que había estudiado en Inglaterra. El guyanés de cabo a rabo; pero con un acento inglés 

precioso y corazón afectuoso. Dr. P fue agradable, profesional, y cuidadosa de los detalles. La 

cirugía fue programada para remover el trozo el 7 de diciembre.  

La cirugía fue exitosa. El tejido fue enviado a Canadá para la evaluación, porque los patólogos en 

Guayana son poco de fiar. Fuimos advertidos que los resultados podrían ser mucho tiempo 

viniendo; pero escogimos esta ruta. Menos intrincarse: La ventaja, los niños si estuvieran viniendo 



por la Navidad. Todos ellos. ¡Hurra! Nada hace más afectuoso al corazón más que teniendo familia 

juntos por los días de fiesta. 

De vez en cuando recordaría el trozo. Ningún informe de patología hasta ahora. Pero, pronto 

pasaría al olvido en el estrés de construir un colegio evangelista, el Hogar de Niños, empacando 

para ministerios hogareños, los equipos de trabajo, la prueba AP de Jess y la próxima graduación, 

etcétera. 

El 10 de abril la llamada telefónica llegó. “Lo Dr. quiere verle.” ¿Por qué no me podría decir él en 

el teléfono? Cálmese. No salte a conclusiones ... La reunión pequeña confirmó los miedos. Sí, fue 

cáncer. Sí, conseguimos todo ello. Se esparce: ¿Tal vez? ¿Qué hacer? ¿Chemo???? ¿La casa??? 

Otra vez, Dr P fue el profesional calmo, respondiendo preguntas y reconfortándome (nosotros) de 

éxitos en ocuparse de este tipo de cáncer. 

Esa noche se gastó en el teléfono. Las Llamadas para Dr. G, las personas en HQ, familia, etcétera. 

¿Los resultados finales? Un boleto a casa...El 20 de abril. No un buen rato. Demasiado a hacer. 

¿Por qué ahora? El estúpido. El estúpido. El estúpido. 

No pude haber estado alojado en un mejor lugar. JK recientemente ha perdido a su marido para el 

cáncer. Tal vez este es demasiado ' reciente ' para ella; pero ella me asegura que no lo es. Las 

personas en Waite Park son compasivas. Muchos han tenido tiene cáncer y está combatiendo con 

actitudes positivas. Y la amigabilidad y el cuidado de personal es apabullante. Las cosas que damos 

por supuesto en algún otro sitio. 

Yo ahora he sido hincado, pinchado, enviado por tubos, inyectados con tintes, y presentado mi 

tarjeta de seguro unas veces del bazillion. Dele a Dios las gracias por seguro de salud.  

Ayer, después de mi cita pre-op con el cirujano, la chica en el escritorio me informó que ella, 

también, tuvo cáncer de mama y estaba experimentando tratamientos del chemo. Ella me dio la 

información de pelucas gratis en el sótano del hospital. ¡(¡Lo de ella se vio bien bonito! – Aunque 

no sea en condición de apresurarme a ir pronto y escoger una) Ambos nos pusimos con los ojos 

llorosos como hablamos de nuestras situaciones personales. Ella dijo que ella oraría por mí. La 

veré otra vez hoy … como voy para aún otra cita. Mi cuarto esta semana. 

De no ser por las citas del doctor y el cáncer cosas relacionadas; el tiempo aquí sería maravilloso. 

Estoy divirtiéndome de lo lindo relajándose; leyendo el periódico, caminando, visitando a los 

amigos, comiendo buenas … fresas alimenticias, etcétera.… el estrés nivel está abajo acerca de 

95%. Siento culpable que no estoy con Perry y Jess en Guyana - Donde debería ser. Sé las cosas 

que están ocurriendo. Sé que no necesitan la carga adicional de cocinar, lavandería, limpiando, 

siendo el anfitrión, etcétera. 

El cumpleaños de papá. Mi día para extraer nodos de la linfa. Recibí una bendición divertida en el 

cuarto del paciente no hospitalizado. Almacenando mi túnica del hospital, cubierta por una hoja 

fina, recibió una cosa de manguera de aspiradora doméstica que estaba pegada a la pared. Fue 

puesto bajo mi sábana de cama y se encendió. ¡Así es! Caliente aire. ¡Qué divertido! Fui bien 

abrigador. 

El cirujano no fue tan positivo como habíamos esperado. Ocho de los 14 nodos de la linfa fueron 

cancerígenos. Volví a casa con un tubo del desagüe bajo mi brazo y y una bolsa que se tambalea 



alrededor de mi cintura y necesita ser vaciada de vez en cuando. Qué tan elegante. CK fue mi 

cuidador y dio a la gran Confort y consejo; desde que ella ha habido por a través de ésta ella misma. 

El viernes, fui inyectado con glucosa; y entonces un material radiactivo. Fue entregado para mi 

cuarto en una ampolla de metal pesado; y cuidadosamente se abrió para revelar una inyección 

pequeña de esta sustancia tóxica de la que las personas ' consiguen ' cáncer. Parece boca abajo para 

mí. 

Recibí instrucciones de descansar por una hora. Ningún libro, ningún tv. Sólo yo en un sillón y 

una manta. Ninguna manguera de aspiradora doméstica aquí. Lástima. 

Desde allí, fui a un cuarto donde sería lentamente enviado por el tubo estrecho … veinte minutos. 

Siendo claustrofóbico, éste no fue el lugar que elegiría ser. 

Las cosas Pre-op para la cirugía mañana. ¿Supe que mi blanco recuento de sangre fue bajo? No. 

Se encontró con que fue punto 5. La normalidad está entre 4-12. Epa. No es extraño que estoy 

sintiéndome fuera de eso. 

Perry llegó esta noche (la mañana de martes, realmente) Su avión fue demorada por causa de lluvia, 

un tornado, y un pasajero enfermo. Afortunadamente, él llegó con una hora para ahorrar. Él se ve 

tan cansado como me siento, Tan bueno para tenerle aquí. 

Fuera para el hospital para otro procedimiento. Estoy tan enfermo de hospitales y doctores. Otra 

blanca prueba de sangre. ¡Hasta uno muy grande 1!!! Eso pareció hacer a la enfermera más feliz. 

Otro calentador de la manguera de aspiradora doméstica. La cirugía se pasó bien, pero los 

resultados fueron positivos para el cáncer. Qué chasco. Tan bueno para tener a Perry aquí.  

Bien, eso es cómo nos acercamos al diagnóstico de cáncer y en este caso, la etapa cuatro de cáncer. 

Gracias por escuchar. El tiempo para una siesta. 

De Amor Nancy  

¿Qué miedos de salud tiene usted? ¿Usted sabe qué cosa hacer si hay asuntos críticos de cuidado 

de salud? ¿Usted sabe dónde ir para conseguir el cuidado que usted necesita? ¿Sabe usted sus 

opciones y quién contactar si no pueden estar disponibles donde usted sirva? Tantas preguntas, 

¿sabe usted quién preguntar esas preguntas? 

 

2006-06 170P El tratamiento cáncer 

Hola V, 

Nancy le ha dicho la historia. Ella ha sugerido que le comparto un poco de mi perspectiva. 

Conseguir las noticias fue, pues bien, es difícil describir las emociones que experimenté. No soy 

conocido para exhibir emociones y o llorar. He aprendido, sin embargo, el poder de un abrazo, 

ambos para el mismo directamente afectado y el que caminará por la misma ruta. Esa es una 

moneda bilateral. Nancy tiene cáncer y yo caminaré por esa ruta, pero yo también tiene cáncer y 

ella caminará por esa ruta conmigo.  

Nadie realmente comprende qué quiere decir hasta que usted está allí y en verdad en la ruta.  



Pero basta.  

Una vez que las noticias se reacomodaran en mi cerebro, ahondé en cuarta velocidad. Las llamadas 

para esta persona y   esa persona. Necesitamos hacer planes para llevar a Nancy a un lugar donde 

podrían hacer un examen cabal y le podrían dar seguimiento a así es que podríamos saber si, de 

hecho, el doctor hubiera conseguido todo ello.  

Quise ir con ella, pero verdaderamente, no podría permitirme el lujo de irme por el mes que tomaría 

para ellos hacer todos los estudios y echa a andar chemo si regresaran positivos. Nancy me miró y 

me dijo lo mismo. Era difícil moverse hacia adelante sin ella, pero casi todo lo que quisimos 

terminar antes de que saliéramos llegara a un frenazo si fuera con ella. Bien, si no para un frenazo 

para el paso que tuerce intestino de tortuga. El trabajo en la escuela de enseñanza de la Biblia, 

trabajo en RCHCC, y toda la planificación y preparación para la graduación de Jess. Oh sí, y todo 

el empaque y el empaque, porque somos saliendo Guayana para dirigirse a Panama para el término 

siguiente.  

Entonces, estuvimos de acuerdo en que ella seguiría adelante. Si todo viniera negativo, como 

esperamos, entonces ella estaría de regreso en un par de semanas. Eso hizo a Jess relajarse. Si papá 

estuviera quedándose, entonces las cosas serían bien, y ella podría enfocar la atención en su 

comprobación para entrada de la universidad y la planificación final para la graduación. Hablamos 

lo más frecuentemente posible. Fuimos tan agradecidos para el sistema de la computadora 

telefónico que tuvimos que hizo posible esto. Nos dejó corriente en lo que MAMÁ estaba haciendo 

y cómo marchaban las pruebas. 

Eso es lo que nosotros esperamos, pero no iba a salir como esperamos. Las cosas al principio, 

parecidas para ir bien y Nancy pudieron relajarse. Ahora fue hora para que la cirugía remueva 

nodos de la linfa y los pruebe, sólo encontrarse con que 8 del 12 si tuviera cáncer. Eso significó 

más pruebas para ver si hubiera viajado en alguna otra parte en su cuerpo. Mientras tanto, ella tuvo 

su primer tratamiento del chemo. Pienso que eso fue por qué su recuento de sangre fue tan bajo 

cuando fue hora para el siguiente método. Pero el doctor se sintió positivo y pensó que él había 

conseguido todo el cáncer. Simplemente para ser seguro, él programó otra prueba. Como ustedes 

saben otra vez, los resultados no eran alentadores.  

Éste fue un el tiempo difícil para mí, y varias personas criticaron abiertamente al hecho que estaba 

todavía en Guayana. Finalmente me molesté con uno de ellos y le dije que habíamos estado de 

acuerdo con este plan y yo me quedaría hasta que fue hora de pasarse y esté con Nancy. Yo 

entonces, no tan atentamente, le dije para no hablar de esto otra vez. Él estaba allí en silencio y 

agradecidamente hizo justamente eso. 

Cuando los resultados para la última prueba volvieron de nuevo positivos, supe que fue hora de ir. 

Este hecho molestó a Jess. Fui relevado que pronto estaría con Nancy, pero Jess fue 

comprensiblemente afligido y perturbado. Reservé mi vuelo para salir el día siguiente y llamé a 

los padres de su mejor amigo M y ellos acordaron dejarla a ella quedarse con ellos hasta que 

regresamos. Temprano la siguiente mañana estaba en camino. Resultó ser uno de esos viajes de 

pesadilla. Casi todo lo que podría salir mal hizo. Llegué a Miami bien excepto el clima, los asuntos 

mecánicos, los asuntos de programación, y un pasajero enfermo se confabuló para impedirme 

llegar a ella a tiempo. 



Finalmente, fui reregistrado y en camino. Oré no había más retrasos. Los problemas de clima en 

Minnesota, los retrasos de viaje (el aeropuerto está en el lado contrario de pueblo, que quiere decir 

que usted tiene que recorrer en coche en el centro para llegar del sur (el aeropuerto) para el norte 

(el hospital). Como Nancy mencionó, llegué una hora antes de que ella tuviera que ir al hospital. 

Me subí a la cama al lado suyo y simplemente la abrazó y ella a mí. Oh, qué tan aprovechado eso 

sintió. No soy cierto quien ganó más de ese abrazo de una hora de duración, ella o mi, pero fue tal 

buena medicina para nosotros y así necesario por lo que estaba por delante. 

Como ustedes saben las noticias no fueron buenas. Más abrazos y montones de lágrimas ahora y 

uno más que abundante cobertura de oración por nosotros y así es que por muchos otros. Ahora 

necesitamos información. ¿Qué quiso decir eso todo? ¿Fue eso curable? ¿Qué implicaría eso? 

¿Qué involucraría el horario? Podría viajar Nancy así es que ella pudo estar en Guayana para todo 

lo que estaba ocurriendo, el trabajo en RCHCC, abertura final de escuela de enseñanza de la Biblia, 

y más importante la graduación de Jess. Las respuestas fueron todas buenas. Sí, Nancy podría 

viajar. Ella podría hacer su chemo en Minnesota y podría regresar a Guayana entre cada 

tratamiento.  

Tan pronto como tuve permiso, nos reservé billetes de primera clase de regreso a Guayana. A ella 

le gustó eso pero comentó que la vez próxima que hiciéramos primera clase que ella quiso hacer 

eso cuando ella se sintió bien. Que divertido es eso para estar enfermo y dormir para todo el viaje 

en la primera clase. La mejor medicina fue el abrazo familiar que tuvimos cuando llegamos a casa 

y estuviera con Jess. 

Nancy hizo un segundo viaje y un tercer viaje de regreso a los estados para chemo y ella está bien. 

Ella ha perdido su pelo, y ella no está feliz con eso. Su frase favorita en referir a esto es decir que 

es la falla del estúpido, estúpido cáncer. Y ella está en lo correcto, es estúpida. Lo suficiente dicho 

acerca de eso. Hay unos dos tratamientos más para completar antes de las siguientes pruebas. Para 

entonces estaremos de regreso en los estados. 

Por ahora, estamos de regreso en Guayana. El horario ha funcionado perfectamente. Nancy puede 

estar aquí para la graduación de Jess y luego lunes ella saldrá volando con mi mamá y Stew y Dan 

y Julie que todo vinieron para celebrar la graduación y viajan de regreso con Nancy, al menos parte 

del viaje. 

Después de que ella sale, Jess y yo hemos tenido aproximadamente dos semanas para terminar de 

empacar, nos envían todo, dicen nuestros adioses finales, y se unen a MAMÁ en Minnesota. Dan 

y Julie amablemente han acordado dejarnos a nosotros quedarnos con ellos mientras resolvemos 

varios detalles. Las buenas noticias son que tenemos un vehículo listo y de espera. El suegro de 

John nos ayudó a comprar un vehículo de reparación y entonces lo reparó para nosotros.  

Hemos tenido un montón de noticia difícil los últimos dos meses. Es muy desalentador, pero hemos 

decidido recostar en una promesa que Nancy ha recibido durante estos días de Jeremías. Sé los 

planes que tengo para usted, los planes para prosperar y para no dañarle a usted, planes para darle 

una esperanza y un futuro. Estamos doliendo, no negaremos eso, pero somos alentados y 

continuaremos sirviendo a nuestro Señor cada día que él nos da. 

Perry J  

¿Cómo maneja usted mala noticia? ¿Toma un momento y piensa qué podría ser la mala noticia 

para usted? (El cáncer es solo uno en cuál podría ser una larga lista). ¿Qué piensa usted usted hará 



o dirá? ¿Sabe alguien realmente cómo responderán? ¿Qué puede hacer usted ahora que le puede 

ayudar siempre y cuando la mala noticia llegue? 

 

2006-09 171N los viajes de cáncer y más 

Estimada C, 

El verano ha sido un borrón. No pienso que hayamos tenido mucho tiempo para detenernos a 

pensar y meditar retrospectivamente sobre la situación hasta ahora. Actualmente estamos viviendo 

en Kenosha con una pareja y sus dos chicas. Viven un fascinante estilo de vida y tienen una dieta 

muy estricta. Es muy sano y realmente bueno para mí a esta hora. 

He terminado todos mis tratamientos del chemo y los informes han sido muy alentadores. Ahora 

que tengo el tiempo y estoy sintiéndome bien, déjame recubrir todo lo que ha ocurrido.  

La graduación de Jess fue maravillosa. Ella fue la universitaria a cargo del discurso de despedida 

y así es que tuvo que hacer un discurso. Apuesto que ella practicó ese discurso más veces que lo 

que puedo recordar. Ella hizo un trabajo excelente y ellas también le pidieron a ella que orara por 

los graduados. Es bien especial cuando uno se percata que la mayor parte de los estudiantes son 

musulmanes o hindúes. Después, tuvimos una recepción maravillosa en la casa. Perry logró 

esconder el taller y crear un lugar agradable para celebrar. 

Domingo fue un día especial y un día difícil. Tuve que decir adiós. Eso fue difícil, pero entonces 

todo el mundo fue dado oportunidad para decir adiós también. Tantos amigos maravillosos y tantas 

palabras maravillosas. Estaba humillando y alentando. Luego cantamos una de mis canciones 

favoritas, Agarre adelante. Voy a agarrarme de Jesús hasta el punto final. Ese es mi foco, para 

luchar en contra de este cáncer estúpido y agarrarse.  

Mi viaje a casa fue un reto. Hubo una confusión en los boletos. En lugar de cambiar las citas en el 

tiquete de Miami para Minneápolis, lo cancelaron. Antes de que yo saliera, Perry había resuelto 

eso. Pero el mal clima estropeó eso, y tuve que pasar la noche en Chicago. Casi tan mal como el 

viaje de Perry para estar conmigo. A pesar de eso, llegué al tiempo para mi siguiente chemo y un 

par de semanas que más tarde me alcanzaron. 

Jess está ahora en SWU. Tuvimos un gran tiempo en el viaje hasta alla. Incluyó a Papá y Jess 

viajando para hacer la conferencia de una misión y relajarse en casa Shunem, mientras Perry tuvo 

el placer de asistir al seminario de entrenamiento de ministerios de la casa sin mí. Luego asistieron 

a una reunión religiosa que se celebra al aire libre en la sureña Indiana. Yo, me acabé lo último de 

mis tratamientos del chemo y llegué a tiempo de unirlos para el retiro misional.   

Después fue con rumbo hacia escuela y pasando el tiempo ayudándola a concretarse y esté con 

Jeff. Gastamos un montón de tiempo observando sus prácticas de fútbol. Sip, Jess está jugando 

fútbol. Ella disfrutó tanto cuando ella estaba en CLS y, con ánimo de su hermano, se unió al equipo. 

Una semana después de que salimos, alguien pateó un balón de fútbol que golpeó su muñeca muy 

fuerte. Como consecuencia, ella ahora tiene su segundo hueso quebrado en su vida. Lo primero 

fue cuando ella cayó de espaldas mientras rollerblading mientras en PNG. 



Desde allí, viajamos a Panamá y tuvimos un viaje maravilloso. Fue un placer conseguir saber una 

parte de la gente allí cuáles son parte de esta iglesia joven y creciente. Pudimos presentarle una 

parte de los materiales de la introducción al seminario de las misiones. Veinticuatro personas 

asistieron a esas sesiones. Estamos deseando mejorarnos enterados y compartiendo juntos. 

También disfrutamos de quedarnos en los Patinos. Tienen un cuarto que establecen para 

simplemente este propósito, patrocinar a misioneros y pastores. También conseguimos conocer a 

sus hijas, Pati y Caro. 

Por el siguiente mes estaremos aquí en Kenosha disfrutando de tiempo con nuestros amigos de 

largos años y entonces finalmente múdate a la casa que hemos tomado en alquiler en Burnsville. 

Cargaremos un montón de cosas que hemos almacenado en un contenedor aquí, gracias a un buen 

amigo que nos ayudó a comprarlo. Tener el contenedor de almacenamiento ha sido tal ayuda 

grande en almacenar las pocas pertenencias que tenemos cuando estamos en el campo.  

Bien, eso te pone al día. Ahora estaremos viajando a un montón, visitando todos nuestros amigos 

y nuestros equipos para compartir lo que ha hecho Cristo y lo que es el siguiente para nosotros 

como efectúa una transición a Panamá. Mientras tanto, nosotros iremos a Costa Rica para asistir a 

la escuela de lenguaje y aprender español. Tengo la impresión de que estoy envejeciendo 

demasiado para otro lenguaje, pero dicen aprender un nuevo lenguaje más tarde en la vida es una 

gran forma para mantener vivo el cerebro y evitar senilidad. 

Adelante, viviendo de todos los días como una bendición divina 

Nancy 

¿Eres preparado por el día que tu hijo menor sale de casa? ¿Qué harás para asegurar una transición 

muy fácil? ¿Piensas que es más fácil de aprender a un tercero o cuarto lenguaje que lo que fue 

aprender tu segundo idioma? ¿Qué razones puedes pensar acerca de que haría tal decisión digna 

de hacerse? 

 

2006-11 172N Noticias Grandes 

Estimada P, 

Tengo alguna gran noticia para compartir. Bien, dos eventos noticiosos. 

Primero, RCHCC – la casa es oficialmente completada y han comenzado a aceptar a los niños a 

ingresar a la casa. El personal ha completado su entrenamiento y está listo. De hecho, hacia fines 

de noviembre, esperan tener entre 10-14 niños en la casa. El gobierno ha estado de acuerdo en 

proveer las medicinas y tratamientos que cada uno necesitará una vez que completen el papeleo y 

exámenes requeridos. Eso es enorme.  

Ha sido un paseo del rollercoaster en hacer el sueño de M, D, y la mía una realidad. Pero en cada 

torsión en la ruta, Dios siempre tuvo un plan listo para conseguir él todo de regreso en pista. La 

tierra correcta, la aprobación de documentos y los permisos en el momento oportuno, y la provisión 

de finanzas, trabajadores, y los equipos cuando se necesitaron. Aun mi cáncer   no lo afectó todo 

un pedacito.  



La casa está abierta y hay niños afectados y/o infectado con HIV/Sede quién está recibiendo el 

amor y cuidado que necesitan. Un tipo de amor y cuidado que sólo los cristianos, que quienes 

saben cómo amar como Jesús aman, pueden dar. Ya estoy planificando un viaje allá el próximo 

año para ver todo ello para mí mismo y pienso que he convencido a Jess, mi cuñada, y un amigo 

de ella para unirme a mí. 

El segundo pedazo de buenas noticias es que el cáncer se va. No es justamente reducido, menos 

visible, o bajo control, pero ausente. La última tomografía no dio señas de cáncer. Toda la prueba 

de sangre estuvo de acuerdo, ninguna señal de cáncer. El doctor, no un cristiano, no podría creer 

lo que él vio. Él miró el enorme archivo en mí y dijo, “si no fuera para ese montón de documentos, 

habría dicho que usted nunca tuvo cáncer.” Asentimos con la cabeza y pronunciamos la palabra el 

milagro, y él asintió con la cabeza y sonrió.  

Dios ha oído todas sus oraciones y ha contestado. Por mucho tiempo, hemos estado viviendo bajo 

una sombra. Sabemos los planes que hemos hecho para ir a escuela de lenguaje, movernos para 

Panamá, y expandiendo el trabajo con Jibacam, pero incierto cómo podría responder la misión. Si 

incluso nos dejaran ir si estuviera todavía en tratamiento.  

Eso está todo pasado ahora. No hay más cáncer. Y amo la manera en que mi pelo está de regreso. 

Está ondulado y lleno. Es genial y me siento bien. Y puedo ver el alivio en la cara de Perry. Todavía 

estaré tomando mi tratamiento diario, pero es una píldora al día y se queda casi sin nada de efectos 

secundarios. Puedo hacer eso y así es que puedo tomar eso, su estúpido cáncer. Le sirvo a un Dios 

increíble. 

Bien, esa son las noticias. Las cosas estupendas delante. Nos entusiasma por cada día dado y nos 

gozamos de la fuente de cada día y la sanación dada. Entonces, si usted no está saltando y 

brincando, alabando a Dios, se siente libre para unirse a mí. 

de amor Nancy 

¿Cree usted en milagros? ¿Le cree usted que Dios puede hacer más de lo que usted puede soñar o 

puede esperar? Cuando él hace, está sorprendido usted o le hace afirme con la cabeza en la 

realización que Dios ha hecho qué sólo él sea capaz, ¿algo para lo que deberíamos estar listos y 

capaces celebrar? ¿Son sus oraciones simplemente palabras que usted pronuncia, o hace 

verdaderamente expresan su fe en un Dios que puede responder? 

 

2007-05 173P El viaje internacional 

Hola J, 

Usualmente soy el mismo haciendo todo el viaje internacional, pero esta vez es Nancy que está en 

camino. Está haciendo para un tiempo único de viaje en casa también. En verdad, pienso que la 

gente está aún más receptiva e interesada en dar. Ven sólo a uno de nosotros y después oyen la 

razón. Nancy o yo soy involucrado en una convención, seminario, o alguna otra actividad en el 

área donde somos a los que se dirigió. 

En enero, fue Nancy viajando. Ella fue a Costa Rica con dos metas en mente. Lo primero fue una 

visita para la escuela de idioma español. Esto la dejaba ver dónde fuimos a los que se dirigió. 

Mientras allí ella habló con ellos acerca del programa, acceso para el cuidado médico (si bien las 



últimas tomografías eran increíblemente alentadoras, uno aprende rápidamente a no asume 

cualquier cosa cuando se relaciona con cáncer). Descubrimos que hay un gran centro médico allí 

que tendrá todo lo que necesitamos para cuidado continuado y seguimiento.  

Ella también iba a poner en movimiento nuestro plan para estar viviendo con una familia para 

ayudarnos a avanzar tan rápido como sea posible en adquirir el lenguaje. El programa está 

usualmente por un año, pero HQ nos aprobó por ocho meses del programa. Sintieron que, con toda 

nuestra experiencia previa, eso sería suficiente y hubo un sentido de urgencia para tenernos 

presente en Panamá tan pronto como sea posible. 

La segunda meta fue asistir a la Convención Wesleyana Internacional primera de las Mujeres de 

Iberoamerica. No es inusual para hombres asistir ésta y estamos esperando a muchísimos 

miembros de la junta Jibacam estar allí. Ésta es una gran oportunidad pues todos ellos para 

encontrarse. Salió como era de esperar y ella se divirtió de lo lindo y muchas oportunidades para 

conocer a personas y líderes claves. 

Antes de que tuviera posibilidad de pestañear, ella fue con rumbo hacia Guayana con Jess, J y G 

en remolque. Trajeron toda clase de pinturas y todas clases de esténciles y cosas. El plan fue 

decorar las habitaciones y espacios con animales y las imágenes divertidas. Hicieron fiesta. 

Jugaron, pintaron, jugaron, se rieron y, sorprendentemente, sólo un poco de pintura aterrizó en 

ellos. Hicieron lo que tuvieron la intención de hacer y crearon un medio ambiente divertido para 

los niños.  

Fue un tiempo terapéutico para Nancy. Vi el resplandor en su cara, la vitalidad adicional en su 

paso, como ella regresó del viaje. Ella había salido antes de que la casa estuviera todo terminada 

y bajo la nube de cáncer. Ahora ella pudo volver a casa sabiendo que estaba terminada y sintiendo 

la alegría de la terminación de la visión Dios había dado casi cuatro años atrás. Y sabemos que fue 

todo que vale eso. 

Sólo he hecho un viaje y fue a Argentina. Éste fue mi primer viaje allí. Fui acompañado por RW 

y JF. Ésta fue una cosa buena porque la última vez que pensaba ir de allí el viaje fue eliminado 

debido a una   falta de un traductor. No esta vez. Tendría dos traductores muy capaces. Fue un 

viaje largo pero grande. La cultura que está allí es tan diferente. Por ejemplo, cenan después de 

que 11 de la noche y ellos coman una buena cantidad de carne. Las comidas siempre tienen dos 

carnes diferentes. Mi última comida incluyó al guanaco, el miembro más grande de la familia de 

la llama. Bastante bueno. 

Pero el punto es que no importa lo que las diferencias en la cultura son, el deseo de servir a Dios 

es lo mismo. Programan esta conferencia cada año durante la Semana Santa. Eso sirve para dos 

propósitos. Primero, más personas pueden asistir porque es un feriado nacional de una semana de 

duración. Y segundo, a permitir para la camaradería entre las iglesias que están lejos el uno del 

otro, proveyendo un tiempo de enseñar en temas claves. Dejan a un lado una porción significativa 

de su tiempo juntos para éste y algún tiempo para encargarse del asunto anual de iglesia. 

Me marché agradecido para la oportunidad compartir, pero aún más agradecido para la 

oportunidad llegar a conocer otra parte de la familia de Dios y ver su corazón para misiones.  

Pudimos hacer el último viaje este verano juntos. Fue a Puerto Rico. Esto está donde nuestro viaje 

de misiones comenzó. Fue el primer viaje de misiones de Nancy allá por 1983, veintitrés años 

atrás. Nos divertimos de lo lindo compartiendo en misiones y participando de la retirada de los 



pastores. Fue una gran oportunidad hablar acerca de verse involucrado en misiones. Disfrutamos 

de quedarnos con B y D en su casa y aprender a hacer la versión puertorriqueña de un plato popular 

de Navidad, tamales. Resulta que el mejor tiempo para hacerlos está en el verano y entonces 

congelarlos hasta la Navidad. Quién lo hubiera sabido. 

Bien eso es lo que nosotros hemos estado haciendo, así como también todos los viajes para 

compartir misiones aquí en los Estados Unidos. Dios nos ha dotado en abundancia de 

oportunidades increíbles. Gracias por sus oraciones y su parte en lo que Dios está haciendo.  

Perry J y Nancy 

Consigue usted ver que las cosas cumplen un ciclo completo, ¿trayéndole de vuelta hacia donde 

usted empezó después del mandato de Dios a ir? ¿Ve usted cómo ha guiado Dios cada paso en su 

vida? ¿Consigue usted ver los resultados de su compromiso para la visión que Dios le da? ¿Qué 

hará usted si eso no ocurre? ¿Cómo afectará eso su compromiso para servir cueste lo que cueste?  

 

2007-09 174N Jeff y otras cosas 

Hola D, 

¿Está bien para una madre hablar acerca de su hijo? Jeff graduado en el fin de mayo y vida, por no 

decir más, ha sido un poco interesante. 

Primero, para su crédito, él se ha convertido en un joven estupendo y un líder. Cuando él llegó a 

SWU, hizo un intento a ser parte del equipo de fútbol como un papel de figurante. No una cosa 

muy fácil de hacer. Rápidamente, el gano una posición en el equipo como iniciador y se le propuso 

una beca pequeña como consecuencia. Durante los años eso creció y este año, él fue elegido por 

sus compañeros de equipo como uno de los dos capitanes. Durante un evento difícil esto el año 

pasado, él cargó al hombro esa responsabilidad en una forma única. En lugar de culpar a otros para 

un evento, él asumió la responsabilidad de lo que sucedió como el líder del equipo. Él no tuvo que, 

pero escogió para hacer eso. Como consecuencia, sólo él fue disciplinado y nadie más en el equipo 

fue suspendido. Fue una suspensión de dos juegos. Aun con eso, él los condujo a un campeonato 

regional. Ninguna sorpresa allí. 

Ahora él se ha graduado. Él no es un estudiante sobresaliente, pero él es altamente respetado. 

Notamos eso en los comentarios del presidente del colegio más tarde como hablamos. Nos 

enorgullecemos de él y lo que él ha hecho. 

Jeff ha tenido un tiempo desafiante encontrando un trabajo. Él entrevistó en San Luis y pensó que 

él tuvo empleo. Pero a finales del proceso, eliminaron un trabajo de maestra, dejándole sin un 

trabajo. Afortunadamente, al sur Carolina implementó una nueva ley requiriendo todas las escuelas 

para restablecer cursos de educación física en sus curriculares, de primario hasta secundario. Él 

ahora tiene empleo como un maestro de educación física en dos escuelas y ha tomado en alquiler 

una casa remolque para residir. 

El fútbol ha sido lo bueno y lo malo para él. Aunque a él le guste el deporte,  lo ha dejado en manos 

de un par de lesiones molestas. Este verano él finalmente se dio cuenta de que el tiempo a ocuparse 

de un problema se relacionó con su espinilla. Aparentemente, los dos huesos estaban uniéndose o 

eran intentar hacer eso. Trataron de separarlos, pero con sólo éxito marginal. Finalmente, entraron 



e insertaron un espaciador para mantener los huesos separados e inhibir el asunto de crecimiento. 

A él le va finalmente mejor. Ojalá, ese será el paso final en resolver ese asunto.   

John y Val les van muy bien. Hemos disfrutado de estar lo suficientemente cerca de hace una visita 

y disfruta de los días de fiesta y los eventos claves con ellos. John está trabajando en una fábrica 

local que construye unidades modulares para lugares como McDonalds. Él también ha decidido 

regresar a la escuela y dedicarse a su bachillerato. El primer paso es establecimiento docente de 

educación terciaria donde se realizan cursos de dos años y entonces quién sabe. Val tiene empleo 

localmente y así es que están bien. Ella también tiene un negocio de ordenación floral del que ella 

disfruta. 

Jess está de regreso en el colegio y jugando fútbol. La aman en la oficina de la escuela comercial, 

y ella ama estar en medio de cosas. Nuestros niños son todos listos, pero ella es la académica de 

los tres.  

Estamos ahora a punto de salir para Panamá. Esto será la primera vez hemos vivido en un país sin 

al menos uno de nuestros niños. Ese va a ser un cambio grande. Le dejaré saber más en los días 

delante. 

Ame a Nancy 

¿Cómo se ocupará usted de tener un nido vacío, cuando el último niño sale de casa? ¿Cómo se 

ocupará usted del hecho que usted está dejando ellos también, como usted regresa a su campo de 

servicio? ¿Qué cambios puede anticipar usted? Qué desconocidos están causando que la 

preocupación, ¿y cómo se ocupara de lo desconocido? 

 

2007-11 175N La escuela de lenguaje 

Estimada M, 

Realmente hemos disfrutado de la escuela de lenguaje. Es una buena cantidad de trabajo. Pero 

estamos progresando. Es intenso, por no decir más. Cinco horas llenas de hablar, escuchar, y 

aprender. Vivimos acerca de a una milla de distancia y así es que caminamos de un lado a otro 

cada día. Estamos haciendo a una buena cantidad de amigos de muchas agencias diferentes de 

misión que estarán sirviendo casi cada país en la región. Incluso hemos conocido a una familia que 

estará trabajando con la Iglesia Bautista en Panamá. 

Cada día que vamos en dirección a las clases de la escuela, un breve descanso para almuerzo, y 

luego de regreso a las clases. Acerca de 2 el pm, tomamos rumbo a casa y nos ponemos a trabajar. 

Tenemos tareas, cartas de lenguaje para hacer para vocabulario y más. Cuando no estamos 

haciendo eso, estamos practicando lo que aprendemos con nuestros anfitriones. 

Estamos viviendo con una familia Tica. La M es la cabeza de la casa aquí y su madre se queda con 

ella. La madre está discapacitada y no puede movilizarse mucho. Las hermanas toman turnos 

viniendo cada día a ayudar con su cuidado, así como también una nieta. Hay cuatro hermanas el 

vivir en el campo y una pareja de casados más, así como también un hermano, viviendo en otras 

partes del mundo.  

Perry está rodeado de mujeres todos los días. Hace vida interesante. Lo tratan con una buena 

cantidad de respeto. Lo que es interesante es que si estamos juntos y quieren hacerle una pregunta, 



me preguntan, y entonces tengo que preguntarle a el. Él me contesta, pero no tengo que repetir la 

respuesta. Él me dice que si no estoy por ahí, le preguntarán sus preguntas, pero usualmente él 

necesita ir a ellas para responder. Hay una razón para eso y hemos identificado que es un patrón 

cultural que tiene que ver con su privacidad y no queriendo ser intrusivo. 

Estamos expuestos a una variedad increíble de comidas. Pienso que han cargado con el proyecto 

de exponernos a tantas comidas diferentes como sea posible. A menudo los consigo para dar clases 

de cocina y en ocasiones nos piden a nosotros que cocinemos algo para ellos 

Nos estamos lentamente volviendo familiares. A menudo visito a la abuelita y nosotros cantamos 

y jugamos juegos. A ella le gusta reírse. Ella es muchísimo el centro de vida familiar aquí. Pero 

ella está definitivamente confinada en cama si bien hay una persona que llega de ejercicios físicos 

un par de veces a la semana para trabajar con ella. La esperanza es que ella puede poder ponerse 

más móvil, pero eso parece improbable.  

En las tardes leemos, ocasionalmente vemos televisión, y charlamos con M. Para entonces todo el 

mundo ha ido a casa. Acerca de una vez a la semana, Perry va a la escuela para jugar baloncesto. 

Es una cosa buena también. Hay tanta buena mesa aquí no es difícil de ponerse algún peso. Me 

alegro realmente para los paseos en la mañana y la tarde. Aun cuando está lloviendo, tenemos un 

paraguas realmente grande para eso. 

En escuela celebran toda clase de acontecimientos de cultura, planifican excursiones de lugares 

interesantes diferentes, y organizan programas así es que aprenderemos lo más posible acerca de 

la cultura de la región. Ha sido un buen rato para aprender y observar.  

Otra cosa, justa para mantener vida interesando, Perry y yo estamos escribiendo un libro de 

Antropología Cultural juntos. Va viento en popa. Como terminamos una sección, él ha contratado 

a un tutor para ayudarle a atravesar a fuerza de trabajo el proceso de traducir y uno de nuestros 

maestros ha acordado revisarlo ambos gramaticalmente y para contenido. Ella hizo sus estudios 

en la Antropología y será la persona debida para ésta. Tal parece ser que lo podemos terminar antes 

de que salgamos en abril del próximo año. 

Bien, eso está simplemente un poco de lo que nuestra vida se ve aquí en escuela de lenguaje.  

de amor Nancy. 

¿Usted alguna vez ha tenido la probabilidad en verdad de vivir en la casa de una persona o una 

familia del país donde usted está trabajando? Si usted hiciera, ¿cómo salió? ¿Qué cambios haría 

usted para hacer eso más beneficiosos? Con base en lo que usted aprendió, ¿qué recomendaría 

usted a los otros lo debería hacer si tienen esa oportunidad? Si usted no tuviera la oportunidad, 

¿qué puede hacer usted para pasar a formar parte del mundo de una familia local así es que usted 

puede aprender de ellos acerca de su cultura? 

 

2007-11 176P El accidente de Jess 

Estimada B, 

 

 Hace un par de semanas, una noche de miércoles, Jessica estaba en un accidente automovilístico. 

Ella y uno de sus compañeros de equipo de fútbol fueron golpeados al regresar de una cena del 



equipo. Somos felices para reportar que Jessica y su amigo están bien. Se estremecen un poco 

emotivamente, pero físicamente buenas. Aparentemente, ella partía del estacionamiento y fue 

golpeada por otro coche que estaba viajando más rápido que el límite de velocidad así es que ella 

no tuvo tiempo para reaccionar. Las buenas noticias son que Jess había tirado fuera lo 

suficientemente lejos que el impacto ocurrió detrás de ella y no en la puerta del conductor. Un 

aliento grande de alivio. 

 

Mamá y papá se estremecen también un poco. No es la clase de noticia que usted quiere para 

escuchar de un niño cuando usted está tan allá y no puede estar allí para abrazarse y consolar.   

 

Ore por ella y por nosotros como luchamos a través de los detalles de este evento en su vida. La 

compañía de seguro ya ha dicho que la furgoneta es irreparable. La policía también ha determinado 

que fue su falla. Aparentemente, el hecho que el demás vehículo estaba recorriendo sobre el límite 

de velocidad no tiene importancia como ella partía de una descontrolada vía de entrada, así es que 

ella es responsable. Así es que quiere decir que estamos trabajando en comprar un nuevo vehículo, 

así como también ocuparnos de algunos otros asuntos que provendrán del accidente.  

 

Estamos ya en el contacto con un grupo que nos vendió un vehículo en el pasado. Enfocan la 

atención en ayudar a los misioneros a comprar autos. Pienso que estamos bien en nuestro camino 

para comprar otra furgoneta. Un vehículo más grande y más seguro. Debería ser redimido la 

semana próxima.  

 

Gracias por sus oraciones continuadas. Dios ha sido tan fiel a través de los años velando por 

nosotros y los niños. 

 

Perry J y Nancy 

 

¿Cómo usted piensa que usted respondería si usted recibiera las noticias que uno de sus niños 

adultos sufrió un accidente y se lastimó? ¿Usted sabe qué cosa hacer? ¿Conoce usted a las personas 

que le podrían ayudar a usted y su niño? Y en reversa, ¿le pregunta las mismas preguntas acerca 

de cómo sus niños podrían ocuparse de las noticias que usted ha tenido un accidente serio? ¿Cómo 

se ocuparía usted de informarles y de ayudarlos a ocuparse de las noticias?  

 

 

2007-12 177P El hotel Milenio 

Estimada M, 

¿Recuerda usted alguna vez necesitando una carta de tus padres para fallar a la escuela? Hago y 

recuerdo ocasionalmente escribirlos cuando nuestros niños estaban en escuela en los estados.  

Pero ahora es nuestra vuelta. Necesitamos que una carta de permiso de HQ para asistir al congreso 

Jibacam en Perú. A la escuela no le gustan las personas tomando ausencias. Hay tanto en camino 

y cuesta mucho trabajo adicional para ponerse al corriente. Conseguimos la carta y entonces 

tuvimos que escribir nuestra propia carta explicando por qué fue importante salir. Pienso que el 

hecho que estaríamos escuchando y hablando español la mayoría de las veces fue lo que los 

convenció de dejarnos ir. 



A Nancy le entusiasmó. Esto era la primera vez ella tuvo posibilidad de asistir a uno de estos 

congresos. e iba a ser genial para tenerla con y pueda oficialmente y personalmente introducirla a 

toda la gente que he encontrado en los países ella aún no ha tenido posibilidad de hacer una visita. 

Iba a ser genial, pero entonces descubrimos dónde estábamos quedándonos y que fue casi a una 

milla de la iglesia. Aparentemente, la iglesia pensó que habían reservado un hotel más cerca, a 

pesar de eso allí fue una mal-comunicación relatada a la necesidad para pagar un depósito. No 

estuvo hasta algunos días antes del evento los que encontraron esto y tuvo que apresurar y 

encontrar un hotel con espacio suficiente para todo aquellos viniendo. 

Cuando logramos llegar, descubrimos qué tan desesperado fueron las cosas. El único hotel que 

podrían encontrar fue uno que también ofreció habitaciones a cada hora. Le dejaré sacar en claro 

eso. Las habitaciones fueron lo suficientemente agradables pero cada uno de ellos tuvo enormes 

espejos en todas partes. Todo lo que fue manejable, pero estaba también situado al otro lado de la 

calle de varios discos que fueron abiertos casi toda la noche. Algunas personas tuvieron más suerte 

que otros. Sus habitaciones estaban en el lado contrario del edificio, pero no el nuestro. Nuestra 

ventana se abrió directamente hacia lo más grande de los discos. 

Algunas personas decidieron que encontrarían otro alojamiento, pero la mayor parte de nosotros 

nos quedamos y comenzamos a orar por el personal. Algunos comenzaron a hablar con ellos acerca 

de su relación con Jesús y hacia fines de nuestra estadía, varios había aceptado a Jesús a sus vidas. 

También nos fijamos como cada día pasó, el medio ambiente cambiado. Cada vez menos visitas a 

cada hora. Una vez que aprendieran quién fuimos, acaban de salir. Asombrando cómo puede causar 

nuestra presencia cambio y le ayudan a personas a hacer mejores decisiones. 

Las reuniones fueron geniales, con tal atmósfera de expectación. Hubo las veces fuera de serie de 

oración para corriente alterna que estaba a punto de para Guinea Ecuatorial, y Nancy 

completamente conseguir.  

Dios está claramente trabajando, y la región está creciendo en su comprensión de misiones y su 

responsabilidad. Será interesante ver cuánto tiempo serán antes de que a más misioneros les es 

enviados. Hay tantas posibilidades, especialmente como usted se da cuenta cuántos están 

esperando grupos indígenas en la región todavía escuchar. Veo tantas puertas y posibilidades. Paso 

a paso están aprendiendo y en movimiento adelante. Y otra vez más están hablando conmigo acerca 

de cuándo vendré y haré el siguiente seminario.  

Yo ahora he escrito varios libros. Traje lo que pensé fue un buen suministro y vendió todos ellos. 

Es todo tan alentador. Y el sí, nuestros maestros serán feliz. Hicimos una buena cantidad de 

escucha y una buena cantidad de práctica. Fue una verdadera bendición para finalmente comenzar 

a tener conversaciones sin traductores. Todavía tenemos mucho que aprender, pero realmente 

estaba alentando a ver hasta dónde hemos venido ya. 

Bien, el tiempo a intentar dormir un poco antes de que nosotros salga mañana. Si Dios quiere, 

porque es el domingo por la noche y mañana lo es un día laboral, las discos cerrarán 

definitivamente temprano.  

Perry J y Nancy 



¿Qué experiencias únicas y desafiantes ha tenido usted? ¿Qué tan importante es eso para mantener 

una buena actitud y mantiene sus ojos en Jesús? ¿Usted se da cuenta simplemente quién le está 

observando y cómo responde usted para los otros y qué está ocurriendo alrededor de usted? 

 

2008-04 178N Adelante hasta Panamá 

Estimada A, 

Estamos graduándonos. 

El Instituto de Lengua Española está donde hemos pasado nuestros días por los últimos ocho 

meses. Por más de cuatro horas cada mañana, estábamos adiestrados en sustantivos, verbos, 

reflexivos, tiempos, estructuras de la frase, pronunciación ... y bastante más. La escuela es un 

excelente centro de capacitación por más de 200 estudiantes, todo en niveles diversos de 

adquisición del lenguaje española.  

Cuando recordamos cuán poco supimos en septiembre, cuando primero entramos a clases, y cuánto 

hemos aprendido desde entonces, estamos alentados. Sin embargo, el proceso es una experiencia 

que humilla. Cada día produce un nuevo set de errores garrafales vergonzosos. Aquí hay 

simplemente algunos … que Nancy trató de decir que su lenguaje aprendiendo estaba quedando 

paso a paso. Sin embargo, ella dijo que (con confianza) iba progresando, pasa por pasa. Una 

mañana, Perry confiado nuestra anfitriona que su paraguas estaba en su mochila. Bien, no 

realmente. Él dijo que su paraguas estaba en su … mantequilla. Epa.  

Todo eso está detrás de nosotros ahora. Hemos tomado las pruebas de habilidades y hemos pasado. 

Es un examen verbal para evaluar su nivel de competencia. Si usted falla esto, usted podría 

terminar no graduándose y repitiendo. Qué alivio para tener eso detrás de nosotros.  

Como estoy escribiendo esto,, tenemos sólo 8 días escolares dejados en el Instituto de Idioma 

Español aquí en Costa Rica. ¡Qué experiencia que esto ha sido! Nos percatamos, sin embargo, que 

éste es sólo el comienzo … y nosotros pensamos continuar nuestro estudio de lenguaje una vez 

que nos acomodemos en Panamá.  

Un paso final queda, y esa es graduación. Haremos la cosa que usted hace, pero sin gorras y túnicas. 

Alinéese, espere para que para su nombre sea llamado, y luego reciba su certificado. Siente casi 

como una graduación de escuela secundaria por aquí. Sólo todo el mundo es demasiado mayor, 

bien, somos muy mayores. La mayor parte de los estudiantes están en sus años veinte y sus inicios 

de los treinta. Hay sólo uno pocos de nosotros vejetes intentando apretujar más información dentro 

de viejas estructuras de datos.  

El 28 de abril, nos embarcáramos el Panaline Bus y comenzaremos nuestra aventura de 16-hr a la 

Ciudad de Panamá. Estamos esperando que no tengamos problemas saliendo porque el gobierno 

costarricense todavía tiene nuestros pasaportes. Aplicamos para visas estudiantes cuando llegamos 

y después de 8 meses, todavía no los tenemos. En cierto sentido somos ilegales en el país porque 

estamos bien después del límite de tres meses de la visa turística. La palabra es llegarán mañana y 

que hayamos estado aprobados como estudiantes. ¿No es eso interesante? Simplemente los días 

antes de que salgamos, estamos finalmente aprobados para estar aquí en calidad de estudiantes.  



En la llegada en Panamá, nos encontraremos con nuestro líder nacional, Pastor JM, y revisaremos 

nuestras opciones de vivienda. Anticipamos tener que comprar y amueblar una casa. Conseguimos 

aprobación para recaudar fondos para comprar una casa en nombre de la iglesia nacional. Mejor 

que alquilar un lugar. Quiere decir que cuando dejamos Panamá algún día, allí será un lugar para 

el siguiente misionero o una propiedad que puede ser vendido para recolectar fondos en ayuda de 

la siembra de la iglesia y la construcción. 

Nos estaremos quedando conmigo y comenzamos a andar en busca de una casa y haga las compras 

para amueblarlo. Esperamos tener todo ello hecho por junio. Perry tiene un viaje luego y sería 

genial ser establecido en nuestra nueva casa para entonces. Estamos poniéndonos ansiosos para 

ponernos en marcha. Tuvimos una gran fiesta de adiós con nuestra familia anfitriona y terminamos 

casi haciendo el equipaje. El viaje será interesante desde que iremos en bus. Mucho más barato y 

ningún límite del equipaje una enorme bendición. 

¡Así la próxima parada Panamá, hurra! 

Nancy 

¿Cómo celebra usted sus éxitos? ¿Saben la gente alrededor de usted lo que usted está haciendo y 

pueden celebrar con usted? ¿Qué tan importante debe eso para sus amigos nacionales ser una parte 

de sus celebraciones? ¿Sabe usted qué su vivienda futura será y cómo podría ser parte de un plan 

más grande para la iglesia? 

 

2008-07 179P Hemos comprado una casa 

Hola S, 

Gracias por su voluntad para dejarnos comprar una casa aquí en nombre de la iglesia. Estoy 

contento para informarle que está hecho. Después de un mes de buscar y mirar docenas de casas 

finalmente encontramos uno que será perfecto y el precio sea genial. Es sólo $58,000 y ellos han 

acordado vender a nosotros en un contrato para acción. Que quiere decir que tenemos un año para 

acumular el dinero y todo el alquiler que amortizamos ese año será aplicado a la compra de la casa.  

La casa está simplemente más de a una milla de la iglesia donde asistimos, dos millas de M, y ocho 

millas del aeropuerto. Esa es una enorme bendición considerando todo el viaje que hacemos en la 

región. Esto será tanto mejor que las 5 horas que viajamos en un país y la hora en otro. Además de 

eso, casi todo lo que necesitamos está a dos pasos.  

Usted me oyó a mí, distancia que se puede recorrer a pie. Hasta ahora, no tenemos vehículo y hasta 

ahora ese no ha sido un asunto serio. Ese hecho nos ha dejado explorar cómo las personas viven 

aquí en una ciudad grande y cómo planifican su día para tomar en consideración montar buses y 

caminar, y con cómo tratan financia y la necesidad para pagar por su transporte por bus y taxi.   

También estamos enterándonos cómo funciona el transporte y afecta ministerio. Perry ha estado 

yendo en bus para una de nuestras iglesias para hacer un seminario en el liderazgo. Él tiene que 

salir dos horas antes porque es el fin del día y todo el mundo se dirige a casa. Empacan los buses, 

llamados Diablo Rojos, hasta lo máximo. El nombre es apropiado desde que los conductores son 

casi imprudentes en sus intentos para llegar a las paradas de autobús primero.   



Por la naturaleza apiñada de cosas, hay mucho contacto corporal, especialmente si usted no 

consigue un asiento. Él usualmente no hace y termina estando parado con su bolsa en mano casi 

toda la salida para la iglesia. El retorno es mucho más fácil y menos abarrotado. Las primeras 

pocas semanas, enviaron a una persona a encontrarse él y sea su acompañante en el camino a la 

iglesia. Estaban honestamente preocupados acercas de su seguridad. Pero después de algunas 

semanas, las personas en la comunidad se hicieron conscientes de quién él fue y lo que él estaba 

haciendo, y así es que dejaron de enviar al acompañante. 

Caminamos mucho, para la tienda de comestibles para suministros, para el centro comercial para 

enseres del hogar, y para la iglesia para reuniones. En verdad, por el tráfico, es a menudo igual de 

rápido para caminar. Una vez que terminemos yendo de compras, usualmente llevamos a casa un 

taxi. Ir con bolsas vacías es mucho más fácil que regresar con bolsas llenas de abarrotes o paquetes 

grandes y torpes. 

Por ahora, estamos ocupados pintando la casa, estableciendo cosas, y esperando nuestro mobiliario 

y nuestros aparatos para llegar. Parece que todo llegará a tiempo de conseguir todo colocado en 

lugar antes de que Perry se encamine a Florida para una reunión con la región y asista a la 

convención general. 

Otra vez, gracias por estar dispuesto a dejarnos explorar la opción de comprar un lugar a residir en 

lugar de alquilar. Va a hacer cosas mucho más fáciles en los años delante, especialmente teniendo 

un sitio para regresar después de cada tiempo de ministerios hogareños. No sé cómo lo hacen los 

otros, alquilando, empacando cosas para el almacenamiento, y entonces otra ronda de buscar para 

un lugar para vivir. Somos de verdad agradecidos por lo que Dios ha provisto. 

 Bendiciones Perry J 

¿Qué hace usted para enterarse cómo vive la gente alrededor de usted? ¿Usted sabe cómo usar el 

sistema de transporte público? ¿Qué tan importante eso es por el lugar usted vive para ser cerca de 

esos con los que usted estará trabajando y cerca de la iglesia usted puede estar asistiendo? 

 

2008-12 180N ¿Cuál es mi papel? 

Querida L, 

He tenido algunas oportunidades maravillosas para el ministerio a través de los años. Cada uno 

fue único a los lugares que hemos vivido y hemos servido. Pero cada vez que nos hemos movido, 

ha sido un reto definir mi papel y áreas de ministerio. 

Llegamos a Panamá con la intención de trabajar en Panamá y también con países diversos de la 

región Iberoamerica – que simplemente quiere decir los países que habla el español y portugués. 

La asignación de Perry fue ayudar con desarrollo de liderazgo en Panamá, y continuar dándole el 

entrenamiento (especialmente en misiones) a los otros países de habla hispana, y Brasil que habla 

portugués. 

Su asignación fue bien definida, pero para mí, es siempre un misterio en lo que se refiere a donde 

encontraré mi ministerio.  Me decidí que lo que haría es gastar mis dos primeras de los años 

simplemente construyendo amistades y trabajando en mi español. Solamente un día después de 

que llegamos a Panamá, Mariquel, quien es la esposa de un pastor, me invitó a unirme a ella para 



un paseo. No tuve ni idea donde nosotros íbamos, ni comprendí qué ella tuvo que hacer. Pero, por 

la relación construyendo, gustosamente acordé ir con ella. 

Lo que encontré, como andábamos conduciendo, fuimos que su trabajo involucró a ir a las escuelas 

y vender libros de texto para los estudiantes. Ella fue un vendedor ambulante del libro. Entonces, 

íbamos a una escuela para entregar y vender libros de texto. Como estacionamos fuera de la 

escuela, yo le pregunté a ella, ¿“ quiere usted que yo vaya con usted o debiera que me quedo aquí?” 

Intenté persuadirla de que sería más conveniente si permaneciera en el coche.  Sino, su respuesta 

fue, “no, tenga la bondad de venir. Usted puede llevar una de las cajas.” ¡Como fui andando por el 

corredor de la escuela, llevando una caja llena de libros, silenciosamente estaba rezando, “Por 

Favor Dios, no deje a alguien pedirme un libro!” ¡Porque no tuve idea qué diría! Una de las señoras, 

Elvia, fue mi compañera de cuarto. Otra vez, mi facilidad para los idiomas fuera básica. Nos 

sentamos sobre una comida y hablamos – en verdad, Elvia habló y habló y habló de su situación 

familiar difícil … y yo   escuché. Debo admitir que sólo entiendo acerca de 1/3 de lo que ella dijo 

… excepto que yo no sintió que fuera apropiado interrumpirla aclarar lo que ella estaba diciendo. 

Entonces, simplemente asentí con la cabeza y respondí cuando entendí. ¡Más tarde en el día, le oí 

sin intención a ella decir a otra mujer, “Nancy y yo hemos estado hablando toda la tarde!” Como 

si fuera un participante activo en la conversación. En aquel entonces, se me recordó que, 

estableciendo relaciones,” que fue una de mis metas, implica más que la conversación bilateral. 

Incluye a tener sentido, y sólo esté con alguien, aunque no todo sea comprendido.  

Otra forma que desarrollé relaciones y practiqué mi facilidad para los idiomas fue a través 

lecciones de hornear. A los panameños les gustan comer dulces; pero no saben cómo hornearlos. 

Cada vez que consiguen el deseo, comprarán una galleta o una dona en la panadería local. Muchas 

de las visitas regulares en mi casa fueron escolares secundarios y estudiantes de universidad, y 

algunas mamás que quisieron aprender a hornear.  Hicimos docenas de cacerolas de pastelitos de 

chocolate y nueces, centenares de galletas, y una colección variada de pasteles durante el período 

de 3 años.  La cosa favorita a hacer fue pastel de la calabaza.  ¡Los panameños no saben que usted 

esté sólo supuesto a comer pastel de la calabaza por el Día de Acción de Gracias, así es que 

horneamos y comimos pastel de la calabaza todo el año largo!   Ésta fue una gran forma para 

construir amistades, y un buen rato para compartir preocupaciones, reírse, y llorar, y orar juntos.  

Con el paso del tiempo, y mi facilidad para los idiomas mejoró, me volví más cómodo en 

ministerios diversos.  Ayudé una de las iglesias locales a desarrollar ministerio de la iglesia de 

unos niños.  Era realmente preocupante a mí para ver los niños andando de arriba abajo y alrededor 

de la iglesia a todo lo largo del servicio de culto. Por supuesto, es difícil ser demasiado crítico 

cuando el servicio de culto dura 2 ½ - 3 horas largos.  Pude encontrar algún material local que fue 

muy bueno y que yo colaboré con una parte de las mujeres en iglesia y desarrollé el programa de 

la iglesia de unos niños.  Fui también capaz para ayudar algunos otros programas a empezar a en 

la iglesia y me encontré semanalmente con un par de mujeres para la conversación y la oración. 

Bien eso está dónde estoy con definir mi papel. Oh que omite un área. Todo el mundo aquí quiere 

aprender el idioma inglés, así es que comencé a estudiar lo que estaba involucrado en hacer clases 

de Inglés Como Segunda Lengua y he iniciado una clase con 10 personas. Veremos cómo va eso. 

Rebosan de entusiasmo al principio, pero la realidad de la vida y el tráfico pueden decidir 

simplemente cuánto tiempo dura la clase. Mientras tanto, ha sido divertido y otra oportunidad para 

establecer relaciones. 



de amor Nancy 

¿Qué habilidades e intereses tiene usted que usted podría usar para establecer relaciones? ¿Cómo 

pueden ser usados esos intereses y esas habilidades y las relaciones hechas a través de ellos para 

desarrollar oportunidades de ministerio? ¿Qué tan importante es nuestra vida de todos los días en 

construir las relaciones que abierto la forma para el ministerio? 

 

2008-12 181N Brasil y Carro 

Estimada R, 

Ésta será una carta rápida, pero yo en realidad quise compartir dos cosas. 

Primero, conseguí viajar con Perry otra vez a Brasil y wow,  me mantienen bien ocupado. Fuimos 

para ser parte de su primero alguna vez convención nacional de misiones. Como usted puede saber, 

Perry y yo hemos sido escribiendo juntos un libro en la antropología cultural y ellos pensaron que 

sería un gran tema para la iglesia y para los estudiantes de la escuela de enseñanza de la Biblia.  

He escrito cinco de los 12 capítulos. Esto fue la primera vez para mí en hacer este tipo de 

presentación. Usualmente, estoy enseñando música o títeres o trabajando tras bambalinas. Fue un 

reto, pero ahora yo en realidad comprendo por qué Perry disfruta de este tipo de ministerio. Usted 

se pone a trabajar con personas que tienen buen corazón para enterarse de misiones. 

La clausura fue increíble. Más de 800 personas se hicieron presentes. Pienso que ese es el más 

grande grupo que alguna vez he visto en nuestros viajes. También comisionaron a una señorita, A, 

quién esperaron enviar a Mozambique por un año. Perry primero la conoció acerca de cinco años 

atrás cuando él estaba en el congreso de Jibacam en México. Fue genial ver cómo ha llamado Dios 

una persona y cómo estaba respondiendo la iglesia para alentar y dar apoyo a esos siendo llamada. 

¡En segundo lugar, finalmente tenemos un carro! Y el momento oportuno perfecto. Los niños todos 

están viniendo por la Navidad y nosotros en realidad necesitamos transporte. Un dentista que 

conoce a nuestro pastor le dijo que él pensaba vender su carro porque necesitaron un vehículo más 

grande. Tuvieron otro niño en el camino y el precio fue perfecto. Tuvimos justo la adecuada 

cantidad para pagar por eso. Es un 2005 Nissan Xtrail con en realidad millaje bajo. Dios sabe el 

momento correcto para todo. 

Esperamos con anticipación todos los niños estando aquí. Jess será el primero en llegar y está 

trayendo a una amiga que estaba interesado en visitar Panamá.  

No importa, va a ser una gran Navidad aquí. 

De Amor Nancy  

¿Cada cuánto usted ha visto que las cosas ocurren y se dan cuenta de que Dios supo el mejor 

tiempo por lo que estaba ocurriendo? ¿Hay personas en su lugar de servicio siendo invitadas a 

entrar a ministerio y misiones? ¿Qué parte puede que usted hace en alentar esto a ocurrir? 

 



2010-02 182P ¿Qué es el papel de mi mujer? 

Estimada D 

Nancy recientemente escribió una carta acerca del reto que ella ha tenido a través de los años en 

definir su papel y el ministerio. La mía siempre ha sido bastante clara. La iglesia nacional tiene 

una visión, y he recibido instrucciones de ayudarlos a traer la visión a realidad. Disfruto eso y eso 

hace fácil definir mi trabajo y mi ministerio. 

Para Nancy, el papel primario ha sido ser la madre de nuestros niños. Soy siempre asombrado en 

qué tan increíble ella está en este papel y en llevarlo a cabo en tantos ajustes y culturas diferentes. 

Pero ella está siempre deseosa de hacer más y cada vez que hemos llegado a un nuevo lugar, ella 

ha salido a buscar un área de ministerio donde ella podría usar sus habilidades.  

En Sierra Leona, ella organizó y dirigió un programa de entrenamiento para las esposas de los 

estudiantes. Esto fue crítico, especialmente cuando tantos de ellos tuvieron poca educación y a 

menudo no podrían leer. El programa ayudó a proveerlos de la educación y capacidad de leer y 

escribir, y eso también los proveyó de estatus entre esos con el que ellos estarían trabajando, que 

es un asunto crítico en muchas culturas. 

En Papúa Nueva Guinea, ella tomó esa experiencia y otra vez desarrolló un programa para las 

esposas de los estudiantes y además, ayudó crear las estructuras para dejar los niños recibir la 

educación también. Fue tan duro, casi imposible, enrolar a los niños de los estudiantes en escuelas 

locales. Ella también organizó y condujo el coro de unos niños, que representó dos veces al año. 

Entonces ella se ofreció a ser ls maestra de todas las clases de música en la escuela internacional, 

donde nuestros niños asistieron. Ella es increíblemente talentosa. 

En Guayana, no fue posible hacer cualquier cosa con esposas de los estudiantes por la naturaleza 

del programa, pero no fue larga hasta que ella estaba enseñando una clase de música cada semestre 

y conduciendo el coro de la escuela. Entonces otra puerta se abrió. Nuestra iglesia estaba fascinada 

con una presentación del títere hecha por nuestra hija y preguntó a Nancy si ella pudiera organizar 

a un equipo del títere, que ella hizo. Ellos han representado las incontables veces en los países y 

ajustes múltiples. Finalmente, ella participó en el cuidado de niños abandonados en el hospital, 

que condujo a la formación, la fundición, y la construcción de una casa para niños que está 

infectada/afecto de HIV/SEDE. 

Aquí en Panamá, las cosas se han movido un poquito más lentamente, pero eso ha cambiado. Como 

parte de sus estudios para su BA, ella ha iniciado dos programas en la iglesia. Uno es el programa 

del salón de café. Demasiadas veces, tan pronto como el servicio se termina, la gente sale y hay 

camaradería pequeña. Pero ahora es completamente diferente. Es casi imposible obligar a las 

personas a salir. El salón bar de café involucra a las personas ofreciéndose a cocinar una comida 

de la que las personas pueden disfrutar después del servicio para uno pequeño pago, de verdad 

pequeño. Esto ha permitido para un nivel completamente nuevo de camaradería y crecimiento 

entre los miembros. 

El segundo programa que ella ha iniciado es un programa de evangelismo con base en la idea de 

mostrarle bondad y generosidad a la gente que conocemos como una forma de estar conectados y 

esperanzadamente haciéndolos sentirse cómodos viniendo a iglesia. Ella ha estado organizando 

acontecimientos mensuales. Esto ha alentado, ambos los miembros de la iglesia a volverse más 

involucrados en compartir bondad a través actos pequeños de servicios (e.g., una Coca-Cola, una 



galleta, una flor, o algún otro regalo pequeño) como una forma de encontrarse con personas. Uno 

de los acontecimientos más populares ha sido los días de oración. Ella hace salir a las personas a 

lo largo de la vía con personas que tientan señales para entrar de visita así es que podemos orar 

por ellas. Los otros están ocupados orando, y los otros están disponibles simplemente para charlar 

si eso es lo que se necesita. 

Nancy tiene realmente un repertorio de habilidades y regalos y ella siempre encuentra la manera 

de usarlos para desarrollar relaciones y ayudar a las personas a establecer contacto esos alrededor 

con ellas. 

Mientras en un nivel puede parecer que su papel estaba indefinido cuando llegamos, es claro que 

su papel siempre ha sido presente. Ella usa su regalo de amar y cuidar a otros para ayudarles a 

servir y cuidar de otros. No está en las listas usuales de ministerio porque puede tomar tantas 

formas. Este papel la ha dejado hacer tantas cosas diferentes a través de los años.   

Ella puede preguntarse lo que su papel será, pero nunca me he preocupado mucho acerca de eso. 

Siempre parece resolver y entonces ella está ocupada, y Dios está trabajando. Tengo una esposa 

increíble que ama servir a Dios al lado mío. 

Bendiciones 

Perry J  

¿Sabe usted las habilidades y las capacidades de su cónyuge? ¿Los alienta usted como encuentran 

formas para usar esas habilidades? ¿Qué tan importante es esta parte de vida de misión?  

 

2010-05 183P El primer acontecimiento de coordinadores 

Estimado RW, 

He estado un poco frustrado últimamente acerca de la falta de avance en el desarrollo de programas 

y estructuras claves en la región. Las iglesias finalmente tienen una fundación de enseñanza, pero 

no parecen saber qué cosa hacer. Por varios meses, he estado pensando qué podría ser hecho para 

iniciar este proceso. 

La última dos años he estado observando a los líderes menores, las personas que están tratando de 

hacer algo en sus países. La J y E son de Colombia. La J inició un programa del campamento único 

llamado “pase por casa y ayúdenos.” Con base en lo que estoy oyendo, es casi como un bootcamp. 

Ninguna cosa eléctrica, ningún teléfono celular, realmente básico viviente con una enorme porción 

de enseñanza en misiones. Cada año, envían a equipos de cortos plazos en su país y para otros 

países. Está luchando por el momento, pero ha iniciado un desplazamiento. 

La E ha servido de un trabajo de traducción de la obra del misionero SIL entre una tribu indígena 

en Colombia. Él tiene un enorme corazón para misiones y ha sido una parte del equipo de liderazgo 

de J. Él recientemente inició un segundo campamento similar al otro, pero en su distrito.  

La r es de Chile y es claramente un maestro. Él es también el director de misiones para su país, y 

le he escuchado hablar de misiones y la necesidad para volver a despertar la iglesia en Chile para 

comenzar de nuevo siembra de iglesia. 



Tuve algunos fondos disponibles y todos ellos acordaron venir a Panamá así es que podríamos 

hablar de planes futuros, asuntos estructurales, y fundición de la visión. Fue un buen rato y una 

oportunidad escuchar un grupo más joven de líderes y aprender si, de hecho, todo el viaje y la 

enseñanza ha sido efectiva. 

Produjimos un documento de 10 páginas definiendo áreas críticas que necesitaron más desarrollo 

y un plan más claro. Ésta fue una ayuda grande a mí para mi planificación de largo alcance. 

Nosotros identificamos una debilidad clave en la situación actual. No hubo persona que en verdad 

podría hacer el trabajo y sea el director de Misiones para la región. Parece que cada vez que alguien 

fue escogido, algo ocurriría que eso lo imposibilitaría para la persona llevar a cabo el trabajo y 

comenzar a organizar la región.  

Dijeron que debería ser esta persona, pero simplemente respondí que no fue apropiado para que 

yo tomo esa posición. Necesitó ser una persona nacional. Continuaba como el Director de 

Entrenamiento y hago que todo lo que podría en construir y desarrollar la fundación que sería 

necesitada para hacer avanzar cosas. 

Como resultado de la reunión, fui en gran medida animado. Prometieron ayudarme a continuar 

trabajando en nuestro documento planificador y hacen lo que podrían en sus países para desarrollar 

esas estructuras como un ejemplo para otros. 

Me estoy sintiendo bastante mejor acerca del potencial para la región y oro que más jóvenes líderes 

capturarán a la visión. Si eso ocurre, entonces no hay límite para lo que ocurrirá. 

Bendiciones 

Perry J  

¿Qué tan importante es eso para ayudar la generación de los jóvenes gana una visión para el 

ministerio y el liderazgo? ¿Qué le puede hacer usted a promueve este proceso? ¿Ve usted formas 

que usted puede ser capaz para trabajar para ayudar a los líderes mayores discipular la siguiente 

generación de líderes? ¿Qué pudo ser su papel en este proceso? 

 

2010-06 184P Viaje a Cuba 

Estimada F, 

Recién he regresado de Cuba. Éste fue un gran viaje y uno que nunca esperé hacer. La mayoría de 

americanos nunca esperan tener esta oportunidad por las relaciones diplomáticas tensas entre 

nuestros dos países y no es tan simple conseguir una visa. Usted tiene que aplicar tres meses antes, 

enviar en su pago, y más críticamente, usted necesita una carta de Departamento de Estado de los 

Estados Unidos diciendo que usted está viajando para los propósitos religiosos y no estará 

haciendo cualquier clase de negocio allí. Conseguí la carta, y es firmada por Hillary Clinton, 

Secretario de Estado. Dudo que ella en verdad lo firmara, pero es todavía realmente interesante.  

Ésta fue una reunión clave para nuestra iglesia allí. Había tiempos de enseñar, dos de los cuales 

llevaré la delantera, sesiones de negocio, y la ordenación de ls primeros pastores para la iglesia. 

Qué tiempo de celebración que tuvimos. 



Tenemos aproximadamente 20 iglesias, en su mayor parte en la parte central del país, cerca del 

pueblo de Camajuani. La gente arribó en todos los tipos de vehículos que han sido modificados 

para servir como los buses. Es realmente asombroso lo que han hecho como un resultado de las 

medidas de frugalidad excesiva promulgadas por el gobierno. Y por supuesto que hay todas las 

clases de vehículos clásicos para ser vistos. Son personas inventivas y han encontrado tantas 

formas para adaptarse, hacer frente, y vivir.  

Tienen dos sistemas de dinero: uno para la gente local y uno para visitantes. Hay dos precios 

diferentes también. Lo raro es que el precio puede verse lo mismo, un peso, pero el valor del dos 

es realmente diferente. Se requiere 20 pesos locales para igualar un peso para visitas y la gente 

local no tiene permiso de tener el peso de la visita. Como consecuencia, sólo algunos negocios 

tienen permiso de recibir y producir cambio para el peso de los visitantes. 

Tantas diferencias. No hay carne roja en el país. Las vacas están protegidas porque en un tiempo 

las personas comenzaron a matarlas y repentinamente hubo menos leche. Así es que el gobierno 

abolió el desposte de ganado, que quiere decir a cualquier vaca que muere o es demasiado vieja 

debe ser entregado al gobierno para procesar.  

Como resultado de todos los controles diferentes y la regulación de gobierno, la dieta aquí es muy 

diferente. El gobierno controla lo que puede ser plantado y cuánto asegurar todo el mundo   puede 

encontrar sus necesidades alimenticias mínimas. Estos controles afectan tantos aspectos de la vida. 

Las buenas noticias son que nuestra iglesia ha sido aprobada por el gobierno y puede poseer 

propiedad y puede desarrollar nuevos lugares de la iglesia. Todas las iglesias deben incluir 

vivienda para el pastor. Así es que cada iglesia es una iglesia de la casa. Visitamos varios y la 

gente es muy creativa en adaptar una casa a servir ambos como un lugar de reunión y a casa para 

el pastor. 

Usted no tiene permiso de predicar el evangelio en las calles ni realizar reuniones públicas. Pero 

no hay reglas acerca de qué tan fuertes su cadena de sonido pueden ser. He visto cadenas de sonido 

que rivalizarían con una ubicación de concierto aquí y serían lo suficientemente poderosas para 

que personas oigan claramente varios bloques por fuera. 

Otro detalle interesante. Hay dos niveles de la visa para Cuba. Uno es más barato, pero quiere decir 

que usted sólo puede permanecer en gobierno aprobado vivienda y usted no puede predicar o puede 

enseñar incluso en un edificio de la iglesia. El otro le deja permanecer en la casa de un cubano y 

provee permiso que un visitante debe enseñar y debe predicar. 

Ha sido un viaje interesante y ellos me han pedido a mí que regrese en un par de años a enseñar 

un curso de misiones para el pastoral programa de entrenamiento. Sería un privilegio increíble si 

eso ocurriera. 

Qué viaje. Tan inesperado, excepto si está listo, Dios nos conducirá a lugares de servicio, incluso 

Cuba. 

 Perry J 

¿Qué oportunidades inesperadas de ministerio le ha dado Dios? ¿Usted está dispuesto a salirse de 

su zona de comodidad para seguir su dirección? ¿Qué riesgos y los costos usted está dispuesto 

llevan para ir donde Dios lleva la delantera? 



 

2010-07 185N Zoe y Piria 

Hola M 

Éste ha sido un tiempo interesante el mes pasado. Hemos estado patrocinando, orientando a nuestro 

interno primero, Zoe. Ella está cumpliendo con un requisito para su grado de la universidad que 

involucró a ir en un viaje de misiones de un mes y ella escogió Panamá. 

A menudo hemos pensado acerca de hacer algo así como esto. especialmente a mí. Disfruto del 

que está uno con uno tipo de enseñanza tanto más que un aula. Y este programa se trata de ayudar 

al interno a aprender cultura, cómo aprender lenguaje, y llevar a cabo una asignación de ministerio. 

Mi responsabilidad es tener reuniones semanales para mentorear a ella en todos estos, así como 

también su desarrollo personal. 

Un aspecto clave de esto es encontrar un lugar que ella debe vivir en el contexto de su ministerio. 

Ella espera hacer clases de Inglés Como Segunda Lengua y trabajar con juventud. Ya nos hemos 

enterado de que si usted no está haciendo esto localmente entonces no dará efecto. Al principio 

nosotros consideramos tenerla quedándose aquí y tomando el bus de todos los días, que no es una 

gran forma para hacer el aprendizaje cultural. Es mejor vivir donde usted está trabajando.  

Afortunadamente una de las familias de la iglesia de La Siesta acordó acomodarla. Eso quiso decir 

que ella sólo tuvo que tomar el bus una vez una semana para venir a encontrarme en nuestra casa 

para presentar sus informes, discutir lo que estaba ocurriendo, y ser mentoreada en los siguientes 

pasos y a cómo mejorar en adaptarse a la cultura. 

Durante este tiempo el pastor de esa iglesia había comenzado un nuevo ministerio entre la Guna 

de un área aislado. Él preguntó si nos gustara ir con ellos y ver el trabajo y tal vez compartir, 

predicar y o enseñar u otra actividad que ayudaría a ministrar a este grupo. Gustosamente 

estuvimos de acuerdo, Perry y yo siempre estamos listos para una aventura. 

Y así es que un día guiamos fuera para Piria. Salimos en coche para la iglesia tomó un taxi a la 

parada de autobús y entonces dos horas en autobús para un camino de tierra. Aquí una camioneta 

nos encontró y nos manejó 40 minutos en el bosque. Cuando finalmente detuvo estábamos al lado 

de un lago y comenzamos la siguiente parte del viaje que involucró un paseo de cuatro horas en 

un cayuco, yep un cayuco, pero con un motor fuera de borda. 

A lo largo del camino nos detuvimos a revisar algunas redes del pez. La buena cosa que hicimos 

porque esa fue nuestra cena, nuestro desayuno, y almuerzo. Comimos pescado, una buena cantidad 

de pez, fritos, tratados al vapor, asados a la parrilla, y hervidos durante los siguientes tres días. Eso 

y los montones y montones de plátano.  la dieta muy simple. También nos detuvimos a observar 

los caimanes nadando en los alrededores. 

Finalmente llegamos poco antes de atardecer. Como llegamos un grupo grande bajó por la ribera 

del pueblo. Pensamos que habían venido a saludarnos, pero no, estaban encaminándose al río para 

bañar. Ninguna ducha aquí.  

Durante los siguientes tres días visitamos a los líderes del pueblo, la escuela primaria, realizamos 

servicios de iglesia y jugamos toda clase de juegos con los jóvenes. Vimos, tristemente, cuántos 



fueron controlados por sus creencias en demonios y espíritus. Un líder orgullosamente sujetado 

arriba de un tazón especial y declaró que fue su dios. Tan triste y tanta necesidad.  

Tenemos una iglesia aquí y tiene un pastor. Él es ciego, pero fielmente le sirve a su bandada. 

Nuestra llegada fue tal ánimo a él y sus miembros de la iglesia. Fue también genial que nosotros 

seamos recordados de la necesidad para no se vuelve perezoso en el trabajo de llevar el evangelio 

para cada lugar de la tierra. 

Finalmente tomamos rumbo a casa, cansados, pero gozando de la oportunidad que habíamos 

tenido. También regresamos con algo que no quisimos. Nuestro interno había desarrollado una 

erupción cutánea a lo largo y ancho de su cuerpo. Ella había reaccionado a algo en la comida, o el 

medio ambiente. Afortunadamente no fue serio y nuestro doctor pudo prescribir la medicina 

correcta. Ella se recobró rápidamente y terminó su tiempo con nosotros.  

Ella está ahora de regreso en los estados terminando la carrera. Su familia ha sido nominada como 

los misioneros primeros de GP para Israel. Ella piensa ir con ellos. Esperamos que ella podrá 

aplicar lo que ella los ha aprendido estableciendo contacto con ese grupo étnico. 

Bien esa fue nuestra primera experiencia en la instrucción uno go-netter GP. Disfruté de eso y 

espero que seremos capaces para hacerlo otra vez pronto. 

Nancy 

¿Está usted abierto para ayudar a los otros aprender acerca de misiones y descubre que lo que Dios 

quiere que ellos hagan? ¿Tiene usted las habilidades necesitadas para hacer esta clase de 

entrenamiento? ¿Qué cambios necesitaría usted hacer para esto ser posible?  

 

2010-09 186N Guayana y Nashville 

Estimada P, 

A veces me pregunto quién está viviendo la vida más interesante, yo o la hija mía.   

Inmediatamente después de que ella se graduó de SWU, ella obtuvo una carta de Escuela 

Internacional de Georgetown en Guayana, donde ella se graduó de 3.5 años atrás. Quisieron 

contratarla por la mitad de año. Uno de los maestros tuvo que renunciar en medio del año escolar 

y ellos quisieron que ella viniera y enseñara. Ésta fue una respuesta grande para la oración. Ella 

necesitó un trabajo por los siguientes seis meses porque ella no podría iniciar su máster hasta 

septiembre. Ahora ella tuvo un trabajo y una oportunidad para ver Guayana otra vez. 

Ella disfrutó de reconectar con sus amigos y las ventajas adicionales al salario base que van con 

tener el sueldo de un maestro en una escuela internacional. Pero al fin del año escolar, ella dijo 

que ella estaba lista a volver a casa. Fueron más que estar dispuestos a contratarla por el siguiente 

año, pero ella estaba lista a estar de regreso para comenzar a trabajar en su máster. Guayana había 

cambiado y eso simplemente no fue lo mismo vivir allí como cuando ella fue menor  

Para sus niños, regresar a dónde han vivido puede ser divertido, pero las cosas cambian, y las 

personas siguen adelante con sus vidas. Es una parte desafiante de ser una misionera. Usted sale 

por tres años y está ocupado viviendo y construyendo nuevas amistades. Al mismo tiempo, todos 

sus amigos y su familia donde usted vivió están haciendo lo mismo. Usted vuelve a casa y hay una 



laguna de tres años. La mayoría de las veces usted puede ponerse al corriente, pero a veces es un 

reto. Y aún más así para sus niños. Nuestro mundo es a menudo tan diferente al de ellos y es un 

reto. 

Ahora nuestra hija sigue adelante hacia una ciudad y rutina nueva. Esperamos que ella estaba más 

cerca de familia y amigos, pero eso no parece molestarla. Aunque le moleste a su madre un poco. 

Así es que cuando ella regresó a Carolina del Sur fue decidido que fuera a ayudar su mudanza y 

conseguir una mejor idea de donde ella iba a ser, si ella fuera a estar segura etcétera. La V también 

se nos unió para empacar todas sus pertenencias y ayudarla a ella a mudarse a Nashville. Eso fue 

muy divertido, y demoramos en ver una parte de las vistas. Vice de lo más fascinante fue un jardín 

llenado de esculturas sopladas de vidrio únicas. 

Jess estaba trabajando hacia su grado de master en Universidad Vanderbilt, y ella estaba encantada 

de recibir una beca que cubriría acerca del 1/3 de sus costos. Ella también estaría trabajando como 

un auxiliar de investigación, como parte de una concesión, y eso ayudaría con el demás costo de 

escuela y ayudaría con costos de vida. Esa fue gran noticia.  

Estoy en casa ahora y me siento mejor acerca de la mudanza. Estoy realmente muy contento con 

nuestro nuevo sistema telefónico. Podemos llamarnos el uno al otro cada vez que necesitamos. 

Estoy todavía un poco preocupado, pero esa es la prerrogativa de una madre. Puede que no debiera 

hacer tal asunto de esto. En realidad, nuestros niños tienen que ocuparse de tener padres que viven 

en un país extranjero y viajan en todas partes. La vida es tan diferente con los niños completamente 

por cuenta de ellas ahora. 

Bien, es el tiempo para regresar a dedicarse al siguiente acontecimiento de Evangelismo de 

Amistad. Realmente estoy gozando estoy viendo nuestra iglesia verme involucrada en establecer 

contacto con otros. Tengo un montón de señales para hacer porque vamos a invitar a las personas 

a detenerse así es que podemos orar por ellas. El mes pasado repartimos corbatas por día del Padre. 

Uno rompió a llorar, diciendo que fue la única cosa que él fue propenso a conseguir y el próximo 

domingo, él vino a la iglesia.  

de amor Nancy 

¿Cómo se ocupa usted de los planes sus niños adultos hacen? ¿Cómo usted les puede dar apoyo y 

los puede alentar? ¿Confía usted en ellos hacer elecciones oportunas? ¿Cómo usted sabe cuándo 

involucrarse y cuándo no hacerlo? 

 

2010-12 188N Las Actualizaciones Médicas 

Hola D, 

Hemos tenido varias cosas médicas surgir en la última dos meses. 

Lo primero fue el hombro de Perry. Él ha estado teniendo más y más dolor en su hombro y así es 

que él finalmente fue al doctor. Nos enteramos de que una espuela ósea se había gestado en la 

juntura y estaba haciendo un corte en el manguillo de rotación y era causando el dolor. Perry piensa 

que éste pudo haber sido por causa de una lesión que él tuvo en los años de universidad. Él estaba 

jugando fútbol de la bandera. Él estaba a punto de interceptar un paso cuando un miembro del 

equipo contrario tacleó él. ¡Ilegal!  



El problema fue cuando le pegaron al suelo, el peso de ambas personas aterrizó en su hombro, 

causando una dislocación parcial. Se curó lentamente porque Perry no es tan bueno en simplemente 

holgazaneando y descansando. Pero eso se curó. 

Esa lesión tomó en consideración el desarrollo de un punto de calcificación a través de los años y 

la situación actual. Así es que él necesitó cirugía del artroscópica. Todo ello salió bien y ahora él 

está recuperándose y comportándose admirablemente. 

Al mismo tiempo, veíamos cambios en mis números de cáncer y tal parece ser que los nodos de la 

linfa han aumentado de tamaño. Los resultados de tomografía no han sido claros, e incluso 

tomamos un viaje para Colombia para hacer una tomografía PET y fue también poco claro. Pero 

en la última tomografía, los resultados no fueron lo que habíamos esperado y que muestra que hay 

tres nodos de cáncer. Las buenas noticias son fueron muy pequeñas.  

Así es que tuve que tener cuatro ciclos de tratamiento. Cada ciclo conllevó una inyección, catorce 

días de píldoras, y una semana libre antes de iniciar el siguiente ciclo. Después los cuatro ciclos, 

tuve otra tomografía para revisar los resultados. 

Las buenas noticias son que hemos cogido esto en las tempranas etapas. Fue pequeño y medicable. 

También continuamos orando por la presencia de Dios y sanación a todo lo largo del proceso. 

Estamos seguros que Dios sabe por qué éste ha ocurrido y que hay una razón. No podemos poder 

ver esa razón hoy, pero Dios lo hace. 

También, el doctor dijo que los efectos secundarios de este tratamiento no serán tan agudos como 

la quimioterapia previa (no fue tan fácil como él lo hizo sonar, ver abajo). Para esto somos 

agradecidos. Ore que permaneceré saludable y fuerte por completo. (estoy ocupado tomando las 

últimas dos clases intensivas para terminar mi bachillerato).  

Aquí hay una descripción de cómo las cosas fueron de durante el tratamiento las últimas dos 

semanas. 

Bien, me estoy sintiendo casi normal otra vez. He completado la ronda primera de chemo y 

píldoras.  ¡Yupi!  Lo peor fue la primera semana, tras el IV, – con los síntomas típicos, sin 

embargo, menos agudo que mi primera experiencia con chemo en 2006. Las píldoras usualmente 

toman algunas horas antes de que comience a sentir sus efectos – entonces la mayoría de tardes, 

he tenido que llevar una siesta o descanso en frente de la TV. ¡Sino, ha sido tolerable, y espero con 

anticipación mi semana de ninguna de las drogas! . 

Fui a una tienda de la peluca aquí en Panamá y fui desanimado, así es que le ordené uno en línea. 

El color es perfecto, la parte trasera se vio grande – pero el frente tuvo excesivamente, demasiado 

pelo. Entonces, fui a un estilista de cabello a saber cómo para recortar pelucas. Ella hizo un gran 

trabajo. Compré algún gel y algún spray, y pienso que soy bueno para ir.  Otra razón a ser 

agradecida. 

Ésta es la última semana de mis 2 clases de cinco semanas de intensivo. O.T. Interpretación y 

Ayuda Sicológica.  Los papeles finales son escritos, y lo sólo tiene algunos cabos sueltos para 

finalizar. Triunfé hasta el final. Otra vez, soy agradecido. 

Perry ha sido súper comprensivo – haciendo lo imposible por encargarse de mí – así como también 

nuestra familia de la iglesia aquí en Panamá. ¡Hemos sido inundados de correos electrónicos de 



personas alrededor del mundo (¡incluyendo Afganistán!) quién está rezando. ¿Cómo humillando 

es eso?  Una razón más para dar gracias. 

Entonces, en medio de esta enfermedad estúpida y todas las cosas desagradables que van con eso 

…  tenga mucho que agradecer. Gracias por orar. ¡Ha hecho una diferencia!    

Gracias por ser fiel en sus oraciones y soporte. 

 De Amor Nancy 

¿Cuándo la vida se hace difícil y los retos aumentan es usted capaz para estar agradecido? ¿Ve 

usted cómo está usando Dios una situación difícil para ayudarle a crecer y para ayudar a los otros 

aprende a orar y confiar en Dios también? ¿Qué puede hacer usted para mejorar su actitud al 

comportarse con luchas en su vida? 

 

2010-12 188N seguimiento Médico 

Estimada D, 

Tengo que explicar por qué fue Perry tan súper. En medio de todo que estaba tratando, él decidió 

tener piedras en los riñones. Él le asigna un valor a esto como el segundo peor dolor que él alguna 

vez ha experimentado. En lo alto de la lista estuviera los tres aguijonazos del escorpión que él 

recibió allá por Sierra Leona. Las piedras en los riñones son segundas y lo en tercer lugar fue el 

aguijonazo de la pastinaca que él recibió más temprano este año cuando él llevó a sus tres visitas 

a la playa.  

Esa fue una vista como intentaron llevarle arriba de la playa para el carro y entonces hacia la 

clínica. La clínica estaba llena de personas que habían sido aguijoneadas. Aparentemente fue el 

momento correcto de año y el momento correcto en las mareas para las pastinacas para estar activo. 

El problema real llegó cuando la herida de la pastinaca no se curaría. Después de varios meses, 

finalmente fuimos a un cirujano plástico. Ella no estaba alentando. Las púas de la pastinaca son 

transparentes, como vidrio, endureciéndolas para encontrar. Ella tomó un hisopo y encontró dos 

púas profundamente en la herida. Fuimos tan agradecidos y después de eso la herida sanó sin más 

problemas. 

Bien, de regreso a las piedras en los riñones. Raras veces he visto a Perry en tal dolor o lo muestro 

(y le he visto trato con muchas lesiones a través de los años). Esto fue intenso. Sacaron las piedras, 

pero tuvieron que dejar adentro a un stint para cosas a curarse. Él estuvo tan incómodo y como 

consecuencia él sólo pudo estar levantado un par de horas a la vez.  

Así es que imagínese los dos de nosotros estamos ahora confinados en cama. Apenas puedo hacer 

cualquier cosa y él sólo puede estar levantado un par de horas a la vez. Y ambos estamos 

estudiando. Él está escribiendo más materiales para el entrenamiento de misiones y yo estoy 

tratando de acabar mi trabajo de clase. Y ambos de nosotros estamos tomando muchas siestas.  

Perry está haciendo todo el cocimiento, limpiando, etcétera porque él es el único que es móvil. Por 

esto es que dije que él hizo lo imposible cuidando de mí durante el tratamiento del chemo.   

La genial noticia es que estaremos bien en el tiempo que Jeff y Heather y Jess deben venir por la 

Navidad. Escuchamos que hay un anillo en la planificación. Qué diversión que será. Esto será la 



primera vez Heather alguna vez ha viajado fuera de los Estados Unidos. Las cosas que hacemos 

por amor, ¿correcto? 

de amor Nancy 

¿Qué tan mucho comparte usted acerca de su salud y sus luchas? ¿Usted demora en alabar a sus 

compañeros de trabajo, su cónyuge, y otros con quienes usted trabaja? ¿Sabe usted la mejor forma 

para mostrarles honor y respeto? ¿Sabe usted cómo reaccionará usted cuando usted está con mucho 

dolor y los otros todavía necesitan su ayuda? 

 

2011-01 189P Los hombres y la traducción 

Estimada D, 

Estoy entusiasmado acerca de dos cosas a las que he estado dedicándome.  

Lo primero es lo estableciendo de una camaradería de hombres en nuestra iglesia. Es tan difícil 

motivar a los hombres a reunirse y estudiar la palabra. Sobre la última dos meses, los he estado 

invitando a nuestra casa para comida y la camaradería y está en marcha. Están disfrutando de estar 

juntos y me han pedido a mí que preparo material para ellos a estudiar.  

Ahora soy ocupado escribiendo una serie de estudios pequeños en los hombres menos conocidos 

de la Biblia. Demasiadas veces estudiamos los nombres conocidos famosos y eso sólo no se 

relaciona con el hombre común en la iglesia. Justamente nunca se ven ellos mismos como David, 

Pablo, o Moisés, pero pueden imaginarse ser un Jabes, un Bezalel, u otro   hombre normal que 

Dios utilizó. Éstos son hombres que no se sintieron llamados a ser grandes líderes, pero se sintieron 

llamados a servir donde estaban con las habilidades que tuvieron. 

Va viento en popa y nosotros estamos reuniéndonos una vez al mes ahora para la camaradería y 

estudio.  

La otra cosa es que he recibido permiso para traducir el libro de David Hesselgrave en Sembrar a 

Iglesias culturalmente. Éste es un libro increíble que cubre tantos aspectos y las facetas que están 

involucradas en comprender lo que es necesario y lo que funcionará en cualquier situación. He 

incluido este tema como un curso en los curriculares ambos en Sierra Leona y Papúa Nueva 

Guinea. Formó la fundación que usamos en plantar 12 iglesias en Sierra Leona y 4 iglesias en PNG 

a través de la escuela de enseñanza de la Biblia 

Ahora lo puedo incluir en nuestro programa de entrenamiento de misiones. Incluso tengo permiso 

para desarrollar el material en un curso para el programa en línea que hemos estado desarrollando.   

Éste es un proyecto grande. Va a requerírseme los meses para hacer la ronda primera de traducción. 

Luego tengo que encontrar alguien que es bilingüe para revisar todo ello. Acabo de recibir buenas 

noticias. Hay una señorita que ha hecho este tipo de trabajo para nuestro centro de recursos español 

en línea y está dispuesta a manejar hasta el final este proceso conmigo. Un paso clave es identificar 

términos claves y estar seguro de que somos congruentes en cómo son traducidos a todo lo largo 

del texto. 

Estoy cerca a la mitad del proceso ahora. Es tal reto encontrar recursos claves en español. Si 

existen, son ya sea muy caros para la mayor parte de las personas para comprar o usted sólo no las 



puede encontrar. Las misiones no es un tema popular para librerías para suministrar. Generalmente 

no existen en español y eso implica una buena cantidad de trabajo. Por esto, uno debe conseguir 

permiso para traducir el material, firmar los contratos, y a veces pagar una retribución de la 

realeza.  

David y el Publisher agradecidamente han estado de acuerdo en dejarme hacer este trabajo libre 

de cargo. El único requisito es que sólo puedo imprimir 500 copias de la obra terminada. No un 

problema. Será mucho antes que necesite tantas copias. Tengo también libertad de usarlo en línea 

con tal de que haya acceso controlado para el material. Esto quiere decir que sólo los estudiantes 

accederán a eso y sólo un capítulo a la vez. Tiene sentido.  

Ahí lo tienes, dos cosas estupendas ocurriendo. Espero que la camaradería de los hombres continúe 

creciendo y que podré toparme con una pieza de caza otros escritores de libros claves que están 

dispuestos a dejarnos traducir materiales para nuestro uso.  

Perry J. 

¿Qué hace usted cuando usted no puede encontrar recursos críticos en el lenguaje del país donde 

usted está sirviendo? ¿Se siente usted lo suficientemente seguro hacer trabajo de traducción? 

¿Conoce usted esos que le pueden ayudar a entrar en ese proceso? ¿Puede usted desarrollar el 

material necesitado o sabe a otros que le pueden ayudar a hacer esto? 

 

2011-05 190N La Variedad en el Ministerio 

Estimada C, 

A menudo hablamos de asuntos personales o nuestras áreas principales de ministerio. Pero junto 

con los seminarios, y el evangelismo de amistad, también nos encontramos involucrados en otras 

áreas y ministerios a los individuos y los grupitos. Así es que me gustaría compartir simplemente 

una vista rápida de otras maneras hemos estado involucrados en establecer contacto con nuestros 

vecinos y otros. 

Playon Chico – Perry y algunos de los hombres de nuestra iglesia viajaron hasta esta comunidad 

isleña para compartir la película Jesús. Tenemos una iglesia pequeña allí y el pastor estaba muy 

entusiasmado que habían venido. Tuvieron a dos centenares de personas cada noche y once 

recibieron a Cristo.  

Fiesta de barrio – tuvimos una gran noche con nuestros vecinos. Acerca de 40 entrados de visita 

para un perro caliente, la ensalada y la limonada casera. Muchos le preguntaron acerca de nuestro 

trabajo y quisieron saber cuánto tiempo estaríamos viviendo en Panamá. Les dijimos que pensamos 

regresar después de nuestro año en los ministerios hogareños. Tal parece ser que estaremos 

planificando más fiestas de barrio cuando regresemos. 

Una de las familias invitó a nuestro pastor y esposa a su casa para orar y hablar más acerca de los 

asuntos espirituales 

R – conocimos a Rick no mucho después de que llegamos aquí. Él tiene problemas médicos 

múltiples y mete en relaciones malas. Él ha estado en el hospital y su última novia dejó sin nada 

su cuenta bancaria. Es todo muy triste. Somos las únicas personas que vienen a visitarle en el 



hospital y él tiene cantidades de preguntas. Estamos esperando que él vaya más allá de las 

preguntas para conocer Jesús como su salvador personal. Le hemos dicho lo que él necesita hacer.  

Otros – hemos conocido a otros vecinos y hemos disfrutado de llegar a conocer una pareja. Ella 

tiene mucho interés en asuntos espirituales y él es un escéptico. Descubrimos que la única Biblia 

que ella tuvo fue un regalo de un JW. Rápidamente le encontramos a ella una Biblia, que ella ahora 

está leyendo.  

Inglés Como Segunda Lengua – Nancy ha estado trabajando con nueve personas para ayudarlos a 

mejorar sus habilidades de idioma inglés. Algunos de ellos son nuestros vecinos. Estamos orando 

que esto abrirá puertas para las discusiones en los asuntos espirituales. 

Usted nunca sabe lo que puede abrir la puerta y que habilidad Dios le ha dado hasta que usted está 

dispuesto a explorar y estar disponible. 

Antes de que cierre esto, simplemente una nota rápida en mi salud y mi viaje de cáncer.  

Primero, gracias por orar por mí.  Han sido unos largos 5 meses, y agradezco demasiado que la 

parte del chemo se termina.  Tuve una imagen CAT a mediados de marzo para ver cómo 

reaccionaron los nodos cancerígenos al chemo.  La gran noticia que los nodos han vuelto a la 

normalidad.  Sus oraciones me han sustentado – su soporte me ha alentado – su amor me ha 

rodeado. ¡Soy agradecido!  

Bendiciones. Nancy 

¿Qué avenidas podría explorar usted para ayudar usted consigue conocer a sus vecinos mejor? 

¿Qué formas únicas pueden ser eso? ¿Sabe usted los intereses de sus vecinos? ¿Cómo podría usar 

usted ese conocimiento para desarrollar avenidas de amistad y una oportunidad para compartir el 

evangelio? ¿Qué tan importante es eso para tener tipos múltiples de contacto con sus vecinos?  

 

2010-08 191P El viaje y la familia 

Estimada J 

Éste ha sido un año diferente en el área de viaje. Sólo tuve un viaje con Jibacam y fue a México. 

Fueron diez días llenados con una buena cantidad de conducción y realizando tres seminarios. El 

seminario más interesante estaba en el norte. Por la guerra de droga que ha estado siguiendo, 

reubicaron el evento a un lugar más allá sur y bien fuera del área turbulento. Corrió menor riesgo 

para mí, excepto tantos de los pastores que asistieron vivieron en área siendo afectado por el 

problema. Fue una experiencia que humilla para que yo esté con ellos y me dé cuenta de que 

cuando estaba terminada, conseguí ir a mi casa segura, y ellos tuvieron que regresar y hacer el 

ministerio en medio de una amenaza muy real para ellos y sus familias.  

El siguiente viaje fue de Nancy. Ella fue para celebrar nuestra la graduación de hijo Juan de 

universidad. Él había terminado su programa en las artes mecánicas y fue el estudiante 

sobresaliente en su programa. Ella también terminó su bachillerato, pero por la cronología de la 

graduación, ella no podría ir personalmente para recibir su grado. Nos enorgullecemos de ellos 

ambos. Tomaron el largo camino, pero han terminado bien. Nancy empezó esto mientras 

estábamos en Guayana y Juan acerca del mismo tiempo. Cada uno tuvo algunos hipos por el 



camino adelante, cambiando escuelas, los programas y donde estaban viviendo, pero ambos han 

perseverado. Nos enorgullecemos de ellos y celebramos su logro. 

El siguiente viaje fue a la casa e implicó una buena cantidad de visitas a la familia. Nos detuvimos 

primero en mis padres en Colorado. Esto fue primordialmente para recoger un carro, ya no lo 

necesitaron y nos lo darían. Es un carro agradable. Pero también notamos algo diferente como los 

encontramos. Fue hora para que ellos se muevan y estén más cerca de familia. Duro explicar, pero 

verdaderamente supimos y les sugerimos a ellos que puede ser hora de hacer eso desde que 

estaríamos en casa por el siguiente año y podría ayudar con el proceso. 

Luego viajamos adelante para visitar a mi primo y su mujer. Están en Kansas central y en nuestro 

camino de regreso a Minnesota. Fue genial ponerse al corriente. Hemos logrado reunirnos casi 

cada vez que estamos en casa. Después de eso tuvimos   una parada con John y Val. Siempre un 

buen rato. El enfoque de esta visita les estaba ayudando a moverse de Worthington hasta Akron. 

John tiene su primer trabajo de maestra. Gastamos varios días empacando un camión en un lugar, 

sólo para descargar todo ello otra vez algunas horas más tarde. Es una comunidad rural pequeña 

con un programa fuerte en artes mecánicas. John tiene una tienda muy estupenda para en que 

enseñar. Estamos esperando que Val podrá encontrar un empleo rápidamente una vez que lleguen 

establecidos. 

Entonces seguimos adelante hacia la Navidad Smeby, que ahora está sujeto en julio. El invierno 

en Minnesota puede ser tan impredecible y con la familia creciendo, es difícil reunir a todo el 

mundo. Esto funciona grande. Qué diversión fue tener todos nuestros niños allí también, 

incluyendo el prometido de Jeff, Heather. 

La siguiente parada en este viaje bien extenso será al sur Carolina y una boda. Por el camino 

adelante, habrá paradas en iglesias, campamentos, y centro de operaciones. Para cuando el viaje 

se termina, habremos estado viviendo fuera de maletas por un par de meses, pero ha sido tanta 

diversión poniéndose al día con amigos y familia como viajamos.  

Perry J y Nancy 

¿Planifica usted sus viajes así es que usted puede visitar a la familia y los amigos cuando usted 

está en casa? ¿Qué tan importante es eso para hacer y sea una parte de su vida? ¿Y dejarles 

reconectar con usted? 

 

2011-08 192P Luchando en contra de Cáncer 

 mi amigo, 

Nancy me ha dado permiso de compartir una parte de su presentación para la Reunión Wesleyana 

de las Mujeres este verano pasado.  

En el agosto del 2010, tuvo la batería normal de pruebas – una mamografía, imagen CAT, trabajo 

de sangre, etcétera.  Completamente esperé un informe normal. Me sentí en plena forma. Bien, 

todas las pruebas regresaron normales – excepto la imagen CAT. El doctor vio algo que le hizo 

sospechoso; hubiera algunos pequeños pero ampliados nodos de la linfa en el tórax … así es que 

él recomendó que viajar a Colombia, S.A. para realizar una tomografía PET, que es una tomografía 

más poderosa, de cuerpo entero. Durante eso el tiempo, me preocupé, por supuesto, y gasté una 



gran cantidad de tiempo orando, rogando a Dios que los nodos reducirían hasta el tamaño natural, 

esperando y confiando que quizá la hinchazón fue sólo una infección pequeña. Entonces, Perry y 

yo volamos para Colombia para la tomografía. 

Los resultados de la tomografía PET fueron un poco humorísticos. Después de volar hasta el final 

para Colombia, bebiendo un galón de masilla pegajosa calcárea blanca, y yaciendo bajo la cámara 

fotográfica poderosa de una máquina de alta tecnología – sólo podrían decir “hmmm puede ser 

que sea cáncer, pero puede ser que no sea.” A pesar de la incertidumbre, no podría evitar a sonreír.    

Entonces, de regreso a Panamá fuimos. La recomendación fue esperar otras 6 semanas para una 

imagen CAT de seguimiento. Durante eso 6 semanas, oramos, y ayunamos. Congregamos las 

cadenas de oración y los santos a todo alrededor del mundo. Comí mejor e hice ejercicio más de 

lo que alguna vez había hecho. Veo a través del Verbo; Le pedí a Dios que me hablara; Escuché 

fijamente sermones, intentando recabar algún mensaje adicional, alguna palabra de seguridad. En 

la convención de unas mujeres al principio de octubre, me sentí seguro que había recibido un aviso 

especial de Dios, diciéndome que mis oraciones habían sido contestadas. Que todo iba a ser bien.   

Entonces, en octubre, tuve otra tomografía, como programado. Perry y yo recogimos los resultados 

y nos dirigimos al consultorio médico. En el elevador, nerviosamente abrí el sobre y leí los 

resultados. No podría creer lo que leo. ¡Los nodos de la linfa en verdad habían aumentado de 

tamaño! Ese fue de verdad no lo que había esperado. Yo en realidad creí que Dios iba a normalizar 

los nodos. ¡Nunca me imaginé que habrían crecido! 

Recuerdo a un poquito de la reunión con el doctor. Perry y él hicieron la mayor parte de la 

conversación y planificando para los próximos tratamientos del chemo. Yo solamente me senté y 

miré por la ventana. No podría esperar a salir – sólo quise llorar, orar, e ir a casa para acurrucarme 

en mi cama y fingir una actitud que fue toda una pesadilla.   

.  Me desilusioné gravemente.  Y fui herido.  No pareció justo.   

Muchas veces, sobre la siguiente dos las semanas, Dios y yo tuvimos palabras.   Me quejé, lloré, 

imploré, incluso martillé mi puño un tiempo o dos. Pero a través de todo ello, supe que Dios todavía 

me amó, que él es siempre fiel, y que él estaba justo allí conmigo. En 2006, Dios me dio el verso 

de Jeremías 29:11 “Pues sé los planes que tengo para usted, digo El Señor. Piensa para prosperar 

usted y no para dañarle. Los planes para darle una esperanza y un futuro.” Y, me agarré de ese 

verso otra vez, esta vez - creyendo que los planes de Dios son correctos. Sabiendo que a veces, 

hay dificultades y dolores y enfermedad. Pero, que siempre, él estaba justo allí conmigo.  

Y, tal como me peleé con Dios un tiempo o dos, fui de un par de ciclos con el Diablo 

también.  ¡Recuerdo estar sentado sobre el sofá en nuestro cuarto de dormir, sacudiendo mi puño, 

y diciéndole “Satanás, ¡usted no ganará!”  Fui determinado que, si bien mi cuerpo fue débil, y fui 

calvo y sintiéndose bastante feo – él no iba a tomar mi paz, y él no iba a desbaratar mi fe. 

Era asombroso experimentar el amor de Dios a través de las oraciones de los creyentes – aquí en 

los Estados y en Panamá, también.  Un par de mis estudiantes de hornear le preguntaron en mí 

todos los días.  Simplemente para decir que estaban orando, y simplemente para decir que me 

amaron.  Recibí correos electrónicos desde todas partes del mundo, con seguros de oraciones “ 

para el largo tramo.” Varias personas escribieron y dijeron, “estamos con usted en este hasta el fin, 

Nancy. 'hasta usted ha pasado al otro lado.”   Perry era asombroso – él fue súper protector, 



cuidándome bien a mí y la casa.  Nuestros niños llamaron por teléfono frecuentemente.  El soporte 

que sentimos era asombroso.  

En febrero, tras 6 rondas de chemo, tuve otra imagen CAT.  Los nodos de la linfa habían vuelto a 

la normalidad.  No hubo trazas de cáncer.  Alaba a Dios. 

¿Qué aprendí?   

Se me recordó que no sabemos qué puede ocurrir el mañana. Pero sé quién guarda mañana. Y él 

nunca cambia. Él es el mismo ayer, hoy, y por siempre. 

Se me recordó que los planes de Dios no son mis planes – pero Sus planes están mucho mejor.   

Se me recordó que la familia de Dios es universal e internacional. A mi familia panameña le 

importé yo y me amó como fui uno de lo de ellos. Y eso es cómo debería ser.  

Y, fui recordado otra vez, como fui adentro 2006, eso con cáncer o sin cáncer, tengo una esperanza 

sorprendente y un futuro eterno – porque Jesús es mi Señor y Salvador. 

Gracias, las señoras, para su cuidado genuino para Perry y para mí, no sólo en estos meses 

desafiantes, pero a todo lo largo de nuestro ministerio. Somos tan agradecidos para todo lo que 

ustedes hacen para nosotros. Estamos más preparados por su sostén económico. Somos en un 

mejor estado preparados para los retos por sus oraciones. Y, somos alentados para continuar por 

su ánimo. 

Dios les bendiga unos todas – las bendiciones de Dios para todos ustedes. 

¿Qué usted está dispuesto a realizar para aprender la profundidad del amor de Dios para usted? 

¿Comprende usted lo que Dios está haciendo dentro y a través de usted cuando las cosas no salen 

la manera en que usted esperó? ¿Tiene usted esos que están orando por usted en todo momento y 

están listos a orar en los tiempos difíciles? 

 

2012-08 193N Boda de Jeffrey 

Hola V, 

Tengo tanto para contarle sobre esta boda. Tanta diversión y tantas torsiones en cosas.  

Algunos meses hacia atrás, Jeff le preguntaron acerca de Perry oficiando la boda. Con una 

investigación pequeña, descubrimos que alguien autorizado como un ministro podría hacer eso. 

Eso era lo último que supimos de eso por un mes o poco más o menos. Entonces Jeff llamó para 

decir que le habían pedido Dan el hermano de Perry para celebrar. Jeff dijo que él quiso que 

nosotros nos recostáramos y justamente disfrutáramos. Sonado bueno, pero pienso que Perry fue 

simplemente un pedacito pequeñito decepcionado, pero no demasiado, porque Jeff 

inmediatamente le pidió a él que escribiera un poema.  

Encontrar ropas para la boda ha sido un reto por todos los viajes al extranjero que hemos estado 

haciendo. Finalmente encontré un vestido en el Mall de América. Algo que no me hizo a mí 

parecerme a una solterona pero genial, y Perry encontró un traje en Indianápolis. La vida en el 

camino puede ser interesante. 



Finalmente, todos nosotros nos reunimos en Carolina del Sur y los familiares de Perry llegaron en 

avión desde Colorado. Como hablamos con ellos, otra vez vimos que fue hora para que ellos se 

muevan y, sorprendentemente, estuvieron de acuerdo. Dijeron que deberíamos comprar una casa 

y ellos podrían compartir la morada con nosotros. Stew tiene esta idea que el más viejo hijo debería 

tener cuidado de los padres. Interesante desde que Perry no es su hijo más viejo. No quisimos 

meternos en eso y desviamos cosas de regreso a la boda. 

El ensayo salió grande excepto por algunos conflictos con el planificador matrimonial, que causaba 

una torsión interesante el día siguiente. Ella tuvo sus ideas acerca de lo que debería ocurrir y 

cuando. Ella vio una canción en el programa y dijo que nadie sabe esta canción. Perry me dijo a 

mí a ir lo toca en caso de que el pianista no lo supiera. Tan pronto como ella hizo, el pianista se 

iluminó y dijo que él lo supo, él solamente no lo supo por el título en el programa. Problema 

resuelto. 

Tuvimos un tiempo maravilloso en la cena del soltero. Tuvimos un queque especial en forma de 

un jersey de fútbol con un balón de fútbol. ¡Divertido! También llegamos a conocer la familia de 

Heather un poco. Entonces hacia el sueño a prepararse para el día importante. 

Los hermanos de Perry y y algunos otros miembros de la familia pudieron venir por la boda. Viven 

en Arizona, que no está en nuestro normal itinerario de viaje, así es que fue divertido conseguir 

una oportunidad para verlos a todos ellos. Tuvimos un almuerzo divertido juntos y entonces hacia 

la boda en esta capilla hermosa en el campus de una universidad local. 

Estábamos a punto de iniciar el servicio cuando el padrino de boda se dio cuenta del anillo de Jeff 

estaba todavía en el carro afuera en el estacionamiento. Él estaba listo para ir para recogerlo, pero 

el planificador matrimonial no le dejaría. ¿Puede creer usted eso? Perry para el rescate. Él despegó 

su anillo de boda y lo puso en su lugar en el cojín. Nos enteramos más tarde de la reacción de 

Heather como ella tomó el anillo y lo puso en el dedo de Jeff, dándose cuenta de que no fue el 

tamaño correcto y entonces dándose cuenta por qué. Maniobraron bien y escasamente se saltó una 

pulsación. 

Todo lo demás fue resuelto sin una dificultad y nosotros fuimos con rumbo hacia la recepción. Fue 

muy divertido y nosotros repetimos la cosa del cerdo en una escala más pequeña.  

Jeff y Heather salieron en una motocicleta en una nube de humo. Eso causó un poquito de 

preocupación y nosotros tuvimos que entrar corriendo al edificio y abrir todas las ventanas y las 

puertas en las esperanzas que podríamos evitar iniciando las alarmas contra incendios. Dio efecto, 

y estaban apagados. 

Nos estábamos alistando para tomar rumbo a casa cuando recibimos una llamada. Jeff y Heather 

habían olvidado la llave para su hotel. Encontramos la llave y nos encontramos ellos a un lado de 

la vía. Pero ese no debió ser el fin de ello. La mañana siguiente, recibimos otra llamada. Esta vez, 

habían descubierto que habían dejado sus pasaportes en la casa y pidieron si los pudiéramos traer. 

Perry para el rescate una vez más. Él llegó a tiempo para ellos a alejarse en su luna de miel en un 

crucero caribeño.  

Fue una gran boda con algunas sorpresas y torsiones interesantes. A la postre, se casaron y 

oficialmente tenemos otra señora en la familia. Si Perry sentido excediera en número a por mujeres 

antes, él está definitivamente en la minoría ahora. 



Ahora estamos finalmente de camino de regreso a Minnesota y nuestro apartamento en Burnsville. 

Sip, tomamos en alquiler una de las casas de misión otra vez. Realmente han sido buenos para 

nosotros. Excepto este tiempo, con otra torsión, estaremos buscando una casa para la compra así 

es que podamos mover a los parientes de Perry a Minnesota más tarde este año.  

Sip, la vida tiene sus recodos del camino en ella. Me pregunto lo que es el siguiente.  

Nancy 

¿Cómo maneja usted sorpresas? ¿Qué tan rápidamente puede usted adaptarse? ¿Lucha usted en 

esta área? ¿Qué tan importante es eso que todo sale de acuerdo al plan? ¿Es esta realista en el país 

donde usted vive? ¿Es incluso esa realista en su cultura hogareña? ¿Usted está dispuesto a 

adaptarse? Finalmente, ¿justamente cuánto adaptación es aceptable? 

 

2012-01 194N Los dueños de la casa otra vez después de 25 años 

Estimada J, 

Hemos estado viajando como siempre. Cada fin de semana que visitamos a las iglesias para 

compartir lo que ha estado haciendo Dios.  

Perry hizo un viaje a Colombia para asistir al congreso Jibacam como siempre.   

Lo que no ha sido usual es las millas en las que hemos viajado en búsqueda de una casa. Hemos 

visto lo que siente como centenares de casas. Incluso hemos colocado posturas en dos casas que 

habrían sido geniales sólo para perder eso a alguien más. Hacemos esto aproximadamente tres 

veces por semana. La J ha sido grandiosa en encontrar cosas y demorar en mostrárnoslas. Ella es 

un agente de bienes raíces y la cuñada de Perry.  

Ha sido tan frustrante. Habíamos hecho otro viaje, miramos otras cinco casas y estábamos a punto 

de tomar rumbo a casa cuando un nuevo listado apareció en el sitio Web y fue sólo cuatro bloques 

de la casa del hermano de Perry, algo que habíamos estado buscando. Una llamada rápida y 

nosotros fuimos a mirar una casa más. Fue simplemente lo que nosotros necesitamos. Estaba 

necesitado de algún trabajo, que quiso decir que el precio estaba más abajo, y fue una ejecución 

de una hipoteca, entonces sólo el banco con el que tratar y satisfacer.  

El agente de bienes raíces dijo que había otra persona que estaba haciendo una oferta en la casa, 

pero se habían demorado tanto tiempo que él dijo que deberíamos hacer una oferta y deberíamos 

ver lo que sucedió. Bien, conseguimos la casa. El papeleo tuvo algunos retos. Uno clave fue el 

hecho que, por escrito, no tenemos ingreso, así es que necesitamos a parientes de Perry para cosign 

el papeleo para el préstamo. Esa es una historia en sí mismo. 

Nos organizaron todo para movérselos a Minnesota y tomaron en alquiler un camión para hacer la 

mudanza durante la acción de gracias. Estaban listos para nosotros, y el empaque salió bien y nos 

fuimos. El plan era para todos nosotros a vivir con mi cuñado Dan mientras nos resolvieron todo 

el papeleo y trabajaron en la casa. 

Lo que es fascinante es la compañía hipotecaria nos llamó y dijo que necesita varios documentos 

revisados de inmediato. Afortunadamente, Perry tiene una oficina móvil que él toma con él en 

todas partes. La impresora portátil, el escáner portátil, y la computadora. Los años de viaje le han 



enseñado la necesidad para esto. Así es que él imprimió los documentos, y nos detuvimos a lo 

largo de la vía para conseguir las firmas de todo el mundo y dejarle escudriñar los documentos. 

Logramos conectarnos a la Internet y los enviamos a todos ellos. Llamaron para confirmar que los 

habían recibido. 

Nos detuvimos y visitamos a un grupo de amigos en Kansas City y entonces finalmente hasta 

Minnesota. Descargamos el camión en una unidad de almacenamiento que habíamos tomado en 

alquiler hasta que la casa estaba lista a entrar. La primera semana de diciembre, firmamos todos 

los documentos finales y nos hicimos cargo de la casa. La siguiente dos meses serán llenadas de 

viajes y una buena cantidad de trabajo en la casa. Tenemos que remodelar el primer piso, a fin de 

que tengamos un dormitorio y un cuarto de baño. También tenemos que completamente remodelar 

la cocina y hacer varias otras cosas. Esperamos llegar a una nueva casa hacia los fines de enero.  

Habíamos avanzado lo suficiente en el trabajo a fin de que pudiéramos usar los dormitorios para 

los niños cuando vinieron por la Navidad. Hicimos un regalo pequeño intercambiar delante de la 

chimenea, un tipo de iniciación de la casa como una familia. 

Claramente, encontramos el lugar correcto. Dios ha sido tan bueno. Es una casa agradable y está 

lo suficientemente cerca a Dan para poder comprobar uno a uno adentro en los parientes de Perry 

una vez que regresamos al campo el próximo otoño. 

Bien, ha sido un tipo diferente de viaje y vida éstes últimos dos meses. Andando en busca de casa. 

Mudando los padres de Perry. Viaje en los ministerios hogareños. Caminando de un lado a otro 

para la casa para trabajar en la casa. Perry recorre temprano, y vengo con almuerzo más tarde y la 

ayuda donde puedo, y él está a menudo allí hasta tarde.  

Tenemos un amigazo JM que ha sido una ayuda increíble en ocuparse de aspectos claves de la 

remodelación. Otro regalo de Dios. Dan y Julie también han sido una ayuda increíble no sólo en 

encontrar la casa, pero ayudar consiguiendo permisos constructivos y con cosas como el trabajo 

eléctrico. Estamos benditos. Tenemos una casa de regreso en Minnesota, de regreso donde 

iniciamos nuestra vida y nuestro ministerio juntos. 

Nancy 

¿Tiene usted planes para dónde usted vivirá y trabajará después de que usted termine sirviendo en 

otro país? ¿Una pregunta clave a contestar es cuánto tiempo usted sirve en otro país? Esa respuesta 

hará mella cómo contesta usted al primero. ¿Sabe usted cómo financiará usted compra una casa o 

usted estará tomando en alquiler? 

 

2012-01 195P Los anfitriones de lejos 

Hey E, 

Estábamos de regreso en Panamá por 10 días. Como siempre, estamos ocupados con nuestro 

ministerio aquí aun cuando estamos de regreso en los estados. HQ ha sido tan solidario de éste a 

través de los años, pero sabemos que una parte clave de su voluntad ha sido el gran equipo de 

apoyo que tenemos. 

Bien, esta vez hemos venido de regreso a la ayuda con patrocinar la conferencia internacional, que 

fue realizado en un hotel no demasiado lejos de nuestra casa. Fue un poco extraño entrar en nuestra 



casa, pero genial para tener un sitio así es que podríamos servir según se necesite. El primer asunto 

fue la necesidad para comprar una nueva batería para el carro. El carro no hizo bien en el 

almacenamiento. Aparte de eso, todo estaba en orden, y nos establecimos. 

Estábamos involucrados en encontrar a personas en el aeropuerto, proveer transporte cuándo 

necesario, y hacer cualquier número de cosas relatados a la logística y recibir a los delegados. Ha 

sido muy divertido conseguir ver a amigos y líderes desde los lugares donde hemos vivido, SL, 

PNG, GY, así como también de todos los lugares que hemos hecho una visita como parte del 

ministerio con Jibacam. Hemos estado estando conectados y hemos reconectado con personas 

desde todas partes del mundo. Esto fue lo tercer tal convención que hemos podido asistir juntos. 

Fue un gran tiempo y nosotros fuimos incluidos en el evento especial de un medio viaje a través 

del canal. Lo hemos visto muchas veces como tomamos a los visitantes para verlo. Excepto este 

tiempo, fue para en verdad viajar a través lo que nosotros habíamos observado de lejos. La parte 

realmente especial de este evento fue la comunión. Organizaron cuatro lugares a todo lo largo del 

bote donde usted podría ir y podría participar en este recuerdo de por qué estábamos aquí. Un 

evento tan especial a compartir con personas de literalmente a todo alrededor del mundo, personas 

de muchas tribus y naciones diferentes. Todo el lenguaje y las diferencias culturales se 

desvanecieron en el historial como celebramos. Fue una foto pequeña de lo que experimentamos 

un día cuando nos reunamos antes del trono de Dios. 

Ahora estamos de regreso en casa y en el camino, otra vez. Estamos ahora oficialmente en nuestra 

nueva casa. Escogimos el día más frío del invierno para mudarnos. Es Minnesota. ¿Qué puedo 

decir? Nuestros amigos y nuestros ayudantes no se quejaron. Son Minesotanos. ¿Qué más puedo 

decir? Saben cómo disfrutar de la vida y ayuda aun en las temperaturas negativas. Qué grupo tan 

divertido. Ahora la casa es bien caliente, y somos listos pues cualquier cosa que sea el siguiente.  

Dios es tan bueno y de todos los días aprendemos más acerca de lo que quieren decir  

Perry J  

¿Puede ver usted cómo usted es parte de un ministerio más grande? ¿Puede ver usted el lugar que 

usted tiene en la iglesia mundial de Dios? ¿Qué hace usted para ayudar la gente usted sirve para 

ver y relacionarse con la gente de cada tribu y nación? 

 

2012-12 196N Rollercoaster 

Estimada M, 

Sé que usted ha sido recientemente diagnosticado con cáncer, y su tratamiento ha salido bien. 

Aprecio tener un amigo como usted para compartir. Parece cuando uno de nosotros estamos 

luchando, el otro está bien y puede ayudar negociar lo qué está ocurriendo. Gracias.  

Yo en realidad necesito alguien que entiende para compartir lo que este año pasado ha estado 

como. Ha sido algo semejante un rollercoaster. De arriba abajo. 

En diciembre el año posterior que notamos algunos lugares oscuros, y el doctor ordenó una biopsia. 

Las buenas noticias son que regreso claro: ningún cáncer. Excepto ninguna idea por qué los lugares 

oscuros. Se desvanecieron una cierta cantidad en la siguiente tomografía. 



En marzo, tuve una tomografía que reveló el punto en mi hígado había crecido un poco. Al doctor 

le gustaría hacer otra biopsia. Regresó negativa. Un alivio. 

En mayo, tuve otra tomografía, que dejé que se sepa que los puntos en mi pecho estaban de regreso 

y esos en mi hígado fueron más grandes. Él planificó otra biopsia, entonces comenzó chemo el 16 

de junio. Esa biopsia regresó positiva. Deseamos que supiéramos por qué los primeros dos no 

revelaron nada. 

Una imagen CAT estaba programada por el 26 de junio para determinar la efectividad del chemo 

y el plan futuro de tratamiento. Reveló el cáncer fue estable y no creciendo. Esto fue bueno señal 

pero también quiere decir que tuve que continuar con chemo para reducir las células a tamaño 

natural. 

 

En agosto, el doctor cambió el chemo y ha sido más duro en mí, pero mejoré. Otra tomografía 

mostró mejoramiento para el cual fuimos agradecidos. 

En septiembre, decidimos que permanecería en los estados mientras Perry viajó a Panamá para 

ocuparse de la adición para   la casa y el adiestramiento. Esperé que pudiera terminarme el chemo 

y nosotros podríamos regresar con un recibo limpio de salud. 

Septiembre no fue tan alentador como esperamos y otro cambio en chemo. 

En octubre las cosas parecieron mejorar. La siguiente tomografía reveló una reducción marcada 

en el cáncer. No el informe claro que esperamos, pero alentador. Perry viajó a Panamá otra vez.  

En noviembre, tuve otra tomografía, y el informe era muy alentador, y estamos a tiempo para 

regresar a Panamá el 29 de diciembre. Nosotros, en verdad, hemos comprado boletos que ambos 

deben regresar Panamá en esa cita. Ore con nosotros que todo vendrá bien con mi tratamiento, 

nuestros viajes, y la transición de regreso a Panamá. Los ajustes serán hechos si necesito quedarme 

en los Estados Unidos, pero somos esperanzadoras y orar que no habrá necesidad para más 

tratamiento, o que puede ser hecha en Panamá. Los servicios médicos son excelentes en Panamá. 

Diciembre vino con sólo algún mejoramiento, pero hemos sido aprobados para regresar conforme 

a lo programado. Estoy un poco desalentado por éste, pero sé que las cosas serán bien. Como 

mencioné, tenemos servicios médicos excelentes en Panamá y mi doctor es el doctor principal de 

cáncer en el país. Él es el director del Departamento Nacional de Oncología y es un conferencista 

invitado en muchas convenciones alrededor del mundo y entra en juego con varios fármacos en 

las pruebas de droga. 

Gracias por escuchar y orar. Sabemos que como siempre Dios tiene un plan y nuestra meta es 

servir donde él envía con todo nuestro corazón, mente, alma, y cuerpo. 

de amor Nancy 

¿Tiene usted alguien con quien usted confía en compartir sus luchas más profundas? ¿Por qué es 

esto importante? ¿Cómo maneja usted resultados mezclados en su vida y el ministerio? ¿Cómo se 

haría cargo usted de regresar al campo sabiendo que usted tiene un asunto clave de salud? ¿Tiene 

confianza usted en su habilidad para recibir cuidado médico adecuado en otro país?  

 



2013-03 197P Los coordinadores de misiones – la primera reunión 

Estimada D, 

Para ser honestos, si esta reunión no hubiera ocurrido, fui listo para abandonar de Jibacam. Después 

de años del trabajo y la enseñanza, había habido tan poco cambio y tan poco crecimiento en las 

iglesias. Supe que el asunto principal fue una falta de liderazgo local en cada país. Demasiado ha 

dependido de un líder clave, usualmente el superintendente nacional, y esa persona ya tiene 

demasiado para cumplir con vigilar sobre sus iglesias, dejando tiempo limitado para trabajar con 

misiones. Y tienen a menudo pocos deseos de seleccionar a otra persona para ayudarlos. La actitud 

de machismo Latino puede ser un problema serio. Pedir ayuda o compartir el trabajo es como 

admitir una falta de adecuación para hacer el trabajo. 

He sabido qué necesitó ser hecho, pero no ha sido fácil sacar en claro que cómo hacer eso y luego 

financiarlo. Recientemente, recibí un regalo agradable para el proyecto de entrenamiento y decidí 

que fue de tiempo hacer un esfuerzo más en abrirse paso esa barrera y ayudarlos a crear una 

estructura que los dejaría verdaderamente desarrollar misiones en un nivel nacional.  

Entonces, invité a una persona de países donde conocí alguien que podría trabajar en esta área. A 

la postre, tuve trece personas para lo primero el evento de entrenamiento de coordinadores de 

misiones. Hablamos de estructuras y desarrollo y muchos otros temas. Durante todo esto, dos de 

los miembros de la junta Jibacam se sentaron adentro en la mayor parte de las sesiones. Al 

principio, no fui cierto por qué estaban allí y lo que a esperar de su presencia. 

Resulta que quisieron saber cuál estaba ocurriendo y sean de apoyo. Al fin de reunión, el Presidente 

de la junta Jibacam se acercó a mí y me dijo que necesité comenzar a visitar de nuevo todos los 

países para ayudarles a tomar los pasos necesarios hacia organizar los comités de misiones locales. 

Él también dijo que sería genial si pudiera tomar uno de esos que habían asistido en cada viaje así 

es que podrían ganar más experiencia en el entrenamiento. 

Eso fue todo lo que yo necesité para ayudarme a superar mi frustración y comenzar a planificar lo 

que fue necesario para la siguiente serie de viajes. Me entusiasma el ánimo que recibí de esos dos 

miembros de la Junta y el entusiasmo de esos que llegaron a la reunión. Ya estamos planificando 

el siguiente evento de Entrenamiento de Coordinador de las Misiones. 

Perry J  

¿Cómo maneja usted frustración y chasco? ¿Usted sabe por qué usted está frustrado y 

desencantado? ¿Qué tan importante es el aporte de líderes claves en lo que usted está haciendo? 

¿Cómo siente usted cuando de cerca están observando lo que usted está haciendo? ¿Sabe usted 

cómo responderán cuando usted pruebe algo diferente para moverse hacia adelante?  

 

2013-04 198P Entrenando a los pastores en Panamá 

Estimada R, 

Estamos acercándonos a la primera ceremonia de graduación para dos estudiantes aquí en Panamá, 

Pastora E y Pastor E. que esperamos con anticipación este evento y lo que representa. Tenemos 

también la esperanza de que alentará a los otros a reenfocar y terminar el pastoral programa de 

entrenamiento, así como también desafiarles a los otros que comiencen estudiando. 



Ha sido un poquito de un rollercoaster manejando este programa. Empezamos fuertemente, con 

aproximadamente 40 personas alistados en la primera clase. De esos, aproximadamente el 30 

terminaron y luego la lucha comenzó. No es fácil de cometerse para llegar a la clase una vez una 

semana en una ciudad grande como esto. El tráfico y los asuntos de transporte a menudo dan como 

resultado llegadas tardías para las clases y para cuando la clase son realizadas cada noche, la 

disponibilidad de transporte de regreso a casa es también un asunto. 

El programa comenzó por J y principalmente usó a los maestros visitantes para presentar 

materiales. Vine dos veces a hacer esto antes de que finalmente moviéramos aquí. Usamos este 

mismo patrón para las clases claves en el currículum. Para estos, la asistencia tiende a estar mucho 

mejor. 

Antes de que saliéramos para los ministerios hogareños, estábamos abajo hasta cerca de 20 

estudiantes y no todos ellos habían asistido a todas las clases. Para resolver esto, J me ayudó a 

establecer cuatro computadoras con todas las clases. Estas computadoras tuvieron todos los videos 

para las clases. Diligentemente habíamos grabado cada clase, en la seguridad de que tuvimos a las 

personas viviendo en lugares que quisieron estudiar, pero no podríamos venir. Tuvieron todas las 

tareas en ellos también. Con esto en el lugar, que quienes quisieron estudiar podría arreglar un 

tiempo para venir y podría observar los videos y podría hacer el trabajo. Fue una buena idea hasta 

que me di cuenta de que muy pocos tuvieron una habilidad crítica - keyboarding. 

Incluso hice dos viajes a Panamá para enseñar la última clase que necesitaron. Hice esto porque 

Nancy estaba todavía haciendo chemo y esperó conseguir una inform bueno de salud antes de que 

regresáramos. Y bien, viajé dos veces por un mes cada vez para enseñar y comer o tomar alguna 

obra constructiva en la casa. Pero ese es un tema para otra carta. 

Como resultado de todo esto, sólo lo dos está graduándose. Todavía, es genial para ver las 

ganancias y nosotros anticipamos que una gran audiencia para la graduación, así como también 

una oportunidad presente un nuevo formato para tomar clases. 

Hicimos una encuesta de estudiantes recientemente para ver si pudiéramos ganar algún 

entendimiento profundo en lo que estaba ocurriendo. ¿Fue eso el maestro? ¿Estaba eso la manera 

en que las cosas estuviera siendo enseñado? ¿Fue eso el lugar? ¿O fue eso el  horario? A la postre, 

el asunto principal fue el horario que fue afectado por transporte 

Como consecuencia, vamos a estar probando varias opciones para hacer clases más fácilmente 

disponibles y en los tiempos sugerido por los estudiantes. Esperamos que ambos desplazamientos 

faciliten un mejoramiento en la asistencia. También continuaremos haciendo algunos cursos como 

intensives - viernes en la noche y todo el día el sábado. Estos atraen a más personas, pero implican 

otros asuntos, como comidas y un bocadillo. No me gusta esta opción para algunos temas porque 

no les da a estudiantes tiempo para procesar la información, hacer tarea escolar, o darle una 

oportunidad al maestro para ajustarse, si necesario. 

Ha sido un reto. A mí en realidad me gusta tener un campus y todos los estudiantes y sus familias 

juntos. Provee un medio ambiente increíble para aprender. Desafortunadamente, en este trasfondo 

la gente no puede quitarse tres años para estudiar. También me gustó el programa de la escuela 

nocturna de Guayana, pero allá el transporte no fue un problema. Una ciudad de 100,000 no tiene 

los mismos asuntos como una ciudad de 2 millones y más. 



Pues bien, suficiente de lo que me gusta o prefiero. Paso a paso, estamos encontrando el camino y 

desarrollando un programa que funciona aquí y eso es lo que es crítico. Esperanzadamente, 

tendremos más graduados antes de mucho tiempo. 

Oh, hay otro reto del que tuve que ocuparme. Tuve que resolver cómo reconciliar mis dos 

ministerios y sus horarios. Mis viajes para enseñar misiones y la enseñanza aquí en Panamá. Tuve 

que establecer el programa del Instituto de la Biblia por un año entero y entonces acomodar mis 

viajes dentro de eso. Le ha estado interesando, pero está en marcha, y las personas están ganando 

acceso a entrenamiento necesario, ambos aquí en Panamá y a todo lo largo de Iberoamerica.  

Bendiciones 

 Perry J 

¿Qué están las tecnologías y avenidas diferentes que usted puede usar para hacer entrenamiento 

pastoral disponible? ¿Cómo necesitará usted adaptar eso para ocuparse de asuntos de tiempo real 

para sus estudiantes? ¿Comprende usted su vida y horario así es que usted puede planificar 

apropiadamente según cuando están disponibles? 

 

2013-09 199P La saga del centro de capacitación 

Estimada S, 

Cuando primero vinimos a la región, la esperanza de la junta Jibacam fue establecer un centro de 

capacitación. Esto se usaba para proveer entrenamiento para misioneros. Fue una gran visión, pero 

ha sido un blanco elusivo a encontrar. 

Cuando llegamos a Panamá, establecemos un proyecto en dos fases para cumplir con esta visión. 

La fase uno fue comprar una casa para el director del programa de entrenamiento. Fuimos capaces 

para hacer esto y hemos disfrutado viviendo en esa casa por los últimos 4 años.  

Una vez que cumplimos con esto, seguimos adelante hacia fase dos, que fue la compra de una 

propiedad donde podríamos construir el centro y vivienda para esos que vendrían por 

entrenamiento. Como miramos esto, lo expandimos para incluir oficinas para la iglesia nacional y 

un edificio que podría doblarse como una capilla para la escuela y una iglesia. También esperamos 

tener suficiente tierra a tomar en consideración construir una casa para mujeres maltratadas a 

golpes, un sueño de la esposa de nuestro líder nacional.  

Preparé los planes. Al líder nacional y a mí nos entusiasmaron todas las posibilidades. Además de 

proveer un sitio para entrenar a misioneros, también podría servir para el pastoral programa de 

entrenamiento que estábamos desarrollando para Panamá. La J y yo gastamos un montón de tiempo 

paseando en coche y cazando para lugares adecuados. Encontramos a unos cuantos, pero nada 

pareció juntarse así es que podríamos movernos hacia adelante. 

En aquel entonces, recibí palabra que HQ estaba reconsiderando el proyecto. Estaban preocupados 

por tener otra facilidad subutilizada en la región. Tenemos tres edificios de la universidad en tres 

países diferentes que no están siendo usados muchísimo. ¿La pregunta fue por qué no  usar esos 

edificios en lugar de construyendo otro? Legítimo. Pero significaría movernos para las largas 

temporadas de tiempo para hacer el entrenamiento. 



Propuse una idea alternativa. Podríamos comprar una casa y la podríamos usar para llevar a cabo 

el entrenamiento. Costaba menos y déjenos establecer un más personalizado programa de 

entrenamiento. En lugar de grupos, podríamos trabajar con familias, parejas de casados y grupitos 

de solteros. Aceptaron la idea y J y yo comenzamos otra ronda de ir en busca de propiedad. 

Encontramos varios, y una iglesia grande estaba realmente interesada en patrocinar esto. Pero, 

como antes, nada pareció juntarse y así es que ponemos eso aparte para esperar y ver qué se 

desarrollaría. 

Ahora es claro que no necesitamos otra propiedad. Nuestro enfoque estará en viajes de corto plazo 

de 2-3 semanas para hacer entrenamiento y el desarrollo de cursos en línea para cubrir otros temas 

claves. Otro misionero, JE ha desarrollado el sistema para entregar los cursos y yo en verdad me 

he preparado cuatro cursos para este sistema.  

En lugar de otro edificio, hemos propuesto una adición de dos pisos para nuestra casa. El piso más 

bajo sería un lugar para realizar a reuniones, las clases, y grabar materiales para ser colocado en 

línea. Esto fue todo aprobado. Entonces, mientras Nancy estaba haciendo chemo con la esperanza 

de recibir un informe de buena salud, viajé de ida y vuelta para Panamá para empezar la obra 

constructiva y hacer un poco de enseñanza. 

Ahora la adición es hecha. Proveerá muchas opciones. Hace algunas semanas, tuvimos el grupo 

de los hombres sobre y disfrutamos de una comida en el primer piso que tiene aire. Hemos tenido 

algunas visitas y ellas están disfrutando del espacio arriba. Es realmente simpático y tiene su cuarto 

de baño. 

Ya he empezado a hacer alguna grabación y nosotros estamos planificando para que la junta 

Jibacam a venir el próximo año. Qué desplazamiento en pensar y planificar ese ha ocurrido durante 

los últimos 5 años. De un campus separado con muchos edificios hasta una adición multifuncional 

simple para la casa. También ha provisto un gran lugar para hacer trabajo en editar los materiales 

que he escrito. Tengo una persona que viene aquí una vez a la semana e instalamos el proyector y 

fácilmente podemos cumplir con editar de las traducciones españolas. La pantalla es de tamaño 

adecuado para mostrar las versiones inglesas y españolas. 

Bien, esa es la saga del centro para el entrenamiento misional. Será interesante ver que lo que 

ocurre como comenzamos a desarrollar el módulo de 2–3-week para el entrenamiento en sitio. 

Perry J  

¿Ha tenido usted un plan increíble para el trabajo que usted está haciendo sólo para verlo ponerse 

inalcanzable con base en las finanzas y tiempos cambiantes? ¿Cómo se adaptó usted a esos 

cambios? ¿Pudo usted ayudar a los otros ve por qué los cambios se necesitó y así es que ajusta su 

involucramiento y soporte? ¿Cómo afectaron esos cambios lo que usted estaba haciendo?  

 

2013-12 200N Un año sereno 

Estimada B, 

Éste ha sido un año algo quieto, con algunos puntos altos. Déjeme cubrir algunas cosas.  

Perry ha estado ocupado viajando como siempre. Dos viajes claves para él fueron los viajes hasta 

Cuba y Perú. Él pasó una semana en Cuba enseñando una clase para su pastoral programa de 



entrenamiento. Él disfrutó del viaje, excepto para estar enfermo por tres días. Es un verdadero reto 

para enseñar y luego acostar y entonces enseñar. El viaje hasta Perú fue único porque fue la primera 

vez alguien más viajó con él para enseñar. Eso fue realmente bien. Él desea que él pudiera hacer 

que más a menudo, pero no pudiera permitirse pagar por el segundo tiquete y Jibacam todavía está 

aprendiendo a recolectar fondos en ayuda de sus actividades. Él ha estado recorriendo más este 

año que alguna vez antes y es realmente alentado por los cambios que ve él. El acontecimiento de 

entrenamiento de los coordinadores ha sido una parte grande de éste. 

He tenido un buen año. El chemo está poniéndose más fácil para ocuparse y, en general, los 

informes han estado alentando. El cáncer se ha quedado más pequeño y el doctor está usando la 

palabra estable y la frase, bajo control más a menudo. Eso es muy alentando a nosotros, 

especialmente a mí.  

He estado entrenando un grupo de la iglesia de la Siesta en cómo usar títeres en el ministerio. Perry 

les construyó una plataforma sencilla y nosotros nos hemos reunido un número de veces. Están 

bien y concibiendo sus propias ideas para presentaciones. No es tan grande o sofisticado como lo 

que estábamos haciendo en Guayana, pero están entusiasmados. 

El punto de interés del año fue la llegada de nuestro nieto primero, D.  finalmente Somos abuelos, 

bravo.  Deseo que pudiera estar más cerca así es que podría llevar a cabo mi papel de malcriarle. 

Conseguimos ir y hacer justamente eso uno par de meses después de su nacimiento. Bien esto fue 

divertido. Yo casi escondió él en mis bolsas para tomarle de regreso conmigo, pero me atrapé y 

así es que tuve que estar satisfecho con darle montones de abrazos. 

Mis clases están progresando y ahora estoy trabajando en mi tesis. Boy es éste una buena cantidad 

de trabajo. No es tan largo como de Perry, o tan técnico como de Jess, pero eso es todavía una 

buena cantidad de trabajo y mucho enfoque en el formateo correcto. Puedo ver por qué muchas 

personas quieren hacer el estudio, pero están paradas cuando escuchar de lo que estará involucrado 

en hacer su tesis. Si es tan duro para un máster que no puedo imaginarme lo que es involucrado en 

un papel doctoral, y observé a Perry pasar a través del proceso. Si todo va bien, me graduaré el 

próximo año. Jess y Perry han sido una gran ayuda en áreas diferentes de esta parte clave de 

completar mi máster en el liderazgo internacional. 

La otra área que ha probado interesarle está consiguiendo nuestras visas residentes. Tenemos un 

nuevo abogado para ayudarnos esta vez. Las cosas son viento en popa. Pero como siempre hay 

recodos del camino. Esta vez tenemos que tener informes del FBI, no uno de los policías locales. 

También tuvimos que hacer un viaje rápido a Colombia así es que podríamos renovar nuestras 

visas como visitantes. Ese fue un viaje divertido. Conseguimos conocer a los amigos de un viaje 

previo. Nos relajamos y disfrutamos de alguna hospitalidad colombiana maravillosa. Después de 

algunas torsiones más y más retrasos finalmente tenemos nuestras visas. Bien por dos años. 

Aburriendo correcto. Está bien no tan aburrido, pero tanto mejor que el rollercoaster el año pasado, 

especialmente con respecto al cáncer. Cada día es otro regalo de Dios, y estamos haciendo todo lo 

mejor para utilizarlo sabiamente en el servicio él. 

de amor Nancy 

¿Usted está dispuesto a hacer un reconocimiento de avenidas diferentes de ministerio con base en 

las habilidades de la gente con quien usted trabaja? ¿Cómo hace usted cuando las cosas son un 

poco fuera de su zona de comodidad? Qué le emociona a usted, lo que usted hace, ¿o ver a las 



personas quedarse entusiasmadas acerca de lo que están haciendo? ¿Cuál es la diferencia? ¿Pueden 

ocurrir los dos al mismo tiempo? 

 

2014-07 201N Graduación 

Estimada C, 

Pensé que me entusiasmó cuando Jessica consiguió su grado de master y entonces consiguió su 

primer trabajo. Fue tanta diversión estar allí para celebrar con ella. Pero ahora fue mi vuelta. Y 

viajamos a los estados así es que personalmente podría recibir mi birrete y toga, podría conseguir 

mi diploma, y podría celebrar. Celebre. Todos los niños estaban allí, mi mamá, los padres de Perry 

y varios otros de su familia, y todos los hermanos de Perry. Tanta diversión para estar juntos y sea 

el centro de atención para un poquito. Y usamos esa oportunidad para planificar reunirnos en 

Florida por la Navidad. Más celebración. Siempre celebro cuando todos nosotros podemos estar 

juntos. 

Fue tan bueno conseguir mi diploma. He trabajado tan duramente para alcanzar esta meta. Fue 

genial ver que las cosas se juntan. Fui un poco incierto al principio. Hacer mi bachillerato estaba 

tan complicado y tardó tanto tiempo. Y los másteres eran trabajo más difícil y más costosos. Logré 

terminar a el bachillerato con poca deuda, pero esta vez no hubiera tantas becas. Perry no se 

preocupó. Él supo que necesité algo en lo que enfocar la atención aparte del cáncer y él estaba en 

lo correcto. 

Pero fue más que eso. Hemos estado hablando del futuro. Usted sabe, vida después de la jubilación. 

Él cumplió 62 años este año. Pensamos que disfrutaríamos de viajar a nuestras escuelas diferentes 

y ser profesores visitantes. Y ahora, con mi grado de master, ese sueño es un paso más cerca de 

ser un verdadera posibilidad. 

Mientras tanto, estamos trabajando hombro a hombro en un proyecto clave para el entrenamiento 

de misión en la región. Estamos trabajando en el manual para un programa de capacitación 

intercultural y un plan de dos semanas para enseñar personas en cómo entrar otra cultura. Perry 

está enfocado a todas las cosas interculturales y yo participo en eso en varias áreas claves también. 

Pero mi enfoque principal estará en desarrollar la sección de aprendizaje de lenguaje. Es un 

proyecto grande y algo que é ha sonado de hacer por largos años. 

Ha sido tan gratificante trabajar hombro a hombro en esta clase de un proyecto y poner a usar todo 

lo que he aprendido los años recién pasados. 

Otro proyecto unido fue el desarrollo de manuales para enseñar misiones a los niños. No hace 

mucho terminamos al tercero en la serie. Cada uno tiene 13 lecciones que enfocan la atención en 

trece países donde tenemos trabajo de misiones. La idea para esto empezó hace mucho tiempo 

cuando estábamos pensando acerca de la necesidad para materiales en misiones para niños. En el 

pasado habíamos preparado dos tales lecciones para el programa misión desarrollado por la Iglesia 

Wesleyan llamado a WKFM (los Niños Wesleyanos para Misiones).  

Nuestro primer pensamiento fue conseguir permiso para traducir esta material y aun conseguida C 

acuerda a  ayudar en editar nuestra traducción. Rápidamente vimos que no iba a funcionar. Estaba 

demasiado orientado a la cultura y recursos de los estados. Entonces, decidimos comenzar de la 

nada y construir nuestro propio programa. Lo que es realmente interesante es que una vez que 



logramos terminar el primero, tuvimos un montón de peticiones de los líderes de niños en los 

estados para copias. El material fue fácil de usar y muy adaptable. Si usted sólo tuviera 10 minutos 

usted podría seleccionar lo que usted necesitó. Si usted tuviera más tiempo usted le añadió pedazos 

para llenar el tiempo disponible. Esto fue porque lo establecemos en 8 secciones para hacer posible 

esto. 

Ahora hemos terminado al tercero y estamos pensando acerca de uno más a fin de que haya 

suficientes lecciones para uno cada semana por todo un año. Vamos a ver. Es realmente un proceso 

porque intentamos trabajar con una persona del país así es que podemos tener sus historias e ideas 

para ayudarnos a desarrollar las lecciones. 

La graduación fue un gran evento y ahora me alegro para el siguiente proyecto como mencioné 

arriba, el programa de capacitación intercultural. Perry ya ha organizado fechas y un lugar. Los 

Andes de Perú. Le escribiré y le avisaré cómo todo ello salió. 

de amor Nancy 

¿Cómo ayuda uno a otro crece? ¿Hace alienta mutuamente a continuar creciendo y estudiando? 

¿Cómo decide usted qué programa será lo más útil para el ministerio en que usted está involucrado 

? ¿Tienen ideas sobre cómo financiar un programa en la educación superior? ¿Sabe usted por qué 

éste es digno de hacerse? 

 

2014-07 202P México la retirada de pastor 

Estimada J, 

¿Cómo explico que lo que sucedió en mi viaje a México? Fue justamente increíble y tanto más que 

pensé posible. 

Para ser honestos, fui más que un poco nervioso. El líder nacional me había invitado a ser el orador 

principal para la retirada del pastor nacional. Él dijo que necesitaron realmente crecer en su 

comprensión de misiones y cómo involucrar sus iglesias en misiones. Humildemente acepté su 

invitación y entonces comencé a pensar acerca de lo que podría compartir. 

El Señor me recordó de algún material que me había preparado, pero sólo había usado una vez. Y 

entonces logró las direcciones para completamente readaptar la presentación. Mientras más me 

dediqué a eso, más nervioso llegué. Estuvo tan diferente de mi estilo normal de presentación y 

estaba más enfocado a la evaluación y desafiando a las personas a hacer cambios críticos y aceptar 

su responsabilidad para hacer misiones y no dejarla a alguien más.  

Pasé meses dedicándose a esto, buscando imágenes, videos, y los historiales para traer las cosas a 

la vida. Entonces vino el proceso de traducir al español todo eso. En verdad, hice una buena 

cantidad del trabajo en español. Eso quiso decir que tuve que ir en busca de todos los videos e 

imágenes en español. Ese fue una buena cantidad de trabajo, pero finalmente se hizo.  Estaba 

nervioso. 

Llegué a Puebla y M le entusiasmó lo que él esperó iba a ser un tiempo esencial para la iglesia. 

Oré mucho como hablamos y como esperé para el día siguiente para venir.  



El día comenzó con más sorpresas. Habían planificado en 80 personas asistiendo, pero 120 

aparecieron. Dos cargas del bus habían viajado a través toda la noche, y fueron emocionadas para 

empezar. Fueron unos días dos increíbles como Dios habló a sus corazones acerca de misiones y 

su necesidad para volverse personalmente involucrado como los pastores y como una iglesia.   

Fui relevado cuando estaba todo hecho e inmensamente agradecido en cómo trabajó el Señor. 

También me di cuenta de que este material necesitó ser presentado a todas nuestras iglesias. Vi 

cómo ha usado Dios este nuevo formato y cómo, con el coraje él proveyó, este material ayudaría 

muchas de nuestras iglesias a comenzar a tomar los pasos que necesitaron para completamente 

involucrarse en la misión de Dios. Fue uno humillando y energizando experiencia. 

Estoy ya en el centro de planificar la siguiente ronda de viajes con la esperanza que, tan pronto 

como sea posible, podré compartir este material con tantos de los países que son parte de Jibacam 

como sea posible. Dios lentamente está revelando mi papel en la región, y estoy aprendiendo lo 

que él quiso decir cuando él dijo que él había puesto cosas en mi vida y había querido acceso. Oro 

que continuaré escuchando y siendo obediente a él.  

Las cosas estupendas están ocurriendo. Gracias por ayudar a hacer posible todo esto.  

Perry J  

¿Cómo maneja usted cosas cuando Dios le dice a usted que pruebe algo diferente? ¿Qué tan seguro 

es usted en usted mismo y lo que Dios le ha dado? ¿Qué ocurre cuando usted comienza a entender 

el alcance verdadero de lo que Dios puede hacer si usted es obediente? 

 

2014-10 203P Los coordinadores 2 

Estimado JF, 

Ésta ha sido una semana increíble con los coordinadores de las misiones. Tuvimos 17 personas 

aquí de 13 países en la región. Ha habido crecimiento increíble durante los últimos 18 meses desde 

que realizamos el primer evento. 

Un aspecto clave de este evento ha sido el nivel de propiedad que se ha desarrollado. En la primera 

reunión, hice todas las presentaciones. Esta vez haber hecho a la mitad de ellos y ahora tenemos a 

las personas compartiendo de experiencia personal. La E le sirvió de un traductor para SIL 

trabajando con una tribu indígena en Colombia, la A sirvió por un año como nuestro misionero a 

Guinea Ecuatorial y compartió tanto de lo que ella aprendió. La P gastó un año en China e India y 

podría hablar de muchos aspectos de servicio de misión de recaudación de fondos para vivir en 

una cultura diferente. La r es un gran maestro e hizo un gran trabajo ocupándose del asunto de 

recursos y enviando a los misioneros.  

El punto de interés para mí fue las sesiones de la tarde. Les di un par de tareas y entonces me alejé 

andando como trabajaron a través de cómo promover mejores misiones. Desarrollaron una 

declaración de la visión, un enfoque de misión, y metas claves que los guiarán en desarrollar 

misiones. Una llave para todo esto fue el desarrollo de lo que llaman a los cuatro pilares de 

misiones. Desarrollaron una estructura que podrían usar para enseñar y promover misiones. La 

cosa estupenda es habían tomado toda la información recibida y lo habían reestructurado. Hicieron 

propio el proceso.  



Después de eso crearon un documento de cinco páginas para guiar la implementación de todo el 

proceso. También han puesto en práctica un proceso para desarrollar nuevos métodos de 

comunicación. Me han pedido a mí que haga uno completo rediseñe del sitio Web y han 

establecido una página del Facebook. Parece que tendré algún trabajo para hacer en aprender a 

hacer diseño del html y del sitio Web. Espero que mi amigo que es hábil en esto me puede ayudar.  

El otro elemento clave fue la apariencia de líderes dentro de este grupo que los otros 

voluntariamente dejan al guía el proceso entero. Yo en realidad creo que se convertirán en personas 

claves en el desarrollo futuro de misiones en la región. 

La siguiente reunión de este grupo ha sido planificada y ocurrirá poco antes del siguiente Congreso 

Jibacam.  

Éste fue un enorme paso adelante. Alaba Al Señor.  

Perry J  

¿Cómo sabe usted si las personas comprenden lo que usted está enseñando? ¿Qué tan libres son a 

cambiar y adaptar lo que usted los da para calzar bien su mundo y cultura? ¿Cómo descubre usted 

quién son los líderes entre esos que usted está entrenando y discipulando? ¿Qué puede hacer usted 

para animarlos? 

 

2014-11 204N Andes – la Capacitación Intercultural 

Estimada G, 

Finalmente hemos hecho lo que Perry y su marido han hablado casi por los años. No 

completamente en la manera en que estaban pensando, pero usando las estructuras acerca de habían 

hablado. Recién hemos terminado dos semanas en los Andes entre el quechua, enseñando un grupo 

que varió en tamaño todos los días. Ese fue un reto.  

Viajamos en autobús a, 10 horas a Huancayo y después 2 horas por taxi local abajo de caminos de 

tierra para el San Ile, un pueblo en 11000 ft en los Andes. Empezamos con 10 estudiantes 

principales, pero todos los días las personas de la iglesia local se unirían. Eso fue genial, pero los 

números cambiaron cada día y la gente que vino cambió también. Entonces, nunca supimos quién 

estaría allí o si hubieran estado allí antes. 

Una vez que comprendemos esto, comenzamos a enfocar la atención en lo diez e incluyó los otros 

como podríamos. Tuvimos varios pastores, líderes claves, y el superintendente nacional. Era 

emocionante, y tuvimos tanta diversión como enseñamos, y como se enlazaron más adentro lo que 

estábamos haciendo y comenzaron a participar en las discusiones. 

Entonces las cosas se pusieron realmente interesantes. Los líderes claves decidieron tomar todo el 

espectáculo en el camino. Eso es correcto. Quisieron que más personas pudieran observar y 

participar del entrenamiento. Durante la siguiente semana, hicimos el entrenamiento en cuatro 

lugares diferentes. La mayor parte de los diez estudiantes de fondo pudieron llevar el mismo paso, 

pero cada día tuvimos más personas que no habían aprendido el material primero asistiendo.  

Qué reto y sin embargo qué oportunidad. Ponemos a trabajar a los diez estudiantes y les hicieron 

enseñar una parte de lo que estaban aprendiendo a las nuevas personas que habían venido. Fue 



emocionante ver cuán bien había comprendido la enseñanza recibida y pudo exitosamente usarla 

con otros.  

Cada lugar era tan diferente. Nuestra vivienda, nuestros baños, y nuestra comida intercambiaron a 

merced de donde estábamos. Nuestro cuarto de baño en un lugar estaba abajo de la colina, al otro 

lado de la carretera, a través del río y bajo un refugio en la dehesa de la oveja. (Ninguna pared – 

obviamente sólo usamos esto por la noche. Y fue un inodoro armado en cemento.) en otro lugar 

fueron cien pies arriba de la montaña. Un refugio con paredes esta vez, pero con dos tablillas sobre 

las que estar de pie sobre un hueco muy grande. Fue un poquitito atemorizante la primera vez que 

lo usé 

Nuestra vivienda también era interesante. Tanto diferentes, pero siempre tuvimos suficientes 

mantas. Se pone frío que en lo alto de las montañas. En general, el clima fue genial. Eso se nos 

requirió algunos días para ajustarse al aire rarificado y encontrar sombreros para proteger nuestras 

caras del sol. Ambos tuvimos que negociar quemaduras de sol pocas serias. Tuvieron un remedio 

del lugareño que realmente nos ayudó a curarnos rápidamente. Primero usted hierve en agua una 

hoja, entonces lava su cara en ella y finalmente la bebe. Fui escéptico, pero nuestro anfitrión estaba 

muy alentando, y trabajó grande. 

Tales personas generosas y afectuosas. Estuvieron siempre tan amistosamente, tan entusiasmado 

para tenernos, y genuinamente apasionado para aprender.  

También aprendimos mucho acerca de cómo presentar el material. Esto fue la primera vez para 

nosotros también. Salió bien a pesar de todos los cambios en lugar, numera de estudiantes, y otros 

asuntos culturales. Podremos hacer una buena cantidad de grandes mejoras en el material. También 

vimos otros elementos que necesitan ser incluidos en el futuro para cubrir áreas críticas que no 

habíamos identificado como nos preparamos para este evento. 

Una de las veces realmente divertidas fue las comidas. Tan interesante. Incluyeron más tipos de 

papas que lo que supe existió, una forma única para cocinar maíz, quiy (el conejillo de Indias), y 

una forma de cocinar que no habíamos visto antes. 

En el último día, como nos dio las gracias por venir, los líderes compartieron que habían visto la 

necesidad para hacer algo de cambios en el trabajo en esta parte de Perú. También hablaron de 

querer comenzar a plantar nuevas iglesias. Unos días después de que regresamos a Panamá, nos 

enteramos de que los líderes habían aplicado para ser un distrito pionero con la meta de plantar 

más iglesias y esperanzadamente convertirse en un distrito establecido. Se ve como tomar el 

entrenamiento en la vía ha dado como resultado más bendiciones que lo que aún se nos ocurrió 

considerar. 

Estoy ya mirando adelante para cuando podemos hacer el siguiente entrenamiento. Perry dice que 

él estará hablando con usted acerca de hacerlo en un bote en su país. Aparentemente, eso fue parte 

del concepto original para este entrenamiento. Esa será tanta diversión.  Espero que usted puede 

ser de eso, siempre y cuando ocurriera. 

En una nota personal. Estoy tan agradecido por el cambio reciente en mi tratamiento de cáncer. He 

tenido tan mucha más energía. Pienso que ese fue un enorme factor en poder ir con Perry y sea 

parte del entrenamiento para el cual estoy tan agradecido. Nosotros en realidad hacemos a un gran 

equipo y es tanta diversión trabajando juntos. 



Nos entusiasma también por el hecho que estaremos juntos como una familia por la Navidad. 

Algunos amigos nuestros nos han ofrecido su casa a usar y una Van para el transporte. Déjeme 

compartir un secreto pero prometa decir nada. Estamos esperando que otro bebé nieto y los padres 

estén anunciando esto cuando nos reunimos. Los días divertidos delante. 

Espere verle a pronto mi amigo 

Nancy 

¿Qué tan flexible es usted en lo que se refiere a sus planes y sus expectativas? ¿Deja usted a los 

líderes nacionales tener aporte? ¿Cómo maneja usted cualesquier cambios que recomiendan? 

¿Cuán bien se adapta usted cuando los planes cambian en medio de qué usted está haciendo? 

 

2015-02 205N una bendicion de cancer 

Hola amigos . 

Ésta es Nancy. Aquí es una actualización en mi tratamiento. Este mes pasado de chemo y el 

descanso ha estado bien; un pedacito desafiante a veces. Tuve alguna náusea, y el mareo, pero en 

su mayor parte fui cansado; que condujo a las siestas casi diariamente de la tarde (no 

necesariamente una mala cosa:). ¡Y, se me está cayendo el pelo, a pesar de lo que fui dicho! 

Pensabas que le estaría acostumbrado por ahora, pero es todavía muy traumático.  

Mi trabajo de sangre de pretratamiento por febrero estaba bien, pero la prueba tumoral del 

marcador (el cáncer) estaba más alta que el mes pasado (el suspiro). Sin embargo, el doctor nos 

recordó que el chemo puede durar más que un tratamiento para tener un impacto en el cáncer y 

que esa prueba de sangre no debería ser lo último factor definitivo en detener chemo. Con mis 

números de fuente desconocida previos, y el hecho que otros asuntos pueden elevar el número, fue 

decidido que continuáramos chemo este mes. Tuve tratamiento ayer y tendré otro el próximo 

miércoles. En marzo, si los números no se baja, tendré una imagen CAT antes de cualquier más 

chemo. Esa es en realidad la mejor forma para ver cómo está reaccionando el cáncer para el chemo. 

A pesar de los retos, ha habido los momentos de ánimo. Recibí una llamada telefónica una 

mañanita. La persona que llama se identificó a ella misma como un amigo de un miembro de la 

familia. ¡Ella explicó que ella había escuchado acerca de mi situación y había querido orar conmigo 

(wow!). Ella también dijo que ella estaba en un poquito de una prisa esa mañana, y que los 

problemas del vehículo estaban causando complicaciones en su vida. Sino, en lugar de eso ella 

quise visitarme por algunos minutos y ora. He parafraseado parte de su conversación aquí. “Le 

dije al Señor que no estaba preocupado por mi situación del coche. Le dije que, en lugar de resolver 

ese problema, pedí que él sane a Mrs. Hubbard en lugar de eso. ¡Y, le he ordenado mi iglesia y sus 

círculos de oración a orar por ti también” (¡¡¡wow, wow, y wow!!!)  

Perry y yo estamos continuamente asombrados del cuidado y la preocupación de la familia de 

Dios. Aquí hay una señorita que no conozco, que tiene asuntos serios de ella, pero todavía tomó el 

tiempo y sinceramente me trajo a mí y mis preocupaciones de salud al Señor. (desde entonces me 

he encontrado con que ella ha conseguido un vehículo diferente. Me alegro tanto. Estaba orando 

acerca de eso.) 



Muchos de ustedes nos han alentado también a través de tus notas, correos electrónicos, oraciones, 

etcétera. No podemos expresar qué tan benditos somos a contarles como amigos y guerreros 

asociados de oración. Continuamos creyendo en un Dios que escucha y contesta. ¡Gracias por 

mantenerse de pie con nosotros! 

Nancy 

¿Qué tan mucho compartes acerca de las batallas personales y los asuntos de salud? ¿Con quién 

debería compartir usted esta información? ¿Qué tan importante es el ánimo de otros en su vida y 

su ministerio? ¿Cómo reaccionará usted a esas notas, correos electrónicos, y oraciones de ánimo? 

 

2012-03 206P Proyectos de escribir 

Hola amigo, 

Soy ocupado escribiendo más materiales. Hay dos específicos que son mi enfoque y ellos me 

recuerdan de qué tan importante el aporte de otros consiste en ayudarme a saber lo que es necesario. 

Déjeme compartir cómo han sido una cierta cantidad de mis proyectos de escribir el resultado de 

otros y su aporte. 

El mundo de espíritu y el Nuevo Testamento – mi supervisor para mi tesis doctoral me dijo que 

debería escribir este. Fue una buena cantidad de trabajo y tomó siete años. 

Los estudios en el libro de Juan – el grupo de estudio de la Biblia donde estos fueron presentados 

me alentó a escribir estos así es que podrían tener una copia. Esto condujo a una serie de estudios 

similares en el resto de los evangelios. 

Desarrollando Misiones en Iglesia Local – el Centro de Operaciones me pidió a mí que compartiera 

lo que estaba enterándome de desarrollando misiones en Latinoamérica. 

Convirtiéndose en un Cristiano De Clase Mundial – estos dos libros fueron el resultado de una 

discusión con el presidente de SWU 

Varios temas – Para los últimos cuatro congresos, la Junta me ha pedido a mí que enseñe en un 

tema discutiendo: la comunicación y el entrenamiento. 

Hombres Ordinarios – el grupo de nuestros hombres me pidió si pudiera preparar una serie de 

estudios para ellos.  

La serie de los niños – muchos de nuestros profesores de escuela dominical estaban pidiendo 

material para enseñarle a los niños acerca de misiones. 

Es interesante cómo terminé un proyecto de escribir y comencé a orar acerca de lo que el próximo 

podría ser, Dios proveyó una respuesta de personas alrededor mío. 

Estoy actualmente trabajando en dos nuevos proyectos. Uno se trata del trabajo del pastor y la 

misión de Dios. Recientemente había completado otro proyecto y otra vez estaba preguntándome 

y orando acerca de la siguiente cosa a la que debería dedicarme. Esta vez, Dios tuvo una forma un 

poco más inusual de contestarme.  



La norma es que como estoy buscando, las personas hacen comentarios que me ponen a pensar y 

entonces empiezo procesando los comentarios y preguntas hasta que tengo una estructura para un 

libro. Luego viene la investigación, el estudio, y la escritura. Esta vez, Dios presentó mi tema y 

contorno para mí a través de otra persona.  

Mientras estaba en Chile, un buen amigo pidió si él me pudiera llevar a comer. Estuve de acuerdo. 

Siempre me agrada cuando alguien me lleva a comer. Bien, como hablamos, él comenzó a discutir 

una gran preocupación que él tuvo para los pastores en su país. Él me dijo que realmente no 

comprendieron su papel en la misión de Dios. Estaba de acuerdo que mientras muchos tuvieron 

una mejor comprensión de misiones, su comprensión de papel del pastor fue menos clara.  

Entonces él sacó una hoja de papel y dijo que como él habló con ellos, él había comenzado a 

preparar un contorno de temas y las preguntas que necesitaron ser contestados. Como lo repaso, 

me di cuenta de que él había preparado la estructura básica necesitada para escribir un libro en el 

tema. Como hablamos, eso es exactamente lo que él me pidió a mí que hiciera. Él me pidió a mí 

que escribiera un libro para contestar las preguntas de los pastores en su país.  

Esa carta ha dado como resultado dos años de investigación, estudio, y escritura. Está acercándose 

terminación. Éste ha sido un proyecto difícil. Ha tomado más trabajo que lo que esperé, pero ha 

sido tan gratificante. Ahora que estoy acercándome la terminación de la escritura, estoy sintiendo 

la necesidad para establecerla en un formato de seminario para usar en los años delante.  

Como mi amigo ha leído el material él sugirió una idea más. ¿Escribiría uno devocional diario con 

esto como el enfoque? Dije que pensaría acerca de eso y vería si eso fuera posible. Esa pregunta y 

el estudio provocaron una idea para hacer una serie de 50 días de estudios enfocadas en el pastor 

y su papel en misiones.  

Soy actualmente en medio de la escritura lo que estoy llamando a La Jornada: Emmaus hasta el 

Pentecostés. Enfoca la atención en lo que estaba ocurriendo como los discípulos gastados esos 

últimos días con Jesús como él revisó su enseñanza con ellos y los prepararon para la misión que 

estaba por delante. Estoy casi terminado con eso y lo estaré compartiendo diariamente a través de 

nuestro Facebook y correo electrónico.  

Bien, esa es una mirada en cómo consigue este escritor su inspiración. Justamente nunca realmente 

sé cuál puede ser siguiente o cómo o a través de a quien la siguiente idea llegará. Para ser honestos, 

nunca esperé hacer tanta escritura, pero la necesidad para materiales que se relacionan con 

misiones está tan grande. 

Gracias por su interés en el trabajo 

Perry J  

¿Cómo encuentra usted recursos para ayudar a la gente que usted esta discipulando? ¿Usted se 

siente cómodo escribiendo? ¿Usted sabe dónde mirar? ¿Más importante aún, usted sabe cómo 

adaptar material a fin de que calce bien la cultura de la gente que usted esta discipulando? 

 

2015-10 207N Director Interino y Fotizo 

Estimada A 



No puedo esperar a que Perry diga algo. Él ha sido tan cuidadoso recientemente en hablar de todos 

los cambios. Comprendo él no quiere indebidamente influenciar a los otros líderes de Jibacam. Él 

quiere darles espacio para Dios para hablar. Entiendo, pero ahora que el congreso es pasado, le 

puedo contar sobre lo que ha estado ocurriendo. 

Primero, Perry ha acordado ser el Director Interino de Jibacam. Ha habido un desplazamiento 

definitivo en la manera de pensar los meses recién pasados y la Junta ha visto la necesidad para 

desviar su enfoque y encontrar a los otros para entrar en juego. Lucharon con qué por hacer y quién 

podría ser pedido ser parte de una nueva junta. Este cambio fue por causa de un deseo creciente 

para establecer una conferencia regional y la realización a la que no podrían prestar servicio como 

miembros del concejo que organiza y miembros de uno de sus departamentos futuros. 

Finalmente, Perry dijo claramente y se ofreció a servir, y entonces recomendó una lista de personas 

para la nueva junta. Hemos orado cerca de esto muchas veces y él no ha tenido tanto muchas ganas 

de considerar esto en el pasado, pero con la nueva dirección, hubo una necesidad para una persona 

más fuerte en esa posición. Especialmente si estuvieran de acuerdo en la nueva visión y otros 

cambios que estaba pronta a ocurrir.  

Aceptaron su oferta y aprobaron su lista de recomendaciones. Durante el congreso, todo ello se 

volvió oficial. Perry es ahora el director interino de Jibacam, y E, P, R, E, y L son los nuevos 

miembros de la Junta Directiva Jibacam. Fueron oficialmente presentados y orados por durante el 

congreso . Qué gran evento que el congreso fue. Tuvo el más grande número de internacionales 

presentes alguna vez.  

De la reunión de los coordinadores antes del congreso, hasta los seminarios, y los mensajes de la 

noche, ha habido un enfoque más claro en misiones que en algún otro congreso. A las personas les 

entusiasma realmente y demostrar eso dos cosas increíbles más ocurrieron.  

Aprobaron al equipo primero de la visión para ir a un país musulmán y yo seré parte de este grupo. 

Todos los seis de nosotros fueron presentados al congreso y dieron un avión pequeño 

representando el hecho que estábamos saliendo, y que el dinero estaba ya en mano para comprar 

los boletos. El grupo representa cuatro países, Perú, Colombia, Panamá, y El Salvador. Nos incluye 

a nosotros y una mezcla de pastores y miembros de la junta Jibacam. Vamos a Fotizo. Ese es un 

nombre en clave del lugar, porque, por razones de seguridad, no podemos decir a las personas 

dónde seremos. Es para nuestra seguridad y para esos viviendo en ese país. 

Entonces llegó el rally de cierre y la oferta. Qué mensaje tan increíble y luego el GD de Socios 

Globales pide que tome una oferta especial para lanzar la visión de enviar a misioneros de 

Iberoamerica al mundo musulmán. Los líderes estuvieron de acuerdo, y la oferta fue sobre $8000. 

La oferta más grande alguna vez recibida en un Congreso Jibacam. 

Qué tiempo tan emocionante viendo a Dios causar cambio e instilando en los corazones de tantos 

una mayor comprensión de misiones. Y llego a ser parte de todo esto. Está humillando a pensar 

acerca de eso y uno poco atemorizante. Me entusiasma ir y un poco nervioso. Pero Dios ha 

llamado, y debemos ir 

Estoy seguro Perry compartirá más adentro los meses delante, pero ha sido divertido conseguir un 

salto en todos eso y lo comparte con usted.  

Amorosa Nancy 



¿Usted que está listo para Dios haga cambios en su ministerio y visión? ¿Cómo sabrá usted si el 

tiempo es correcto? ¿Cómo reaccionará usted a esos pidiéndole a usted que haga el cambio? ¿Qué 

afirmación divina necesitará usted para decir si? 

 

2016-04 208P Fotizo y dondequiera que Dios guía 

Estimado Said 

Estamos de regreso, y hay tanto para compartir. Pero primero quise compartir con usted la nota 

que enviamos poco antes de que saliéramos. Usted notará algunas ortografías chistosas y algo 

semejante. Aparentemente, hay mucho escudriñamiento de comunicación de venida y de egreso y 

así es que es mejor codificar palabras claves para proteger a nuestros creyentes asociados en países 

musulmanes. 

Hoy comenzamos nuestro viaje a un país musulmán para enterarnos de la posibilidad de enviar a 

trabajadores de Iberoamerica para servir en esa región. Muchos de ustedes a esta hora han sabido 

del ataque en Bélgica. En este punto, esto no afectará nuestros planes. He hablado con un amigo 

de confianza que vive en Alemania y él dijo que no deberíamos tener problemas y no afectaría 

nuestro viaje. Con eso en mente, por favor hable con nuestro Padre en la manera siguiente.  

1. Para la salud y la seguridad del equipo como viajamos y nos encontramos con personas 

diversas en nuestra destinación. 

2. Para corazones y mentes abiertos para lo que G desea para enseñarnos y revelar a través de 

este viaje. 

3. Que nuestras reuniones con grupos e individuos serán de utilidad y un ánimo. 

4. Que la presencia y la dirección del H'ly Sp'r T serán evidentes. 

5. Que podremos aprender lo más posible acerca del trabajo siendo hechos a fin de que 

comprendamos cómo el ch'r'h de Iberoamerica puede coadyuvar en este trabajo.  

Como antes por favor borre este mensaje después de leer y no reenvíe o cópiese en otros sociales 

medios de comunicación. También no responda a este correo electrónico.  

Ahora puedo compartir que Dios contestó todas esas peticiones y tanto más. Un punto interesante 

es que un miembro del equipo no llegó. Él fue atrapado en el tráfico en el camino al aeropuerto y 

ellos no le dejarían registrarse porque él llegó muy tarde. Todos los esfuerzos en rehacer una 

reservación fallaron, así es que sólo cinco del seis llegó. 

Oh sí, necesito mencionar otro ítem o usted me preguntará más tarde. Sí, hubo una explosión de 

bombas en un aeropuerto internacional el día antes de que saliéramos. Desestabilizó algún viaje 

para personas y causó un agarrotamiento de seguridad, pero no nos afectó a nosotros o nuestros 

viajes. Y hubo una explosión de bombas en otra ciudad, pero otra vez en ninguna parte alrededor 

de nosotros. Uno poco intranquilizante, excepto nuestros contactos dónde nos dirigimos a dijo que 

no estaba afectando nada donde fuimos a los que se dirigió.  



Entonces, para ser honestos, iniciamos el viaje con un poquito de nerviosismo. Eso rápidamente 

cambió una vez que llegáramos. Tuvimos un tiempo increíble hablando con conversos de islam, 

escuchando esos haciendo ministerio en este país, y hasta una pareja de casados Latino que ha 

establecido un ministerio único allí. Todos los días fueron llenados de oportunidades para aprender 

la necesidad, visitar lugares claves, y enterarse del mundo musulmán.  

El punto de interés fue cuando nuestro anfitrión misional nos llevó a un parque que tuvo un sitio 

donde usted podría tener vista hacia la ciudad entera. Qué vista y qué tristeza, como él compartió 

que en esta ciudad de más de 10 millones de personas hubo solo 200 mil que se llamaron seguidores 

Cristo. Lloramos como oramos silenciosamente que Dios invitaría a más trabajadores a entrar a la 

cosecha y que algún día nosotros, Iberoamerica, podríamos enviar alguien a unir esos en trabajar 

en este campo muy difícil de la cosecha. difícil, sí, excepto desesperadamente necesitando oír la 

verdad del amor de Dios y no de lo frío e incertidumbre representada por el Alá de islam.  

Estamos en casa y verdaderamente humillados que tuvimos permiso de representar nuestra región. 

Espero que estaremos de algún modo pueda compartir lo que hemos aprendido así es que los 

corazones de otros estarán emocionados y llamados para ir. El campo es blanco, listo para la 

cosecha. Sólo necesitamos a los trabajadores. Y nos enteramos de que las personas de Iberoamerica 

son bien aceptadas y que más puertas están abiertas a ellas que para alguien de América del Norte. 

La necesidad es grande, y espero que no se requiera demasiado tiempo antes de que Iberoamerica 

pueda enviar a los trabajadores. Hay tanto para hacer, y la necesidad es tan grande. Ore conmigo 

que el fuego a ir crezca y no disminuya. 

Perry J y Nancy Hubbard 

¿Está listo para Dios desafíe a su corazón nuevamente con la necesidad para misioneros? ¿Usted 

ayuda a la gente donde usted es oye a Dios hablar y responder para la llamada de misiones 

alrededor del mundo? ¿Cree usted que personas de donde usted vive y sirve puede y debería ir? 

 

2016-06 209N Embolización – la cumbre – visa 

Estimado amigo, 

Estoy a veces asombrado de todo lo que está ocurriendo en nuestra vida y qué tan grande nuestro 

Dios es, en el lo bueno y lo malo. 

Cuando el cáncer llegó de regreso cuatro años atrás, se había mudado a mi hígado. Hemos pasado 

a través de muchas subidas y bajadas para mantenerlo bajo control. He perdido el número de 

cuantas veces ha cambiado medicina y se ha sentado en una silla del chemo. No he perdido el hilo 

que de cuántas veces ha perdido mi pelo. Las mujeres no olvidan esas cosas y así es que estoy tan 

agradecido cuando no ocurre.  

Hasta ahora, ha ocurrido sólo dos veces, y no es divertido teniendo que llevar puestos pelucas y 

los cintillos sobre la frente y otros revestimientos de la cabeza. 

En conjunto, el cáncer ha sido estable y ha sido de esta manera por varios meses. Durante este 

período, el doctor recomendó que exploramos un tratamiento único llamado embolización. Hay 

dos tipos. Uno involucra a introducir uno de los chemos que han sido efectivos y el otro es 

introducir un material radiactivo. 



Me entusiasmó en el prospecto de matar los tumores de cáncer y Perry, como siempre, fue que 

apoya mucho. Entonces, nos encontramos el especialista, tuvimos las tomografías necesarias, y él 

dijo que fui un buen candidato. Entonces, tomamos el siguiente paso, que fue conseguir la 

aprobación de la compañía de seguro. Éste es siempre un momento tenso porque tienen acceso a 

todos los datos estadísticos en el éxito de tales métodos y pueden decir que no. Fuimos tan 

relevados cuando lo aprobaron. 

Aquí hay es lo que se hizo. Primero, tuve que tener una puesta a prueba para estar seguro de que 

podrían dar el material radiactivo al lugar exacto para él para ser efectivos (RS). Hubo uno espurio, 

pero en la más revisión de todas las tomografías, él estaba satisfecho que el método había salido 

bien. 

El siguiente paso fue entregar al RS real al mismo lugar. Aquí es el parte interesante. Este RS 

sacrifica todo el tejido fino del hígado en el área donde está entregado. La parte de la razón para 

la primera prueba fue tener la seguridad de que tuvimos el punto correcto para matar la más grande 

sección del hígado conteniendo cáncer. Esto puede sonar muy malo, pero no es. La razón es que 

el hígado es el único órgano que regenera. Entonces, cuando usted mata una sección, crecerá y 

reemplazará lo que está perdido. La única parte crítica es que usted sólo le puede hacer esto a la 

mitad de hígado. Otra vez, la necesidad para la primera prueba para estar segura de que allí estaría 

ningún puente de un lóbulo para el otro. 

El lóbulo con lo más lugares fue al que se apuntó, y la segunda ronda fue hecha. Era interesante 

ver qué tan cuidadoso todo el mundo estaba con el RS. Llevaron todo esto equipo abrigador con, 

casi extraterrestre. Y aquí estoy, a punto de ser inyectado por esta sustancia peligrosa. Todo ello 

salió bien y después de un par de horas en la recuperación con Perry vigilando sobre mí, fui enviado 

a casa. Sip, aunque usted no lo crea, esto se hace como un método del paciente no hospitalizado.  

Todo fue bien y ahora estoy descansando. Perry está en camino hacia Pensilvania para compartir 

misiones con una de nuestras iglesias muy fieles, un servicio que fueron planificadas mucho antes 

de que mi encuentro con extraterrestres y su procedimiento RS fue planificado. Le alcanzaré en 

una semana en la Cumbre. La primera reunión de todos los misioneros desde todas partes del 

mundo. Va a ser genial. 

Le estamos pidiendo que este tratamiento dé efecto, y no tendremos problemas o complicaciones. 

Eso es porque, inmediatamente después de la cumbre, somos programados para viajar a Panamá 

para recoger nuestros permisos de residencia y entonces el mes próximo hacia Brasil para otro 

evento de capacitación intercultural. No podemos permitirnos ninguna complicación porque 

tenemos tanto delante que es importante para el desarrollo en curso de misiones en Iberoamerica.  

Bien, eso es lo que ha estado ocurriendo relatado a mi viaje de cáncer. Espere verle en la cumbre 

o en la conferencia general que es inmediatamente después. Nunca un momento aburrido en 

nuestras vidas y eso está al gusto de nosotros. 

Nancy (y Perry) Hubbard 

¿Cómo usted piensa que usted manejaría las rupturas que los asuntos médicos pudieran causar? 

¿Sabe usted cuáles son sus derechos y las opciones? ¿Sabe usted cómo funciona su seguro de salud 

y quién consultar? 

 



2016-06 210P Cumbre 

Estimada D, 

Mi mujer es luchadora. Ella no está dando pie atrás y está combatiendo el cáncer 

encarnizadamente. Pues bien, el diente, porque a veces el chemo estropea sus uñas, y ella necesita 

que yo recoja pequeñas cosas porque lo de ella no exista o esté tan suave. Pero ella es 

definitivamente luchadora. 

Hace un par de meses, HQ decidió resaltar su batalla y esos de dos otros que se han adjuntado a 

los misioneros sirviendo mientras luchando en contra de cáncer. Los otros dos son CB, quien fue 

diagnosticado con una forma agresiva de cáncer de mama 5 años atrás y JW, quien fue 

diagnosticado con un tipo de leucemia. Nancy es la decana a 11 años con cáncer. No la clase de 

grupo que usted quiere unir o ser el decano sino eso es cómo él es. 

De regreso al punto. HQ le pidió cada uno de ellos que participara en los minutos del 2-3 lo que 

habían aprendido a través de su experiencia con cáncer y acerca de la presencia y la fidelidad de 

Dios. Tomaron estos videos y los presentaron una noche durante el servicio de culto. Fue un 

momento muy emocional y un tiempo especial de oración. Sólo Nancy y JW pudieron estar allí 

porque el cáncer DE CB había avanzado y se sintió ella no podría hacer el viaje.  

Desafortunadamente, el cáncer DE CB comenzó a empeorarse y ella fue med-evacuate de regreso 

a los estados para tratamiento de apoyo. En verdad, era para que ella vuelva a casa para estar con 

familia, como el sentimiento fue no pasaría mucho tiempo antes de que ella muriera. Como 

consecuencia, ella estaba con nosotros por un par de días en la reunión. Fue un momento muy 

emocional cuando Nancy y CB pudiera encontrarse. Fue alegría llena y con montones de lágrimas.   

La conferencia fue un gran evento y terminó grande. Pero pronto un evento desafortunado siguió. 

La condición DE CB deterioró aún más hasta el punto de que ella no podría viajar para estar con 

su familia. Felizmente, la universidad donde nos reunimos desvió un montón de cosas alrededor y 

proveyó espacio en campus para que su marido y sus niños a venir para reunirse a ella. Dentro de 

una semana, ella falleció. 

A menudo nos habíamos comunicado con ella y su marido, compartiendo historias de tratamiento 

y las lecciones aprendidas en el viaje. Ella fue una persona llena de vitalidad y compartió 

abiertamente todo lo que había ocurrido. Muchos han sido tocados por su fe y su alegría. Oro que 

continuaremos haciendo lo mismo como nuestro viaje continúa. Hasta ahora, se mira bien, y hemos 

planificado muchas actividades claves en la fe. Dios es tan bueno. 

Desde allí fuimos a la Conferencia General. Ese fue un buen rato de conocer a viejos amigos de 

otros países y discutir siguientes pasos relatados al ministerio musulmán con los miembros de la 

Junta Directiva Jibacam que fueron presentes. Los planes están en marcha para un segundo equipo 

para un país musulmán, uno que incluirá tres de los líderes regionales. 

El siguiente viaje es mañana, hacia Panamá para agarrar a nuestros IDs de residencia, finalmente. 

Perry J y Nancy Hubbard 

¿Cómo se hace cargo usted de informarle a sus compañeros de trabajo acerca de las cosas negativas 

que están ocurriendo en su vida? ¿Cómo decide usted cuánta compartir y qué mantenerse privado? 

¿Cómo afectará su decisión ese alrededor y será una fuente de ánimo para los otros? 



 

2016-07 211P La visa Saga 

Estimada J, 

Finalmente los conseguimos. Somos inmigrados de Panamá, pero qué viaje que ha sido. Si dos 

que años atrás usted me ha dicho todo lo que tomaría, no lo habría creído. 

En verdad, cuando volvimos al abogado para iniciar la renovación proceso para otra visa bianual, 

o tal vez, una visa de seis años, fuimos un poco sorprendidos cuando el abogado dijo que 

deberíamos solicitar residencia permanente. Preguntamos tantas preguntas y nos enteramos de que 

el proceso no fue tanto diferente. Entonces, con alguna incertidumbre, estuvimos de acuerdo.  

Cruzamos todo los t's y punteamos todo los i's simplemente tres meses antes de la fecha tope, y 

entonces las cosas comenzaron a avanzar lentamente. Hasta nuestro abogado estaba confuso por 

los retrasos y sin explicación. Entonces la fecha tope para la renovación pasó, y estuvimos en 

noviembre y diciembre, y está sin remedio lograr terminar cualquier cosa durante esos meses 

porque hay al menos seis días de fiesta oficiales de gobierno. 

Cuando finalmente conseguimos a una reunión, dijeron pronto. Cuando finalmente tuvimos 

nuestros documentos revisados para la aprobación, nos dijeron que tendríamos que rehacer la 

búsqueda del FBI otra vez, porque fue ahora obsoleta. Estábamos quedando frustrados porque todo 

fue sometido en el tiempo y su retraso había causado el problema. Pero tuvimos que rehacerlo. 

Entonces, tan pronto como llegamos a los estados, llegamos hecho lo cual y lo tuvimos enviado.   

En febrero, el abogado escribió para decir todos los documentos fueron firmados y esperándonos 

para venir y terminar los últimos pasos. Programamos el viaje una vez excepto tuvo que 

reprogramar porque Nancy no estaba bien. Cuando finalmente logramos llegar , dijeron que 

necesitamos otro documento y así es que tuvimos que retomar el camino de regreso a los estados 

sin nada. Pudimos obtener el último documento, una carta del líder nacional de la iglesia, antes de 

que saliéramos. Lo entregamos a tiempo antes de que la oficina cerrara. 

Esta vez, las cosas fueron más deprisa y nosotros programamos otro viaje rápido. Salimos durante 

la Conferencia General. No hubo opción por causa de nuestro itinerario de viaje y el plan de 

tratamiento de Nancy. Eso afectó nuestros planes de viaje después de que regresamos también y 

tuvimos que encontrar un hospital dispuesto para dar una inyección y hacer alguna prueba de 

sangre.  

Llegamos a Panamá y fuimos con rumbo hacia la oficina de inmigración. Cuando logramos llegar, 

las líneas fueron enormes. Nunca los habíamos visto tan extensos. Finalmente, después de esperar 

la mayor parte del día, firmamos los últimos papeles y otra línea para fotos y recibimos nuestra 

tarjeta de residente temporal. La tarjeta final tardaba seis meses en ir en procesión. Fue entonces 

nos encontramos con que pudimos haber cortado la línea, por así decirlo. Somos ambos 

considerado viejos en Panamá y ellos tienen un proceso que conmueve esos que es oficialmente 

viejo al frente de la línea. No importa, simplemente 30 minutos anteriores al cierre, salimos con 

nuestros IDs en mano. 

Qué viaje. Nuestro abogado ha estado tan frustrado y amigable no nos cargó a la cuenta 

cualesquiera facturas para su servicio. Dios es tan bueno. 



Pues bien, ahora somos establecidos y guiar fuera para nuestro viaje para Brasil para las dos 

semanas en un bote viajando en la amazona. 

 Perry J y Nancy 

La documentación en un país extranjero puede ser realmente un reto. ¿Sabe usted quién contactar 

para la ayuda? ¿Sabe usted qué entra en juego? ¿Cómo se enterará usted lo que usted necesita para 

el trabajo que usted está haciendo?  

 

2016-09 212P El Entrenamiento Amazónico del Barco 

Estimada T, 

El programa de capacitación intercultural que preparé diez años atrás es ahora historia y qué viaje 

que fue. Mientras no anduvo sobre rieles, definitivamente fue mejor que nuestro primer intento. 

El escenario fue justo lo que esperé para, un lugar donde podríamos hacer el estudio y discusiones, 

un lugar para hacer observación, y un grupo de personas con quienes podríamos encontrarnos para 

practicar la técnica de aprender un lenguaje. Está bien, más detalles. Alguien tomó la maleta 

equivocada y lo trajo de regreso.  

El líder nacional reclutó un bote del que podríamos vivir y uso como nuestra aula. Seis personas 

pusieron una aplicación para las dos semanas de entrenamiento. Fueron de Ecuador, Perú, 

Colombia, Nicaragua, Brasil, y México. Llegaron el día después de nosotros. Lo primer, y sólo 

espurio, fue una de nuestras maletas no vino y tuvo mucho de nuestros materiales para los 

prácticums. luego una de las maletas de los estudiantes no llegó. Más tarde esa noche, recibimos 

una llamada diciendo que nuestra maleta había venido, el aleluya, y que habían encontrado la otra 

maleta. Otro aleluya. 

Hicimos el primer día de orientación y entonces, tarde esa tarde, abordó nuestro barco primero. 

requerimos para un parte del camino hacia donde nuestro barco esperó e intercambiamos barcos. 

El barco final nos entregó profundamente en la amazona alrededor de 3 AM. Pasamos la noche en 

el área de reunión por la iglesia. El superintendente nacional, su mujer, y uno de nuestros 

misioneros se unieron a nosotros. Nos ayudaban con traducción a portugués según se necesite.  

El día siguiente, realizamos algunas clases en esa área mientras esperamos nuestro barco para estar 

listo. Eso es cuando nuestra experiencia cultural realmente comenzó. Como colgamos las hamacas, 

todo el catorce de ellas en la cubierta abierta, los estudiantes comenzaron a darse cuenta de que la 

vida fue ir para ser muy diferente. Básicamente, la vida de aire libre, en la clase y en el sueño. 

Tuvimos que cambiar de lugar un par de hamacas cada día que el cocinero podría preparar las 

comidas y nosotros podríamos tener espacio para comer.  

Así es que comenzamos a viajar por el río. Las clases durante el día y prácticums cuando atracamos 

por la noche en nuestra primera destinación. Allí el capitán y el cocinero le compraron los 

suministros necesitados para los siguientes 10 días. Habíamos traído una buena cantidad de comida 

imperecedera con nosotros, que añadido para la diversión como cambiamos barcos y descargamos 

esa primera noche. 

Ahora río abajo para nuestra base para la siguiente región. Aquí nos quedaríamos y haríamos las 

clases a bordo y luego haríamos práctica de lenguaje y observación cultural en el pueblo. 



Aprenderían a Satire (el lenguaje local) y tendrían una colección variada de eventos culturales 

también. Aprendimos a hacer a farina y tapioca. Muy interesante. Todo ello viene de Yuca que es 

venenosa hasta cocinada.  

Fue genial y fuimos tristes cuando nuestro tiempo se terminó. Así es que venga de retroceso río 

abajo para nuestra segunda parada. De camino, más clases y otra ronda de prácticums. También 

terminamos celebrando los cumpleaños del mío y de otro estudiante. Comimos pizza para cena. 

Un cocinero muy sorprendente. 

Ahora de regreso a la iglesia y una oportunidad para tratar más aspectos de la cultura del río con 

el pastor local y entonces una parada en una iglesia remota a lo largo del río. Es simplemente una 

casa y una iglesia, pero tienen una congregación parroquial más bien larga que tuvieron para 

construir un nuevo edificio de la iglesia que podría contener a 100 personas. 

Finalmente, el tiempo a salir y otro paseo en barco y viaje en autobús para llegar a casa. Nancy 

tuvo que salir un día temprano para llegar a casa a tiempo de su siguiente tratamiento y el último 

día fue un viaje para una cascada y parque local.  

Qué viaje. Todo el trabajo que habíamos hecho en mejorar el material después del primer evento 

merecido la pena completamente. Salió tanto mejor y cubrimos el material de una manera más 

organizada. Ya estamos planificando el siguiente entrenamiento que esperamos estará en Haití en 

2018.  

La respuesta de los estudiantes ha sido una bendición. Nos están diciendo cuánto han aprendido y 

cómo esperan comenzar a usarlo tan pronto como llegan a casa.  

El paseo en barco es ahora historia, pero valió bien la espera. Dios siempre sabe cuándo es el mejor 

tiempo y quien debería ser una parte de lo que está ocurriendo.  

Bendiciones 

 Perry J y Nancy 

¿Tiene usted una visión clara para áreas claves de ministerio? ¿Usted está listo para el tiempo y el 

compromiso necesitado para ver la visión alcanzada? ¿Tiene usted una idea clara de lo que los 

resultados podrían ser y puede mantenerlos en enfoque como usted planifica y prepara?  

 

2017-05 213N Viajes a los estados para obtener las medicinas 

Estimada B y D, 

Muchas gracias por su ayuda en conseguir mis medicamentos. Ha sido tal un reto este año.  

Cuando primero llegamos de atrás en Panamá, nuestro doctor se sintió cierto que podríamos 

conseguir la medicina y entonces las cosas se pusieron un poco locas. Aparentemente, hubo un 

cambio en el director del departamento que decidió cuales medicamentos fueran aprobados para 

el uso en el país y por consiguiente podría ser importado. Por alguna razón, esta persona comenzó 

a restringir varias drogas, incluir la misma que necesité.  

Tan pronto como nos percatamos el nuevo director no estaba atendiendo la petición de los doctores 

para la aprobación de muchos medicamentos críticos, incluyendo lo mío, contactamos a mi doctor 



en los estados para ver si él aprobara mi recibiendo un suministro de tres meses. Él estuvo de 

acuerdo. Entonces tuvimos que contactar a la compañía de seguro para ver cómo manejar esta 

petición. Estaban dispuestos a cubrirlo, pero hubo restricciones. Hubo restricciones en donde 

podrían enviar los medicamentos. Aparentemente, usted tiene que vivir en el estado correcto.   

Una vez que eso fuera claro, resolvimos cómo enviarlo a un lugar donde yo podría ir y lo podría 

recoger. Hubo dos razones por que tuve que recogerlo. 1. Nos dimos cuenta de que no podría 

enviarse porque tendríamos que etiquetarlo, y desde que no estaba en la lista aprobada de 

medicamentos, no estaría permitida en el país. 2. Fuimos preocupados que, si alguien más estuviera 

llevando este suministro de medicamentos, y no tuvo una orden del doctor para él, serían 

cuestionados, y las drogas podrían ser confiscadas. Tuvo sentido desde que estos medicamentos 

son realmente caros. 

Para evitar todo eso, estaba decidido que yo debería ir a recogerlos. La primera vez las drogas 

fueron enviadas a nuestro hijo John, quien vive en el mismo estado como la farmacia, y luego él 

le envió a nuestro hijo Jeff. Viajé allí para recogerlos. Disfruté del viaje, y esperamos que las cosas 

pronto fueran arregladas. Mientras es divertido visitar a nuestros niños, también cuesta dinero para 

boletos. 

Desafortunadamente, el problema no se resolvió rápidamente. Nos enteramos de que nuestro 

doctor y medicina no fueron los únicos afectado. Como consecuencia, hubo una frustración 

creciente en muchos niveles en la comunidad médica de salud. Pero no lo suficiente como para 

crear suficiente presión en el director para corregir la situación. También estaba afectando una 

inyección para reconstruir mis recuentos de sangre. Afortunadamente, para mí, hubo ya un 

suministro existente y una alternativa. 

Esto quiso decir que tuve que hacer otro viaje. Usted amablemente acordó a ayudar. Habíamos 

encontrado un precio realmente bueno en boletos y para ser honestos, quien no quiere visitar a los 

amigos en Florida. 

¿Por supuesto allí tiene que ser una torsión – correcto? Mi última prueba tumoral (el trabajo del 

laboratorio) del marcador mostró un incremento leve en los números. Eso posiblemente sugiere 

que la medicina está perdiendo su efectividad, y es hora de hacer un cambio (probablemente) . 

¿Cuáles son las probabilidades que cuando finalmente consigo aprobación para recibir los 

medicamentos aquí, me habré cambiado a otro tratamiento??? 

Mientras este proceso ha estado desconcertando, estamos agradecidos que Dios sabe/ve todas las 

cosas y podemos confiar en él.  Preguntaríamos, no obstante, para las oraciones para la sanación, 

para la sabiduría para el doctor. L, para nuevas opciones de tratamiento si debieran ser necesarios, 

y para las actitudes como las que son de Cristo.  ¡Creemos en el poder de oración y gracias por 

mantenernos de este modo a todo lo largo de esta aventura bien laaaaargo!   

Continúo sintiéndose bien y esa es una gran bendición. 

Gracias por orar 

 

Nancy (y Perry) 

¿Qué clases de retos afronta usted en ocuparse de asuntos de salud? ¿Usted sabe dónde ir por 

tratamiento? ¿Usted sabe qué cosa hacer si usted no puede recibir el tratamiento donde usted está? 

¿Cómo afecta su habilidad a permanecer saludable lo que usted hace y ya sea usted podrá continuar 



en su ministerio? ¿Por qué debería continuar usted yendo si usted tiene asuntos significativos de 

salud? ¿Cómo se decidirá usted siempre y cuando no sea posible continuar? 

 

2017-08 214P Ramadán y el proyecto Crescent 

Estimada l, 

Como ustedes saben, tenemos una alta curva de aprendizaje en la región con la que se relacionó 

entender y estableciendo contacto con el mundo musulmán. Mientras tenemos algún conocimiento 

de ese mundo, casi no se relaciona con lo que usted está haciendo y la visión de enviar a personas 

de nuestra área a lo suyo. Vivimos pacíficamente entre los musulmanes de Sierra Leona. De hecho, 

tuvimos muchos amigos que fueron musulmanes y nosotros empleáramos a un hombre musulmán 

como nuestro carpintero.  

No fue inusual para ellos asistir a los servicios especiales en una iglesia e incluso contribuir hacia 

la construcción de un edificio. Eso es tan diferente a lo que usted está negociando con y lo que 

esos que enviamos realizará. 

El año pasado, para intentar y construir conciencia, escribí un libro pequeño cubriendo los cinco 

pilares de islam como un recurso sencillo para nuestra región. Este año yo estoy dedicándome a 

un proyecto más grande. Estoy escribiendo a un guía de oración para ramadán. Para hacer un mejor 

trabajo, decidí leer el Corán. Ese fue un reto. No es nada como la Biblia.  

También he investigado los aspectos diferentes de ramadán a fin de que pueda compartir más 

información y le pueda dar las respuestas bíblicas a los asuntos que se levantan. Para ayudar a más 

personas a recibir este material, lo hemos estado colocando en nuestro Facebook personal y 

enviándolo a una red grande del correo electrónico que hemos construido para Jibacam. La 

respuesta ha sido realmente positiva. 

El siguiente paso fue conseguir una cierta cantidad de entrenamiento en el ministerio musulmán. 

Entonces, contraté uno de mis miembros de la junta Jibacam y de mí mismo para asistir a una 

convención única en el ministerio musulmán. Es llamada la Sahara Challenge y está organizada 

por Crescent Project. Son un grupo que hace trabajo extenso entre musulmanes en los estados y 

alrededor del mundo. Me habría gustado enviar más de mi junta, pero fue todo en inglés y sólo un 

miembro de mi junta que habla el idioma inglés. 

Fue una semana muy intensa y nosotros aprendimos mucho acerca de la suma necesidad y la 

dificultad del trabajo. La información fue beneficiosa y se aplica a otros tantos tipos de ministerio 

que involucran entrar una nueva cultura, especialmente esos que son predominantemente islam, 

hindú, budistas, y otro tales estructuras religiosas. Estos se basan a menudo en una estructura donde 

la única manera ganar acceso está desarrollando relaciones así es que pueden ver como usted vive 

y lo que usted cree. 

Cada una de las sesiones comenzaron a las 8 am y se pasaron hasta 10 pm. Fue agotador y 

demandador. Esto fue combinado por el hecho que mi miembro de la junta está también 

embarazada. Ella hizo un trabajo increíble de manejar achaques y aun así pudo asistir a la mayor 

parte de las sesiones. Me dio pena para ella. Desafortunadamente, habíamos hecho todos los planes 

antes de que ella se embarazara.  



Una vez que nos encontráramos con que ella estaba embarazada, yo la pregunté si ella sintiera que 

ella todavía podría asistir a la conferencia. Ella tomó la decisión de asistir. Una noche, pudimos 

conocer al líder y discutir nuestros planes para enviar a misioneros y preguntamos si él estuviera 

dispuesto a hacer una presentación de dos días en el Congreso Jibacam programado para 2019. A 

él le entusiasmó el prospecto y gustosamente estuvo de acuerdo. 

Muchos grupos creen que misioneros Latino tendrán acceso único para los musulmanes para 

compartir el evangelio. Esperanzadamente, podremos enterarnos y pasar a formar parte de un 

nuevo despertar de verdad espiritual entre ellos. 

Paso a paso estamos trabajando hacia esta meta. Me pregunto lo que abrirá la puerta siguiente.   

Perry J y Nancy 

¿Viven musulmanes alrededor de usted? ¿Ayuda usted esos donde usted vive encontrar formas 

para conocerlos y llegarlos a conocer? ¿Tiene acceso usted a los recursos y el entrenamiento para 

ayudarle a entrar este proceso?  

 

2017-09 215P México despertando 

Estimado RW, 

Simplemente una actualización rápida en México y una revisión breve para crear el contexto por 

lo que está ocurriendo. 

En 2014, recibí instrucciones de hacer 12 horas de enseñanza en misiones durante la retirada de 

los pastores nacionales. El enfoque estaba en Desarrollar Misiones En la iglesia local. Esa retirada 

de pastores emprendió un nuevo despertar de un deseo para plantar iglesias. 

Este verano los líderes me pidieron a mí otra vez que preparara materiales en misiones. Tuve dos 

temas que pensé calzaban bien en lo que quisieron. Uno fue un seminario en el papel del pastor en 

misiones y el nuevo material en los fundamentos de evangelismo intercultural. 

Fue un muy ocupado fin de semana para mí. Primero, la iglesia en Ciudad de Valle quiso que yo 

viniera y enseñara el material de desarrollando misiones y compartir cualquier otra cosa si hubiera 

tiempo. Tuvimos sobre cuarenta el sábado y el domingo básicamente cancelaron la escuela 

dominical y acortaron todo lo demás para darme tanto tiempo como posible. Esto se convirtió en 

el patrón para el resto del tiempo en México. 

Durante la convención, estaba permitido seis horas para presentar el material en el evangelismo. 

Fue increíble y apropiado con el tema de la convención, que enfocó la atención en plantar iglesias. 

La presentación en el Discipulado por el pastor de iglesia en Ciudad de México hizo eco de la 

necesidad para una visión nueva y enfocada en misiones.  

A finales de la convención, habían decidido que cada iglesia debería trabajar hacia plantar otra 

iglesia. Después de que la conferencia se terminó, la junta recién electa me encontró y me pidió a 

mí que los uniera. Quisieron que yo regresara al menos dos veces más y visitara varias áreas claves 

para enseñar el material que acababan de oír y alentar a esas iglesias en alcanzar la nueva meta de 

plantación de la iglesia. Felizmente estuve de acuerdo y así es que estaré de regreso en México dos 

veces el próximo año. 



Pero no terminé aún. El superintendente nacional entonces me pidió a mí que enseñara en su iglesia 

el domingo. Estuve de acuerdo y presenté el material en el pastor y las misiones. A él le entusiasmó 

tanto a finales de la sesión que él vino a mí y dijo que éste fue el material que necesité presentar 

cuando regresé el próximo año.  

Es una cosa de Dios. Dios utilizó a un hombre en Chile para desafiar a un misionero a abrir el 

corazón y mente de un líder en México. Las cosas estupendas estarán ocurriendo porque 

claramente el Espíritu Santo está trabajando. 

Bien, necesito regresar al trabajo. Nancy me tiene dedicarse a su último proyecto y eso se está 

volviendo dos proyectos más y entonces … Ella me asombra a veces con toda la energía que ella 

tiene en medio de toda la saga del chemo. 

Gracias por escuchar 

Perry J  

¿Qué tan flexible está usted en responder a las peticiones de líderes nacionales referente a áreas 

claves de desarrollo? ¿Usted está dispuesto a dejar a un lado sus metas para ayudarlas a alcanzar 

lo de ellos? ¿Es lo que usted está haciendo ayudándolos a desarrollar una visión para misiones? 

 

2017-11 216N Remodelando iglesia 

Hola S, 

Perry está poniendo los ojos en blanco en mí otra vez. Él hace eso cuando le he logrado conseguir 

involucrado en otro proyecto mío, especialmente si implica construir algo. Él no presta atención y 

disfruta de eso porque lo hacemos juntos.  

Todo ello empezó más temprano este año, al menos para la parte planificadora. La implementación 

es un poquito de un reto con motivo de su horario. No es fácil de encontrar un desperezo de más 

que las dos semanas para dedicarse a un compromiso que hicimos allá por febrero.  

En aquel entonces la iglesia tuvo su servicio anual de primeros frutos. Todos los miembros dejan 

a un lado una cierta cantidad mucho más allá de sus ofertas y diezmos normales. Es un tiempo 

festivo de celebración de la provisión de Dios. Hacemos algo, pero no tanto como los otros. 

Excepto este año decidimos que remodelaríamos la cocina y los baños. Han estado en tal necesidad 

y el pastor realmente quiso que la cocina o el bar de café estuviera en un área separado. Él tuvo 

planes que compartiré más tarde. 

Después de varias discusiones acerca de qué hacer y cómo afectaría otros planes, finalmente 

comenzamos el trabajo, que involucrar a arrancar a rasgones un par de paredes. Luego de un par 

de semanas de trabajo arduo y una fuga grande (inundado toda la iglesia con cuatro pulgadas de 

agua) de la tubería de agua, terminamos eso.  

Ahora tuvimos áreas más agradables del cuarto de baño que podrían manejar acceso de la silla de 

ruedas, áreas potenciales de la ducha, y un cercado área de la cocina. Exitosamente manipulamos 

el bar de café en el nuevo espacio, no reto pequeño desde que pesó una tonelada. Todo el mundo 

estaba encantado. Y entonces el pastor anunció la siguiente fase del plan. Sip, él tuvo planes y 

estaba esperando a que termináramos para anunciarlos. 



Involucró a arrancar a rasgones la pared divisoria entre área de la reunión de la iglesia y el área 

donde el bar de café estaba para crear un santuario más grande. Entonces construyendo una pared 

en un extremo para crear una recepción y oficina. La vieja oficina se convirtió en el aula nuevo de 

los niños y el aula viejos de los niños se convirtió en el centro de ministerio del nuevo cibercafé 

(por esto es que los baños necesitaron la remodelación). 

Tuvimos gran ayuda para sacar las paredes maestras y para la limpieza total, y entonces tropiezan 

con un obstáculo. Acaba de no haber suficientes finanzas para comprar los materiales y contratar 

a las personas para hacer el trabajo. Miré a Perry y él puso sus ojos en blanco y me miró sonriendo. 

Entonces, nuestro proyecto pequeño de remodelación llegó a ser eso mucho más grande. Al pastor 

le entusiasmó realmente cuando dijimos que haríamos el trabajo. 

Ahora las paredes están arriba, grabadas en cinta, lijadas, y pintando. Hago esto porque Perry 

realmente odia pintar. Bien, hago la mayor parte de eso. Le hago escalar las escaleras altas para 

alcanzar la cumbre de la pared de 12 pies de alto. La buena cosa también porque él estará viajando 

otra vez pronto y quédese casi sin nada de tiempo para ayudar excepto para cositas.  

Eso es bien porque puedo trabajar con F para terminar trabajo en el centro del cibercafé cuando él 

está viajando y puede trabajar en lo rediseñe del cuarto de la escuela dominical. He encontrado a 

dos personas estando dispuesto a aprender a hacer la escuela dominical con los niños. Esa es una 

bendición. Ha sido tan larga desde que hemos tenido ese programa. Hará una diferencia y alentará 

a más familias a venir. 

Pretendo que esos dos proyectos me den lo suficiente para hacer sobre los próximos meses. Esos 

y lo instruyendo que hago con M un par de días una semana. Es genial estar ocupado. Sé que 

necesitaré la ayuda de Perry, y él pondrá sus ojos en blanco en mí al sonreír. Él sólo hace eso para 

obtener una respuesta de mí. ¿Sabe usted qué quiero decir? Es lindo y le ame para eso.  

Nancy 

¿Tiene usted proyectos que le dejan trabajar juntos? ¿Hace se da cuenta qué tan importante es para 

esos alrededores de usted vean qué tan saludable los matrimonios pueden trabajar juntos para 

lograr una tarea? ¿Por qué es esto importante? Como un más pensamiento, ¿cómo una familia 

involucra usted a sus niños en ministerio y su servicio? 

 

2017-11 217N Congreso Bogotá 

Estimada E, 

Qué evento que el congreso Jibacam ha sido. Tanto está ocurriendo y Dios está trabajando en 

tantas formas. Fue con mucho el mejor congreso hasta ahora y tuvo la mejor asistencia alguna vez. 

El grupo de líderes de Perry hizo un trabajo sobresaliente. 

Fue todavía un poquito de un reto tras bambalinas. Hubo confusión con quien podría desayunar, 

quién podría tener los bocadillos durante el día, y tantos asuntos con pagar la cuenta. Colombia 

tiene algo reglas muy interesantes referente a los impuestos en los eventos. También tienen leyes 

únicas que requieren a una persona médica autorizada en sitio en todo momento. Ambos crearon 

algunos asuntos financieros y requirieron revisión cuidadosa de finanzas. Todo ello resultó, pero 



por eso, Perry no consiguió asistir a muchas de las sesiones durante el día. Él se sintió mal acerca 

de eso, pero estaba tan animado por qué bien que la Junta manejó todo. 

Él completamente esperó renunciar como director interino después de este congreso. La Junta ha 

crecido y realmente es capaz de hacer el trabajo,  pero el consejo regional tuvo otras ideas. Primero, 

se encontraron con él para explicar por qué quisieron que él continuara como director. Una razón 

fue que sería de ayuda como la región se movió hacia estatus de conferencia y la segunda razón 

es, permitiría más desarrollo de la Junta.  

Pienso que se les olvida qué tan jóvenes todos ellos fueron cuando Jibacam empezó. De cualquier 

manera, Perry estuvo de acuerdo. Fue la decisión correcta. Especialmente como el área se mueve 

hacia estatus de conferencia y porque hay tanto más para hacer para prepararse para enviar 

misioneros al mundo musulmán.  

Pero, y le daré al consejo regional mi voto de aprobación para esto, sabiamente eligieron sujetar a 

una segunda reunión e incluir a la junta Jibacam en eso. En esa reunión, presentaron la petición 

para Perry para continuar como Director. La Junta estaba completamente conforme con esa 

decisión. Dijeron que sí; habían aprendido tanto en los últimos dos años, pero eso los había 

mostrado cuánto más todavía necesitaron aprender.  

Entonces, Perry continuará como el Director Interino hasta el siguiente congreso, que es 

programado por el otoño de 2019 en Costa Rica. Será emocionante ver todo lo que ocurre como 

este joven grupo de líderes continúa creciendo e impactando la región con su pasión para misiones 

Nancy (y Perry) 

¿Cómo sabes cuándo es hora de entregar lo que estás haciendo para esos que has estado 

entrenando? ¿Qué tan grande parte tienen líderes nacionales en esa decisión? Más importantes, es 

que hay una meta clara de lo que estás haciendo, ¿enseñarles a los otros a encargarse? 

 

2017-12 218P Campamento Despierta de Misioneros y el Mundo de Perry 

Estimada P, 

Tengo tanta diversión en estos campamentos. Tienen una estructura y enfoque único. La mejor 

forma a describir es que es como un campamento militar. Tienen que ir de excursión al llevar todas 

sus cosas por la semana. Entonces quitan toda la electrónica, teléfonos celulares, los relojes de 

pulsera, y cualquier otra cosa que usa electricidad. Ésta es una cosa buena también. No tendrás 

necesidad de ellos y ningún tiempo. 

El campamento es organizado en equipos o grupos. Cómo haces cada día tiene relación con cuando 

come, cuando pasa al baño, y si le tiene a KP deber u otro trabajo para hacer. Está increíblemente 

estructurado y enfocado. Su propósito es enseñarle acerca de misiones usando los cuatro pilares 

de Comunicación, preparación, Movilización, y Recursos. Durante la semana, llaman todo el 

mundo a ser un misionero dondequiera que están. 

No hay límite de edad. Alguien de 14-80 años es bienvenido. Los pastores están animados para 

venir. Este año el District Superintendente de distrito de Occidente estaba aquí en calidad de un 

campista, no como un orador, así como también 12 otros pastores. Eso es increíble. Hay también 



personas de al menos 5 países que han venido a aprender lo que esto se trata, con las esperanzas 

de duplicar este campamento en su país. 

Éste es el tercer tiempo al que he asistido. Usualmente no vengo por la semana entera, simplemente 

los días del 3-4. Suficiente tiempo para conseguir una percepción por qué está ocurriendo, lo hacer 

algunas preparaciones que necesito hacer en sitio y entonces hacer mi parte, que está usualmente 

acerca de trabajar en un trasfondo intercultural. 

El año pasado, se me ocurrió una nueva idea y ellos la aceptaron. Cambié una parte de las reglas 

al punto donde lo estaban llamando mundo de Perry. Sacudió con fuerza cosas e incluso tuvo los 

líderes lanzándose a asegurarse de que siguieran las reglas y que sus equipos entendieron bien. No 

seguir las reglas podría dar como resultado pérdida de puntos, que podría querer decir a más KP y 

trabajo de limpieza o pude ser los últimos para comer o pude pasar al baño. Fue genial.  

Este año yo tengo otro mundo de Perry preparado. Otra vez creé un único conjunto de reglas para 

confundir a todo el mundo y conseguí permiso para cocinar el almuerzo para el campamento. Mi 

elección fue sopa africana del maní, que es picante caliente. Para ser simpático, hice un lote suave 

y un lote caliente. A los colombianos (oh que está donde este campamento está realizado) y muchos 

otro Latinos no les gusta picante caliente.  

Hubo tantas reacciones interesantes y tantos puntos para deducir. Si usted rehusara la comida (no 

permitido) usted perdió puntos. Si usted hiciera gestos al mirar la comida o comerla, usted perdió 

puntos. Si usted no se acabara la comida, usted perdió puntos. En la mayoría de los casos, salió 

bien. Yo les di un banano, que es una comida excelente para cortar condimento caliente. 

Desafortunadamente, muchos no esperaron hasta que estaban terminados para comer el banano. 

Nosotros tuvimos tres que pensaron que tragándoselo tan rápido como sea posible, podrían 

sobrevivir el proceso, pero sus cuerpos no les agradó que la idea y ellos reaccionaran mal. No fue 

serio, pero fue suficiente para sacudirlos arriba un poco. Pasó lo suficientemente rápidamente. 

Admitiré que hasta que comprendí lo que sucedió, fui un poco preocupado que tenían una reacción 

atópica. El maní puede hacer eso. 

La discusión esa tarde fue genial como hablamos acerca de cómo reaccionamos a los cambios y 

las diferencias de las que una persona debe ocuparse al entrar una nueva cultura   y cómo afectan 

nuestras respuestas a la gente alrededor de nosotros, a veces ofenderlos por cómo respondemos. 

Bien, otro el mundo de Perry ha venido y ha ido. A la postre, conseguí más cumplidos que las 

quejas acerca de la comida. Entonces, puedo ser invitado a regresar otro año. En verdad, estoy ya 

pensando acerca de qué sufrimiento puedo crear y qué comida que los puedo desafiar si me invitan 

a volver el próximo año (lo cual que hicieron). 

Tras el campamento, cada campista está supuesto a participar del evento de una misión de corto 

plazo. Estos eventos están enfocados a las misiones y se llevan a cabo ya sea Colombia o en otro 

país. El evento tiene que ser algo que traerá el evangelio para esos que no han escuchado, por lo 

tanto, el nombre del campamento Despertador de Misioneros. 

Usted en realidad debería asistir uno. Garantizo que cambiará su vida. 

Perry J  

¿Usted sabe cómo alentar a la gente con la que usted trabaja y tiene el contacto con llegar a ser 

involucrado en misiones? La pregunta más grande es, ¿ven ellos la necesidad estar involucrados 



en las misiones de Dios o permitiendo a los otros hacer el trabajo? ¿Cómo puede cambiar usted 

esa actitud y puede ayudar todo el mundo a ver que todos nosotros somos llamados para ser 

misioneros? 

 

2017-12 219N Escan de PET 

Feliz Navidad 

 

Primero, pensé que le dejaría enterarse de nuestros planes de Navidad. Estaremos encontrando a 

Jessica por una Navidad tropical en un par de días. Estamos deseando divertirnos en el sol y 

descansar en la sombra. Estaremos llamando por Skype con John y su familia y Jeff y Heather. 

¡Estamos agradecidos por esta tecnología que nos puede juntar si bien somos tantas millas aparte! 

¡Grandes planes, correcto!! 

Ahora para una actualización en la situación de Tomografía PET. 

Atrás en agosto nuestro Doctor recomendó que tenga una tomografía PET. Los MRIs no estaban 

funcionando. Hubo tanto tejido muerto de la embolización por último año que fue difícil de decir 

lo que estaba ocurriendo. Aparentemente, el hígado se repropagará lo que pierde, pero no 

necesariamente elimine el tejido muerto. Como consecuencia, ese tejido muerto estaba 

interfiriendo con las tomografías.  

Una tomografía PET es una tomografía corporal total. Le dan un fluido con un montón, y quiero 

decir bastante, de azúcar en él, y entonces usted tiene que beber galones de agua así es que llega 

en todas partes, especialmente el hígado. Luego usted tiene que quedarse inmóvil mientras le hacen 

pasar por el tubo. Odio esa parte porque tengo claustrofobia. Hago una buena cantidad de oración 

al estar en el tubo. Me distrae de lo que está ocurriendo y me da la paz que necesito para relajar. 

Pero me alegro tanto cuando se termina. 

El PET primero fue alentador y revelado ningún nuevo cáncer en el cuerpo. Permaneció activo en 

el hígado, con alguna actividad anormal en los huesos, pero nada que indicaron cáncer en los 

huesos. Más buenas noticias.  

La decisión entonces fue continuar el tratamiento. Agradecidamente, la nueva medicina que estoy 

usando está disponible. Ningún más viaje para los estados para medicamentos (feliz/triste).  

Con la información de la tomografía en mano, consultamos a un radiólogo aquí referente a otro 

método que involucraría a bombardear las lesiones con dosis altas de medicina o congelando las 

lesiones con criogenia. Tuvimos una buena reunión con él y entonces encontramos mi oncólogo 

referente a la viabilidad de este método. Ambos doctores estaban de acuerdo que debería llevar a 

cabo el procedimiento. Están recomendando que esté hecha la primera semana de diciembre.   

Eso quiso decir que tuvimos que hacer dos cosas antes de ese momento. Primero, el radiólogo le 

recomendó a otra tomografía PET un par de semanas antes del método, así es que él podría tener 

las imágenes más claras y más recientes con las que trabajar. En segundo lugar, para discutir el 

procedimiento para obtener la aprobación de la compañía de seguro. 



La mala noticia es el seguro negó nuestra petición. Ambos los doctores estaban sorprendidos y 

completamente tuvieron la intención de apelar esta decisión. El radiólogo ha hecho varios de ellos 

y no tuvo esto ocurrir antes. Conque comenzó el proceso de preparar documentos para la apelación. 

Entonces las cosas cambiaron. Aquí es una noticia sorprendente … que ponemos nuestra apelación 

en espera del momento. ¿Por qué? Porque la tomografía reciente PET muestra que hay mejora en 

el hígado … significativamente así. Sin embargo, los marcadores tumorales (el trabajo del 

laboratorio) continúan estando considerablemente por encima de normalidad. Mientras los 

marcadores tumorales no son siempre confiables en medir el estatus de cáncer en el cuerpo y 

pueden fluctuar, han estado bien consistente con mi crecimiento /reducción de cáncer la pasada 

dos años. Así es que parece ser mensajes mixtos acerca de lo que está realmente ocurriendo. No 

obstante, somos muy optimistas, agradecidos, y continuando confiando en Dios. 

¿Así es que, cuál es nuestro plan?  Por ahora, nos demoraremos en el método de ablación y la 

apelación de seguro desde que la tomografía se ponga mejor, continúe mi tratamiento actual, y 

manténganos orando.  Gracias, para darnos apoyo a lo largo y a lo ancho este viaje, para soportar 

nuestro ministerio, para cuidar de nosotros y amarnos.  Puede que el Cristo de Navidad sea real 

para todos ustedes esta estación.  Merry Christmas! 

Nancy 

¿Cómo se ocupa usted de los informes negativos o confusos? Médico, personal, y relacional. 

¿Dónde usted va para buscar consejo o compartir lo que está ocurriendo? 

 

2018-03 220PN Entrenamiento transcultural Haití 

Nancy: Esa fue una semana increíble.  

Perry: Y nada como los eventos previos de entrenamiento 

Nancy: Eso es cierto. Planificamos en 10 de nuestra área y un grupo de observadores haitianos. 

Perry: Lo que conseguimos fue los 10 y 8 estudiantes haitianos.  

Nancy: Cuando la C le preguntó si en verdad pudieran participar vi la preocupación en su cara. 

Tuve la misma preocupación. Ocupándose de traducción para dos semanas, en ambas direcciones, 

iba a desperezarse nosotros mucho. 

Perry: Fui realmente indeciso, pero una vez que pusiéramos en marcha un ritmo y a los dos 

traductores les tradujeron los Power Points en francés, las cosas realmente comenzaron a dar 

efecto. 

Nancy: Les vi trabajo duro en él. Cada momento libre uno de ellos estaba trabajando en traducir 

esos e incluso algunas páginas de entre el manual. Eso fue aún más increíble. 

Perry: Fue, de muchas formas, perfecto. Hizo los ejercicios prácticos funcionan tanto mejor porque 

nuestro Latinos tuvo una persona para ayudarles ambos a traducir y ayudar a la gente a comprender 

lo que estábamos haciendo. 



Nancy; Y teniendo uno en uno trabajo para el aprendizaje de lenguaje fue ideal. Incluso le dejó 

lugar al tiempo para los Latinos a ensenar a los haitianos una cierta cantidad de español mientras 

aprendieron criollo.  

Perry: Bien increíble. Fui impresionado cuando vi los videos de la visita de escuela pública y cada 

uno tradujo para su socio en ambos lenguajes. 

Nancy: La conexión que ocurrió no pudo haber sido planificada. Al menos no lo planificamos. 

Pienso que en el futuro necesitamos intentar y hacer realidad esto, si es posible. No siempre puede 

ocurrir, pero necesita ser la meta. 

Perry: Nos mantuvieron alertas. Especialmente cuando usted piensa que también tuvimos que 

ocuparnos de cuatro lenguajes. El dos para el tiempo de clase y entonces el idioma inglés para los 

haitianos que hablaron inglés y el reto de ocuparse de portugués.  

Nancy: Era asombroso qué bien que hicieron con eso. La A hizo grande en comprender español y 

los otros aprendieron con rapidez su portugués, especialmente la A, quien pareció aprenderlo casi 

tan rápido como la A habló.  

Perry: Este grupo va a cambiar a su mundo y muchos ya tienen planes en progreso. La A está 

planificando ir a Timor del Este por al menos tres meses para plantar una iglesia.  

Nancy: La E y J esperan ir a Burkina Faso como los primeros misioneros de Haití  

Perry: La D y su mujer están siendo enviadas para establecer una base para el trabajo de misiones 

en la parte del noreste de la amazona, un área que toca Colombia, Ecuador, Perú, y Brasil. Eso es 

increíble. 

Nancy: No olvides J y A que esperan establecer una base en Guajira para conectarse con los 

musulmanes viviendo allí en Colombia. 

Perry: Podríamos seguir. Una pareja de casados está pensando acerca de ir a Uruguay, otro para 

Argentina para el trabajo con haitianos allí, y una parte de los haitianos esperando establecer a un 

comité de misiones en su país y así es como va. 

Nancy: Hemos sido de verdad bendecidos con este privilegio. 

Perry: Me asombraste un poco con toda la energía que tuviste. Estaba un poco preocupado acerca 

de eso y tus últimos resultados de prueba. 

Nancy: Tienes razón. Eso y el hecho que mi blanco recuento de sangre fue tan bajo. Pero me sentí 

en plena forma. 

Perry: Seguro hiciste, y estabas en el centro de cada juego y cada actividad. Me pregunto si no 

tomar la medicina por tres semanas me ayudó a hacer posible eso. 

Nancy: Probablemente, pero otro factor fue la energía del grupo. Es difícil estar cansado o 

estresado cuando Dios está trabajando en una forma tan increíble y sus estudiantes son tan 

comprometidos. 

Perry: Entonces, ¿eres listo para dedicarte a revisar el manual a reflejar todo lo que aprendimos?  



Nancy: Soy, y te dejaré dedicarte a las cosas de cultura y yo me dedicaré al lenguaje. Una vez que 

logremos terminar nuestras partes, podemos sentarnos y podemos revisar todo y podemos editar 

según se necesite. 

Perry: Estupendo. Vamos a disfrutar de la revisión esta vez por todo lo que aprendimos.  

Nancy: Dice el escritor. 

Perry: Bien el trabajo no será tan divertido, pero hacerlo junto será (y él tira sus ojos).  

Nancy: Tienes razón (seguido por esa sonrisa grandote de ella). 

¿Cómo usted sabe cuándo Dios está claramente trabajando y utilizando usted para ayudar a otros 

a crecer? ¿Hay algo que usted puede hacer para ayudar esto ocurre en su ministerio?  

 

2-18-04 221N Las últimas cartas de Cancer 

Estimados amigos 

Sólo habrá unas más cartas en lo “las Cartas del cabo del mundo.” Usted verá por qué lo 

suficientemente pronto. Pero quise juntar una parte de la última correspondencia de Nancy antes 

de que finalizaré las cartas. 

 

8-3-2018 

Hola Pastor W y la familia de la iglesia, 

 

Gracias por sus oraciones fieles para nosotros. Estamos humillados. He echado a andar un nuevo 

medicamento de cáncer y los efectos secundarios realmente me están desacelerando. ¡Sin embargo, 

si es decir que los medicamentos están en marcha – estoy totalmente a favor de eso! Gracias por 

continuar en la oración con nosotros. 

 

Perry no está viajando este mes. Él está usando el tiempo para hacer algunos proyectos de la casa 

y revisar sus materiales de enseñanza. En abril, él viaja a Bolivia por primera vez. La Iglesia 

Wesleyana que está allí es pequeño (sólo 1 iglesia creo) pero ellos quieren enseñanza en misiones 

para ayudarles a establecer contacto con esos que necesita Jesús. ¡El movimiento de misiones a 

todo lo largo de Latinoamérica es genial – y es emocionante ser una parte de él! 

 

Agradézcase otra vez para la ENORME bendición. Estamos agradecidos. Lo mejor de Dios para 

todos ustedes. 

 

Nancy (y Perry) Hubbard 

 

30-3-2018 

 

Hola B.  

 

No seguro cuál fue el último mensaje, pero pensamos enviar a uno nuevo en una semana o poco 

más o menos, así es que esperanzadamente usted conseguirá eso. 

 



Pero, B, estoy seriamente en la necesidad de oración ahora mismo y le estoy pidiendo a Dios un 

milagro de Semana Santa. Mi trabajo de sangre en miércoles. mostró seriamente bajos recuentos 

de sangre en todos aspectos. Eso no es no tan inusual y es el motivo por qué estoy arrastrando. 

Excepto los números del cáncer han aumentado incontrolablemente. Tanto que el hígado /cáncer 

ha crecido y es visible alrededor mí de la sección del medio. Está bastante incómodo y estoy tan 

consciente acerca de eso.   

 

El doctor me está haciendo repetir el trabajo de sangre el lunes en las esperanzas que ha mejorado. 

Una tomografía PET es programada por jueves. Y, unos días más tarde debería echar a andar 

chemo otra vez – el chemo tradicional. No soy un aficionado, pero necesitamos conseguir control 

del cáncer otra vez. Y puede que, en pocos meses, podemos apelar a la compañía de seguro para 

hacer el procedimiento de la quemadura tumoral que negaron el año pasado.  

 

Estoy muy frustrada. Excepto creer en Dios de por vida y sanación. ¿Oraría usted por favor 

conmigo? Estoy bueno con usted compartiendo esto con otros. Publicaremos un comunicado 

oficial cuando obtengamos un plan definitivo del doctor. Pero seguro podría usar algunas oraciones 

adicionales por el momento. Perry también. Obviamente le afecta también, y él está esforzándose 

en encargarse de mí.   

 

¡Muchas gracias! Creyendo juntos. Y muchísimo agradecida para la Cruz y la resurrección.  

Nancy 

 

21-3-2018 

Estimada J 

Gracias por orar para mi salud. Desafortunadamente, los efectos secundarios no han disminuido. 

Eso ha estado casi 3 semanas en los medicamentos, y he tenido que quedarme bien cerca de la casa 

para un efecto secundario u otro. Por favor ore que los Dr encontrará el balance correcto entre una 

medicina efectiva y uno que físicamente puedo manejar. Estaré viajando por 3 semanas en mayo 

y sólo pensando acerca de la combinación de paseos del avión, visitas sociales, y los efectos 

secundarios me asustan un poco. Veo el doctor en el 28 de marzo. 

 

Sin embargo, en todo esto, continuamos creyendo en un Dios que sana y un Dios que da fuerza en 

nuestra debilidad.  Así – mientras la lucha es real, todavía con esperanza.  

Nancy 

3-04-2018 

Oye! 

Chemo comienza mañana. Mi prueba de sangre fue normal/casi normal, entonces vamos a 

comenzar. No estoy muy Feliz de regresar al tratamiento tradicional de chemo otra vez, pero es 

importante que ganamos control del cáncer. Y, es algo que usé 5 años atrás o poco más o menos 

con éxito bastante bueno.   Entonces, agradecido para opciones todavía - y vamos a mantenernos 

peleando.  Aprecie tanto sus oraciones.  Estamos orando de ese modo también.  También, para la 

posibilidad del método de la quemadura tumoral.  Veremos lo que la tomografía muestra el jueves 

y si se ve favorable, iniciará el proceso de apelación con la compañía de seguro.  Uf.  



 

Pienso todavía viajar en mayo. No le ha dicho nada diferente a la familia. Pero veremos lo que el 

doctor dice mañana acerca del horario del chemo y cómo le reacciono. Tanto quiero viajar - pero 

si significa viajar debilidad con náuseas, la diarrea, etcétera.........Eso no es divertido tampoco. 

Pero como dije, no le he dicho nada a alguien si no - simplemente el pensamiento que le podría 

dar las cabezas arriba. Sabremos más mañana y los días siguientes.  

 

Sólo piensa - la siguiente Pascua quizás chiquita E estará caminando y participará de la cacería del 

huevo de Pascuas.  ¡Eso no será divertido!!  

 

Cuídese.  Permanezca caliente. 

 

Nan 

 

K 

Gracias por la nota alentadora.  Estoy completamente de acuerdo con ser su de hermana J.  Y 

aprecio tantísimo sus oraciones para mí y Perry. Tenemos un Padre bueno, bueno que oye nuestras 

oraciones; y podemos confiar en él como el Gran Médico. 

 

Pienso que el cáncer y otras enfermedades definitivamente pueden ser una forma de guerra 

espiritual.  También pienso que los retos son una parte de vida – y todo el mundo tiene sus asuntos 

y luchas personales para afrontar.  No me agrada – pero el cáncer es con lo que a mí ha estado 

desafiados.  Aunque yo (nosotros) tengo los días difíciles, intentamos elegir honrar a Dios 

adentro/a través de eso y movernos hacia adelante en el ministerio.   

 

La decisión hecha hoy fue hacer un chemo de una vez a la semana por 12 miércoles consecutivos. 

Según el doctor, esto es lo que él considera la mejor opción para mí ahora. Tengo que confiar en 

su sabiduría. Una tomografía mañana revelará dónde está el cáncer y cómo ha crecido. Ore que la 

tomografía sea fácil de rezar. En el pasado, ha sido difícil ver exactamente dónde están ubicados 

los tumores.  

 

Desafortunadamente, tendré que cancelarle mis viajes en mayo. Perry y yo pensábamos asistir al 

Latino Missionary Retreat en Orlando, Florida. (Él todavía irá). Pero habíamos planificado que 

continuaría viajando en los Estados por dos semanas más vean a nuestros niños y mi mamá. Desde 

que mi horario del chemo está bastante rígido, y quiero aprovecharme de su potencial completo, 

le cancelaré ese viaje. Me pone triste. Pero parece oportuno. Dios mediante, habrá otro tiempo 

cuando pueda hacer el viaje. También estamos esperando pensando reunirnos como una familia 

en tiempo de Navidad (todos nosotros no hemos sido juntos desde la Navidad 2016) pero no seguro 

cómo eso irá por los niños financieramente. Orando acerca de aquél.   

 

Agradece otra vez, K, para su nota preciosa y para su corazón maravilloso. Usted me ha bendecido 

hoy J 

 

Hable otra vez pronto. 

 

Nancy 



 

Hola, P 

 

Bien, aquí es mi horario del chemo.  ¡Cada miércoles por 12 semanas!  Él le está pegando un golpe 

bien duro cuál supongo que necesitamos hacer. 

 

Entonces, desde que estaría fuera del país por 3 semanas, y perdería 3 semanas consecutivas de 

chemo, hemos decidido que no estaré haciendo el  viaje de mayo. Estoy muy decepcionado, pero 

realmente pienso que necesitamos enfocar la atención en esto primero.   

 

He hablado con mamá y ella pareció estar bien con eso.  Dijo que ella había estado preocupada 

que me cansaría al extremo.   Hablé con J también y ella va a alertar a todo el mundo. Latazo. 

 

Chemo ayer fue manejable. No dormí bien anoche, y tuve algunas dolencias de músculos, pero de 

otra manera anduve bien.  Entonces tuve una tomografía PET esta mañana. Le ponen en una silla 

hecha de cuero cómoda con una manta caliente – y le da 40 minutos para descansar y beber una 

botella de 2 litros de agua. Uf. Ninguna diversión. La tomografía en verdad toma sólo 20 minutos, 

y el tubo es mucho más espacioso que algunos las otras opciones de tomografía. Estamos 

esperando que los rayos x sean más fáciles de leer esta vez y darnos una foto clara de lo que 

estamos negociando. Estoy supuesto para beber más agua durante todo el día para purgar cualquier 

medicinas residuales. Creo que no. Triste 

 

Perry sale en una hora para Bolivia. Él se llama un taxi para llevarlo al aeropuerto. Él ha tenido 

montones de torsiones interesantes con la organización de este viaje, así esta esperanza que todo 

funciona. Especialmente con la situación de la visa. Algunos están diciendo que él necesita 

hacerlo/pagado aquí en Panamá. Los otros dicen que no en Bolivia. Él no tiene cerca de la 

documentación que él necesita para recibirla aquí en Panamá. Así es que – él puede estar de regreso 

en casa antes que más tarde. O él puede llegar al final simplemente bueno. Siempre una aventura.  

 

Bien. Eso es lo último. A merced de cómo van las cosas, puedo hacer uno rápido viaje a casa en 

el verano. Yo mencioné eso a mamá, pero no di idea o indicio cuando eso podría ser. 

Honestamente, sólo tenemos que ver cómo respondo y lo que los efectos secundarios son.  

 

Cuídese. Permanezca caliente.   

 

Nan 

¿Cómo se ocupará usted de lo desconocido, y realidades a veces peligrosas de servir en un país 

extranjero? ¿Cómo manejará usted incertidumbre en su vida y la vida de esos que usted ama?  
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Lo que paso después 

Usted ha visto las cartas de Nancy. Mientras hubo frustración acerca del impacto del tratamiento, 

fueron muy optimistas. Como consecuencia, seguí adelante con mi viaje para Bolivia. Fue un gran 

viaje, pero no sin algunas fallas imprevistas. Hubo confusión de acerca de si necesitara una visa y 



si es así, cómo conseguir eso. Finalmente, se confirmó que lo podría conseguir en la llegada y los 

líderes me enviaron una carta, que hicieron el proceso simple. 

Entonces descubrí que equivocadamente le había comprado mi tiquete a la ciudad equivocada. 

Otra vez, los líderes en Bolivia pasaron adelante, y compraron un tiquete para traerme donde 

necesité estar con tiempo extra.  

Las reuniones fueron bien. Fue un gran grupo y muy comprometido en el proceso de aprendizaje. 

Mi única frustración fue la falta de internet así es que podría saber cómo esta Nancy. Supe que ella 

estaba luchando contra los efectos secundarios de los medicamentos y ocupándose de la tomografía 

PET, pero todo pareció bueno cuando salí. Nada en particular. 

Entonces el sábado por la noche vi un mensaje de texto en mi WhatsApp. Todo lo que dijo fue no 

me siento bien. Recibí el mensaje tan tarde que no quise llamar y despertar ella y arruinar su sueño. 

Ella necesitó descansar, y puede ser tan difícil caer hacia atrás dormido si usted está al tanto de 

que su marido está estresado acerca de lo que está ocurriendo. Rápidamente le consulté a los líderes 

y ellos estaban de acuerdo que necesité llegar a casa tan pronto como sea posible.  

Pienso que conseguí el último asiento en el vuelo directo de regreso a Panamá. Llegué a las 6 am 

y Pastor J me recogió. Eso fue la primera vez que alguna vez había ocurrido. Nancy siempre me 

recogió. Llegué a casa y ella me dejó entrar. Hablamos un poco y pues acostamos y nos abrazamos. 

Ésta ha sido una medicina energética para ambos. Silenciosamente orando y agarrándose el uno al 

otro.  

Contacté al doctor y los planes se hicieron para verle y hacer trabajo de sangre mañana de lunes. 

Una vez que se hizo, fuimos a casa, pero muy pocas horas más tarde él llamó a decirme que ella 

necesitó ingresar en el hospital para cuidados más intensivos. El trabajo de sangre no fue bueno. 

Por 7 el pm, ella estaba en un cuarto y recibiendo medicamentos diversos.  

Un nuevo efecto secundario repentinamente apareció. Su garganta se volvió tan herida que ella 

apenas podría hablar arriba de un susurro. Charlamos, y me encontré con el doctor un par de veces 

para aprender lo que sus planes fueron. Incluyeron a guardarla hidratada y también una transfusión 

de sangre para intentar y nivelar cosas. En este punto, él me dijo que los riñones y el hígado estaban 

dando señas de falla. Y discutimos evacuación médica una vez que ella se estabilizara.  

Pasé la noche a la orilla de ella. Pienso que nos tomamos de las manos toda la noche. Ambos 

manejamos algunas siestas cortas de primera necesidad. En la mañana, ella recibió la transfusión 

y mejoró una cierta cantidad. Por el mediodía el doctor me dijo que los últimos números fueron 

mejores. Para entonces Nancy tuvo suficiente energía para un baño con ayuda del hospital 

personal. Pareció que estábamos volviendo una esquina. 

Las cosas parecieron lo suficiente mejores que corrí a casa para duchar y cambiar ropas. Para 

cuando regresé, las noticias no fueron mejores. Con base en los comentarios del doctor, supe que 

fue hora para que los niños vengan a Panamá. Nancy no estaba volviendo a los estados. 

Afortunadamente, con la ayuda de nuestro director maravilloso de bienestar general, todos los 

boletos fueron ya reservados y esperando. Sólo uno de ellos no podría venir porque ella tuvo dos 

niños pequeños de quienes cuidar y no sería un viaje que deberían hacer. 

Fue una larga noche para mí. Pero Nancy pareció mejor. Otra vez, las cosas cambiaron 

rápidamente. Y por la media mañana estaba hablando por teléfono con cada uno de los niños así 



es que podrían hablar con su mamá una vez más. Esas fueron algo de las llamadas más difíciles 

que alguna vez he hecho, especialmente el que está para Jess. Pero fue la llamada correcta hacer, 

y podría decir que Nancy reconoció sus voces, aunque ella no podría responder. Su garganta 

simplemente fue demasiado dolorosa, aun con la medicina que la estaban dando para su garganta. 

Por el mediodía supe que fue sólo cuestión de tiempo y así es que juegue algo de sus canciones 

favoritas de culto e intentó cantarla a ella, otro punto de rompimiento para mí. Durante los 

siguientes cuarenta minutos tomé su mano y dije adiós. No sé cómo logré pasar a través de eso. 

Poco antes de 2 el pm ella tomó su último aliento y quedamente le traspasó ella a su nueva, curado 

completamente, cuerpo libre del cáncer. Todas las oraciones fueron contestadas, y ella fue libre. 

El resto de la tarde involucró a ocuparse de papeleo y preparaciones para un servicio pequeño en 

nuestra iglesia. Finalmente, acerca de 6 el pm tomé rumbo a casa para esperar a los niños. Cada 

llegada fue tan difícil. Tan difícil. 

El día siguiente, tuvimos uno breve tiempo de ver el cuerpo como una familia. Solamente nosotros 

y una oportunidad para ellos decir adiós.  

El servicio el domingo se pasó bien y nosotros pudimos transmitirlo en vivo por Facebook.   

Lunes, coleccioné las cenizas de Nancy. Ambos habíamos decidido que éste es lo que nosotros 

quisimos, especialmente si muriéramos a ultramar. Y como una familia abordamos nuestros 

aviones de regreso a los estados. Fui también para visitar a cada uno de los niños por algunos días. 

Yo en realidad necesité el descanso después de la semana pasada.  

Aun esos viajes tuvieron eventos únicos. Es un sentimiento extraño llevando las cenizas de su 

mujer en un envase plástico, ninguna urna de metal permitida porque los escáneres no pueden ver 

a través de ellos. Las conversaciones interesantes con personas en los aviones, especialmente el 

que está con J acerca de su relación con su novia.  

Un entierro privado, simplemente yo. Por qué hice eso aun no intentaré explicar. Acaba de ser 

correcto dado todo lo que había ocurrido y el hecho que la conmemoración no ocurriría por otros 

dos meses. Fue programado por algún tiempo cuando todos los niños y muchos otros podrían venir 

y celebrar con nosotros. 

Finalmente, estoy de regreso en casa. La casa se siente tan vacía ahora y sin embargo está rebosante 

de su presencia y la vida increíble que Dios nos dio juntos. La echo de menos tanto, pero como 

aprendimos juntos, Dios tiene el mando y él proveerá lo que necesitamos cuando lo necesitamos 

y tanto más. 

Esto nos trae al fin de nuestro “Cartas del cabo del mundo.” Pero la historia no termina porque 

desde entonces ha estado el viaje hasta Mozambique con Jeff, y otro viaje hasta México para 

aprender cómo han plantado, sobre 30 iglesias desde la conferencia Nacional el año pasado. 

También hubo un viaje hasta Trinidad para organizar el siguiente evento de capacitación 

intercultural. El entrenamiento estaba usando nuestro manual revisado y dos de nuestros 

estudiantes como los maestros. Nuestra vida juntos en el ministerio es producir fruta, fruta 

abundante. 

Perry J (y Nancy) Hubbard – los sirvientes juntos en el Reino de Dios 



¿Usted está preparado a ocuparse de la muerte posible de su pareja en el ministerio al servir 

dondequiera que Dios le ha enviado? ¿Qué planes debería considerar usted hacer para tal 

posibilidad? ¿Cómo se hará cargo usted de informar a sus niños y sus familias? ¿Ha pensado usted 

acerca de sus planes funerales y otras áreas críticas como los testamentos y sus niños si son todavía 

menores de edad? ¿Sabe usted a quién hablar acerca de tales temas? 

 

 

 


